
De la Stricte Observance 

« Non nobis, Domine ! non Nobis tuo da gloriam » 
 

Franc- maçon spiritualiste - Chrétien 
 

La réponse est toute simple. Le christianisme n’est pas seulement l’église de Pierre devenue 

église romaine. Elle est aussi l’assemblée de Jean. 
 

Jean 

« 21:20 Pierre, s'étant retourné, vit venir après eux le disciple que Jésus aimait, celui qui, 

pendant le souper, s'était penché sur la poitrine de Jésus, et avait dit: Seigneur, qui est celui 

qui te livre? 

21:21 En le voyant, Pierre dit à Jésus: Et celui-ci, Seigneur, que lui arrivera-t-il? 

21:22 Jésus lui dit: Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que t'importe? Toi, 

suis-moi.  

21:23 Là-dessus, le bruit courut parmi les frères que ce disciple ne mourrait point. Cependant 

Jésus n'avait pas dit à Pierre qu'il ne mourrait point; mais: Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce 

que je vienne, que t'importe? 

21:24 C'est ce disciple qui rend témoignage de ces choses, et qui les a écrites. Et nous savons 

que son témoignage est vrai». 
 

Jean l'évangéliste, le fils de Zébédé, l'apôtre préféré de Christ apparaît dans les évangiles 

comme le modèle-type des initiés. N'a-t-il pas été désigné par son maître comme " le fils du 

tonnerre " ? Il est donc initié par le feu ou « des langues, semblables à des langues de feu » et 

dépositaire des secrets cachés de la Sagesse. 

 Jean l’Evangéliste, l’initié, a reçu la lumière et a atteint la connaissance. Il nous baptisera par 

le feu du Soleil à la lune. Jean, à qui l’intelligence fut donnée reçoit la Sagesse divine qui lui 

permet par l’entendement de prophétiser. Ce Livre désagréable à ses entrailles, à la chair est 

pour son Esprit, contenu du Livre que la bouche symbolise comme support de la Parole de 

Dieu. « 10:9 Et j'allai vers l'ange, en lui disant de me donner le petit livre. Et il me dit: 

Prends-le, et avale-le; il sera amer à tes entrailles, mais dans ta bouche il sera doux comme 

du miel. » 

Ne pouvons-nous pas considérer que l’Ordre du Temple a été dépositaire des connaissances 

maçonniques et qu’il n’a fait que propager la maçonnerie et non l’instituer. 

Au XVIIe siècle et au début du XVIIIe siècle, les premiers francs-maçons étaient tous soit 

catholiques, soit protestants.  

Dans la seconde moitié du XVIIIe siècle et dans la première moitié du XIXe siècle, la franc-

maçonnerie s'ouvre à d'autres religions et à d'autres conceptions, en particulier déistes. 

Dans la seconde moitié du XIXe siècle, la question de l'admission des athées en franc-

maçonnerie s'est posée, particulièrement en France et en Belgique. 
 

Trois états dans la maçonnerie moderne :  

Ceux qui considèrent qu’il y a un Dieu révélé, c’est la maçonnerie anglaise.  

Ceux pour qui le problème de Dieu ne se pose pas, c’est le Grand Orient de France.  

Ceux qui proclament, l’existence d’un principe créateur sous le nom du Grand Architecte de 

L’Univers, c’est par exemple la Grande Loge de France. 



« En 1637, en Ecosse, apparait un nouveau Rite dit du Mot de Maçon. Il préconise une 

spiritualité biblique basée sur une théologie calviniste allégorisée par le Temple de Salomon. 

Elle consiste à interpréter symboliquement les éléments du Temple de Salomon à la double 

lumière des divers monuments d’architecture décrits dans la Bible pour déboucher à long 

terme sur les notions d’Esprit et d’Etre ou « YHVH ». En 1730 par le biais de la légende 

d’Hiram, elle demandait à ce que soit personnellement réassumé la Passion de Jésus de 

Nazareth pour accéder à la portée ontologique ou connaissance de l’Etre en tant qu’Etre, de 

l’Etre en soi, de cette passion douloureuse. »   
 

Tout le monde comprendra les damnations, anathèmes, excommunication et arrêts de tout 

genre de l’église romaine qui s’oppose à l’Ecriture et qui sont proférés à l’encontre de cette 

maçonnerie. Le christianisme parle de l’accomplissement de l’Etre ou de l’image donnée. 
 

La franc- maçonnerie chrétienne (rite de Stricte Observance)  pour ceux qui se considèrent 

comme chrétien est dans cette perspective, autrement ce n’est qu’une navigation entre je dirai 

« un ésotérisme de pacotille », un occultisme et souvent un pseudo message à dimension 

sociale. 
 

La Franc-maçonnerie est devenue à son tour après de nombreuses autres organisations 

initiatiques antérieures porteuse de la Tradition première.  
 

Les francs- maçon chrétiens  doivent revenir aux origines même de la franc- maçonnerie, à 

savoir redevenir  porteur d’une recherche exégétique s’appuyant sur l’ésotérisme biblique les 

rapprochant ainsi d’une certaine « tradition kabbalistique » par l’emploi d’une méthode de la 

réforme « calviniste » ouverte à la libre interprétation des Ecritures selon le principe de la 

liberté de jugement et développer une méthode de symbolisation qui permettrait de mettre à 

jour ce qui a été « dissimulé derrière une approche phénoménologique des cycles intangibles 

de la nature ou objective, des concepts scientifiques primordiaux. Ainsi, du fait même de ce 

procédé, l’interprétation de chaque époque restait toujours dans la signification première 

essentielle du message transmis. » S.I 
 

Seule la franc- maçonnerie est à même de travailler de la sorte. Le christianisme et le 

judaïsme sont indissociables. Ils ne peuvent que révéler « dévoiler Sa Présence, secret 

transmis jusqu’à l’époque capable de le déchiffrer, » et ceci entre-autre dans les loges de 

Saint Jean qui se situent au-dessus des religions « avant qu’Il ne vienne. ». 
 

L’église romaine parle de résurrection des corps, pas seulement elle (totale incompréhension 

des textes bibliques) alors qu’il s’agit d’un transfert de l’Esprit (informations) qui compose 

l’Etre. Ne souriez pas, actuellement des scientifiques cherchent à sauvegarder ce qu’ils 

appellent la pensée humaine sur des supports informatiques pour lui donner l’immortalité. 
  
La seule question ! Reste-t-il encore des chrétiens qui puissent comprendre que « Jean est à 

l’œuvre » ?   
 

La franc- maçonnerie spiritualiste a-t-elle quelque chose à voir avec l’église romaine ? Non. 

Avec l’assemblée de Jean? Oui. Existe-t-il une autorité commune ? Oui. 
 

Que l’église romaine respecte la Parole ! 

« 21:22 Jésus lui dit: Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que t'importe? Toi, 

suis-moi. »  
 

Laquelle sera présente à la fin ? L’assemblée de Jean. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Saintes_%C3%89critures


Le livre de la Parole est Tradition. Elle est unique dans sa révélation. Elle n’est pas un 

« rameau détaché du tronc. » Jésus accomplit et Lui Seul fermera. La conservation littérale de 

l’Ecriture a été confiée au peuple juif, le peuple élu, l'Eglise de Pierre devant maintenir 

vivant dans les évangiles le message du salut et d'amour porté par Jésus, fils de Dieu. 

L'ensemble forme alors la Tradition première. L’Assemblée de Jean, Jean que notre 

Seigneur aimait, quant à elle devrait la mettre à jour, la rendre intelligible en Esprit et vérité.  

Le sens étymologique de tradition est : « Ce qui est donné par transfert. » 

N’est-ce pas la Lumière de Genèse porteuse de la Parole de l’Eternel que Jésus, son Envoyé 

Suprême, le Messie d’Israël est venue nous apporter ? Jésus n’est-il pas la lumière du 

monde ? N’est-il pas l’alpha et l’oméga ? 
 

Il n’est fait aucune allusion à la nature de ce qui est transmis. La tradition est un moyen de 

transport. On nous décrit le moyen qui va nous permettre d’acquérir des connaissances sans 

préciser lesquelles. La seule connaissance que nous connaitrons sera celle de l’Amour de 

Celui qui est. 
 

La Tradition s’applique à la révélation divine consignée dans le Livre de la Parole ou les 

Ecritures Saintes. L’histoire de l’Esprit qui n’est pas de notre dimension s’appuie sur des 

représentations humaines pour que nous puissions comprendre le message ou l’enseignement 

transmis. 
 

Cependant : 

« Les textes bibliques, la Kabbale hébraïque, le catéchisme de la Stricte Observance, le 

bouddhisme donnent les positions, les valeurs, les processus d’utilisation, le descriptif de 

cette carrière, l’organisation de ce que nous appelons le Temple. Les dolmens, menhirs et 

autres pyramides témoignent de sa forme, de sa puissance au sein de l’humanité toute entière 

et ce depuis le début. » S.I 
 

Existe-t-il un ordre caché, un Ordre Sublime, secret, primitif et fondamental ? Est-il celui de 

la Tradition première (connaissance universelle d’origine non- humaine) dont procéderait 

maçonnerie et « templarisme » ?  

« Sommes – nous Ecuyer novice entre l’initiation symbolique et l’initiation parfaite pour 

aider à remonter à l’Ordre primitif ceux que la divine miséricorde y appelle ? »  
 

De Source Sublime 

Etrange 
 

« Ce travail va vous paraître étrange et quelque peu irréel. Cependant n’oublions pas notre 

foi et n’en déplaise aux rationalistes, une science privée de spiritualité ne sera jamais exacte. 

Elle ne sera que réductrice, loin de la vérité, une nouvelle tour de confusion. 

Ce que nous observons n’est que l’apparence, l’expression, l’aspect ou les aspects d’autre 

chose, d’une essence qui est à la fois existence d’un être non être. Et je vous le dis très 

sérieusement, 0 n’est pas forcément égal à 0. Position, valeur de position, rapport, il englobe 

toutes les possibilités de positions, de ses valeurs, de ses rapports. Il les possède toutes. Il 

représente l’unique, construit le tout, unique à l’identique, se dédouble, devient présent, 

n’évolue dans aucun espace, aucun temps. Le 1 est à son service, le concrétise. 

Einstein disait : « Dieu ne joue pas aux dés ».  En fait toutes les possibilités du dé sortent. 

Nous n’en percevons qu’une, déterminée par notre position qui marque une valeur 

compatible avec toutes les autres qui découlent de cette position. 



Les textes bibliques, la Kabbale hébraïque, le catéchisme de la Stricte Observance, le 

bouddhisme donnent les positions, les valeurs, les processus d’utilisation, le descriptif de 

cette carrière, l’organisation de ce que nous appelons le Temple. Les dolmens, menhirs et 

autres pyramides témoignent de sa forme, de sa puissance au sein de l’humanité toute entière 

et ce depuis le début. 

Notre Ordre possède la dernière mission, l’ultime mission : dévoiler Sa Présence, secret 

transmis jusqu’à l’époque capable de le déchiffrer, et c’est la nôtre. Seulement le hasard, est-

ce vraiment le hasard qui l’a mis à jour. L’humanité l’utilise, s’enfonce dans son 

anéantissement.  Les écritures se réécrivent, se réalisent toutes en même temps. 

L’humanité redevient un repère de vipères, adore à nouveau le veau d’or, se prend pour 

Dieu. Le cou de plus en plus raide, elle met en péril l’harmonie nécessaire à toute élévation. 

Les adorateurs des idoles pullulent. Leur amour n’est que fornication et prostitution. Leur or 

transmutera en plomb fondu qui brûlera leurs entrailles. Ils exterminent leurs sœurs, leurs 

frères, rongent la planète, le véritable Jardin qui pouvait tout donner. L’entretenir et le 

connaitre suffisaient pour le bonheur terrestre, sans excès, dans l’équilibre.  

La terre est plate, ronde. Tout le monde a raison. Ptolémée, Pythagore, Copernic, Galilée, 

Newton, Einstein, tout le monde a tort. 

L’humanité est adultère. Elle a oublié Celui qui Est, le trompe avec elle-même, met en danger 

la construction du Temple. 

Tant pis pour elle, à cause d’elle, les rapports changeront. Elle se condamne à mort. Une 

autre construction naitra. Elle est en train de naitre.  

Tous les moqueurs, tous les contempteurs seront punis. 

Ses derniers amis seront sauvés. » S.I  
 

Du tapis de loge et de la Bible. 
 

Le tapis de loge de Stricte Observance de 1764 est à l’effigie ou à l’image du temple de 

Salomon. Est-il la seule source d’inspiration ? Le tapis de loge et la Bible forment un 

ensemble indissociable. 
 

Temple d’Ezéchiel. 
 

 
 

                                                                 Tapis de loge maçonnique au grade d’apprenti du       

rite écossais de stricte observance 1764. 
 

Nous constatons selon mon approche que ce tapis de loge contient des éléments provenant du 

temple de Salomon, de la vision de la Nouvelle Jérusalem d’Ezéchiel, d’Apocalypse de Jean 

et de Genèse. Le rituel d’apprenti, par ailleurs me le confirme par ses écrits. Je vous propose 

donc une interprétation que je développe dans ce travail. 
 



La 1ère approche ne tiendra pas compte de la position dans la loge du Vénérable Maître, de ses 

Officiers et de l’orientation du contenu du tapis de loge (hiéroglyphes et autres outils et 

symboles). 
 

Le tapis de loge associé au Livre de la Parole ou Bible créent la Loge. 
 

Catéchisme apprenti : 
 

Q. De quelle hauteur ? (est- elle, la loge ?) 

R. Jusqu’aux nuages. 
 

Ecclésiaste « 11:3 Quand les nuages sont pleins de pluie, ils la répandent sur la terre; et si 

un arbre tombe, au midi ou au nord, il reste à la place où il est tombé. 

11:4 Celui qui observe le vent ne sèmera point, et celui qui regarde les nuages ne 

moissonnera point. »   
 

Celui qui ne répond pas à l’appel sera stérile spirituellement. Celui qui n’a pas la foi, qui ne 

croit pas ne naitra pas. Il faut s’engager sur le chemin, être actif. Le passif qui se contente 

d’observer et de regarder dans son incrédulité n’ira nulle part. 

    

« 12:3 Mais souviens-toi de ton créateur pendant les jours de ta jeunesse, avant que les jours 

mauvais arrivent et que les années s'approchent où tu diras: Je n'y prends point de plaisir; 

12:4 avant que s'obscurcissent le soleil et la lumière, la lune et les étoiles, et que les nuages 

reviennent après la pluie, » 

 

L’Eternel est porté par des nuées. 

Les nuages contiennent de l’eau. Est-ce l’eau d’en haut ? (Genèse) La consubstantialité sur 

laquelle agit la Parole de Dieu ou l’Esprit, qui donne la Vie ? Qui engendre Ses Enfants ? 

Au soleil est associée la lumière, à la lune sont associées les étoiles et les nuages sont 

associés à la pluie ainsi qu’à la moisson. 
 

La lumière du soleil éclaire la lune, les ténèbres. Les étoiles séparent la lumière des ténèbres 

pour éclairer la terre, les hommes. 
 

Genèse « 1:16 Dieu fit les deux grands luminaires, le plus grand luminaire pour présider au 

jour, et le plus petit luminaire pour présider à la nuit; il fit aussi les étoiles. 

1:17 Dieu les plaça dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre, 

1:18 pour présider au jour et à la nuit, et pour séparer la lumière d'avec les ténèbres. Dieu 

vit que cela était bon. 

1:19 Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin: ce fut le quatrième jour. » 
 

 « Il pleut du ciel sur la pierre qui est sur la terre. » S.I 
 

La moisson est bonne quand la pluie tombe sur la bonne semence, sur la bonne pierre. 
 

Genèse « 9:13 j'ai placé mon arc dans la nue, et il servira de signe d'alliance entre moi et la 

terre. 

9:14 Quand j'aurai rassemblé des nuages au-dessus de la terre, l'arc paraîtra dans la nue; 

9:15 et je me souviendrai de mon alliance entre moi et vous, et tous les êtres vivants, de toute 

chair, et les eaux ne deviendront plus un déluge pour détruire toute chair. » 
 

Le Temple dans sa dénomination à travers les mesures communiquées dans le 1er Livre des 

Rois ne concerne que le Saint des Saints et le lieu Saint. Les mesures du vestibule ou porche 

sont données à part. 



Le Temple est orienté de l’occident vers l’orient. Il s’ouvre vers l’orient 
 

Petite digression.  
 

Que se passe-t-il à l’ouverture de la loge ? 
 

Ouverture de la loge 
 

Le Vénérable Maître : 

« Frère Second Surveillant ! Quel est le devoir du Second Surveillant ? » 

Le Second Surveillant : 

« Vérifier que toutes les portes sont fermées, que les profanes sont à l’extérieur et que tout 

est en ordre ! » 

Le Vénérable Maître : 

« Frère Second Surveillant ! Accomplissez votre devoir ! » 

Alors le Second Surveillant dégaine son épée et s’en va vérifier que les portes sont fermées et 

que la Loge est protégée. 

A son retour, il rengaine son épée et donne la réponse : 

Le Second Surveillant : 

« Vénérable Maître ! Les profanes sont éloignés, les portes sont fermées et tout est en 

ordre ! » 
 

Après la résurrection de Jésus. 
 

Jean « 20:17 Jésus lui dit: Ne me touche pas; car je ne suis pas encore monté vers mon Père. 

Mais va trouver mes frères, et dis-leur que je monte vers mon Père et votre Père, vers mon 

Dieu et votre Dieu. 

20:18 Marie de Magdala alla annoncer aux disciples qu'elle avait vu le Seigneur, et qu'il lui 

avait dit ces choses. 

20:19 Le soir de ce jour, qui était le premier de la semaine, les portes du lieu où se 

trouvaient les disciples étant fermées, à cause de la crainte qu'ils avaient des Juifs, Jésus 

vint, se présenta au milieu d'eux, et leur dit: La paix soit avec vous! » 

 

« 20:26 Huit jours après, les disciples de Jésus étaient de nouveau dans la maison, et Thomas 

se trouvait avec eux. Jésus vint, les portes étant fermées, se présenta au milieu d'eux, et dit: 

La paix soit avec vous! » 

 

Serions-nous dans la dimension du ressuscité, celle de l’esprit, celle de la foi ? L’accès à cette 

dimension est possible depuis l’homme terrestre, ce que le Livre Sacré n’a cessé d’illustrer.  

 

L'édit de Cyrus 1,1 Or la première année de Cyrus, roi de Perse, pour accomplir la parole de 

Yahvé prononcée par Jérémie, Yahvé éveilla l'esprit de Cyrus, roi de Perse, qui fit proclamer 

et même afficher dans tout son royaume » 2 "Ainsi parle Cyrus, roi de Perse : Yahvé, le Dieu 

du ciel, m'a remis tous les royaumes de la terre, c'est lui qui m'a chargé de lui bâtir un 

Temple à Jérusalem, en Juda. 3 Quiconque, parmi vous, fait partie de tout son peuple, que 

son Dieu soit avec lui! Qu'il monte à Jérusalem, en Juda, et bâtisse le Temple de Yahvé, le 

Dieu d'Israël c'est le Dieu qui est à Jérusalem. 4 Qu'à tous les rescapés, partout, la 

population des lieux où ils résident apporte une aide en argent, en or, en équipement et en 

montures, en même temps que des offrandes de dévotion pour le Temple de Dieu qui est à 

Jérusalem."  
 



Dans le Livre de la Parole ce contact se réalise en rêve, en songe, en esprit ou pendant le 

sommeil ce qui nous indique le lieu où se réalise le contact. 

  

Apocalypse « 1:10 Je fus ravi en esprit au jour du Seigneur, et j'entendis derrière moi une 

voix forte, comme le son d'une trompette, » 

Genèse « 15:1 Après ces événements, la parole de l'Eternel fut adressée à Abram dans une 

vision, et il dit: Abram, ne crains point; je suis ton bouclier, et ta récompense sera très 

grande. » 

 « 28:10 Jacob partit de Beer-Schéba, et s'en alla à Charan. 

28:11 Il arriva dans un lieu où il passa la nuit; car le soleil était couché. Il y prit une pierre, 

dont il fit son chevet, et il se coucha dans ce lieu-là. 

28:12 Il eut un songe. Et voici, une échelle était appuyée sur la terre, et son sommet touchait 

au ciel. Et voici, les anges de Dieu montaient et descendaient par cette échelle. » 

 

Que nous dit le rituel ? 

 

Catéchisme 

« Q. Quelle forme avait votre Loge ? 

R. Un quadrilatère longiligne. » 

 

Discours Orateur 

« Vous voyez ici devant vous la représentation du Temple de Salomon » 

« Vous voyez ici une moitié du Temple et une porte fermée. 

Avant de pouvoir y parvenir, il vous faut emprunter les sept marches qui y conduisent. » 

 

De qu’elle moitié s’agit- il ? 

 
Il ne peut s’agir que du lieu Saint puisque le Saint des Saints est d’accès interdit excepté pour 

le Grand Prêtre, une fois l’an après purification. 

 

La loge est un quadrilatère rectiligne ou carré long de proportion 2 en longueur sur 1 en 

largeur. Le Saint des Saints est de mesures 20 coudées en longueur sur 20 coudées en largeur. 

Le lieu Saint est de mesures 40 coudées en longueur sur 20 coudées en largeur soit 2 sur 1. 

Le tapis de loge est le lieu Saint. Il s’agit d’un apport du Temple de Salomon repris par 

ailleurs par Ezéchiel. Le Temple ne répond donc qu’à une seule et unique série de mesures 

quel que soit les époques. 

 

Ezéchiel  « 41:23 Le temple et le sanctuaire avaient deux portes. 

41:24 Il y avait aux portes deux battants, qui tous deux tournaient sur les portes, deux 

battants pour une porte et deux pour l'autre. » 

 

Les deux portes sont présentes. Celle du Temple se situe entre les deux colonnes au-dessus 

des marches, celle du Sanctuaire est tout en haut du tapis. 

 

Ezéchiel « 43:4 La gloire de l'Eternel entra dans la maison par la porte qui était du côté de 

l'orient. » 

La porte est celle d’orient à double battant qui permet l’accès au Saint des Saints à l’occident, 

résidence de l’Arche de l’Alliance avec Dieu, ouverte vers l’orient. 

 



Ezéchiel « 44:1 Il me ramena vers la porte extérieure du sanctuaire, du côté de l'orient. 

Mais elle était fermée. 

44:2 Et l'Eternel me dit: Cette porte sera fermée, elle ne s'ouvrira point, et personne n'y 

passera; car l'Eternel, le Dieu d'Israël est entré par là. Elle restera fermée. 

 

Ezéchiel confirme bien de quelle porte il s’agit. La porte extérieure du Sanctuaire est la porte 

d’entrée dans le Sanctuaire. Le Temple est orienté de l’occident vers l’orient avec des 

ouvertures en direction de l’orient 

 

Discours de l’Orateur  

« Ce somptueux bâtiment n’était pas une merveille de ce monde par sa seule somptuosité 

extérieure. 

Elle dépasse toutes les valeurs de l’Antiquité artistique et brillante de par la divinité qui y 

habitait. 

Il est entouré d’un mur solide et des trois portes seules deux sont ouvertes. 

Cette œuvre est une image de notre secret, le silence en interdit l’accès aux étrangers. 

Les portes ne sont ouvertes qu’à ceux de notre Ordre qui ont été reçus conformément » 

 

De quel Ordre s’agit – il ? 

Existe-t-il un ordre caché, Ordre Sublime, secret, primitif et fondamental ?  

 

Quel est ce mur ? Quelles sont ces deux portes ouvertes ? 

 

Ezéchiel « 42:20 Il mesura des quatre côtés le mur formant l'enceinte de la maison; la 

longueur était de cinq cents cannes, et la largeur de cinq cents cannes; ce mur marquait la 

séparation entre le saint et le profane. » 

En largeur:500 cannes * 6 coudées,  soit 500*6 = 3 000 = 3*10*10*10 = 3*5*2*5*2*5*2   

En longueur : 500 * 6 = 3 000 

 

La surface est de : 3000*3000 = 9 000 000 = 9*10*10*10*10*10*10 = 

9*5*2*5*2*5*2*5*2*5*2*5*2- Ezéchiel 

Convertissons :  

9* 10/5*10/5*10/5 * 10/5*10/5*10/5 = 9*2*2*2 * 2*2*2 = 9*8*8 = 9*64 = 576 

  

Le périmètre est de 4*500 cannes = 2000 cannes soit 2000*6 = 12 000 = 12*10*10*10 = 

12*5*2*5*2*5*2 soit après conversion 12*10/5*10/5*10/5 = 12*2*2*2 = 96 

La surface du carré de Jérusalem céleste (Apocalypse) est : 

« La ville avait la forme d’un carré, et sa longueur était égale à sa largeur. Il mesura la ville 

avec le roseau et trouva 12 000 stades ; la longueur, la largeur et la hauteur en étaient 

égales. Il mesura la muraille, et trouva 144 coudées, mesure d’homme, qui était celle de 

l’ange. » Apocalypse  

12 000 /4 = 3000 par côté 

La surface est de : 3000*3000 = 9 000 000 = 9*1000*1000 = 9*8*8 = 9*64 = 576 Apocalypse 

 

Le périmètre du carré de la Ville (Jérusalem céleste) est de 12 000 = 12*10*10*10 = 

12*5*2*5*2*5*2 soit après conversion 12*10/5*10/5*10/5 = 12*2*2*2 = 96. 

 

Deux valeurs numériques nous sont données par le calcul du périmètre et de la surface. Elles 

sont identiques pour Ezéchiel et pour Saint Jean. 

 



La valeur numérique déterminée par le calcul de la surface entourée par le mur d’enceinte 

représente l’arche de l’alliance avec Dieu, moyen de communication qui assure le transfert en 

retour de la conscience spirituelle pure immatérielle, de l’état pur, de l’Etre que Celui qui est 

donne selon Sa volonté. Il existe une séparation entre le pur et l’impur. 

 

Discours Orateur « Ici, à côté du châssis orné, se trouve le pavé mosaïque compris comme 

les images de la beauté qui sont proches de la grande simplicité de par la régularité. » 

 

Il semblerait que le mur solide et le châssis orné ne fassent qu’un ou ont deux significations 

différentes. 

On peut écrire que le mur solide correspond au mur d’enceinte du Temple d’Ezéchiel. Trois 

portes sont présentes, une dans le mur à l’orient, une au nord et une au midi, à l’occident 

aucune porte. 

Par ailleurs la porte fermée est celle du Saint des Saints. Qu’en est-il de la troisième ? Elle 

correspond aux sept marches donnant sur un pavé en première signification. Elle se trouve 

dans le mur d’enceinte du Temple d’Ezéchiel et c’est par elle que l’on entre dans le Parvis 

extérieur, parvis du peuple d’Israël. Seule la porte d’entrée, une des trois, qui donne accès au 

parvis extérieur est indiquée par les chaussures sur le tapis de loge. On y accède par sept 

degrés ou marches.  

Ce mur correspond également à celui qui entoure le Temple même et le Parvis intérieur, celui 

des Prêtres. Il possède également trois portes : une à l’orient, une au nord et une au midi, 

aucune à l’occident. On y accède par huit degrés ou marches. 

 

Des trois portes, celle d’orient du mur qui entoure le parvis intérieur et le temple est fermée. 

Celles du nord et du midi sont ouvertes. 

 

Ezéchiel « 46:1 Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel: La porte du parvis intérieur, du côté de 

l'orient, restera fermée les six jours ouvriers; mais elle sera ouverte le jour du sabbat, elle 

sera aussi ouverte le jour de la nouvelle lune. »  

 

Les chaussures représentent donc le parvis des gentils. 

 

Ezéchiel « 40:17 Il me conduisit dans le parvis extérieur, où se trouvaient des chambres et 

un pavé tout autour; il y avait trente chambres sur ce pavé. 

40:18 Le pavé était au côté des portes, et répondait à la longueur des portes; c'était le pavé 

inférieur. 

 

Ezéchiel « 40:22 Ses fenêtres, son vestibule, ses palmes, avaient la même mesure que la 

porte orientale; on y montait par sept degrés, devant lesquels était son vestibule. » 

Nous avons une première signification pour le pavé mosaïque et les sept marches. 

   

« Il est entouré d’un mur solide et des trois portes seules deux sont ouvertes » 

 

Ezéchiel « 8:16 Et il me conduisit dans le parvis intérieur de la maison de l'Eternel. Et voici, 

à l'entrée du temple de l'Eternel, entre le portique et l'autel, il y avait environ vingt-cinq 

hommes, tournant le dos au temple de l'Eternel et le visage vers l'orient; et ils se 

prosternaient à l'orient devant le soleil. » 

Le Temple d’Ezéchiel est orienté de l’occident vers l’orient. Il s’ouvre vers l’orient. Le Saint 

des Saints se trouve devant le bâtiment à l’occident, dans le prolongement, le lieu Saint en 

direction de la porte d’orient qui délimite le parvis intérieur et en enfilade avec celle d’orient 



qui donne accès au parvis extérieur, porte construite dans la muraille, mur d’enceinte de la 

Maison de Dieu de 500 cannes de côté, un carré. 

Les représentations symboliques et hiéroglyphiques sur le tapis de loge devraient être 

inversées. L’orient est toujours à l’orient sur le tapis ; les deux pas se trouvent à l’orient ; la 

porte du Saint des Saints à double battant à l’occident. 

 

Il est donc juste et confirmé par Ezéchiel, lorsque nous affirmons que l’entrée dans la loge se 

fait par l’orient. 

 

Les deux portes ouvertes sont donc associées à une porte fermée. Dans ce cas il ne s’agit pas 

de celle à double battant. Il ne s’agit pas de la porte ci-dessous à double battant. 

 

Ezéchiel « 44:1 Il me ramena vers la porte extérieure du sanctuaire, du côté de l'orient. 

Mais elle était fermée. 

44:2 Et l'Eternel me dit: Cette porte sera fermée, elle ne s'ouvrira point, et personne n'y 

passera; car l'Eternel, le Dieu d'Israël est entré par là. Elle restera fermée. 

 

Mais de celle décrite ci-dessous. 

 

« 46:1 Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel: La porte du parvis intérieur, du côté de l'orient, 

restera fermée les six jours ouvriers; mais elle sera ouverte le jour du sabbat, elle sera aussi 

ouverte le jour de la nouvelle lune. » 

 

Le jour du sabbat correspond au 7ème jour Genèse, le jour des bienfaits de l’Eternel quand il 

donne l’intelligence, la Parole et l’image à Ses Enfants. 

La Nouvelle lune est une phase lunaire.  C'est l'instant où la Lune est positionnée entre le 

Soleil et la Terre. Les rayons solaires éclairent alors la face cachée de la Lune, la partie de la 

Lune que nous pourrions observer depuis la Terre est, elle, dans la pénombre. Il est donc 

particulièrement difficile d'observer une Nouvelle Lune. Ne parle-t- on pas de l’Etre spirituel 

enfouit au fond de l’homme. 

 Il est fait référence aux deux témoins d’Apocalypse. 

Réception d’un apprenti 

 

Le Vénérable Maître : 

« Frère Surveillant laissez-le entrer ! » 

 

Le Second Surveillant prend le pied gauche du postulant et le pose sur la porte gauche du 

Temple puis le pied droit sur la porte droite, avant de poser ensuite le pied gauche devant la 

chaire et de le laisser avancer le pied droit, puis de s’agenouiller. 

  

Ezéchiel « 46:2 Le prince entrera par le chemin du vestibule de la porte extérieure, et se 

tiendra près des poteaux de la porte; les sacrificateurs offriront son holocauste et ses 

sacrifices d'actions de grâces; il se prosternera sur le seuil de la porte, puis il sortira, et la 

porte ne sera pas fermée avant le soir. 

 

46:3 Le peuple du pays se prosternera devant l'Eternel à l'entrée de cette porte, aux jours 

de sabbat et aux nouvelles lunes. 

46:4 L'holocauste que le prince offrira à l'Eternel, le jour du sabbat, sera de six agneaux sans 

défaut et d'un bélier sans défaut; 



46:5 et son offrande, d'un épha pour le bélier, et de ce qu'il voudra pour les agneaux, avec un 

hin d'huile par épha. 

46:6 Le jour de la nouvelle lune, il offrira un jeune taureau sans défaut, six agneaux et un 

bélier qui seront sans défaut; 

46:7 et son offrande sera d'un épha pour le taureau, d'un épha pour le bélier, et de ce qu'il 

voudra pour les agneaux, avec un hin d'huile par épha. 

46:8 Lorsque le prince entrera, il entrera par le chemin du vestibule de la porte, et il sortira 

par le même chemin. 

46:9 Mais lorsque le peuple du pays se présentera devant l'Eternel, aux solennités, celui qui 

entrera par la porte septentrionale pour se prosterner sortira par la porte méridionale, et 

celui qui entrera par la porte méridionale sortira par la porte septentrionale; on ne devra 

pas s'en retourner par la porte par laquelle on sera entré, mais on sortira par celle qui lui 

est opposée. » 

 

Il s’agit de portes du mur d’enceinte. Elles donnent accès au parvis extérieur, parvis du 

Peuple d’Israël. 

 

Ezéchiel « « 40:28 Il me conduisit dans le parvis intérieur, par la porte du midi. Il mesura la 

porte du midi, qui avait la même mesure. 

40:29 Ses chambres, ses poteaux et ses vestibules, avaient la même mesure. Cette porte et ses 

vestibules avaient des fenêtres tout autour, cinquante coudées en longueur et vingt-cinq 

coudées en largeur. 

40:30 Il y avait tout autour des vestibules de vingt-cinq coudées de longueur et de cinq de 

largeur. 

40:31 Les vestibules de la porte aboutissaient au parvis extérieur; il y avait des palmes sur 

ses poteaux, et huit degrés pour y monter. 

L’important est de se trouver devant la porte d’orient du mur donnant dans le parvis intérieur 

vers l’autel des holocaustes et de se prosterner devant l’Eternel, dans Son Temple, en lui 

faisant face à l’occident, porte ouverte vers l’orient. 

 

Tourner le dos à l’Eternel et se prosterner vers l’orient est considéré comme adorer le soleil, 

adorer une idole. 

 

Ezéchiel « 46:1 Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel: La porte du parvis intérieur, du côté de 

l'orient, restera fermée les six jours ouvriers; mais elle sera ouverte le jour du sabbat, elle 

sera aussi ouverte le jour de la nouvelle lune.  

46:2 Le prince entrera par le chemin du vestibule de la porte extérieure, et se tiendra près des 

poteaux de la porte; les sacrificateurs offriront son holocauste et ses sacrifices d'actions de 

grâces; il se prosternera sur le seuil de la porte, puis il sortira, et la porte ne sera pas fermée 

avant le soir. 

46:3 Le peuple du pays se prosternera devant l'Eternel à l'entrée de cette porte, aux jours de 

sabbat et aux nouvelles lunes. 

 

Le peuple d’Israël se prosternera devant l’Eternel en faisant face à la porte d’orient du mur 

entourant le parvis intérieur, porte qui sera ouverte uniquement le jour du sabbat et celui de la 

nouvelle lune. La Lune se situe entre le Soleil et la Terre. Elle n’est pas visible dans le ciel de 

nuit. Dans la journée seule sa face cachée est illuminée. Le jour de l’Ascension de Christ est 

un jour où la lune est absente du ciel. 

Esaie « 66:23 A chaque nouvelle lune et à chaque sabbat, Toute chair viendra se prosterner 

devant moi, dit l'Eternel. » 



 

Les deux témoins en Apocalypse illustrent la nouvelle lune. 

 

Apocalypse 11 :1-14  «  On me donna un roseau semblable à une verge, en disant: Lève-toi, 

et mesure le temple de Dieu, l'autel, et ceux qui y adorent. Mais le parvis extérieur du temple, 

laisse-le en dehors, et ne le mesure pas; car il a été donné aux nations, et elles fouleront 

aux pieds la ville sainte pendant quarante-deux mois. Je donnerai à mes deux témoins le 

pouvoir de prophétiser, revêtus de sacs, pendant mille deux cent soixante jours. Quand ils 

auront achevé leur témoignage, la bête qui monte de l'abîme leur fera la guerre, les vaincra, 

et les tuera. 

Et leurs cadavres seront sur la place de la grande ville, qui est appelée, dans un sens 

spirituel, Sodome et Egypte, là même où leur Seigneur a été crucifié. 

 Des hommes d'entre les peuples, les tribus, les langues, et les nations, verront leurs cadavres 

pendant trois jours et demi, et ils ne permettront pas que leurs cadavres soient mis dans un 

sépulcre. 

 Et à cause d'eux les habitants de la terre se réjouiront et seront dans l'allégresse, et ils 

s'enverront des présents les uns aux autres, parce que ces deux prophètes ont tourmenté les 

habitants de la terre. 

 Après les trois jours et demi, un esprit de vie, venant de Dieu, entra en eux, et ils se tinrent 

sur leurs pieds; et une grande crainte s'empara de ceux qui les voyaient. 

Et ils entendirent du ciel une voix qui leur disait: Montez ici! Et ils montèrent au ciel dans la 

nuée; et leurs ennemis les virent. » 

 

1260 jours soit 1260/360 = 3,5 ans pour les Témoins de Dieu.    

1 jour vaut 1000 – 1ère valeur. 

1260*1000 = 1260000= 126*10*10*10*10*10 = 126*5*2*5*2*5*2*5*2*5*2 convertissons : 

126*10/5*10/5*10/5*10/5= 126*16 = 2016  

Les nations fouleront la ville sainte pendant : 42mois / 12 mois = 3,5 ans        

    

Elles fouleront aux pieds la ville sainte pendant 3,5 ans = 3,5*576= 2016   et les témoins de 

Dieu prophétiseront pendant 1260 jours soit 126*16 = 2016. 

576 est la valeur d’1 an ainsi que la valeur numérique de l’Arche de l’Alliance avec Dieu. 

Les deux témoins prophétisent pendant 1260 jours et leurs cadavres sont exposés pendant 3,5 

jours. Dans ce cas la valeur du jour est de 1000 ou 8, la 1ère valeur de 1 jour vaut 1000 ans. 

 

3,5*1000=3500      convertissons : 3500/53=28     

 

28 jours : La Lune effectue sa circonvolution en une rotation par révolution décentrée (Lune 

près ou Lune loin) autour de la Terre, en environ 28 jours, ce qui lui permet ( la lune) de 

reprendre sa position par rapport au soleil. Les deux témoins sont sur la terre. Nous constatons 

l’alignement qui en découle : terre-lune-soleil. La lune cache le soleil qui n’éclaire plus la 

terre. La Parole de Dieu n’illumine plus les hommes, la terre. Auparavant la lumière du soleil 

illuminait la lune qui reflétait sur la terre cette lumière ou la Parole de Dieu. Personne ne peut 

voir Dieu face à face sans mourir. Les cadavres correspondent à ceux qui n’ont pas l’Esprit de 

Dieu en eux. Ils se contenteront de mourir et de disparaitre. L’Eternel en mettant son esprit 

dans les deux témoins les a relevé de la mort en leur donnant la vie éternelle et les fait venir 

jusqu’à Lui après les avoir reconnus. 

 

« Après les trois jours et demi, un esprit de vie, venant de Dieu, entra en eux, et ils se tinrent 

sur leurs pieds; et une grande crainte s'empara de ceux qui les voyaient. 



Et ils entendirent du ciel une voix qui leur disait: Montez ici! Et ils montèrent au ciel dans la 

nuée; et leurs ennemis les virent. » 

 

Ou la Porte s’est fermée, porte ayant comme valeur numérique 72. 

2016/72 = 28 soit 3,5 jours que symbolise la nouvelle lune. 

 

Les nations sont le serpent, la terre et Dieu le soleil.  

La lune est le signe d’eau. 

L’Esprit de Dieu qui vient du soleil illumine les deux témoins qui viennent de  la lune ou les 

eaux au-dessus du ciel et qui se trouvent sur la terre. 

Jean « …si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. 

..…si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu 

… ..Il faut que vous naissiez de nouveau. » 

 

Les deux témoins sont morts au terrestre pour naître à nouveau par l’Esprit et l’eau. 

 

Ezéchiel « 47:1 Il me ramena vers la porte de la maison. Et voici, de l'eau sortait sous le 

seuil de la maison, à l'orient, car la face de la maison était à l'orient; l'eau descendait sous 

le côté droit de la maison, au midi de l'autel. 

47:2 Il me conduisit par le chemin de la porte septentrionale, et il me fit faire le tour par 

dehors jusqu'à l'extérieur de la porte orientale. Et voici, l'eau coulait du côté droit. » 
 

Franchir la porte du midi semble nécessaire car l’eau qui sort du Temple s’écoule vers le midi. 

 

Jean « …si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. 

..…si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu 

… ..Il faut que vous naissiez de nouveau. » 
 

Qu’en est- il des deux colonnes ? 

Yakhin (droite) et Boaz (gauche) : « En lui est la force. »   

Tout simplement et normalement, puisque le Temple Lui est consacré, il s’agit de JHVH ou 

Celui qui est, Son Nom .  

Qu’elle est Sa force ? 

Sa Parole que porte la lumière. 

Signification de droite et de gauche. 

En hébreu, « Yamiyn » signifie droite (direction), main droite et Sud ou Midi qui est la 

direction de la main droite si l’on est face à l’Est. 
 

En hébreu « Semo'wl » signifie gauche, main gauche et Nord qui est la direction de la main 

gauche si l’on est face à l’Est. 
 

Le Temple est orienté de l’occident vers l’orient, de l’ouest vers l’est avec une ouverture vers 

l’orient. 
 

Yakhin (droite) se trouve au Sud, vers la colonne du midi.   

Boaz (gauche) se trouve au Nord, vers la colonne du Nord.  
  
Du soleil et de la lune. 

 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole et de toutes celles 

issues de Lui, notre Seigneur et Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie 



selon sa Volonté à ses enfants, à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa 

Puissance, que sa Science et sa Présence qui illuminent et dominent sa Création. 
 

Le soleil et la lune symbolisent la création de l’Eternel. 

Le soleil par sa lumière représente l’Esprit de Dieu, Sa Parole. 

La lune est un signe d’eau, de consubstantialité. 

 

Jean « …si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. 

..…si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu 

… ..Il faut que vous naissiez de nouveau. » 

 

Un fils légitime ne peut naître d’un père consubstantiellement différent du vrai père. 
 

Sur le tapis de loge se trouvent également entre le soleil et la lune, verticalement, une porte à 

double battant fermée, 9 étoiles, un compas, une étoile flamboyante, une règle,  et une 

équerre. 
 

La porte à double battant est celle du Saint des Saints toujours fermée aux étrangers.  

 

Ezéchiel « 44:2 Et l'Eternel me dit: Cette porte sera fermée, elle ne s'ouvrira point, et 

personne n'y passera; car l'Eternel, le Dieu d'Israël est entré par là. Elle restera fermée. »  

 

Apocalypse  « …. Elle avait 12 portes, et sur les portes 12 anges, et des noms écrits, ceux des 

12 tribus des fils d’Israël : à l’orient 3 portes, au nord 3 portes, au midi 3 portes, et à 

l’occident 3 portes…. »       

   

La valeur numérique est donnée par l’opération indiquée, à savoir le calcul de la surface, 

contrairement à celui de la Ville, Jérusalem céleste où il est indiqué le calcul d’un volume :  

3 portes * 3 portes = 9 portes. 

  

La porte est 9. 

 Apocalypse « 11:18 Les nations se sont irritées; et ta colère est venue, et le temps est venu de 

juger les morts, de récompenser tes serviteurs les prophètes, les saints et ceux qui craignent 

ton nom, les petits et les grands, et de détruire ceux qui détruisent la terre. 

11:19 Et le temple de Dieu dans le ciel fut ouvert, et l'arche de son alliance apparut dans 

son temple. Et il y eut des éclairs, des voix, des tonnerres, un tremblement de terre, et une 

forte grêle. » 

 

Genèse « 1:14 Dieu dit: Qu'il y ait des luminaires dans l'étendue du ciel, pour séparer le jour 

d'avec la nuit; que ce soient des signes pour marquer les époques, les jours et les années; 

1:15 et qu'ils servent de luminaires dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre. Et cela fut 

ainsi. 

1:16 Dieu fit les deux grands luminaires, le plus grand luminaire pour présider au jour, et le 

plus petit luminaire pour présider à la nuit; il fit aussi les étoiles. 

1:17 Dieu les plaça dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre, 

1:18 pour présider au jour et à la nuit, et pour séparer la lumière d'avec les ténèbres. Dieu 

vit que cela était bon. 

1:19 Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin: ce fut le quatrième jour. » 

 

Le rôle dévolu aux étoiles et de séparer « la lumière d’avec les ténèbres. »  



L’abîme, lieu de la fournaise primordiale totalement inhospitalière symbolise la destruction, 

l’extermination, l’Hadès. Les ténèbres survinrent, obscurité totale, vide gigantesque, « âge 

sombre ». La lumière, émanant d’elle- même se libère de la matière, des ténèbres, milieu 

informe. Les eaux, soupe primordiale, apparaissent. L’Esprit de Dieu porté par la lumière, la 

Parole, des informations se meut au-dessus d’elles. Les cieux et la terre furent créés, deux 

créations, la céleste et la terrestre soit le 6ème jour de Genèse. 

 

Il est primordial d’apprendre à marcher selon l’équerre de la vérité, qui libère, selon les règles 

célestes, divines, spirituelles pour recevoir après reconnaissance par Celui qui est la Parole de 

Dieu ou étoile flamboyante.  

 

La Parole de Dieu  

 

Genèse « 2:1 Ainsi furent achevés les cieux et la terre, et toute leur armée. 

2:2 Dieu acheva au septième jour son œuvre, qu'il avait faite: et il se reposa au septième 

jour de toute son œuvre, qu'il avait faite.2:3 Dieu bénit le septième jour, et il le sanctifia, 

parce qu'en ce jour il se reposa de toute son œuvre qu'il avait créée en la faisant. 

 

« L’Eternel donne l’Etre puisqu‘ au commencement existait à la fois l’Etre – Non Etre. Pour 

ce faire Il nous donne l’intelligence, la Parole et l’image soit une identité. Il nous donne 

l’Etre en nous dégageant du non – être. » S.I 

 

Jean « 2:22 Qui est menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ? Celui-là est 

l'antéchrist, qui nie le Père et le Fils. » 

 

Hébreux « 9:11 Mais Christ est venu comme souverain sacrificateur des biens à venir; il a 

traversé le tabernacle plus grand et plus parfait, qui n'est pas construit de main d'homme, 

c'est-à-dire, qui n'est pas de cette création; 

9:12 et il est entré une fois pour toutes dans le lieu très saint, non avec le sang des boucs et 

des veaux, mais avec son propre sang, ayant obtenu une rédemption éternelle. » 

 

Jean « 19 Jésus leur répondit: Détruisez ce temple, et en trois jours je le relèverai. 2:20 Les 

Juifs dirent: Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce temple, et toi, en trois jours tu le 

relèveras!2:21 Mais il parlait du temple de son corps. » 

Nous indique – t – Il que ce Temple est à l’intérieur de nous ? La réponse est non puisque 

Jésus est la lumière par la Parole et l’entendement. Jésus « construit » un espace de 

communication qui établit un lien avec « l’homme céleste » incarné et Lui- même. N’est-ce 

pas Eden, le Jardin de Dieu qui relève de la dimension des « hommes-être ». Il est un monde 

parallèle au nôtre qui, tout en étant différent ou lointain, s'y superpose ou le baigne, et dans 

lequel les êtres élus, rachetés, choisis ou appelés, peuvent pénétrer à tout moment.   

 

La porte du temple à double battant fermée devant le pavé mosaïque s’ouvrira selon la volonté 

de Jésus Christ, notre Sauveur pour nous délivrer et nous faire entrer dans Son Eglise, faire 

de nous un enfant de Son peuple céleste, un enfant de Dieu. 

 

Les trois pierres ne font qu’une et elle se trouve sur la terre, le terrestre, le parvis des gentils. 

Jésus, par son sang qui est la Parole de Dieu créatrice met fin à tous les sacrifices qu’ils 

soient humains ou d’animaux. Ils relèvent de l’inintelligence mais surtout de 

l’incompréhension de la place de l’humain dans la création. Jésus est venu racheter les 

Rachetés de la terre, en esprit, par l’action de la Parole de Dieu.  



  

« Il pleut du ciel sur la pierre qui se trouve sur la terre. »S.I 

La Parole vient du Ciel pour arroser comme une semence cette pierre, élément 

consubstantiel fondamental de la création de Celui qui est. 

 

« Il existe donc deux hommes, un du ciel et un de la terre. Les deux sont issus de la création. 

Et à un moment ils se rejoignent. Comment cela peut-il se faire ? Je dirai grand mystère de 

l’incarnation ou de la transmigration. Est-ce de la magie ? Certainement pas, c’est de la 

science. 

 

La prise de conscience d’une présence spirituelle au plus profond de chacun de nous, 

représente pour Jésus comme j’ai l’audace de le comprendre, le réel accès à la Royauté 

divine. De cette réalité, à la fois existentielle et originelle, nous ne sommes séparés que par 

un état de conscience déficient. Ne se trouve-t-il pas là notre prochain ? Celui qui est 

vraiment proche de nous ? Caïn a tué Abel. » S.I 

 

Esaie « 45:19 Je n'ai point parlé en cachette, Dans un lieu ténébreux de la terre; 

Je n'ai point dit à la postérité de Jacob: Cherchez-moi vainement! 

Moi, l'Eternel, je dis ce qui est vrai, Je proclame ce qui est droit. » 

 

Jean « 8:31 Et il dit aux Juifs qui avaient cru en lui: Si vous demeurez dans ma parole, vous 

êtes vraiment mes disciples; 

8:32 vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira. » 

 

Luc (Baptême de Jésus) « Or, comme tout le peuple était baptisé, Jésus baptisé lui aussi 

priait : alors le ciel s’ouvrit : l’Esprit Saint descendit sur Jésus sous une apparence 

corporelle, comme une colombe, et une voix vint du ciel : « Tu es mon fils, moi, aujourd’hui, 

je t’ai engendré. »    

 

Jésus, fils/père, fils légitime consubstantiel, par le baptême d’eau a été engendré par l’Esprit 

ou la Parole. 

 

Ezéchiel « 32:1 La douzième année, le premier jour du douzième mois, la parole de l'Eternel 

me fut adressée, en ces mots: 

32:2 Fils de l'homme, 

Prononce une complainte sur Pharaon, roi d'Egypte! 

Tu lui diras: Tu ressemblais à un lionceau parmi les nations; Tu étais comme un crocodile 

dans les mers, Tu t'élançais dans tes fleuves, Tu troublais les eaux avec tes pieds, Tu agitais 

leurs flots. 

32:3 Ainsi parle le Seigneur, l'Eternel: J'étendrai sur toi mon rets, Dans une foule nombreuse 

de peuples, Et ils te tireront dans mon filet. 

32:4 Je te laisserai à terre, Je te jetterai sur la face des champs; Je ferai reposer sur toi tous 

les oiseaux du ciel, Et je rassasierai de toi les bêtes de toute la terre. 

32:5 Je mettrai ta chair sur les montagnes, Et je remplirai les vallées de tes débris; 

32:6 J'arroserai de ton sang le pays où tu nages, Jusqu'aux montagnes, Et les ravins seront 

remplis de toi. 

32:7 Quand je t'éteindrai, je voilerai les cieux Et j'obscurcirai leurs étoiles, Je couvrirai le 

soleil de nuages, Et la lune ne donnera plus sa lumière. » 

Esaie « 30:26 La lumière de la lune sera comme la lumière du soleil, 

Et la lumière du soleil sera sept fois plus grande 



(Comme la lumière de sept jours), 

Lorsque l'Eternel bandera la blessure de son peuple, 

Et qu'il guérira la plaie de ses coups. » 
 

7 jours comme le 7ème jour Genèse, celui qui donne l’identité, la conscience, réalité spirituelle 

(l’intelligence, la Parole et l’image) que portera l’homme, réalité biologique que son 

inconscient gouverne. Celui qui est, la Puissance Suprême quittera ce monde qui l’a rejeté et 

qui de ce fait se condamne lui – même à mort pour ailleurs construire autre chose et accomplir 

Sa Création qui est vie éternelle pour Ses Enfants issus de Lui selon Sa volonté. 

 

Jean « 17:3 Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que 

tu as envoyé, Jésus-Christ. » 

 

Psaumes « 8:5 Qu'est-ce que l'homme, pour que tu te souviennes de lui? 

Et le fils de l'homme, pour que tu prennes garde à lui? 

8:6 Tu l'as fait de peu inférieur à Dieu, 

Et tu l'as couronné de gloire et de magnificence.,» 

 

André est le 1er disciple appelé par Jésus. D’abord disciple de Jean Baptiste qui le baptise 

d’eau, il lui présente « l’agneau de Dieu » la Parole de Dieu, qu’il suit et ne quitte plus 

 

L’appelé doit apprendre à connaitre Celui qui est et Jésus. L’appelé est le Racheté de la terre 

que Jésus vient sauver et délivrer. 

  

 Apocalypse « 21:23 La ville n'a besoin ni du soleil ni de la lune pour l'éclairer; car la gloire 

de Dieu l'éclaire, et l'agneau est son flambeau. » 

 

Gloire à Son Nom ! 
 

Stricte Observance 

Elle nous parle de l’Etre du Livre de la Parole, création réalisée selon la volonté d’Adonaï, de 

l’Ange de l’Eternel. Elle s’adresse à ceux qui sont en esprit et vérité et qui ne cherchent pas à 

humaniser systématiquement l’enseignement porté. D’autres veulent le remplacer par l’être 

réalisé selon la volonté humaine. Il sera exterminé, dévoué par interdit. 

L’émanation de Dieu est faite homme pour devenir fils de l’homme et non l’homme s’est fait 

dieu pour devenir fils de la lumière, abomination de désolation, le seul crime contre l’Esprit 

qui ne sera jamais pardonné. 

Les derniers enfants d’Israël, descendants de Jacob forment le peuple de Celui qui est, qu’Il a 

créé en esprit et vérité, qui tire sa force et sa foi du Livre de la Parole unifié, Son dernier 

Temple au milieu des hommes, création que son Envoyé Suprême, Jésus, est venu accomplir 

en libérant en conscience Son peuple par le chemin de vérité.  

 

Le christianisme est judaïcité transcendante  

Le christianisme se comprend par l’étude de la Torah sur laquelle repose l’enseignement 

de Jésus. Il est venu pour accomplir l’Ecriture en nous annonçant la Bonne Nouvelle 

qu’Elle porte par la Parole d’Amour. 

La structure des rituels des 3 premiers grades s’appuie sur l’Ancien Testament et le 4ème  (le 

Guide) sur le Nouveau Testament. 



 

« L’Ancien testament concerne le peuple de Celui qui est que Celui qui est a fait sortir 

d’Egypte pour le conduire en terre promise dans le respect d’une loi donnée qui devait le 

préparer à y entrer. Qu’est l’Egypte ? Qu’est la terre promise ? Qui est le peuple de Celui qui 
est ? Les hommes n’en sont-ils que sa maison ?  Que manque-t-il ? Un Guide ? 

Le Guide est donné par Celui qui est. Il est venu pour accomplir, faire franchir la porte. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. 

Christ, Lumière du monde, présent en Genèse se dévoile en Apocalypse. » Le Livre 

Interprétons en nous appuyant sur les Ecritures, le Livre de la Parole, Parole de Vérité.  

La création se déroule à partir d’un monde divin préexistant. 

Dieu ne se contient pas lui – même. Il Est Transcendant. Il Est Un,  

Entité puissante. Il Est Notre Seigneur, Notre Maître.  

Il est Immanent de par son action spirituelle qui s’exerce à l’intérieur d’un être physique 

hébergeant le Voyageur. 

 

Exode « 3:13 Moïse dit à Dieu: J'irai donc vers les enfants d'Israël, et je leur dirai: Le Dieu 

de vos pères m'envoie vers vous. Mais, s'ils me demandent quel est son nom, que leur 

répondrai-je? 

3:14 Dieu dit à Moïse: Je suis celui qui suis. Et il ajouta: C'est ainsi que tu répondras aux 

enfants d'Israël: Celui qui s'appelle "je suis" m'a envoyé vers vous. 

3:15 Dieu dit encore à Moïse: Tu parleras ainsi aux enfants d'Israël: L'Éternel, le Dieu de 

vos pères, le Dieu d'Abraham, le Dieu d'Isaac et le Dieu de Jacob, m'envoie vers vous. Voilà 

mon nom pour l'éternité, voilà mon nom de génération en génération. » 

 

Celui qui Est, notre Seigneur et Maître peut lui seul s’Il le désire donner l’Etre, l’Etat qu’Il 

souhaite. Il est l’Observateur conscient de ce qu’Il veut. 
 

Comprenons : 

Je suis. 

Je suis je suis. 

Je suis Celui qui Je suis, Je suis Celui qui Est. 

Celui qui Est. 

Il Est. 
 

N’est-ce pas merveilleux ? 
 

La lumière qui émane d’elle- même se manifeste dans l’homme à l’image de … 
 

Qu’est-ce que la Parole ? 

Elle est la Lumière qui illumine les hommes. Elle porte la Parole, des informations. 

 

D’où vient la Parole ? 

De Celui qui est, notre Seigneur et Maître. « Je suis l’alpha et l’oméga. » 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole, notre Seigneur et 

Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie selon sa Volonté à ses enfants, 



à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa Puissance, que sa Science et sa 

Présence qui illuminent et dominent sa Création. 

 

Jésus de l’histoire porte en lui Jésus des Ecritures. Il est impie de les dissocier et vouloir 

humainement le reconstruire. 
 

La philosophie grecque a totalement pollué le judaïsme et le christianisme en faisant que 

l’homme céleste soit né du terrestre, soit un prolongement existentiel du terrestre et bien 

entendu selon la volonté des hommes. Le christianisme n’est pas une philosophie. 

 
L’homme terrestre ne ressuscite pas.  

 
Pourquoi ? 

 

Pourquoi ne croyez-vous pas tout ce qui vous est dit ? 

 

Notre Seigneur, notre Maître a interrompu la communication, nous a laissé dans le silence. 

Lorsqu’Il le décidera, il la rétablira après avoir rassemblé les derniers égarés auxquels Il aura 

accordé sa miséricorde.  

 

Hébreux « 9 :11 Mais Christ est venu comme souverain sacrificateur des biens à venir ; il a 

traversé le tabernacle plus grand et plus parfait, qui n'est pas construit de main d'homme, 

c'est-à-dire, qui n'est pas de cette création ; 

9 :12 et il est entré une fois pour toutes dans le lieu très saint, non avec le sang des boucs et 

des veaux, mais avec son propre sang, ayant obtenu une rédemption éternelle. » 

 

Dans Hébreux on nous parle de l’Arche de l’Alliance avec Dieu « qui n’est pas de cette 

création. » Le Tabernacle originel est la tente qui abritait l'Arche d'Alliance à l'époque de 

Moïse. Le Tabernacle est la Demeure ou Tente d’Assignation (de Rencontre). 

Jésus s’est incarné dans la matérialité en empruntant l’Arche de l’Alliance avec Dieu pour 

retourner « auprès de son Père » ou réintégrer en empruntant à nouveau l’Arche de l’Alliance 

avec Dieu qui se trouve dans le « saint des saints » ou « le lieu très saint ».  

 

En fait, personne ne peut trouver ici-bas, dans la matérialité, dans cette dimension l’Arche de 

l’Alliance avec Dieu. Seul le dormeur qui a été éveillé peut y accéder si Dieu le veut. 

 

Jean « Les Enfants de Dieu ne sont engendrés ni du sang, ni de la chair, 

Ni encore moins de la volonté des Hommes. 

Les Enfants de Dieu sont issus de Dieu. » 

 

Jésus est l’Envoyé Suprême de l’Eternel. Il s’est incarné dans la chair, a souffert, est mort sur 

la croix. Il nous a apporté la Bonne Nouvelle. 

 

1er Epître de Jean « 2 :22 Qui est menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ ? Celui-

là est l'antéchrist, qui nie le Père et le Fils. 

2 :23 Quiconque nie le Fils n'a pas non plus le Père ; quiconque confesse le Fils a aussi le 

Père. » 

Le christianisme n’est pas seulement l’église de Pierre devenue église romaine. Elle est aussi 

l’assemblée de Jean. 

 



La franc- maçonnerie spiritualiste a-t-elle quelque chose à voir avec l’église romaine ? Non. 

Avec l’assemblée de Jean ? Oui. Existe-t-il une autorité commune ? Oui. 

Il n’est plus question de religion ou toute autre structure intermédiaire. Il s’agit pour chacun 

d’entre nous d’aimer l’Eternel en « esprit et vérité ». 

 

Seul Jésus purifie. Personne ne lui est supérieur. Il n’existe pas de super chrétien. Il est 

l’Envoyé Suprême de Celui qui est. Il n’y en aura pas d’autre après Lui. 

 

Actuellement, la multitude ne rejette – elle pas Christ dans une grande confusion ? Nous 

sommes vraiment dans l’Histoire.  

 

Qu’est-ce que la franc-maçonnerie ? 

 

Elle est un ordre initiatique. Elle nous fait commencer, débuter un processus intérieur. Elle 

nous met, en tant qu’individu, au début du chemin. Il ne s’agit pas de permettre à l’unité 

biologique de déboucher sur un autre plan, mais plutôt de dégager l’Etre spirituel de l’homme 

de chair. La recherche de Dieu n’a rien à voir avec un phénomène social. L’initiation n’est en 

rien la recherche d’une élévation intellectuelle et morale. Lucifer n’est pas Dieu, ne 

confondons pas l’outil de la création et le Créateur. Ma devise est le bien être pour le bien de 

l’Etre. Cet humanisme est bien plus puissant lorsque l’on s’en remet à Dieu plutôt qu’à 

l’homme ego, hypocrite dans sa démarche. Le degré ultime d’idolâtrie est atteint. L’homme 

est devenu sa propre idole. Il s’adore lui - même dans un individualisme mortel pour lui et 

pour les autres.  

 

« Édifiez-vous pour former une maison spirituelle, » Vous pouvez penser ce que vous 

voulez, taper de vos petits poings rageurs des coups nerveux sur la table, vous ne serez jamais 

libre comme le grand séducteur le souffle dans vos petites têtes. Christ est l’Envoyé Suprême 

ou dit autrement Fils de Dieu. Christ est annoncé depuis Genèse. Il est venu nous apporter la 

bonne nouvelle, nous guider sur le chemin. Peut-être que si, vous êtes libre, mais uniquement 

dans le choix qui vous est offert d’être ou de ne pas être de « la paille à brûler ».  

 

Beaucoup insulte Christ, le haïsse, s’acoquine avec l’antéchrist, voudrait encore une fois le 

clouer sur une croix au nom de la recherche d’une soi-disant vraie lumière dégagée de tout 

obscurantisme. De tout temps le porteur de vérité a été assassiné. 

 

Tous ceux qui nous abreuvent de certitudes, ne les écoutons pas, ce ne sont que des opinions. 

Gardez-vous des systèmes de référence sur imprimés dans vos mémoires. Lobotomies 

perverses, elles enchaînent votre libre arbitre intentionnel. Brûlez et détruisez tous les 

secrétaires, tous les tiroirs et autres recoins, faîtes de votre cerveau une oasis fraîche et 

luxuriante au milieu d’un désert protecteur, libérateur. Exterminez l’humain pour communier 

avec l’inhumain. La pensée prisonnière, doit être extraite de la boue et confiée avec nostalgie 

à une colombe fragile et rapide. Nous devons adorer Dieu en Esprit et Vérité, notre Dieu à 

tous, unique, puissant et tellement miséricordieux. 

La Franc-Maçonnerie a pour ministère de rassembler les hommes pour les conduire devant 

Dieu.  

 
Les princes de ce monde, pour la plupart athée, n’ont pas à nous indiquer comment vivre 

notre relation à Dieu. Qu’ils comptent leurs billets de banque et pèsent leurs pièces d’or, tant 



que Dieu le permet. Le temps des moqueurs et des contempteurs est là. Le quatrième empire 

se déploie.  

 

Prophétie de Jean de Jérusalem :  

« Lorsque ce sera le plein de l'An Mille qui vient après l'An Mille, l'homme aura appris à 

donner et à partager. Les jours amers de solitude seront enfouis. Il croira à nouveau à 

l'esprit, et les barbares auront acquis droit de cité. Mais cela viendra après les guerres et les 

incendies. Cela surgira des décombres noircis des tours de Babel. Et il aura fallu la poigne 

ferrée pour que s'ordonne le désordre et que l'homme retrouve le bon chemin » 

S’agit-il des 1000 ans d’Apocalypse ? Les 1000 ans d’Apocalypse correspondent au 

processus de réintégration des 144 000 Elus ou des derniers serviteurs de Dieu. Passage 

symbolique à Jérusalem Céleste transcendante. 

 

L’unité biologique va retrouver son arrogance, sa prévarication, sa faculté de s’opposer à Dieu 

pour un certain temps, celui de la victoire finale et du jugement, celui de son éradication. 

« Alors quiconque ne fut pas trouvé inscrit dans le livre de vie fut précipité dans l’étang de 

feu » « Voilà la seconde mort », celle des idolâtres, des magiciens, des menteurs, des 

impudiques, des meurtriers, des dépravés, des infidèles et des lâches. 

Alors apparurent « les nouveaux cieux et la nouvelle terre » pour remplacer les premiers. « 

Et la cité sainte, la Jérusalem nouvelle, je la vis descendre du ciel d’auprès de Dieu » De 

Temple il n’y a plus. C’est le Seigneur, le Dieu Tout Puissant ainsi que l’Agneau qui y 

résident car « il n’y entrera nulle souillure. » L’Arche d’alliance est son socle, la porte qui 

permet d’y accéder.  

 
Le croissant de lune n’est qu’un croissant de lune. 

« Alors de la bouche du dragon, de la bouche de la bête et de la bouche du faux prophète » 

qui prêchait pour un dieu de mort, de haine, sortirent trois esprits impurs. Ils avaient créé 

une Jérusalem céleste sacrilège et profanatrice. Ils rassemblèrent les ennemis de Dieu 

d’Amour, de Son Fils Jésus Christ pour forcer les portes de son Temple. Le septième ange 

déversa sa coupe. « Une voie forte, venant du trône dit : c’en est fait ! » Les hommes 

continuèrent à blasphémer Dieu. Où se déroule vraiment le combat, si ce n’est aux portes du 

Temple de Dieu ! Pourquoi ? A cause des hommes de la terre ! 

 

Un cheval blanc apparut : la Parole de Dieu, suivi de ses armées sur des chevaux blancs. La 

bête, les rois de la terre et leurs armées se rassemblèrent pour combattre. La bête et le faux 

prophète, les nations et tous ceux qui nient Dieu et Christ furent jetés vivants dans l’étang de 

feu embrasé. Les autres périrent par le glaive, la Parole de Dieu. Personne ne doit empêcher 

les enfants de Dieu et quelques égarés en transit de réintégrer en toute conscience « C’est la 

première résurrection. Ils seront prêtres de Dieu et de Christ. » C’est la première mort. La 

seconde n’a pas d’emprise. 

 

Alors « le dragon, l’antique serpent, qui est le diable et Satan » fut enchaîné pour mille ans et 

précipité dans l’abîme. La chair et les hommes furent annihilés dans leur volonté, leur action 

de s’opposer à Dieu dans sa toute-puissance. Personne ne le peut. L’enfant divin peut 

réintégrer. 

 
Pour en revenir aux francs-maçons, nous pouvons écrire que celui qui œuvre en s’appuyant 

sur l’ésotérisme chrétien emprunte la Voie, le chemin de la vertu comme le disait Socrate ou 



le chemin qui mène à la rencontre de la divinité ou vers une autre dimension. Les rituels de 

Stricte Observance sont appropriés. 

Les francs-maçons qui suivent cette voie initiatique peuvent pour moi revendiquer 

sereinement leur appartenance à l’Assemblée de Jean le Divin, le disciple préféré de Jésus. 

 
Que l’église romaine devenue un cloaque d’impureté respecte la Parole ! 

 

Jean « 21:20 Pierre, s'étant retourné, vit venir après eux le disciple que Jésus aimait, celui 

qui, pendant le souper, s'était penché sur la poitrine de Jésus, et avait dit: Seigneur, qui est 

celui qui te livre? 

21:21 En le voyant, Pierre dit à Jésus: Et celui-ci, Seigneur, que lui arrivera-t-il? 

21:22 Jésus lui dit: Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que t'importe? Toi, suis-

moi. 

21:23 Là-dessus, le bruit courut parmi les frères que ce disciple ne mourrait point. Cependant 

Jésus n'avait pas dit à Pierre qu'il ne mourrait point; mais: Si je veux qu'il demeure jusqu'à 

ce que je vienne, que t'importe? 

21:24 C'est ce disciple qui rend témoignage de ces choses, et qui les a écrites. Et nous savons 

que son témoignage est vrai. » 

 

Les deux témoins, Jean le Baptiste témoin du « témoin fidèle » Jésus Christ et Jean 

l’Evangéliste le disciple que l’Envoyé Suprême aimait, Jésus : « l’Oint du Seigneur », vont 

prophétiser sous le regard de YHVH-Adonaï, Personne Suprême, le temps qu’il leur est 

imparti soit 1260 jours ou 2016. Jean le Baptiste et Jean l’Evangéliste ont toujours su, n’ont 

jamais douté de la nature divine de notre Seigneur Jésus Christ. 

 

Résurrection  
 

Notre Seigneur Jésus Christ retourne auprès de Son Père porté par la lumière. 

Le Racheté de la terre retourne auprès de Son Père comme image portée par sa fréquence. 

 

Jésus est la lumière. (12Hz). La lumière porte son image.  

Il est venu dans le monde porteur de son Nom divin, de son identité divine, de son Être 

divin. 

 

Il vient directement du Royaume de Dieu qui ne connait pas la mort. 

Il n’a nul besoin d’être créé à l’image, à la ressemblance, à l’image de Dieu puisqu’il est 

déjà engendré par Celui qui est. 

 

Jésus est lumière. Son image est portée par la lumière. 

 

Le Racheté de la terre est engendré par Celui qui est, selon Sa volonté. Son image est portée 

par la fréquence 1008 Hz. 
 

Jean l’Evangéliste ne serait-il pas la Sagesse Divine intemporelle ? 
 

Proverbes « 2:6 Car l'Eternel donne la sagesse;  

De sa bouche sortent la connaissance et l'intelligence; » 

« 2:10 Car la sagesse viendra dans ton cœur,  

Et la connaissance fera les délices de ton âme; » 

« Les textes bibliques, la Kabbale hébraïque, le catéchisme de la Stricte Observance, le 

bouddhisme donnent les positions, les valeurs, les processus d’utilisation, le descriptif de 



cette carrière, l’organisation de ce que nous appelons le Temple. Les dolmens, menhirs et 

autres pyramides témoignent de sa forme, de sa puissance au sein de l’humanité toute entière 

et ce depuis le début. 

Notre Ordre possède la dernière mission, l’ultime mission : dévoiler Sa Présence, secret 

transmis jusqu’à l’époque capable de le déchiffrer, et c’est la nôtre. Seulement le hasard, est-

ce vraiment le hasard qui l’a mis à jour. L’humanité l’utilise, s’enfonce dans son 

anéantissement.  Les écritures se réécrivent, se réalisent toutes en même temps. » S.I 

 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole, notre Seigneur et 

Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie selon sa Volonté à ses enfants, 

à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa Puissance, que sa Science et sa 

Présence qui illuminent et dominent sa Création. 

 

Celui qui Est, notre Seigneur et Maître peut lui seul s’Il le désire donner l’Etre, l’Etat qu’Il 

souhaite. Il est l’Observateur conscient de ce qu’Il veut. 

 
Appuyons-nous uniquement sur le catéchisme de chaque grade. 

La pierre brute n’est- elle pas  « l’essence qui est à la fois existence d’un être non être » 

« Ce que nous observons n’est que l’apparence, l’expression, l’aspect ou les aspects d’autre 

chose, d’une essence qui est à la fois existence d’un être non être. » S.I 

« Seule l’observation de ce monde est à même de le rendre tangible et objectif. C’est 

divin. »S.I  

 

1Pierre 

« 2:5 et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison 

spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par 

Jésus-Christ. » 

 

Préparons-nous en « esprit et vérité » pour la venue du « Fils de l’Homme » agréable à Celui 

qui est qui le reconnaitra selon Sa Volonté après l’avoir fait. 

 
Edifier, c'est développer une vie intérieure réelle qui fait grandir notre foi, notre amour pour 

Celui qui est dans la reconnaissance de Sa Création, de Sa Puissance, de Sa Présence, de Sa 

Science, de sa Miséricorde, qui fait grandir notre espérance, notre humilité, notre respect, 

notre obéissance. Et alors, seulement si Celui qui est le veut, Il nous maintiendra dans son 

amour, dans son attraction.  

 

La foi et l’humilité donne la connaissance de Celui qui est qui reconnait selon Sa volonté. 

Celui qui est nous reconnait alors nous nous connaissons. Il nous donne l’Etre, la conscience 

ou l’image. L’homme terrestre, simple mortel, est porteur d’informations, composantes de 

l’homme céleste, qui seront transférées en retour « dans le royaume de Dieu qui n’est pas de 

ce monde. ». 

 

1Pierre  

« 2:6 Car il est dit dans l'Ecriture: Voici, je mets en Sion une pierre angulaire, choisie, 

précieuse; Et celui qui croit en elle ne sera point confus. 

2:7 L'honneur est donc pour vous, qui croyez. Mais, pour les incrédules, 

La pierre qu'ont rejetée ceux qui bâtissaient Est devenue la principale de l'angle, 

Et une pierre d'achoppement Et un rocher de scandale; 



2:8 ils s'y heurtent pour n'avoir pas cru à la parole, et c'est à cela qu'ils sont destinés. 

2:9 Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un 

peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à 

son admirable lumière, 

2:10 vous qui autrefois n'étiez pas un peuple, et qui maintenant êtes le peuple de Dieu, vous 

qui n'aviez pas obtenu miséricorde, et qui maintenant avez obtenu miséricorde. 

2:11 Bien-aimés, je vous exhorte, comme étrangers et voyageurs sur la terre, à vous 

abstenir des convoitises charnelles qui font la guerre à l'âme. 

2:12 Ayez au milieu des païens une bonne conduite, afin que, là même où ils vous calomnient 

comme si vous étiez des malfaiteurs, ils remarquent vos bonnes œuvres, et glorifient Dieu, au 

jour où il les visitera.» 

 
Que dire pour le rituel d’apprenti ? 

Tout se déroule dans une loge. 

La Loge est le tapis de loge associé au Livre de la Parole, la Bible, qui est une représentation 

du temple de Salomon qu’habitait la divinité 

La loge, c’est être en esprit et vérité, dans le véritable d’une dimension existante qui n’est pas 

de ce monde. Son accès est individuel. La porte est à l’intérieur de chacun. La loge est 

identique pour chacun mais est ce que tous s’y retrouve ensemble pour former un égrégore ? 

La loge est le lieu de la rencontre si Celui qui est décide d’ouvrir la porte à l’Etre qu’Il a 

reconnu. 

 

Eden et le Jardin sont séparés, différents. Cependant des liens existent entre eux. « Le fleuve 

sort d’Eden pour arroser le jardin. » Et c’est une fois dans le jardin que le fleuve se divise en 

quatre bras. 

 

La terre est « le jardin », une réalité décor pour l’esprit. Le  « jardin d’Eden » ne se trouve pas 

sur la terre. Eden ou le Jardin de Dieu relève de la destinée des hommes-être faits à l’image 

de Celui qui est selon Sa Volonté. Il symbolise le point de contact entre les deux aspects de la 

création. Il est le domaine, la dimension de l’homme céleste et non celui de l’homme terrestre. 

Il permet, après une transmigration d’Eden, le transfert au Jardin. 

Eden relève donc de la dimension des « hommes-être ». Il est un monde parallèle au nôtre, le 

Jardin, qui, tout en étant différent ou lointain, s'y superpose ou le baigne, et dans lequel les 

êtres élus, rachetés, choisis ou appelés, peuvent pénétrer à tout moment.   
 Eden se trouve être de la dimension des eaux au-dessus des eaux séparées par une étendue 

appelée ciel. 

 

La loge n’est- elle pas de cette dimension ? Elle est accomplie car son action a été estimée au-

delà de son terme et alors « tout est en ordre ». Tout a été fait et achevé en fonction de ce qui 

était exigé, à savoir que « le pur soit séparé de l’impur », le céleste du terrestre. 

 

« L’Eternel Dieu planta un jardin en Eden. »  

« Ils exterminent leurs sœurs, leurs frères, rongent la planète, le véritable Jardin qui pouvait 

tout donner. L’entretenir et le connaitre suffisaient pour le bonheur terrestre, sans excès, 

dans l’équilibre. »S.I  

 
Le nom de l’apprenti est mot de reconnaissance: Tubal- Caïn "tu seras apporté de Caïn", est 

privé de la Parole. 



Le mot du grade : Jakin « Il établit » 

Le futur apprenti, à sa réception, se dit libre pour être reçu franc- maçon selon sa volonté. 

« Etes- vous franc maçon ? » 

Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

 

Ce tracé symbolique dans la plupart des rites est placé au centre de la loge et change 

généralement de composition selon le grade auquel la loge travaille. 

 

Pour ce qui concerne les maçons de Stricte Observance, le tapis de loge au 1er grade a la 

forme d’un rectangle ou d’un carré long symboliquement de même dimension que celle de la 

loge mentionnée dans le catéchisme de l’apprenti, ce qui leur fait dire que le tapis de loge 

c’est la loge. 

Trois Grandes Lumières, l’une au sud-ouest, la deuxième au nord-ouest et la troisième au 

nord-est touchent le tapis. En fait l’éclairent. 

Dans le catéchisme de l’apprenti Trois Grandes Lumières éclairent la loge, à savoir le soleil, 

la lune et les étoiles. 

Qu’en est-il alors des Trois Grandes Lumières situées autour du tapis de loge ?  

 

Le tapis de loge est à l’effigie du temple de Salomon comme l’affirme l’orateur lors de la 

réception d’un apprenti. 

Il est orienté de l’orient (est) à l’occident (ouest) et du midi (sud)  au septentrion (nord). Cette 

orientation se fait par rapport au Maître de Loge qui devrait entrer en loge par l’orient, imitant 

ainsi le lever du soleil. L’entrée du temple, selon le tapis de loge, se fait par l’occident. 

Cela a l’air bien compliqué. 
 

Essayons-nous à une interprétation. 
 

Le Maître de Loge est comparé au soleil qui éclaire les surveillants eux même comparés à la 

lune. Les surveillants éclairent les frères et sœurs encore restés dans la nuit qui deviendront 

des étoiles flamboyantes empruntant le chemin du retour sous la forme d’une lumière 

immatérielle, notre âme devenue Esprit, guidée par les étoiles novénaires.  

La Lumière origine peut être très dangereuse si elle est reçue dans sa toute-puissance ou si 

elle est approchée par la propre volonté des hommes. Pensons à Icare. Ne nous trompons pas 

de cible. 

Par analogie avec le temple de Salomon que pouvons - nous déduire ? 

L’orientation du tapis de Loge fait que son entrée par l’occident place le Saint des Saints à 

l’orient, devant le Maître de Loge. Le Saint des Saints est la demeure sur terre de l’Eternel, de 

Sa Présence, de la Shékina, de l’Arche de l’Alliance. Le Saint des Saints est le Soleil, 

symbole d’Adonaï dans le Livre de la Parole. Le Maître de Loge est le soleil. Le symbole est 

d’une grande puissance. Attention à ne pas se prendre pour ce que nous ne sommes pas. Nous 

ne le ferons jamais car l’humilité caractérise les hommes. N’est - ce pas ! Cependant ces 

maçons préfèrent dire que le Maître de Loge occupe la chaire de Salomon. 

Nous retrouvons bien le soleil, la lune, l’hexagramme flamboyant et les étoiles novénaires sur 

notre Tapis de Loge. 
 

A l’occident se trouvent au nord-ouest du tapis le Second Surveillant et au Sud – Ouest du 

tapis le Premier Surveillant, le Maître de Cérémonie entre les deux, face à l’entrée du temple. 

Sur la colonne du Nord ou Jakin, au nord du tapis, les apprentis restent dans le silence. Sur la 

colonne du Midi ou Boaz, au sud du tapis, les compagnons et les maîtres prennent la parole. 

Nous passons du silence à la parole. La Parole ne peut se recevoir que dans le Silence. A 

l’Orient, le Maître de Loge dirige les travaux. 



 

A la réception au grade d’apprenti, le profane est entré dans le temple de Salomon par le tapis 

de Loge en marchant à l’équerre d’une porte ouverte au nord à une autre porte ouverte au midi 

pour se retrouver devant une autre porte, mystérieuse, fermée à l’orient.  
 

Alors qui sont- ils ? Où sont-ils ?  
 

Personnellement je dirai qu’ils sont symboliquement semblables aux Lévites qui « avaient le 

soin du Tabernacle ». Ils étaient placés devant le sacrificateur Aaron, le Maître de Loge, à son 

service, ainsi qu’au service de ses fils, les deux Surveillants. Ils seraient donc autours du 

Tabernacle. On comprend mieux que leurs déplacements ne peuvent pas se faire tout seul. Un 

guide est nécessaire pour se déplacer avec respect, comme aurait pu le dire Amos, autour du 

Tabernacle. 

 

Enfant de la lune, je me trouve devant l’Arche de l’Alliance avec Adonaï, véritable pont entre 

deux dimensions, qui me fait intégrer son Royaume qui ne connait pas la mort. Le nœud sous 

la lune sera défait puisque l’Eternel m’a libéré de la matière qui me représentait sous la forme 

du nœud sous le soleil que l’on ne pouvait défaire. Il m’a libéré de cette dimension en me 

créant, en créant mon âme à l’image de Son Esprit. « Il a créé l’homme à l’image de Dieu, à 

son image. » 
 

Les juifs l’ont parfaitement compris. Ils respectent le shabbat qui signifie : cesser, cessation. 

Cessation de quoi ? Et bien cessation de créer. Le 7ème jour est celui de la matérialité ou du 

temps imparti par l’Eternel aux hommes pour que leurs âmes avec son secours deviennent 

Esprits. Ils ne le louent que dans son acte de création, dans son Esprit et vérité. Nous 

comprenons mieux que le seul et unique crime qu’un homme puisse commettre et qui ne sera 

jamais pardonné est celui commis contre Son Esprit, contre Adonaï lui-même.  
 

En fait, le tapis de Loge, donne l’explication du cheminement qui amène à cette porte 

fermée, à l’est. Il fait accéder au Nec Plus Ultra. 
 

Tout est dit à travers le tapis de Loge de l’apprenti. 
 

Que dit le Maitre de Loge au frère préparateur en charge du profane au moment de sa 

réception au grade d’apprenti ? 

 

« …sitôt que les circonstances de son travail le permettront, il sera préparé à une nouvelle 

réception, de telle manière que le but final de l’Ordre puisse être atteint. » 
 

Alors, le chemin initiatique ne serait qu’une préparation de l’individu à recevoir la véritable 

instruction initiatique par l’effet de son travail personnel. Actuellement l’initiation est plus le 

fait de mettre au courant un individu d’une science, d’un art ou d’une profession, que de la 

considérer, comme elle l’était primitivement comme l’ensemble des cérémonies par lesquelles 

on était admis à certains mystères.  

Qui donne la véritable instruction initiatique ? Qui en est porteur ? Quel est cet Ordre ? Quelle 

peut-être cette préparation ? 

 

Ils se préparent par leur travail à recevoir la Lumière qui elle seule les éclairera, les illuminera 

pour atteindre quoi donc ? Ne serait- ce pas la plénitude de la connaissance qui leur donnera la 

reconnaissance ? De grandes choses se seront alors passées en eux. 

 

Ces pierres ou plus exactement cette pierre devra être débarrassée de tous ses parasites qui la 

brouillent. A l’aide des outils ils construiront son réceptacle droit, centré, stable, vertical et à 



l’équerre comme tout homme ou femme de désir, désir qui construit un agencement, un 

réceptacle comme le définit le philosophe Gil Deleuze. Par le signe guttural ils la libéreront 

après avoir monté les sept marches de la matérialité ou quand sonnera la septième trompette 

annonciatrice de notre mort physique et de notre véritable naissance qui nous donnera notre 

véritable nom jusqu’à présent toujours inconnu. 

 

1 Corinthiens « 15:50 Ce que je dis, frères, c'est que la chair et le sang ne peuvent hériter le 

royaume de Dieu, et que la corruption n'hérite pas l'incorruptibilité. 

15:51 Voici, je vous dis un mystère: nous ne mourrons pas tous, mais tous nous serons 

changés, 

15:52 en un instant, en un clin d'œil, à la dernière trompette. La trompette sonnera, et les 

morts ressusciteront incorruptibles, et nous, nous serons changés. 

15:53 Car il faut que ce corps corruptible revête l'incorruptibilité, et que ce corps mortel 

revête l'immortalité. 

15:54 Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce corps mortel aura 

revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite: 

La mort a été engloutie dans la victoire. » 

 

« Il existe donc deux hommes, un du ciel et un de la terre. Les deux sont issus de la création. 

Et à un moment ils se rejoignent. Comment cela peut-il se faire ? Je dirai grand mystère de 

l’incarnation ou de la transmigration. 

Est-ce de la magie ? Certainement pas, pour moi c’est de la science. » S.I 

 

Exode « 13:1 L'Éternel parla à Moïse, et dit: 

13:2 Consacre-moi tout premier-né, tout premier-né parmi les enfants d'Israël, tant des 

hommes que des animaux: il m'appartient. 

13:3 Moïse dit au peuple: Souvenez-vous de ce jour, où vous êtes sortis d'Égypte, de la 

maison de servitude; car c'est par sa main puissante que l'Éternel vous en a fait sortir. On 

ne mangera point de pain levé. 

13:4 Vous sortez aujourd'hui, dans le mois des épis. 

13:5 Quand l'Éternel t'aura fait entrer dans le pays des Cananéens, des Héthiens, des 

Amoréens, des Héviens et des Jébusiens, qu'il a juré à tes pères de te donner, pays où coulent 

le lait et le miel, tu rendras ce culte à l'Éternel dans ce même mois. 

13:6 Pendant sept jours, tu mangeras des pains sans levain; et le septième jour, il y aura une 

fête en l'honneur de l'Éternel. 

13:7 On mangera des pains sans levain pendant les sept jours; on ne verra point chez toi de 

pain levé, et l'on ne verra point chez toi de levain, dans toute l'étendue de ton pays. 

13:8 Tu diras alors à ton fils: C'est en mémoire de ce que l'Éternel a fait pour moi, lorsque 

je suis sorti d'Égypte. » 

 

En conclusion, je peux seulement écrire que le tapis de Loge de l’apprenti au Rite de la Stricte 

Observance porte la Tradition, véritable révélation continue de la Parole d’Adonaï adressée à 

ces maçons qui se fera uniquement en fonction de leur travail, des connaissances acquises, de 

leur foi et surtout de leur recherche de Son Amour, de Sa miséricorde, qui seules ouvriront la 

porte. 

 
L’apprenti doit construire un agencement, un réceptacle ou un cloitre intérieur dans le silence 

de son ego. 

Cependant il est impératif pour l’apprenti de : 



Le frère introducteur « Il lui(futur apprenti avant d’être reçu en loge) fait quitter tout objet 

métallique qu’il pourrait porter. »  

Exode « 33:5 Et l'Éternel dit à Moïse: Dis aux enfants d'Israël: Vous êtes un peuple au cou 

roide; si je montais un seul instant au milieu de toi, je te consumerais. Ôte maintenant tes 

ornements de dessus toi, et je verrai ce que je te ferai. 

33:6 Les enfants d'Israël se dépouillèrent de leurs ornements, en s'éloignant du mont 

Horeb. » 
 

Ceci après l’épisode du veau d’or. 

 

Celui qui est demande à Israël de se repentir et de revenir vers Lui et uniquement Lui, 

mouvement que symbolise le dépouillement de leurs ornements pour ne pas se fabriquer des 

idoles, de faux dieux ou alors ne pas être idolâtre en niant Celui qui est, et se prendre soi- 

même pour Dieu. 

 
Il faut « apprendre à marcher à l’équerre », à l’équerre de la vérité, du véritable, de ce qui 

est vraiment car « le compas et la règle nous façonnent selon l’équerre de la vérité.». Il faut 

prendre conscience de sa vrai nature autrement tout est confusion. 

 

Le Maitre d’Œuvre (compas et équerre) construit selon la règle divine pour la Gloire de Dieu 

à l’aide de Parole portée par la lumière les enfants de Dieu qu’Il engendre. 

 

Saint-Jean l’Evangéliste, quant à lui, s’apparente à la verticale « au fil de cuivre» la ligne 

droite menant à la vertu ».  

Apôtre de la lumière et du feu, il est symbolisé par l’aigle. 

La vertu est le but à atteindre. La ligne droite est le chemin qui mène à la vertu, à la rencontre 

de la présence spirituelle. 

 
Exode « 19:3 Moïse monta vers Dieu: et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant: 

Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël: 

19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes 

d'aigle et amenés vers moi. » 

 

Pour l’apprenti que peut donc représenter le niveau du 1er Surveillant ? 

 

Jean-Baptiste, dit le Précurseur, celui qui est fêté au Solstice d'Eté, celui qui baptise par l'eau,  

évoque le bleu, couleur des Loges Symboliques. Jean le Baptiste est le fils de Zacharie. 

Celui-là même qui avait perdu la parole à cause de son incrédulité, la retrouve par son 

obéissance à la naissance de son fils. Jean le Baptiste, témoin du témoin fidèle de la lumière 

de la Lumière, permet donc à son père de retrouver la parole perdue.  

Jean-Baptiste a prêché le repentir. Il invite l’homme de foi à se préparer à la venue de la 

Lumière porteuse de la Parole, à se mettre en état de la recevoir. Il enseigne l’humilité, le 

renoncement à soi sans lesquels il n’y a ni initiation ni progrès spirituel : « Moi, je ne suis pas 

digne de dénouer la courroie de sa sandale » (Jean 1.27) ; « Il faut qu’il croisse et que je 

diminue » (Jean 3.30).  

Jean-Baptiste enseigne comment se préparer à recevoir la Lumière. Il baptise avec l’eau du 

Jourdain. Il nous fait traverser le Jourdain. Il nous oriente vers la terre promise en empruntant 

le chemin qui mène à la rencontre de la Vertu. 

 

Encore plus ! Que doit- on trouver au plus profond de l’apprenti et de tous les hommes ? 



On doit trouver l’humilité, la bienveillance, l’amour fraternel si non l’harmonie ne règne pas 

entre les sœurs et frères humains et l’élévation spirituelle est rendue impossible. Une 

élévation morale et intellectuelle semble nécessaire. La méchanceté, la violence, la haine sont 

bannies. Comment voulez- vous si non que l’Amour apparaisse  

 

Le niveau concourt donc à l’obtention de la justice, à l’état juste. Le niveau est un outil de 

destruction et de construction. La ligne droite ou droiture est la règle. Il est impératif de 

séparer l’esprit du profane. La vérité libère. 

 

Le grade sublime par excellence est celui de compagnon. 

Pourquoi ? 

Tout simplement parce qu’il prend conscience de sa vraie nature. 

Jean « Les Enfants de Dieu ne sont engendrés ni du sang, ni de la chair, 

Ni encore moins de la volonté des Hommes. 

Les Enfants de Dieu sont issus de Dieu. » 

 

Evangile de marie Magdala :« Car c’est à l’intérieur de vous que se trouve le fils de 

l’homme ; allez à lui, ceux qui le cherchent le trouve. » 

Que nous dévoile encore l’Enseigneur ou Jésus : 

« L’attachement à la matière engendre une passion contre nature. Le trouble naît alors 

dans tout le corps ; c’est pourquoi je vous dis : soyez en harmonie. Si vous êtes déréglé, 

inspirez – vous des représentations de votre vraie nature. Que celui qui a des oreilles pour 

entendre entende. » 

 
« La prise de conscience d’une présence spirituelle au plus profond de chacun de nous, 

représente pour Jésus comme j’ai l’audace de le comprendre, le réel accès à la Royauté 

divine. De cette réalité, à la fois existentielle et originelle, nous ne sommes séparés que par 

un état de conscience déficient. Ne se trouve-t-il pas là notre prochain ? Celui qui est 

vraiment proche de nous ? Caïn a tué Abel. » S.I 

  
Qui est le compagnon ?  
 

Son nom est mot de reconnaissance : Schibboleth (eau – épi) (doit traverser le Jourdain pour 

aller en terre promise)  

Le mot du grade : Boaz « la force en lui » 

Le futur compagnon, en l’occurrence l’apprenti, à sa réception, a un accès libre à la loge de 

compagnon pour effectuer les voyages habituels. 
 

« Etes- vous compagnon ?» 

Oui, je suis un compagnon. 
 

La prise de conscience doit avoir lieu. Le compagnon apparait.  

 

« Celui avec qui l’on partage le pain, le céleste, porté par Tubal – Caïn, le terrestre, est le 

seul concerné par tous les éléments du tapis de loge.  

Le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 

Le Jourdain représente le lien extérieur en nous (il est marqué au front du sceau du lion de 

Juda) qui existe entre l’Eternel et son Enfant, l’Elu (devenu 12) dans le Saint des Saints du 



Temple de Salomon. Lorsque le lien se détache, que le cours du Jourdain est arrêté, 

l’Enfant se dirige vers l’Arche de l’Alliance qui le transportera vers la Terre Promise, 

Jérusalem céleste après avoir franchi la banlieue et les portes de la Ville. L’Eternel a fait 

traverser la mer rouge (symbole de la naissance des eaux d’en haut) qu’Il a ouvert au peuple 

hébreu, peuple qu’il a fait sortir auparavant de l’esclavage d’Egypte, de la grande tribulation. 

Moïse est l’intercesseur entre le Seigneur et Maitre et Son peuple. 

Moïse fait naitre des eaux (Mer rouge). Josué fait naitre en Esprit (Jourdain) 

Jésus, en se faisant baptiser par Jean dans le Jourdain nait des eaux. La colombe le fait naitre 

en Esprit. Il s’agit de son premier enseignement. Comme « fils de Dieu » et Envoyé Suprême 

de Celui qui est, il s’est incarné par Marie dans un fils d’homme pour devenir le fils de 

l’homme et accomplir le mystère de Dieu. 

Je viens de Thubalcaïn et je vais en Canaan par Schibboleth qui est à la fois mon nom et mon 

mot de passe.   
 

Nous sortons de Thubalcaïn, la terre d’Egypte pour traverser le Jourdain par Schibboleth et 

nous rendre en Pays de Canaan, la Terre Promise. Nous avons besoin de reconnaissance. Si 

nous ne sommes pas reconnus, nous n’irons nulle part car nous ne connaissons pas notre nom. 

 

Notre cheminement est donc celui de nous diriger vers le lieu Très Saint du Temple de 

l’homme, celui qui est reconstruit en 3 jours par Jésus. 

 

Manassé et Ephraïm sont la Création de Celui qui est. « L'aîné sera assujetti au plus 

jeune; » 

 

De la même façon qu’Isaac, son père, Jacob, devenu vieux et aveugle dû bénir ses petits - fils, 

Manassé et Ephraïm, les enfants de son fils Joseph. Joseph lui présenta l’aîné Manassé et 

c’est le cadet Ephraïm que choisit Jacob (analogie avec Esaü et Jacob). Souvenons –nous du 

passage du Jourdain pour aller en terre promise. Ephraïm en prononçant correctement le mot 

Schibboleth que demandait de prononcer Galaad pouvait aller sur la rive opposée.  

Schibboleth, le mois des épis est le mois pendant lequel Celui qui est avait libéré son peuple 

d’Egypte, de l’esclavage, de la réalité- décor.   

 

De la même façon : 

 

Matthieu 26: 73: « Peu après, ceux qui étaient là, s’étant approchés, dirent à Pierre : 

Certainement tu es aussi de ces gens-là, car ton langage te fait reconnaître ».  
 

La reconnaissance du langage marque une appartenance à. 

 

Schibboleth se dit d'une épreuve qui doit décider sans réplique de la capacité ou de 

l'incapacité d'une personne. Les fuyards de la tribu d'Éphraïm (doublement fécond, double 

récompense) n’étaient pas reconnus par les gens de Galaad qui les poursuivaient, parce qu'ils 

prononçaient sibboleth.  

 
« 41:52 Et il donna au second le nom d'Ephraïm, car, dit-il, Dieu m'a rendu fécond dans le 

pays de mon affliction. » 

 

Les hommes de la tribu d'Ephraïm, défaits, veulent battre en retraite, mais Jephté les arrête. 

Alors intervient le célèbre épisode du schibboleth (Juges 12.5-6). "Galaad occupa les gués du 



Jourdain pour couper la retraite à Ephraïm; et lorsqu'un fuyard d'Ephraïm disait : "Laissez-

moi passer", les gens de Galaad lui demandaient : "Es-tu d'Ephraïm?" Que s'il disait : "Non", 

on lui disait : "Prononce donc Schibboleth!" Il prononçait Sibboleth, ne pouvant l'articuler 

correctement; sur quoi on le saisissait et on le tuait près des gués du Jourdain.  

Il périt, en cette occurrence, quarante-deux mille hommes d'Ephraïm". 

 

Cette incapacité à prononcer schibboleth marque l’appartenance puisque ceux d’Ephraïm, 

uniquement eux ne pouvaient le prononcer. Ils étaient mis à mort. « Était- ce la première 

mort » aux portes de la Terre Promise ? Le Jourdain est l'une des limites de la Terre Promise 

aux Hébreux menés par Moïse. Cependant, Moïse lui-même ne traversa jamais le Jourdain et 

mourut sur le mont Nébo, laissant à Josué le devoir de mener les hébreux en Canaan. 

Jephté : « Il ouvrira. » « Il libérera. » « Dieu libère. » est le libérateur. Jephté, rejeté, habitait 

le pays de Tob qui signifie bonté. 

 

Moïse, âgé de 80 ans entame un voyage de 40 ans qui le conduit aux frontières du pays de 

Canaan, la terre promise. Il a 120 ans lorsqu’il arrive aux frontières du pays de Canaan.  

 

Deutéronome  « 34:4 L'Eternel lui dit: C'est là le pays que j'ai juré de donner à Abraham, à 

Isaac et à Jacob, en disant: Je le donnerai à ta postérité. Je te l'ai fait voir de tes yeux; mais 

tu n'y entreras point. 

34:5 Moïse, serviteur de l'Eternel, mourut là, dans le pays de Moab, selon l'ordre de 

l'Eternel. 

34:6 Et l'Eternel l'enterra dans la vallée, au pays de Moab, vis-à-vis de Beth-Peor. Personne 

n'a connu son sépulcre jusqu'à ce jour. 

34:7 Moïse était âgé de cent vingt ans lorsqu'il mourut; sa vue n'était point affaiblie, et sa 

vigueur n'était point passée. » 

 

120 ans = 120*576 = 69120 = 6912*10 = 6912*5*2 converti 6912*10/5 = 6912*2 = 13 824 

13824 est la valeur numérique qui correspond à Jérusalem céleste en Apocalypse ou à la 

valeur de l’image représentée par la muraille de la Ville. 

 

L’Eternel lui a bien montré Jérusalem céleste par les 120 ans mais il n’y est pas entré ou bien 

avait- il déjà l’image, l’Etre donné par Celui qui est. 

 

« Il existe une incompatibilité absolue dans le fait de prétendre construire le temple de 

Salomon, temple de l’Eternel en se référant à Tubal-Caïn, l’adversaire de l’Eternel, comme 

constructeur. 
L’homme ne peut que fabriquer des chimères, se fabriquer un temple extérieur selon le 

nombre de la bête. » Le Livre 

 

Exode « 19:3 Moïse monta vers Dieu: et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant: 

Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël: 

19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes 

d'aigle et amenés vers moi. 

19:5 Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous 

m'appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à moi; 

19:6 vous serez pour moi un royaume de sacrificateurs et une nation sainte. Voilà les 

paroles que tu diras aux enfants d'Israël. » 



Celui qui est a porté sur des ailes d’aigle (symbole divin, véhicule des esprits)  les enfants 

d’Israël (enfants célestes)  qu’Il a fait sortir d’Egypte (l’homme terrestre) pour les amener 

vers Lui. 

Jean l’Evangéliste, l’initié, a reçu la lumière porteuse de la Parole et a atteint la 

connaissance. Il nous baptisera par le feu du Soleil, l’Esprit, à la lune. Dans la lune nous 

recevrons l’Esprit. 

Pour le rituel de stricte observance les deux aspects de la création sont envisagés. Le 1er grade 

parle du terrestre et à partir du second seul le céleste est concerné puisqu’il retrouve la Parole. 

Ce qui me fait dire que les éléments figurant sur le tapis de loge ne concernent que lui.   

 

Que doit-il respecter ? 
 

Q. Pouvez-vous écrire ? 

R. Oui, le Maître me l’a enseigné. 
 

Q. Comment vous l’a-t-il enseigné ? 

R. Par l’équerre. 
 

Pouvez - vous écrire ? Il le peut grâce à l’équerre de vérité que porte le Maître. 

- Tout doit être orienté par l’équerre comme dans un bâtiment. Il faut être obéissant. 

- Les frères sont guidés vers la vertu par le Maître comme la pierre brute doit être 

orientée par l’équerre. Nos pensées doivent être toutes pour notre Créateur. 

- Nous devons guider toutes nos actions conformément à l’équerre de vérité. Nous 

devons respecter toutes les lois portées par la règle divine. 

Je dirai pour être digne de recevoir la lumière porteuse de la Parole de Dieu. 

 

Que pouvons- nous écrire ? Sommes-nous capables d’exprimer une réalité ? Que pouvons- 

nous lire ? Sommes-nous capables d’attribuer une signification par-delà le sens littéral ? En 

fait sommes- nous capables d’exprimer une réalité et de l’interpréter ? Autrement nous ne 

faisons qu’épeler ? Je ne le fais que laborieusement.  

 

Deutéronome « 31:16 L'Eternel dit à Moïse: Voici, tu vas être couché avec tes pères. Et ce 

peuple se lèvera, et se prostituera après les dieux étrangers du pays au milieu duquel il 

entre. Il m'abandonnera, et il violera mon alliance, que j'ai traitée avec lui. 

31:17 En ce jour-là, ma colère s'enflammera contre lui. Je les abandonnerai, et je leur 

cacherai ma face. Il sera dévoré, il sera la proie d'une multitude de maux et d'afflictions, et 

alors il dira: N'est-ce point parce que mon Dieu n'est pas au milieu de moi que ces maux 

m'ont atteint? 

31:18 Et moi, je cacherai ma face en ce jour-là, à cause de tout le mal qu'il aura fait, en se 

tournant vers d'autres dieux. 

31:19 Maintenant, écrivez ce cantique. Enseigne-le aux enfants d'Israël, mets-le dans leur 

bouche, et que ce cantique me serve de témoin contre les enfants d'Israël. 

31:20 Car je mènerai ce peuple dans le pays que j'ai juré à ses pères de lui donner, pays où 

coulent le lait et le miel; il mangera, se rassasiera, s'engraissera; puis il se tournera vers 

d'autres dieux et les servira, il me méprisera et violera mon alliance; 

31:21 quand alors il sera atteint par une multitude de maux et d'afflictions, ce cantique, qui 

ne sera point oublié et que la postérité aura dans la bouche, déposera comme témoin contre 

ce peuple. Je connais, en effet, ses dispositions, qui déjà se manifestent aujourd'hui, avant 

même que je l'aie fait entrer dans le pays que j'ai juré de lui donner. 

31:22 En ce jour-là, Moïse écrivit ce cantique, et il l'enseigna aux enfants d'Israël. 



31:23 L'Eternel donna ses ordres à Josué, fils de Nun. Il dit: Fortifie-toi et prends courage, 

car c'est toi qui feras entrer les enfants d'Israël dans le pays que j'ai juré de leur donner; et je 

serai moi-même avec toi. 

31:24 Lorsque Moïse eut complètement achevé d'écrire dans un livre les paroles de cette 

loi, 

31:25 il donna cet ordre aux Lévites qui portaient l'arche de l'alliance de l'Eternel: 

31:26 Prenez ce livre de la loi, et mettez-le à côté de l'arche de l'alliance de l'Eternel, votre 

Dieu, et il sera là comme témoin contre toi. 

31:27 Car je connais ton esprit de rébellion et la roideur de ton cou. Si vous êtes rebelles 

contre l'Eternel pendant que je suis encore vivant au milieu de vous, combien plus le serez-

vous après ma mort! » 

 

Exode « 19:25 Moïse descendit vers le peuple, et lui dit ces choses. 

20:1 Alors Dieu prononça toutes ces paroles, en disant: 

20:2 Je suis l'Éternel, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de 

servitude. 

20:3 Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face. 

20:4 Tu ne te feras point d'image taillée, ni de représentation quelconque des choses qui sont 

en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la 

terre. 

20:5 Tu ne te prosterneras point devant elles, et tu ne les serviras point; car moi, l'Éternel, 

ton Dieu, je suis un Dieu jaloux, qui punis l'iniquité des pères sur les enfants jusqu'à la 

troisième et la quatrième génération de ceux qui me haïssent, 

20:6 et qui fais miséricorde jusqu'en mille générations à ceux qui m'aiment et qui gardent mes 

commandements. 

20:7 Tu ne prendras point le nom de l'Éternel, ton Dieu, en vain; car l'Éternel ne laissera 

point impuni celui qui prendra son nom en vain. 

20:8 Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier. 

20:9 Tu travailleras six jours, et tu feras tout ton ouvrage. 

20:10 Mais le septième jour est le jour du repos de l'Éternel, ton Dieu: tu ne feras aucun 

ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton bétail, ni l'étranger 

qui est dans tes portes. 

20:11 Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu, 

et il s'est reposé le septième jour: c'est pourquoi l'Éternel a béni le jour du repos et l'a 

sanctifié. 

20:12 Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent dans le pays que l'Éternel, 

ton Dieu, te donne. 

20:13 Tu ne tueras point. 

20:14 Tu ne commettras point d'adultère. 

20:15 Tu ne déroberas point. 

20:16 Tu ne porteras point de faux témoignage contre ton prochain. 

20:17 Tu ne convoiteras point la maison de ton prochain; tu ne convoiteras point la femme 

de ton prochain, ni son serviteur, ni sa servante, ni son bœuf, ni son âne, ni aucune chose qui 

appartienne à ton prochain » 
 

Jean : « 5:44 Comment pouvez-vous croire, vous qui tirez votre gloire les uns des autres, et 

qui ne cherchez point la gloire qui vient de Dieu seul? » 

Jean : « 15:10 Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, de 

même que j'ai gardé les commandements de mon Père, et que je demeure dans son 

amour. » 



« Sommes- nous capable d’exprimer une réalité et de l’interpréter ? 

 
Q. Quel est le symbole du Compagnon ? 

R. Une pierre plutôt quadrangulaire sur laquelle est posée une équerre avec l’inscription 

« Dirigit obliqua ». Elle redresse ce qui est de biais. La Parole de dieu redresse ce qui est de 

biais. 

 

Le sens d’équerre : le 1er – rendre carré- 

Qui a quatre angles. 

Dont la base est un quadrilatère. 

Ce qui est quadrangulaire qualifie une forme géométrique à quatre côtés; ou qui présente une 

section à quatre angles. Parfois, le quadrangle est limité à la base en forme de quadrilatère 

(comme une pyramide).  
 
Il n’existe qu’une seule pierre. 

Pour les kabbalistes, la pierre brute se situe entre la création et avant la formation. Et c’est 

seulement après avoir reçu la lumière que l’on trouve cette pierre. 
 

Pierre brute : cohérence 

Pierre taillée en plusieurs morceaux : décohérence 

Pierre taillée avec morceaux rassemblés : état final 

Pierre polie : création de Celui qui est. 

 

Cette pierre n’est- elle pas l’Etat final, l’Etre que Celui qui est, donne selon sa volonté. 

 

Un autre monde existe, le monde de Celui qui Est.  

Nous sommes dans le monde de l’être non être, des états juxtaposés, celui de la tendance à 

exister. Toutes les possibilités sont présentes. Seule une observation en fixe une, le temps 

d’une observation, tout s’effondre. Rien n’est fixé, rien n’est établi. L’éventualité se consolide 

dans sa décohérence, interaction incohérente, perte de liberté. C’est un décor, une illusion. 

Cette réduction n’est qu’un aperçu de sa réalité. Sa physique a changé. Mais pourquoi plus un 

état qu’un autre ? 

Celui qui Est, notre Seigneur et Maître peut lui seul s’Il le désire donner l’Etre, l’Etat qu’Il 

souhaite. Il est l’Observateur conscient de ce qu’Il veut. 

L’état représente des informations intelligibles sur lui. La décohérence fait que les différents 

états sont mutuellement distinctifs ce qui implique qu’un état physique ne prend qu’une seule 

et unique valeur. De ce fait les autres informations sont inconnaissables. L’unique découle de 

l’élimination mutuelle, conséquence de la décohérence. De l’ensemble des états possibles 

visibles tous en même temps, un seul apparait net et nettoyé. Pourtant, il ne représente que lui-

même.   

« En fait toutes les possibilités du dé sortent. Nous n’en percevons qu’une, déterminée par 

notre position qui marque une valeur compatible avec toutes les autres qui découlent de cette 

position. » S.I 

 

Cependant la structure de l’état observable unique, pur, ne doit-il pas l’être dans le monde de 

Celui qui Est, l’expression physique d’un être non être n’étant qu’une singularité éphémère, 

qu’un passage obligé, qu’un support à la réalisation du « plan Divin », qu’à l’acquisition 

d’une identité compatible, de la bonne et véritable image donnée par la « Parole de Dieu » 

ensemble d’informations ? Le vecteur s’élève. La Vie n’est pas dans l’éphémère. 

Nous devons adorer Celui qui est, et la Vie. 



Cette pierre relève uniquement de la dimension spirituelle, plus exactement de celle de 

l’Esprit que Celui qui est met en l’homme selon Sa volonté pour que naisse le Fils de 

l’Homme. Sinon le Silence règne. Il protège le grand mystère de l’éveil, de la communication. 

 
Celui qui rejette la pierre, élément fondamental consubstantiel, la vérité créatrice donnée par 

Celui qui est n’est qu’un prévaricateur sans foi, sans humilité. Il désire se construire lui-

même. Son matériau est la brique, non la pierre. Il ne peut s’opposer à la vérité sans mourir. Il 

ne serait qu’un simulacre. Celui qui a la foi ne sera jamais dans la confusion. 

Jacques « 1:16 Ne vous y trompez pas, mes frères bien-aimés: 

1:17 toute grâce excellente et tout don parfait descendent d'en haut, du Père des lumières, 

chez lequel il n'y a ni changement ni ombre de variation. 

1:18 Il nous a engendrés selon sa volonté, par la parole de vérité, afin que nous soyons en 

quelque sorte les prémices de ses créatures. » 

 

Maintenant nous savons ce qu’est la pierre. Tout a toujours été dit, rien n’a été caché. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit, en conscience spirituelle. Peut-on envisager la lumière comme le support 

d’un flux, d’un transfert d’informations ? De la parole de vérité ? 

 

A la pierre, élément fondamental consubstantiel, sont toujours associés la Parole de Dieu et la 

foi. 

 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole et de toutes celles 

issues de Lui, notre Seigneur et Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie 

selon sa Volonté à ses enfants, à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa 

Puissance, que sa Science et sa Présence qui illuminent et dominent Sa Création. 

 

Celui qui est, est la pierre sur laquelle il faut s’appuyer car Il est origine de tout. 

 

« Il pleut du ciel sur la pierre qui se trouve sur la terre. »S.I 

« Pense au nom dans le ciel et tout ce qui s’y trouve et le prénom sur la terre et tout ce qui 

s’y apparente. »S.I 
 

La Parole vient du Ciel pour arroser comme une semence cette pierre, élément 

consubstantiel fondamental de la création de Celui qui est. 

Cette pierre n’est- elle pas l’homme céleste ou comme le dit Jacques : « les prémices des 

créatures de Dieu. » 
 

Comme les Lévites vous serez exclus de tout héritage. Votre part obtenue par votre foi sera 

Dieu lui- même. Gardien de Sa Parole et de Son Eglise vous répandrez la bonne nouvelle de 

la venue du fils de Dieu sur terre pour le salut de Son peuple, Ses enfants. 
 

Elever vous pour faire, dans ce cas faire c’est former, un lieu destiné à l’Esprit. 
 

Celui qui rejette la pierre, la vérité créatrice donnée par Celui qui est n’est qu’un 

prévaricateur sans foi, sans humilité. Il désire se construire lui-même. Son matériau est la 

brique, non la pierre. Il ne peut s’opposer à la vérité sans mourir. Il ne serait qu’un simulacre. 
  
Pour le Maitre. 

« Ce que vous voyez ici est le cercueil de Hiram, notre Maître assassiné.  



Vous le voyez entouré de flammes. 

Ici, vous pouvez voir le tas avec le cassia duquel vous avez déjà pu obtenir un message dans 

l’histoire. 

Ici, vous ne trouverez ni le soleil, ni la lune qui illuminent le sanctuaire. 

Nulle étoile enflammée ou autre étoile pour vous guider comme il s’en trouve sur le Tapis 

d’Apprentis ou de Compagnons. » 

 
Suis-je livré à moi-même comme le pensent certains pour être enfin Maître de moi-même?  
 

L’homme n’a aucun droit, aucun pouvoir. Rien ne dépend de lui. Il n’est que ce qu’il est, ni 

plus ni moins. Il n’est qu’une unité biologique autonome émotionnelle augmentée. Il a été tiré 

de la terre et retournera à la terre. Il n’a aucune existence propre. Il ne porte aucune 

universalité. Il se caractérise essentiellement par sa méchanceté, sa violence et sa cupidité. 

Son activité n’est qu’agitation. Quant à l’homme de culture ? Se fabrique- t-il une destinée ? 

Seul Celui qui est en agissant sur son présent lui détermine un avenir. 

L’homme n’est pas un prolongement consubstantiel de Dieu, Dieu lui a juste fabriqué son 

image. Dieu a tous les pouvoirs sur sa création qui évolue en fonction de Son autorité. 

L’homme est une cause. 

 

Pensez-vous que Dieu soit un principe évanescent qui se disperse dans sa création ? Pourquoi 

le voulez-vous ? 

 

L’homme vit pour mourir. Dieu le lui a dit. Il lui a donné une femme pour qu’il se reproduise. 

Mais sa destinée est vraiment plus glorieuse quand il reste sous Son Regard, dans Son Amour 

comme nous l ‘ enseigne Jésus. Sa conscience spirituelle s’éveillera pour retourner à son 

origine.  

 

Psaume « 34:23 L'Eternel délivre l'âme de ses serviteurs, 

Et tous ceux qui l'ont pour refuge échappent au châtiment. » 

 

J’ai vécu dans une apparence . Pour être moi-même je dois mourir à ma conjoncture, me 

dépasser pour m’en délivrer, casser le miroir. Je suis seul dans les ténèbres. Je suis mon seul 

Maître. J’évolue selon ma volonté. Je me crée par moi-même dans le terrestre. 

 

Que répondre ? 
 

Romains 

« 14:7 En effet, nul de nous ne vit pour lui-même, et nul ne meurt pour lui-même. 

14:8 Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur; et si nous mourons, nous mourons 

pour le Seigneur. Soit donc que nous vivions, soit que nous mourions, nous sommes au 

Seigneur. 

14:9 Car Christ est mort et il a vécu, afin de dominer sur les morts et sur les vivants. 

14:10 Mais toi, pourquoi juges-tu ton frère? ou toi, pourquoi méprises-tu ton frère? puisque 

nous comparaîtrons tous devant le tribunal de Dieu. 

14:11 Car il est écrit: 

Je suis vivant, dit le Seigneur, 

Tout genou fléchira devant moi, 

Et toute langue donnera gloire à Dieu. 

14:12 Ainsi chacun de nous rendra compte à Dieu pour lui-même. 

14:13 Ne nous jugeons donc plus les uns les autres; mais pensez plutôt à ne rien faire qui soit 

pour votre frère une pierre d'achoppement ou une occasion de chute. » 



 

Ne pas vivre pour soi- même. Autrement que prévarication ! Abominations de désolation. 

 
« Allons au plus profond de nous pour construire notre temple intérieur.» Ils oublient, ceux 

qui parlent de temple intérieur, qu’ils s’appuient sur les pseudos « profondeurs de Satan » ou 

de l’homme terrestre qui n’en a aucune. 

 
Vouloir se connaitre soi- même et vouloir fabriquer une réplique spirituelle de sa personnalité 

sont prévarications, abominations de désolation. Les prévaricateurs seront dévoués par 

interdit. Seul, Celui qui est donne la gloire. 

Parler de connaissance de soi, la doctrine des « Nicolaïtes » avec « leurs prétendues 

profondeurs » qui n’est que celle de Satan, est une doctrine qui doit être rejetée. 

Jean « 2:24 A vous, à tous les autres de Thyatire, qui ne reçoivent pas cette doctrine, et qui 

n'ont pas connu les profondeurs de Satan, comme ils les appellent, je vous dis: Je ne mets pas 

sur vous d'autre fardeau; 

2:25 seulement, ce que vous avez, retenez-le jusqu'à ce que je vienne. » 

 
On ne se connait que si Celui qui est nous a reconnu avant. 

Les trans- humanistes soutiennent que l’émergence et la convergence de techniques telles que 

la nanotechnologie, la biotechnologie, les techniques de l’information et de la communication 

et la science cognitive ainsi que d’hypothétiques sciences futures comme la réalité simulée, 

l’intelligence artificielle forte, le téléchargement de l’esprit et la cryonique sont un bien. Ils 

pensent que les humains peuvent et doivent utiliser ces techniques pour devenir plus que des 

humains.                        

 

Voilà les Nicolaïtes ! L’humanité nouvelle ! L’humanité augmentée ! La terrestre ! Souriez, 

les chérubins sont là. 

Un simulacre ne peut fabriquer son propre simulacre sans s’effacer lui-même. 

 
L’homme ne peut que fabriquer des chimères, se fabriquer un temple extérieur selon le 

nombre de la bête.  

 

Lorsque que la foi aura quitté le cœur des hommes, que se passera-t-il ?  Jean se mettra –t- il à 

l’œuvre ? 

 
Josué 

« 1:1 Après la mort de Moïse, serviteur de l'Eternel, l'Eternel dit à Josué, fils de Nun, 

serviteur de Moïse: 

1:2 Moïse, mon serviteur, est mort; maintenant, lève-toi, passe ce Jourdain, toi et tout ce 

peuple, pour entrer dans le pays que je donne aux enfants d'Israël. » 

 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

Je suis Eprhaïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram. 

 



Mais voilà :  
 

« Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé 

le fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. » Le 

Livre 
 

D’où venez- vous ? 
 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole et de toutes celles 

issues de Lui, notre Seigneur et Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie 

selon sa Volonté à ses enfants, à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa 

Puissance, que sa Science et sa Présence qui illuminent et dominent sa Création. 

  

Le maitre doit être en esprit car c’est à l’esprit qu’il est parlé. Le terrestre n’est qu’un 

support à l’esprit. 

Le maitre a moins de 7 ans et près de 7 ans. Serait-il un frère d’Hiram ? 

  

Q. Êtes-vous un Maître ?  R. Vérifiez que je le suis.    

Q. Où avez-vous été reçu en qualité de Maître ? R. Près des tombes de nos ancêtres. 

Q. Comment les avez-vous trouvées ? R. Entourées de flammes. 

Q. Qu’y avez-vous vu ? R. Une branche en fleur sous les cendres des ossements.  

Q. Comment avez-vous été reçu ?  R. J’ai été frappé à terre puis rappelé du rien. 

D’où venez- vous ? 
 

de l’apprenti :  

Son nom qui est mot de reconnaissance : Tubal- Caïn "tu seras apporté de Caïn", est privé de 

la Parole. 

Le mot du grade : Jakin « Il établit » 

Le futur apprenti, à sa réception, se dit libre pour être reçu franc- maçon selon sa volonté. 

« Etes- vous franc maçon ? » 

Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

Puis du compagnon :  

Son nom qui est mot de reconnaissance : Schibboleth (eau – épi) (doit traverser le Jourdain 

pour aller en terre promise)  

Le mot du grade : Boaz « la force en lui » 

Le futur compagnon, en l’occurrence l’apprenti, à sa réception, a un accès libre à la loge de 

compagnon pour effectuer les voyages habituels. 

« Etes- vous compagnon ?» 

Oui, je suis un compagnon. 
 

Pour devenir maître :  

Son nom : Cassia (nom vulgaire de l’acacia de Farnèse) symbole de vie, d’immortalité. 

Amour mystique et platonique, du renouvellement. (1ère Résurrection- relèvement- éveil- 

prise de conscience)  

Le mot de reconnaissance : Giblim (constructeur, expert tailleur de pierres)  

Le mot sacré : MacBenac (fils de la putréfaction) 

Le futur Maître, en l’occurrence le compagnon âgé de moins de 7ans, entre librement dans 

la loge pour se rendre à son sépulcre, en fait celui d’Hiram fils d'une veuve de la tribu de 

Nephthali envoyé par le roi de Tyr Hiram Ier à Salomon, roi de Judée et fils de David, pour 

l'aider à bâtir le Temple de Salomon. 



 « Etes- vous Maître ? » 

Vérifiez que je le suis. 

Il donne les signes de reconnaissance par la griffe de l’aigle et de détresse par le secours 

demandé aux enfants de la veuve. 
 

Q. Comment avez-vous été reçu ? R. J’ai été frappé à terre puis rappelé du rien. 

Ce rituel nous dit rappelé du rien et non retiré du néant. Rien ou néant n’indiqueraient – ils 

pas une dimension quantique ou soupe de particules ou âge sombre des physiciens ou ténèbres 

de la Bible ? 
 

Esaïe « 43 :7 Tous ceux qui s'appellent de mon nom, Et que j'ai créés pour ma gloire, Que 

j'ai formés et que j'ai faits.  43 :10 Vous êtes mes témoins, dit l'Eternel, Vous, et mon 

serviteur que j'ai choisi, Afin que vous le sachiez, Que vous me croyiez et compreniez que 

c'est moi : 

Avant moi il n'a point été formé de Dieu, Et après moi il n'y en aura point. » 

 

Q. D’où venez- vous ? 

R. De l’Orient et je me dirige vers l’Occident. 

 

Le Temple est orienté de l’Occident vers l’Orient avec des portes à l’Orient qui sont face au 

Temple, le lieu Saint et le Saint des Saints, résidence de la Présence Divine, de la Parole de 

Dieu. 

 

Q. Que voulez-vous y faire ? 

R. : Trouver ce qui a été perdu et en partie, déjà retrouvé. (Le pensez- vous ?) 

 

Il s’agit de la Parole de Dieu. 

 

Le peuple d’Israël se prosternera devant l’Eternel en faisant face à la porte d’orient du mur 

entourant le parvis intérieur, porte qui sera ouverte uniquement le jour du sabbat et celui de la 

nouvelle lune. La Lune se situe entre le Soleil et la Terre. Elle n’est pas visible dans le ciel de 

nuit. Dans la journée seule sa face cachée est illuminée. Le jour de l’Ascension de Christ est 

un jour où la lune est absente du ciel. 

 

Esaie « 66 :23 A chaque nouvelle lune et à chaque sabbat, Toute chair viendra se prosterner 

devant moi, dit l'Eternel. » 

 

Les deux témoins en Apocalypse illustrent la nouvelle lune. 

 

Que nous dit Ezéchiel « 44 :1 Il me ramena vers la porte extérieure du sanctuaire, du côté 

de l'orient. Mais elle était fermée. 

44 :2 Et l'Eternel me dit : Cette porte sera fermée, elle ne s'ouvrira point, et personne n'y 

passera ; car l'Eternel, le Dieu d'Israël est entré par là. Elle restera fermée. 

 

Mais de celle décrite ci-dessous. 

 

« 46 :1 Ainsi parle le Seigneur, l’Eternel : La porte du parvis intérieur, du côté de l'orient, 

restera fermée les six jours ouvriers ; mais elle sera ouverte le jour du sabbat, elle sera 

aussi ouverte le jour de la nouvelle lune. » 

 



Le jour du sabbat correspond au 7ème jour Genèse, le jour des bienfaits de l’Eternel quand il 

donne l’intelligence, la Parole et l’image à Ses Enfants. 

La Nouvelle lune est une phase lunaire.  C'est l'instant où la Lune est positionnée entre le 

Soleil et la Terre. Les rayons solaires éclairent alors la face cachée de la Lune, la partie de la 

Lune que nous pourrions observer depuis la Terre est, elle, dans la pénombre. Il est donc 

particulièrement difficile d'observer une Nouvelle Lune. Ne parle-t-on pas de l’Etre spirituel 

enfouit au fond de l’homme. 

 

Il est fait référence aux deux témoins d’Apocalypse. 

 

Le mot sacré est Mac Benac ou « fils de la putréfaction » qui ne se prononce qu’en Loge. 

 

« Sa chair se sépare de ses os ! » 

« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever  

 

N’est-ce pas une allusion au rite funéraire juif ? 

 

Jésus a été enterré dans une tombe taillée dans le roc (Marc 15:46). En général, ce type de 

tombe avait une entrée étroite. À l’intérieur, on y creusait des cavités en forme d’étagères, où 

la famille déposait ses morts. Une fois la chair décomposée, on rassemblait les ossements 

dans un coffre en pierre appelé ossuaire. 

 

Luc « 2:11 Et c'est en lui que vous avez été circoncis d'une circoncision que la main n'a pas 

faite, mais de la circoncision de Christ, qui consiste dans le dépouillement du corps de la 

chair: 

 
Circoncision 

Luc « 2:11 Et c'est en lui que vous avez été circoncis d'une circoncision que la main n'a pas 

faite, mais de la circoncision de Christ, qui consiste dans le dépouillement du corps de la 

chair: 

 

Le Vénérable Maître : 

« Allons retrouver son corps et voir si nous pouvons le découvrir. 

Ici se trouve un tas de déblais qui semble avoir été fraîchement retourné. 

Ce Cassia semble s’y trouver comme un signe. 

Là, se trouve une main ! » 

 

Le Maître, suivi des deux Surveillants, font un tour autour du tapis en partant par le midi. 

Revenu à l’Orient, le Vénérable Maître dit : 

« Frère Second Surveillant ! Allez voir si cette main est celle d’un corps vraiment mort ! » 

Le Second Surveillant se rend sur le Tapis près du corps du Frère allongé et en lui donnant 

l’attouchement d’Apprenti il dit : 

 

Le Second Surveillant : 

« Sa chair se sépare de ses os ! » 

 

Le Second Surveillant donne l’attouchement de Compagnon. 

 

Le Second Surveillant : 

« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever ! » 



On ne meurt qu’une seule fois Le crane me le confirme. De quelle mort s’agit-il ?  

Correspond – t – elle à l’inhumation secondaire de l’ossuaire puisqu’auparavant « la chair se 

sépare de ses os ! » inhumation primaire du cadavre? Ainsi « le dépouillement du corps de la 

chair » a lieu. Le céleste peut se détacher.  

 

Circoncision dans la chair  

 

Les enfants circoncis attendent leur guérison dans le camp, sur les parvis. L’Eternel les a lavés 

de l’opprobre de l’Egypte. C’est l’Eternel qui purifie. Par la circoncision on lui appartient. 

Toute la haine, la violence et la méchanceté du mâle ont été coupées. 

 

La circoncision de Christ vient accomplir la circoncision dans la chair. La haine, la violence, 

la méchanceté ferment la Porte que Jésus Christ, notre Seigneur, l’Envoyé Suprême de 

Celui qui est, le Messie d’Israël, le roi des Juifs représente. Seul, Celui qui est purifie. 

 
On entre dans la maitrise, dans ce lieu par le tas, le terrestre, les ténèbres, les pas au pied du 

tapis qui portait en lui le cassia, l’immortalité représentée par la Pierre, le graal, la présence 

divine, la conscience divine. Tout ce processus après la circoncision que donne Jésus : M.B (se 

détacher de la chair) 

Le Maitre, par la connaissance acquise, se trouve en esprit dans la chambre du milieu devant 

la Porte (9) en attente de la Parole qui va l’engendrer après son jugement, enfant de Dieu, un 

Racheté de la Terre par le sang rédempteur de Jésus Christ. 

Jean « 4:23 Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le 

Père en esprit et en vérité; car ce sont là les adorateurs que le Père demande. 

4:24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. » 

Ou alors : 

 

Moha Bon ou fils du père 

 
Luc (Baptême de Jésus) « Or, comme tout le peuple était baptisé, Jésus baptisé lui aussi 

priait : alors le ciel s’ouvrit : l’Esprit Saint descendit sur Jésus sous une apparence 

corporelle, comme une colombe, et une voix vint du ciel : « Tu es mon fils, moi, aujourd’hui, 

je t’ai engendré. »    

 

Jésus, fils légitime a été engendré par l’Esprit ou la Parole. 

 
Jean « 16:28 Je suis sorti du Père, et je suis venu dans le monde; maintenant je quitte le 

monde, et je vais au Père. » 

« 17:21 afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin 

qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. 

17:22 Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous 

sommes un, 

17:23 moi en eux, et toi en moi, afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde 

connaisse que tu m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. » 

 

Le Père et le Fils doivent-ils être  « Fils-Père » avant l’état ultime par l’Esprit, la conscience 

spirituelle pure et une? Le fils-père, émanation consubstantielle de Celui qui est, par l’Esprit 

soit la Parole a été engendré. Le 2 devient 1, en fait 3, 1 en 3 personnes. Le 1, résultat de 



l’association des composantes du 2, est structurellement 3- (2 donne un troisième par la 

Parole) pour être 1, résultat global. 

 

Jésus nous parle de consubstantialité de l’émanation, le Fils, avec son origine, le Père. 

Jésus, fils/père, fils légitime consubstantiel, par le baptême d’eau a été engendré par l’Esprit 

ou la Parole. 

 
Le Maitre, par la connaissance acquise, se trouve en esprit dans la chambre du milieu devant 

la Porte (9) en attente de la Parole qui va l’engendrer après son jugement, enfant de Dieu, un 

Racheté de la Terre par le sang rédempteur de Jésus Christ. 

Jean « 4 :23 Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le 

Père en esprit et en vérité ; car ce sont là les adorateurs que le Père demande. 

4 :24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. » 

 

Q. Quel est le symbole du Maître ? 

R. : Un bateau sans mât ni voile qui flotte sur une mer calme avec l’inscription « In silentio et 

spe fortitudo mea ». Ma force est dans le silence et l’espérance 

Serions-nous après le déluge ? Dans le renouveau de l’Esprit que d’autres, avant, avaient 

blasphémé ?  

Le vaisseau après avoir traversé une tempête, démâté et sans voiles est arrivé à sa destination.  

J’attends dans l’espérance. 

La tempête a été violente, le souffle gonflait les voiles, animait le frêle esquif. Se libérer des 

désirs délirants de l’ego en en comprenant le caractère illusoire. Se débarrasser de sa haine, de 

sa violence, de sa méchanceté, de sa cupidité, de ses névroses sexuelles et voilà, tout 

s’effondre, tout s’efface. Dépasser sa peur de ne pas durer, son envie de reconnaissance de 

son moi-je et l’on s’éveille petit brin d’herbe, pas plus important qu’un autre petit brin 

d’herbe. J’attends.  

J’attends toujours. Rien ne dépend de moi. 

 
« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

Je suis Eprhaïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram.  

Ephraïm en prononçant correctement le mot Schibboleth que demandait de prononcer Galaad 

pouvait aller sur la rive opposée. Manassé est le terrestre. Ephraïm le céleste. 

Ephraïm prononce mal, il est égorgé par Galaad. Ephraïm n’est pas pur, n’est pas céleste. Il 

reste encore du Manassé en lui. Il doit rester dans la réalité décor. Galaad l’égorge. Il reste 

dans le terrestre. 

 

Manassé correspond au sommeil que connait Ephraïm incarné avant que Celui qui est 

l’éveille. 

 

Ceux des nations qui suivent le Dieu d’Israël par Yéshoua (Jésus) sont les rachetés de 

l’Eternel qui entrent dans l’Assemblée d’Israël et qui se joignent à leurs frères de Juda. Ils 

sont Ephraïm né de nouveau. 



Ephraïm est en esprit et vérité. Il trouve la Présence de Celui qui est dans le 3ème Temple, 

celui de Son Livre, le Livre de la Parole unifié entre ancien et nouveau par Jésus, le 

Messie d’Israël, peuple de Celui qui est par Ephraïm qui l’adorera. 

Il existe donc une création Sublime : celle de la lignée de David de la Maison de Juda.  

Toutes les Emanations Sublimes, les Êtres Supérieurs, sont fils du Père créés et engendrés 

de toute éternité. 

La Maison de Jacob ou Maison d’Israël comprend donc la Création en Esprit dans son 

intégralité : celle issue directement du Père, de la Maison de Juda, celle issue de l’Homme, 

d’André, de ceux qui sont appelés, de Jésus et celle de la Maison de Joseph, Ephraïm, les 

rachetés de Celui qui est. 

 

Mais voilà :  

« Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé 

le fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. » Le 

Livre 

Ce sont les prévaricateurs. 

Le « fils de la lumière » est la prétention des hommes prévaricateurs à vouloir, selon leur 

propre volonté, arriver à Celui qui est sans son aide et en rejetant toute révélation pour 

s’appuyer uniquement sur ce qu’ils appellent la lumière de la raison ou bien en utilisant 

comme ils le disent « la lumière divine présente systématiquement en chacun », lumière 

divine porteuse de la Parole. Il s’agit d’un blasphème contre l’Esprit de Dieu et d’un rejet de 

Jésus Christ, le seul intercesseur entre Celui qui est, et les hommes. Ce « fils de la lumière » 

n’est que la volonté des hommes à vouloir construire sans l’aide de Dieu que pour la plupart 

ils nient, se moquent et méprisent une réplique spirituelle de leur personnalité. Abomination 

de désolation. Ils seront dévoués par interdit. 

  
Les « anawim » en esprit, les pauvres de Dieu, c'est-à-dire les « courbés », les petits, les faibles, 

les humbles, les affligés, les doux sont des gens qui se courbent intérieurement, qui ne se 

révoltent pas, qui baissent les yeux dans un respect immense. L'esprit de pauvreté est en fait 

une attitude spirituelle d'humilité et de patience. 

On peut donc conclure que l'esprit de pauvreté est une disposition intérieure que l'on trouve 

chez les gens qui ont pris conscience de ce qui leur arrive et qui, en conséquence, sont 

accueillants au sens de l'existence que Jésus leur révèle. 

 

Allez dans l’humilité à la rencontre de l’amour de Celui qui est. Marcher, humble en 

Esprit. 

  
Pour le maître écossais :  

Notuma (Aumont) mot de reconnaissance.  

JEHOVA le mot du grade. 

 

Une nouvelle légende prend forme:  

« Après la catastrophe, le Grand Maître provincial d'Auvergne, Pierre d'Aumont, s'enfuit 

avec deux commandeurs et cinq chevaliers. Pour n'être pas reconnus, ils se déguisèrent en 

ouvriers maçons et se réfugièrent dans une île écossaise où ils trouvèrent le grand 

commandeur Georges de Harris et plusieurs autres frères, avec lesquels ils résolurent de 

continuer l'Ordre. Le jour de la Saint-Jean 1313, ils tinrent un chapitre dans lequel Aumont, 

premier du nom, fut nommé Grand Maître. Pour se soustraire aux persécutions, ils 



empruntèrent des symboles pris dans l'art de la maçonnerie et se dénommèrent Francs-

Maçons. En 1631, le Grand Maître du Temple transporta son siège à Aberdeen et par la suite 

l'Ordre se répandit, sous le voile de la Franc-maçonnerie, en Italie, en Allemagne, en 

Espagne et ailleurs »  

 

Cette légende permettrait de relier les Templiers avec les origines écossaises de la Franc-

maçonnerie.  
 

Pour être dans la continuation des noms des trois grades, il est bon de rappeler que le mot du 

grade est JEHOVA, une forme latine médiévale du tétragramme  « YHWH » Dieu créateur, 

Celui qui fait l’Etre.  

YHVH Essence divine en tant qu’Elle se révèle comme Personne Suprême. N’est-ce pas 

l’Ange de l’Eternel ? 

Le Maître entre dans la loge pour être jeté sur la chaise de jugement sans ménagement. 

«  Etes-vous un Maître-Ecossais ? » Oui, sans objection.  

Après un jugement qui l’innocente.  

Il a acquis un nouvel âge. Est celui de la Vie ? 

 

Au 4ème grade qui fera franchir la Porte après jugement ? 

 

« Le Guide est donné par Celui qui est. Il est venu pour accomplir, faire franchir la porte. 

Christ, Lumière du monde, présent en Genèse se dévoile en Apocalypse. » Le Livre 

 

« Respecte Dieu, obéît Lui. C’est de ton vivant que tu seras jugé. Tu le seras en Esprit. De 

vivant en vivant ton Esprit devra se transformer car ce monde n’est qu’une illusion sans 

consistance, sans histoire. Ce n’est qu’un décor, qu’une vue de l’esprit. L’Eternel crée en 

libérant Ses enfants de l’illusion trompeuse d’une individualité idolâtre du reflet d’un 

reflété. » Le Livre 

 

Il n’existe qu’un seul âge à acquérir. C’est celui de 7 ans juste et non: plus ou moins 7ans.  

 

Q. Quel est le symbole de l’Ecossais ? 

R. Un lion calme sous un rocher qui joue avec différents instruments de mathématique par 

temps de tempête avec l’inscription : Meliora praesumo. 

« Meliora praesumo » J’entrevoie des plus grandes choses ou des choses meilleures.» 

Le Maître écossais est délivré de la maçonnerie symbolique. Il doit évoluer en Esprit et 

Vérité. Son origine est un Maître maçon âgé de près de sept ans. Son nombre est le 9, son 

emblème « un vaisseau démâté et sans voiles, flottant sur une mer calme.» avec l’inscription 

« in silentio et spe fortitudo mea » « Ma force est dans le silence et l’espérance. » 

Le Maître Maçon qui cherche à avoir sept ans se trouve devant la porte par le 9 que le silence 

protège.  

 
Quel est le nombre de l’Ecossais ?  Il est dit que c’est le 4. 

Est-ce vraiment le 4 ? 

Que nous apprends la multiplication des pains ? 

Marc : L’inintelligence des disciples 

« 8:14 Les disciples avaient oublié de prendre des pains; ils n'en avaient qu'un seul avec eux 

dans la barque.8:15 Jésus leur fit cette recommandation: Gardez-vous avec soin du levain 

des pharisiens et du levain d'Hérode.8:16 Les disciples raisonnaient entre eux, et disaient: 

C'est par ce que nous n'avons pas de pains.8:17 Jésus, l'ayant connu, leur dit: Pourquoi 
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raisonnez-vous sur ce que vous n'avez pas de pains? Etes-vous encore sans intelligence, et ne 

comprenez-vous pas?8:18 Avez-vous le cœur endurci? Ayant des yeux, ne voyez-vous pas? 

Ayant des oreilles, n'entendez-vous pas? Et n'avez-vous point de mémoire? 

8:19 Quand j'ai rompu les cinq pains pour les cinq mille hommes, combien de paniers 

pleins de morceaux avez-vous emportés? Douze, lui répondirent-ils. 

8:20 Et quand j'ai rompu les sept pains pour les quatre mille hommes, combien de 

corbeilles pleines de morceaux avez-vous emportées? Sept, répondirent-ils. 

8:21 Et il leur dit: Ne comprenez-vous pas encore? » 

 
5 pains             5000 hommes                12 paniers 

5 = n est une puissance de 2 :  

25 = 32 

 

5000 = 5*10*10*10 

Réduisons : 5*10/2*10/2*10/2 = 5*2*2*2 = 5*8 = 40 

 40 = 4*10 

Réduisons : 4*10/2 = 4*2 = 8 

 

12 = 10 +2 = 2+2 = 4    (10 binaire décimal = 2) 

 

32 pains               8 hommes        4 paniers 

32/8 =   4 pains par homme  

32/4 = 8 pains par panier         4 paniers en commun  
 

4 pains             1 homme            4 paniers (en commun) 

 

7 pains           4000 hommes                   7 corbeilles  

7 = n est une puissance de 2 :  

27 = 128 

 

4000 = 4*10*10*10 

Réduisons : 4*10/2*10/2*10/2 = 4*2*2*2 = 4*8 = 32 
 

7 est une puissance de 2 : 27 = 128 
 

128 pains                 32 hommes                 128 corbeilles 

128/ 32 = 4 pains par homme 

128/128 = 1 corbeille par homme              4 corbeilles par homme 
 

 4 pains         1 homme          4 corbeilles (individuelles) 

 

Christ donne la même quantité de « pain du ciel » à chacun d’entre nous.  

Le pain descend du ciel, de la création du ciel, il participe à la « vie du monde », du monde de 

l’Esprit. 
 

Par le 4 = 22, Jésus nous indique Genèse, la création. 
 

Le 4, donne le 6 des 6 jours Genèse. 
 

Qualité du signal de 1 bit 

 2*log10(2) = 2*0,3 = 0,6 B ou 10*2log10(2) = 6 dB ou 2log2(2) = 2*1 = 2 ou 2*2log2(2) =4 

Qu’est ce qui donne la vie au monde ? 

8 = 1 jour de 1 jour vaut 1000ans  



Pour 6 jours : 6*8 = 48db 

« 2:10 Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre 

bras. » 

 

Quatre est un nombre diviseur. Appliquons-le et calculons : 48/4 = 12. 

 

« Je suis l’alpha et l’oméga ».  Jésus est annoncé depuis Genèse. 

 

La Lumière, l’onde lumineuse (12hz) se répand dans les 4 directions du monde.  

 

Par le 4 l’Eternel nous donne la lumière qui porte sa parole. 

 

Le Maître Ecossais se trouve dans les 6 jours de Genèse. Son véritable nombre semble être le 

6. Il se situe dans la véritable structure du monde, dans l’anti chambre de la vie éternelle. 

 

Les deux mots « Meliora praesumo » sont en explication du symbole de l’Ecossais   qui est 

« un lion sous un surplomb rocheux, jouant avec toutes sortes d’instruments 

mathématiques ». 
 

Ces instruments sont la règle de justice située entre ses pattes et devant lui, l’équerre et le 

compas avec leur ouverture orientée dans le même sens.  

 

C’est du Silence que le Maître Ecossais espère entrevoir des plus grandes choses. Le silence 

marque une absence de quelque « chose ». Dans ce cas le silence est protecteur de cette 

« chose ». Le Maître Ecossais aspire à l’âge de sept ans qui procure les outils nécessaires, à 

savoir : l’intelligence, la parole et l’image du 7ème jour de Genèse pour que par le 8ème jour 

qui est celui de l’entendement et de l’homme à l’image de celle de l’Eternel il franchisse la 

porte de la Ville de l’Eternel (Ezéchiel) selon la volonté de l’Eternel. Une période nouvelle de 

3 ans l’attend, plus haut dans l’Ordre, et là, il sera seul face au silence. Le lion viendra ou pas. 
 

Le lion, la règle de justice entre ses pattes permet à ceux qui ont appris à marcher à l’équerre 

de se diriger vers le compas ou le cercle, celui de l’Elu qui possède l’entendement et l’image 

pour emprunter le carré de Jérusalem que dessine l’équerre, carré qui est la porte donnant 

accès à l’arche.  
 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. Il s’agit d’un symbolisme scientifique. 

 

Le lion est venu de l’orient, du soleil, de la porte fermée qui s’est ouverte pour lui pour qu’il 

se pose en occident, sur la lune. 

 

Evangile selon Thomas 

7 – Jésus a dit : « Heureux le lion que l’homme mangera, et le lion deviendra homme ; et 

maudit est l’homme que le lion mangera, et le lion deviendra l’homme. » 
 

Que comprendre ? 
 

La première proposition nous dit que c’est le lion qui sera heureux de se faire manger par 

l’homme par ce qu’il deviendra homme. 
 

 

 



Paul – 1 Corinthiens  

« 15:46 Mais ce qui est spirituel n'est pas le premier, c'est ce qui est animal; ce qui est 

spirituel vient ensuite. 

15:47 Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre; le second homme est du ciel. » 

 
L’homme terrestre, psychique accueillera le lion (se faire manger par l’homme), messager 

du soleil pour qu’il puisse devenir homme céleste. Un lien, une communication est établie. 

 

La deuxième proposition nous dit que c’est l’homme qui sera maudit par ce qu’il se sera fait 

manger par le lion qui de ce fait deviendra l’homme, comme lui. 

 

Vouloir vivre en Soi (se laisser manger par le lion) de toute éternité n’est que prévarication 

qui condamne à la mort certaine. Vouloir utiliser le lion est un crime contre l’Esprit. 

 

Que dire ? 

 

Le lion souverain, Maître de Justice assure avec discernement par l’arche le passage de la 

parole donnée, portée par la lumière au 1er homme, l’homme terrestre qui donnera le jour au 

2ème homme, homme céleste. 

 

Paul (1 Corinthiens)  

« 15:45 C'est pourquoi il est écrit: Le premier homme, Adam, devint une âme vivante. Le 

dernier Adam est devenu un esprit vivifiant. 

15:46 Mais ce qui est spirituel n'est pas le premier, c'est ce qui est animal; ce qui est spirituel 

vient ensuite. 

15:47 Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre; le second homme est du ciel. 

15:48 Tel est le terrestre, tels sont aussi les terrestres; et tel est le céleste, tels sont aussi les 

célestes. 

15:49 Et de même que nous avons porté l'image du terrestre, nous porterons aussi l'image 

du céleste. » 

 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. Il s’agit d’un symbolisme scientifique. 

 

D’où vient un Maître Ecossais ? 

Il vient de minuit. Il vient de la lune à l’occident. 

 

Que cherche –t-il ? 

Il cherche la parole perdue. Il cherche à la rassembler. Il cherche à être juste, à être dans le 

véritable. Il cherche à être justifié car rien ne dépend de lui dans l’attribution de 

l’entendement et de l’image.  Il désire être reconnu comme un témoin, tout simplement. 

 

Le Maître Ecossais est sur ce chemin de la reconnaissance. 

La parole de l’Eternel est unique, cohérente, sans césures. Elle vient du fin fond des âges de 

l’humain jusqu’à nos jours. Elle a toujours été présente. Il n’existe qu’un seul Livre. 

Trois couleurs émergent pourtant, les premières à être employées et à avoir un véritable 

statut : le blanc, le rouge et le noir. Le vert reste discret et représente exclusivement la 

nature et les lieux de repos. Lorsqu’il devient « verdâtre », il est associé à la mort. L’épisode 

le plus intéressant est celui de Gen I, 11-13 qui donne, au vert sa place féconde. On y voit que 

le vert relie davantage à la nature qu’à la couleur proprement dite.  



Blanc comme pureté 

« Je regardai donc, et je vis un cheval blanc, et celui qui était monté dessus avait un arc, et 

on lui donna une couronne, et il partit en vainqueur, pour remporter la victoire. » la 

délivrance des Rachetés de la terre. 

 

Noir comme jugement 

« Et quand l’Agneau eut ouvert le troisième sceau, j’entendis le troisième animal, qui disait : 

Viens et vois. Et je regardai, et il parut un cheval noir, et celui qui était monté dessus avait 

une balance à la main.  

[6] Et j’entendis une voix qui venait du milieu des quatre animaux, et qui disait : La mesure 

de froment vaudra un denier, et les trois mesures d’orge vaudront un denier ; mais ne gâte 

point ni l’huile ni le vin » 

 

Rouge comme sang, parole de Dieu, Adam ou roux acajou 

Colère de Dieu sur les hommes sans foi, moqueurs, contempteurs, et sur ceux qui ont détruit 

la terre. 

« Et il sortit un autre cheval qui était roux ; et celui qui le montait reçut le pouvoir de bannir 

la paix de la terre, et de faire que les hommes se tuassent les uns les autres ; et on lui donna 

une grande épée. » 

 

« Et je regardai, et je vis paraître un cheval de couleur pâle ; et celui qui était monté dessus 

se nommait la Mort, et l’Enfer le suivait ; et le pouvoir leur fut donné sur la quatrième partie 

de la terre, pour faire mourir les hommes par l’épée, par la famine, par la mortalité, et par 

les bêtes sauvages de la terre. » 

 

Genèse « 1:11 Puis Dieu dit: Que la terre produise de la verdure, de l'herbe portant de la 

semence, des arbres fruitiers donnant du fruit selon leur espèce et ayant en eux leur semence 

sur la terre. Et cela fut ainsi. 

1:12 La terre produisit de la verdure, de l'herbe portant de la semence selon son espèce, et 

des arbres donnant du fruit et ayant en eux leur semence selon leur espèce. Dieu vit que cela 

était bon. 

1:13 Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin: ce fut le troisième jour. » 

 

Quelle couleur appartient à un Maître Ecossais ? « . La couleur du feu. » 

 

Les Maîtres Écossais seront revêtus d’un tablier avec la bavette rabattue. 

Le tablier et la bavette seront verts et bordés de rouge.  

Rouge comme la colère de Dieu après jugement. 

Le revers du tablier sera également vert. 

Ils porteront un cordon de couleur vert uni, décoré d’une rosette rouge. 

Le Vénérable Maître portera un triangle en décor accroché au cordon. 

 

Le feu est symbole de jugement et de purification, mais aussi de la présence de Dieu. 

 « Mais le jour du jugement montrera clairement la qualité de l’œuvre de chacun et la rendra 

évidente. En effet, ce jour sera comme un feu qui éprouvera l’œuvre de chacun pour en 

révéler la nature » (1 Corinthiens 3.13). 

 

Il représente également la destruction. 

Genèse « 17:26 Ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même aux jours du Fils de 

l'homme. 



17:27 Les hommes mangeaient, buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au 

jour où Noé entra dans l'arche; le déluge vint, et les fit tous périr. 

17:28 Ce qui arriva du temps de Lot arrivera pareillement. Les hommes mangeaient, 

buvaient, achetaient, vendaient, plantaient, bâtissaient; 

17:29 mais le jour où Lot sortit de Sodome, une pluie de feu et de soufre tomba du ciel, et les 

fit tous périr. 

17:30 Il en sera de même le jour où le Fils de l'homme paraîtra. » 

 

Cette symbolique se confirme à travers les images qu’emploie Jésus, lorsqu’il parle du « feu 

de la géhenne », et que donne l’Apocalypse, avec « l’étang de feu », s’agissant de la fin des 

temps. Le livre des Nombres rapporte également des récits de personnes foudroyées par le 

feu. 

 

Actes des Apôtres « 2:1 Le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble dans le même lieu. 

2:2 Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux, et il remplit toute 

la maison où ils étaient assis. 

2:3 Des langues, semblables à des langues de feu, leur apparurent, séparées les unes des 

autres, et se posèrent sur chacun d'eux. 

2:4 Et ils furent tous remplis du Saint-Esprit, et se mirent à parler en d'autres langues, selon 

que l'Esprit leur donnait de s'exprimer. » 

Présence divine 

« Jérémie veut que la parole de Dieu soit en lui comme un feu et les disciples d’Emmaüs 

sentaient leur cœur brûler en eux lorsqu’ils parlaient avec Jésus sur le chemin » 

 

Exode « 3:1 Moïse faisait paître le troupeau de Jéthro, son beau-père, sacrificateur de 

Madian; et il mena le troupeau derrière le désert, et vint à la montagne de Dieu, à Horeb. 

3:2 L'ange de l'Éternel lui apparut dans une flamme de feu, au milieu d'un buisson. Moïse 

regarda; et voici, le buisson était tout en feu, et le buisson ne se consumait point. 

 

Exode « Moïse faisait paître le troupeau de Jéthro, son beau-père sacrificateur de Madian et 

il mena le troupeau derrière le désert et vint à la Montagne de Dieu, à Horeb. 

L’Ange de l’Eternel lui apparut dans une flamme de feu, au milieu d’un buisson. Moïse 

regarda et voici : le buisson était en feu et le buisson ne se consumait pas. » 

 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation, l’Ange de l’Eternel, par la Parole et 

de toutes celles issues de Lui, notre Seigneur et Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute 

éternité donne la Vie selon sa Volonté à ses enfants, à ses témoins. Sa Gloire immense n’a 

d’égale que Sa Puissance, que sa Science et sa Présence qui illuminent et dominent sa 

Création. 

 

Quelle couleur à la loge écossaise ? 

Romain « 8:24 Car c'est en espérance que nous sommes sauvés. Or, l'espérance qu'on voit 

n'est plus espérance: ce qu'on voit, peut-on l'espérer encore? 

8:25 Mais si nous espérons ce que nous ne voyons pas, nous l'attendons avec persévérance. » 

 

Dans le monde de la Création que représente le vert de la loge écossaise quelle peut être 

l’espérance dans un premier temps ? 

Je dirai celle d’avoir un jugement favorable. 

 



Quelle couleur à la loge écossaise ? « La couleur de l’espérance.»« « La Loge est recouverte 

de vert. » 

Le vert ne recouvre-t-il pas la « vallée de l’ombre de la mort » dans laquelle nous sommes et 

dans laquelle nous devons mourir à soi-même, à se sentir pour mort au monde, à la chair, et à 

ses désirs. N’est – elle pas espérance à en sortir ? 

 

Vert : "Yaroq" est la couleur de la verdure, de la nature verdoyante, du végétal, couleur de 

l'équilibre naturel. 

Le vert est la couleur du temps ordinaire. 

 

Serions-nous dans la vallée de Josaphat, vallée qui se trouve entre le Mont du Temple et le 

Mont des Oliviers, vallée du verdict pour les juifs ou vallée du jugement dernier pour les 

chrétiens. 

 

Vert : couleur de l'espérance et de la croissance, le vert, symbolise le calme, la paix, 

l'espérance, Cette couleur évoque aussi la nature, la création de Dieu, le monde que Dieu aime 

. C’est une douce invitation non seulement à aimer notre monde voulu et aimer par Dieu lui-

même, mais aussi à y déployer tous les trésors de l’Evangile dont nous sommes les 

intendants… C’est notre route personnelle, mais aussi notre route communautaire en Eglise au 

cœur de la famille humaine. 

 

Nous sommes donc par la couleur verte de la loge, dans la création de Dieu. Notre tricorne 

entre autres symbolise à la façon de la kipa ou de la voute étoilée notre présence dans la 

création de Dieu. Notre signe montre bien que nous sommes dans la main de Dieu. 

 

Les commentaires talmudiques du récit de la Genèse mentionnent cependant le tohu et bohu 

parmi les dix choses créées le premier jour. D’après le traité Haguiga (Talmud de Babylone 

plus enrichi en commentaires dont ceux de Rachi que le talmud de Jérusalem) « ToHOU est 

le cercle vert qui entoure le monde entier et dont procèdent les ténèbres ; BoHOU désigne 

les pierres couvertes de limon et enfoncées dans les abîmes d’où surgissent les eaux, car il est 

dit ; On y étendra le cercle du ToHOU et les pierres du BoHOU " (Isaïe 34, 11). 

 

Les neufs premiers templiers, fondateurs de l’Ordre, étaient originaires de Troyes, tout 

comme Rachi, l’un des plus grands Sages juifs de cette époque. 

Rachi a créé une école ouverte à tous, aux jeunes juifs, comme aux jeunes chrétiens. (…) 

Dans une pièce spéciale, le scriptorium, les meilleurs élèves de Maître Salomon 

s’appliquaient à recopier soigneusement manuscrits bibliques et textes talmudiques. (…) 

Littéralement par cette découverte de textes qui les rapprochaient de Jésus et de son 

enseignement, les élèves de Maître Salomon finirent par constituer une petite confrérie de 

jouvenceaux qu’ils appelèrent les Chevaliers esséniens de Troyes. Ils voulaient revenir aux 

sources, au mode de vie et de pensée des premiers chrétiens, en instaurant entre eux certaines 

règles, notamment de silence et d’étude. Car ils disaient que parler trop incitait au péché et 

que la mort et la vie étaient au pouvoir de la langue. 

Ils rassemblèrent ces règles et mirent au point un rituel d’initiation pour ceux qui voudraient 

entrer dans leur confrérie. Le postulant devait prêter serment au cours d’une cérémonie 

solennelle. 

 

Parmi les membres les plus actifs qui fréquentaient l’école de Rachi, on pouvait compter : 

Hugues de Payens, André de Montbard et son neveu Bernard de Clairvaux, Geoffroy Saint 



Omer, Payen de Montdidier, Archambaud de Saint Amand, Geoffroy Bisol, et enfin 

Gondermar et Rossal. 

 

L'installation des Templiers en Écosse remonte à la rencontre en 1128 entre David Ier 

d'Écosse et Hugues de Payns, le fondateur de l'ordre, qui voit le roi octroyer la terre de 

Balantrodoch  (ou Balantrodach) à celui-ci, soit une année avant le Concile de Troyes qui 

officialise la création de l'Ordre du Temple. Cette première possession de l'ordre hors de terre 

sainte est située dans le Lothian. 

Cette commanderie devient le siège de l'ordre en Écosse et prend le nom de Temple. 

Il existe au sein du judaïsme un judaïsme messianique qui reconnait Jésus comme le Messie 

et le Roi des Juifs, Roi de la Maison d’Israël. Est-ce dans la continuité de l’école de Rachi ? 

 

Je terminerai par une parole de mon Seigneur Jésus Christ quand Il dit : 

 

« Qu’aurai-je donc à cacher ce que personne ne veut croire ? » 

 

La foi a quitté le cœur des hommes. 

 

« L’humanité redevient un repère de vipères, adore à nouveau le veau d’or, se prend pour 

Dieu. Le cou de plus en plus raide, elle met en péril l’harmonie nécessaire à toute élévation. 

Les adorateurs des idoles pullulent. Leur amour n’est que fornication et prostitution. Leur or 

transmutera en plomb fondu qui brûlera leurs entrailles. Ils exterminent leurs sœurs, leurs 

frères, rongent la planète, le véritable Jardin qui pouvait tout donner. L’entretenir et le 

connaitre suffisaient pour le bonheur terrestre, sans excès, dans l’équilibre. » S.I  

 

Apocalypse « 3:19 Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j'aime. Aie donc du zèle, et 

repens-toi. » 

 

Livre secret de Jean « C’est l’arbre de leur vie qu’ils ont placé au milieu du paradis. Mais 

moi, je vous enseignerai quel est le mystère de leur vie, c’est-à-dire le projet qu’ils ont fait 

ensemble de (fabriquer) la ressemblance de leur esprit.  

« (Cet arbre) est celui dont la racine est amère et dont les branches sont mortes. Son ombre 

est haine et il y a de la tromperie dans ses feuilles. Sa fleur est l’onction de la perversité et 

son fruit la mort. Sa semence est désir et fleurit dans l’obscurité. Ceux qui goûtent à cet 

(arbre), leur lieu de séjour est l’Hadès et l’obscurité leur lieu de repos. »  

 

Genèse  « 6 :3 Alors l’Eternel dit : Mon esprit ne restera pas à toujours dans l’homme, car 

l’homme n’est que chair, et ses jours seront de cent vingt ans. » 

 

Pour mettre fin à la prévarication Celui qui est n’illumine plus les hommes de la lumière de Sa 

Parole.  La Parole est perdue. 

 

Babylone est tombée, violemment. «  Il a suffi d’une heure pour que tu sois jugée ! » Les 

marchands de la terre, les complices de l’abomination, pleureront son luxe, sa puissance 

perdue. Ils prendront le deuil. Dieu fit sortir de cette cité son peuple de toute la terre qui a été 

dévorée, polluée, martyrisée, persécutée, victime de la fureur de sa prostitution. Une foule 

immense dans le ciel disait « Le salut, la gloire et la puissance sont à notre Seigneur. Il a jugé 

la grande prostituée qui corrompait la terre de sa prostitution et il a vengé sur elle le sang de 

ses serviteurs» Gloire à Son Nom ! 

 



Des Noms 
 

Tubal- Caïn "tu seras apporté de Caïn", est privé de la Parole. 

Tubal - Caïn est la réalité décor, le 1er homme, le terrestre formé avec l’aide de l’Eternel. 

Tubal Caïn qui n’est que « méchanceté et violence et à qui la parole est à jamais retirée » est 

antédiluvien d’où le déluge. 

 

Personne ne franchira la porte s’il s’appuie uniquement sur Tubal-Caïn, cependant un 

élément nécessaire de la Création.  

 

L’apprenti se nomme Tubal- Caïn. Il est dans le silence privé de la Parole (de Dieu). 

 

Schibboleth (eau – épi) (doit traverser le Jourdain pour aller en terre promise)  

 

Exode « 19:3 Moïse monta vers Dieu: et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant: 

Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël: 

19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes 

d'aigle et amenés vers moi. » 

 

Celui qui est a porté sur des ailes d’aigle (symbole divin, véhicule des âmes)  les enfants 

d’Israël (enfants célestes)  qu’Il a fait sortir d’Egypte (l’homme terrestre) pour les amener 

vers Lui.  

 

Exode « 13:1 L'Éternel parla à Moïse, et dit: 

13:2 Consacre-moi tout premier-né, tout premier-né parmi les enfants d'Israël, tant des 

hommes que des animaux: il m'appartient. 

13:3 Moïse dit au peuple: Souvenez-vous de ce jour, où vous êtes sortis d'Égypte, de la 

maison de servitude; car c'est par sa main puissante que l'Éternel vous en a fait sortir. On ne 

mangera point de pain levé. 

13:4 Vous sortez aujourd'hui, dans le mois des épis. 

 

Le mois des épis ou schibboleth est celui de la libération pour aller en terre promise, la terre 

de Canaan. 

 

Souvenons –nous du passage du Jourdain pour aller en terre promise. Ephraïm en prononçant 

correctement le mot Schibboleth que demandait de prononcer Galaad pouvait aller sur la rive 

opposée. Manassé est le terrestre. Ephraïm le céleste. 

Ephraïm prononce mal, il est égorgé par Galaad. Ephraïm n’est pas pur, n’est pas céleste. Il 

doit rester dans la réalité décor. Il reste dans le terrestre. 

Schibboleth, le mois des épis est le mois pendant lequel Celui qui est a libéré son peuple 

d’Egypte, de l’esclavage, de la réalité décor.   

Voilà le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 

« Celui avec qui l’on partage le pain, le céleste, porté par Tubal – Caïn, le terrestre, est le 

seul concerné par tous les éléments du tapis de loge.  

 

Josué 

« 1:1 Après la mort de Moïse, serviteur de l'Eternel, l'Eternel dit à Josué, fils de Nun, 

serviteur de Moïse: 



1:2 Moïse, mon serviteur, est mort; maintenant, lève-toi, passe ce Jourdain, toi et tout ce 

peuple, pour entrer dans le pays que je donne aux enfants d'Israël. » 

 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

Je suis Eprhaïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram. 

 

Mais voilà :  

« Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé 

le fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. » Le 

Livre 

 

Voilà le Maître, son nom est Cassia (nom vulgaire de l’acacia de Farnèse) symbole de vie, 

d’immortalité. Amour mystique et platonique, du renouvellement. (1ère Résurrection- 

relèvement- éveil- prise de conscience)  

Le mot de reconnaissance est Giblim (constructeur,  expert tailleur de pierres)  

 

80 000 tailleurs de pierres pour le Temple de Salomon 

8*10*10*10*10 = 8*5*2*5*2*5*2*5*2 

Convertissons 

8*10/5*10/5*10/5*10/5 = 8*2*2*2*2 = 8*16 = 128 

 

Appliquons la table du 9 

Tailleurs de pierres: 128*9 = 1152 – le Racheté de la terre. (1008, fréquence de l’image + 

144Hz fréquence de rafraichissement) 

Apocalypse 

« 7:4 Et j'entendis le nombre de ceux qui avaient été marqués du sceau, cent quarante-quatre 

mille, de toutes les tribus des fils d'Israël: » 

144 000 = 144*1000 = 144*10*10*10 

Convertissons 

144*1000 = 144*8 = 1 152 - 1000 expression binaire de 8 -  

144*10/5*10/5*10/5=144*2*2*2 = 144*8 =1 152 – structure décimale : 10 = 5*2 ou 10/5 = 2 

 

Le maitre a moins de 7 ans et près de 7 ans. Serait-il un frère d’Hiram ? 

Ne devrions-nous pas plutôt nous appeler Hiram ? 

 

On entre dans la maitrise, dans ce lieu par le tas, le terrestre, les ténèbres, les pas au pied du 

tapis qui portait en lui le cassia, l’immortalité représentée par la Pierre, le graal, la présence 

divine, la conscience divine. Tout ce processus après la circoncision que donne Jésus : M.B 

(se détacher de la chair) 

 

Le mot sacré est Mac Benac ou « fils de la putréfaction » qui ne se prononce qu’en Loge. 

 

« Sa chair se sépare de ses os ! » 

« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever  

 



Luc « 2:11 Et c'est en lui que vous avez été circoncis d'une circoncision que la main n'a pas 

faite, mais de la circoncision de Christ, qui consiste dans le dépouillement du corps de la 

chair: 

 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

Giblim ou Racheté de la terre par Jésus Chris, par son sang rédempteur soit la Parole de 

Dieu. 

 

JEHOVA le mot du grade une forme latine médiévale du tétragramme « YHWH » Dieu 

créateur, Celui qui fait l’Etre.  

 

Voilà le Maître Ecossais. 

 

Notre Seigneur et Maître Jésus Christ, le Messie d’Israël, roi des juifs, roi du peuple d’Israël 

est venu délivrer selon Sa volonté Ses Amis qui sont en esprit et vérité. Personne ne franchira 
la porte s’il s’appuie sur Tubal-Caïn et non sur celui que l’Eternel a choisi pour nous, 
Betsaleel. » Le Livre 
La loi nouvelle n’est- elle pas celle de l’Amour portée par notre Seigneur Jésus Christ. 

Le chemin est la connaissance – l’intelligence- l’entendement pour le Maître Ecossais. 

Ceux des nations qui suivent le Dieu d’Israël par Yéshoua (Jésus) sont les rachetés de 

l’Eternel qui entrent dans l’Assemblée d’Israël et qui se joignent à leurs frères de Juda 

(peuple juif). Ils sont Ephraïm nés de nouveau. 

Le « fils de l’homme » a été engendré par Celui qui est, notre Seigneur et Maître. Il lui a 

donné l’Etre selon Sa volonté par « la Parole de vérité qui libère ».   

 

« Meliora praesumo » 

« J’entrevoie des plus grandes choses ou des choses meilleures.» 

 

Le Maître Ecossais se trouve dans les 6 jours de Genèse. Son véritable nombre semble être le 

6. Il se situe dans la véritable structure du monde, dans l’anti chambre de la vie éternelle. 

 

Les deux mots « Meliora praesumo » sont en explication du symbole de l’Ecossais   qui est 

« un lion sous un surplomb rocheux, jouant avec toutes sortes d’instruments 

mathématiques ». 

 

Ces instruments sont la règle de justice située entre ses pattes et devant lui, l’équerre et le 

compas avec leur ouverture orientée dans le même sens.  

 

Le lion, JEHOVA ou « YHWH » Dieu créateur, Celui qui fait l’Etre est venu de l’orient, du 

soleil, de la porte fermée qui s’est ouverte pour lui pour qu’il se pose en occident, sur la lune. 

Le lion que l’équerre et le compas symbolise comme le maître d’œuvre construira selon la 

règle divine celui qu’Il aura éveillé. 

 

Quel est donc ce Rituel ? Ne parlons-nous que de l’homme terrestre comme le disent 

certains ? 

 

Autre rituel (le rite écossais rectifié peut être ?) 



Phaleg est postdiluvien. Il se place même au départ de la grande tribulation avec un âge de 14 

ans ou 14*5 ans = 70ans de Jérémie. 

 

La grande tribulation représente la présente du céleste dans le terrestre, dans Tubal-Caïn. 

 

Les enfants de Celui qui est ont été dispersés dans toutes les nations terrestres. 

 

Apocalypse « 7:9 Après cela, je regardai, et voici, il y avait une grande foule, que personne 

ne pouvait compter, de toute nation, de toute tribu, de tout peuple, et de toute langue. Ils se 

tenaient devant le trône et devant l'agneau, revêtus de robes blanches, et des palmes dans 

leurs mains. 

7:10 Et ils criaient d'une voix forte, en disant: Le salut est à notre Dieu qui est assis sur le 

trône, et à l'agneau. 

7:11 Et tous les anges se tenaient autour du trône et des vieillards et des quatre êtres vivants; 

et ils se prosternèrent sur leurs faces devant le trône, et ils adorèrent Dieu, 

7:12 en disant: Amen! La louange, la gloire, la sagesse, l'action de grâces, l'honneur, la 

puissance, et la force, soient à notre Dieu, aux siècles des siècles! Amen! 

7:13 Et l'un des vieillards prit la parole et me dit: Ceux qui sont revêtus de robes blanches, 

qui sont-ils, et d'où sont-ils venus? 

7:14 Je lui dis: Mon seigneur, tu le sais. Et il me dit: Ce sont ceux qui viennent de la grande 

tribulation; ils ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang de l'agneau. » 

 

« Phaleg ---- Peleg ----- Palag   après le déluge » 

 

« Il naquit à Héber deux fils : le nom de l'un était Péleg, parce que de son temps la terre fut 

partagée (Palag), et le nom de son frère était Jokthan. » Genèse 10,25 

 

« Palag signifie partager, ouvrir, diviser. 

Péleg signifie canal, cours d’eau, ruisseau, courant, torrent, mais aussi comme il est écrit 

dans Genèse : « par ce que de son temps la terre fut partagée. » 

Phaleg signifie dispersion.  

Phaleg est mort après la dispersion. 

 

La Tour de Babel représente l’humanité qui veut construire son propre Etre en utilisant 

l’intelligence et la parole acquises et de ce fait veut se donner une image impure que l’Eternel 

n’accepte pas puisque c’est Lui et personne d’autre qui donne une identité. Jésus l’a 

également dit. Il disperse Sa Parole. La rend inaccessible aux prévaricateurs. 

 

Cependant l’Eternel la fera porter par Héber qui signifie « au-delà du fleuve » « Au-delà 

de… ». Héber descend de Sem fils de Noë. 

 

Héber représente les hébreux qui signifie aussi fendre, division, canaliser. Héber a toujours 

refusé de participer à la construction de la Tour de Babel et Phaleg n’a jamais été 

l’architecte de cette tour. Si l’on fait un décompte des nombres, il était âgé de 14 ans au 

moment de la dispersion. 

 

Phaleg symbolise la diffusion du savoir, son partage.  

 

Nous remarquons toutes ces allusions à l’eau, aux rivières, aux cours d’eau. Les hébreux sont 

les seuls porteurs de la Parole de l’Eternel et Jésus, son intercesseur entre l’Eternel et nous. 



Si nous suivons Phaleg, il nous fera franchir, la Mer Rouge, le Jourdain et nous emmènera en 

direction de la Terre Promise. 

 

Quant à Tübalcaïn, la parole lui est à jamais retiré. Il n’est que méchanceté et violence. » S.I 

Giblim (constructeur,  expert tailleur de pierres) le compagnon 

 

1Rois « 5:13 Le roi Salomon leva sur tout Israël des hommes de corvée; ils étaient au 

nombre de trente mille. 

5:14 Il les envoya au Liban, dix mille par mois alternativement; ils étaient un mois au Liban, 

et deux mois chez eux. Adoniram était préposé sur les hommes de corvée. 

5:15 Salomon avait encore soixante-dix mille hommes qui portaient les fardeaux et quatre-

vingt mille qui taillaient les pierres dans la montagne, » 

 

80 000 tailleurs de pierres pour le Temple de Salomon 

8*10*10*10*10 = 8*5*2*5*2*5*2*5*2 

Convertissons 

8*10/5*10/5*10/5*10/5 = 8*2*2*2*2 = 8*16 = 128 

 

Appliquons la table du 9 

Tailleurs de pierres: 128*9 = 1152 – le Racheté de la terre. (1008, fréquence de l’image + 

144Hz fréquence de rafraichissement) 

Apocalypse 

« 7:4 Et j'entendis le nombre de ceux qui avaient été marqués du sceau, cent quarante-quatre 

mille, de toutes les tribus des fils d'Israël: » 

144 000 = 144*1000 = 144*10*10*10 

Convertissons 

144*1000 = 144*8 = 1 152 - 1000 expression binaire de 8 -  

144*10/5*10/5*10/5=144*2*2*2 = 144*8 =1 152 – structure décimale : 10 = 5*2 ou 10/5 = 2 

 

Le compagnon aspire à être un Racheté de la Terre par Jésus Christ qui lui donnera selon Sa 

volonté la Parole de Dieu qu’Il est. 

 

Giblim ou Racheté de la terre par Jésus Chris, par son sang rédempteur soit la Parole de 

Dieu. 

 

Le compagnon qui a la connaissance par Phaleg doit développer sa conscience spirituelle, par 

Gibelin, l’expert tailleur de pierre pour devenir un Racheté de la terre. 

 

Où doit- il aller pour devenir Maître? A Gabaon, Gabaon l’élevée. 

 

Le soleil s’arrête sur Gabaaon « cité d’une colline » « l’élevé » et la lune sur la vallée de 

d’Ajalon « endroit des cerfs ». espèce d’enfoncement dans le plateau d’Ephraïm. 

Le mot hébreu « pour rester immobile » ou « suspendre sa course » peut aussi se traduire 

par silencieux ou muet. S’agit-il d’une éclipse solaire quand le soleil cessa de briller. Une 

éclipse solaire ne peut se produire que lorsque la lune est entre la terre et le soleil. La lune 

n’est pas visible et ne réfléchit pas la lumière du soleil vers la terre. Elle a cessé de briller. 

Le soleil représente la lumière de Dieu porteur de Sa Parole. La Parole de Dieu n’illumine 

plus la terre, les hommes. La Parole est muette. 



Lorsque la Parole de Dieu n’est plus dans le monde, Sa Justice s’accomplit dans le combat 

contre Ses ennemis. Nous constatons la description d’une éclipse solaire avec l’alignement 

soleil- lune- terre.  

Le silence de la Parole est la mort. 

 

Gabaon fait référence à Dieu, Celui qui est, Sa Parole. 

Ajalon fait référence à Ephraïm. 

 

Genèse 

« 48:1 Après ces choses, l'on vint dire à Joseph: Voici, ton père est malade. Et il prit avec lui 

ses deux fils, Manassé et Ephraïm. 

48:2 On avertit Jacob, et on lui dit: Voici ton fils Joseph qui vient vers toi. Et Israël 

rassembla ses forces, et s'assit sur son lit. 

48:3 Jacob dit à Joseph: Le Dieu tout-puissant m'est apparu à Luz, dans le pays de Canaan, 

et il m'a béni. 

48:4 Il m'a dit: Je te rendrai fécond, je te multiplierai, et je ferai de toi une multitude de 

peuples; je donnerai ce pays à ta postérité après toi, pour qu'elle le possède à toujours. » 

48 :5-6« Maintenant, les deux fils qui te sont nés au pays d’Égypte avant mon arrivée vers toi 

en Égypte, seront à moi; Ephraïm et Manassé seront à moi, comme Ruben et Siméon.  Mais 

les enfants que tu as engendrés après eux seront à toi; ils seront appelés du nom de leurs 

frères dans leur héritage. »  

  

Ephraïm apparait comme la phase ultime, le support ultime, la structure ultime de la création,  

dédiée aux enfants de Dieu en devenir porté par l’humanité toute entière. Manassé correspond 

au sommeil que connait Ephraïm incarné avant que Celui qui est l’éveille. 

 

Il existe donc une création Sublime : celle de la lignée de David de la Maison de Juda.  

Toutes les Emanations Sublimes, les Êtres Supérieurs,  sont fils du Père de toute éternité. 

La Maison de Jacob ou Maison d’Israël comprend donc la Création en Esprit dans son 

intégralité : celle issue directement du Père, de la Maison de Juda, celle issue de l’Homme, 

d’André, de Jésus et celle de la Maison de Joseph, Ephraïm, les rachetés de Celui qui est. 

 

Les derniers enfants d’Israël, descendants de Jacob forment le peuple de Celui qui est, 

qu’Il a créé en esprit et vérité, qui tire sa force et sa foi du Livre de la Parole unifié, Son 

dernier Temple au milieu des hommes, création que son Envoyé Suprême, Jésus, est venu 

accomplir en libérant en conscience Son peuple par le chemin de vérité.  

 

« L’Eternel combattait pour Israël » 

 

Et après Gabaon, haut lieu duquel on invoque le nom de l’Eternel, il doit rejoindre Hiram, le 

relevé d’entre les morts pour devenir Maître Ecossais de Saint André. 

 

Sommes-nous frère d’Hiram ? Ne devrions-nous pas plutôt nous appeler Hiram ? 

 

Faisons très attention ! 

Hiram quant à lui a eu pour mission de construire le Temple de pierres qui devait accueillir 

l’Arche de l’Alliance. 

 



« Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé 

le fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. 

Personne ne franchira la porte s’il s’appuie sur Tubal-Caïn et non sur celui que l’Eternel a 

choisi pour nous, Betsaleel.  

Mais tout est juste car par le mot de reconnaissance du Maître, Schibboleth et par Mac 

Benac le processus de la seule création, la spirituelle, celle de l’homme du Livre est 

respecté. 

« Si nous suivons Phaleg, il nous fera franchir, la Mer Rouge, le Jourdain et nous emmènera 

en direction de la Terre Promise. 

 

Quant à Tübalcaïn, la parole lui est à jamais retiré. Il n’est que méchanceté et violence. » S.I 

 

Isaïe  «  43:5 Ne crains rien, car je suis avec toi; Je ramènerai de l'orient ta race, Et je te 

rassemblerai de l'occident.43:6 Je dirai au septentrion: Donne! Et au midi: Ne retiens point! 

Fais venir mes fils des pays lointains, Et mes filles de l'extrémité de la terre, 

43:7 Tous ceux qui s'appellent de mon nom, Et que j'ai créés pour ma gloire, Que j'ai formés 

et que j'ai faits.  43:10 Vous êtes mes témoins, dit l'Eternel, Vous, et mon serviteur que j'ai 

choisi, Afin que vous le sachiez, Que vous me croyiez et compreniez que c'est moi: 

Avant moi il n'a point été formé de Dieu, Et après moi il n'y en aura point. » 

 

Jésus, le serviteur choisi par Celui qui est ne s’est pas caché. Il n’a été en rien occulté. Nous 

ne pouvons plus le voir car personne ne peut l’accueillir contre Sa Volonté. Jésus, et lui seul 

reviendra dans sa Gloire. Quand et comment? Nul ne le sait à part Celui qui est. 

 

Sur qui s’appuie Celui qui est pour Sa Création ? 

Le peuple d’Israël et Son Envoyé Suprême Jésus-Christ. 

 

L’homme doit seulement par la foi et l’humilité « édifier une maison spirituelle » en 

conscience spirituelle acquise par la connaissance de soi même que donne la reconnaissance 

de Celui qui est. 

Nous parle-t-on d’une quelconque double nature dans ce rituel? 

« L’Eternel donne l’Etre puisqu‘ au commencement existait à la fois l’Etre – Non Être. Pour 

ce faire Il nous donne l’intelligence, la Parole et l’image soit une identité. Il nous donne 

l’Etre en nous dégageant du non – être. » S.I 

 

Que pouvons- nous écrire ? Sommes-nous capables d’exprimer une réalité ? Que pouvons- 

nous lire ? Sommes-nous capables d’attribuer une signification par-delà le sens littéral ? En 

fait sommes- nous capables d’exprimer une réalité et de l’interpréter ? Autrement nous ne 

faisons qu’épeler ? Je ne le fais que laborieusement.  

 

Gloire à Son Nom ! 

 

 



Structure des rituels de Stricte Observance 
 

L’Ecclésiaste « 3:10 J'ai vu à quelle occupation Dieu soumet les fils de l'homme. 

3:11 Il fait toute chose bonne en son temps; même il a mis dans leur cœur la pensée de 

l'éternité, bien que l'homme ne puisse pas saisir l'œuvre que Dieu fait, du commencement 

jusqu'à la fin. » 

 

Faisons « le tour » des rituels d’apprenti, de compagnon, de maître et de maître écossais. 

 

Pour l’apprenti :  

Son nom qui est mot de reconnaissance: Tubal- Caïn "tu seras apporté de Caïn", est privé de 

la Parole. 

le mot du grade : Jakin « Il établit » 

Le futur apprenti, à sa réception, se dit libre pour être reçu franc- maçon selon sa volonté. 

« Etes- vous franc maçon ? » 

Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

 

Pour le compagnon :  

Son nom qui est mot de reconnaissance : Schibboleth (eau – épi) (doit traverser le Jourdain 

pour aller en terre promise)  

le mot du grade : Boaz « la force en lui » 

Le futur compagnon, en l’occurrence l’apprenti, à sa réception, a un accès libre à la loge de 

compagnon pour effectuer les voyages habituels. 

« Etes- vous compagnon ?» 

Oui, je suis un compagnon. 

 

Pour le maître :  

Son nom : Cassia (nom vulgaire de l’acacia de Farnèse) symbole de vie, d’immortalité. 

Amour mystique et platonique, du renouvellement. (1ère Résurrection- relèvement- éveil- 

prise de conscience)  

le mot de reconnaissance : Giblim (constructeur,  expert tailleur de pierres)  

le mot sacré : MacBenac (fils de la putréfaction) 

Le future Maître, en l’occurrence le compagnon âgé de moins de 7ans, entre librement dans 

la loge pour se rendre à son sépulcre, en fait celui d’Hiram fils d'une veuve de la tribu de 

Nephthali envoyé par le roi de Tyr Hiram Ier à Salomon, roi de Judée et fils de David, pour 

l'aider à bâtir le Temple de Salomon. 

 « Etes- vous Maître ? » 

Vérifiez que je le suis. 

Il donne les signes de reconnaissance par la griffe de l’aigle et de détresse par le secours 

demandé aux enfants de la veuve.. 

 

Pour le maître écossais :  

Notuma (Aumont) mot de reconnaissance.  

JEHOVA le mot du grade. 
 

Une nouvelle légende prend forme:  

« Après la catastrophe, le Grand Maître provincial d'Auvergne, Pierre d'Aumont, s'enfuit 

avec deux commandeurs et cinq chevaliers. Pour n'être pas reconnus, ils se déguisèrent en 

ouvriers maçons et se réfugièrent dans une île écossaise où ils trouvèrent le grand 

commandeur Georges de Harris et plusieurs autres frères, avec lesquels ils résolurent de 



continuer l'Ordre. Le jour de la Saint-Jean 1313, ils tinrent un chapitre dans lequel Aumont, 

premier du nom, fut nommé Grand Maître. Pour se soustraire aux persécutions, ils 

empruntèrent des symboles pris dans l'art de la maçonnerie et se dénommèrent Francs-

Maçons. En 1631, le Grand Maître du Temple transporta son siège à Aberdeen et par la suite 

l'Ordre se répandit, sous le voile de la Franc-maçonnerie, en Italie, en Allemagne, en 

Espagne et ailleurs »  

 

Cette légende permettrait de relier les Templiers avec les origines écossaises de la Franc-

maçonnerie.  

 

Pour être dans la continuation des noms des trois grades, il est bon de rappeler que le mot du 

grade est JEHOVA, une forme latine médiévale du tétragramme « YHWH » Dieu créateur, 

Celui qui fait l’Etre.  

YHVH Essence divine en tant qu’Elle se révèle comme Personne Suprême. N’est-ce pas 

l’Ange de l’Eternel ? 

Le Maître entre dans la loge pour être jeté sur la chaise de jugement sans ménagement. 

«  Etes-vous un Maître-Ecossais ? » 

Oui, sans objection.  

Après un jugement qui l’innocente.  

Il a acquis un nouvel âge. Est celui de la Vie ? 

 

« Respecte Dieu, obéît Lui. C’est de ton vivant que tu seras jugé. Tu le seras en Esprit. De 

vivant en vivant ton Esprit devra se transformer car ce monde n’est qu’une illusion sans 

consistance, sans histoire. Ce n’est qu’un décor, qu’une vue de l’esprit. L’Eternel crée en 

libérant Ses enfants de l’illusion trompeuse d’une individualité idolâtre du reflet d’un 

reflété. » Le Livre 

 

Il n’existe qu’un seul âge à acquérir. C’est celui de 7 ans juste et non: plus ou moins 7ans.  

 

La structure des rituels des 3 premiers grades s’appuie sur l’Ancien Testament et le 4ème  (le 

Guide) sur le Nouveau Testament. 

« L’Ancien testament concerne le peuple de Celui qui est,  que Celui qui est a fait sortir 

d’Egypte pour le conduire en terre promise dans le respect d’une loi donnée qui devait le 

préparer à y entrer. Qu’est l’Egypte ? Qu’est la terre promise ? Qui est le peuple de Celui 

qui est ? Les hommes n’en sont-ils que sa maison ?  Que manque-t-il ? Un Guide ? 

Le Guide est donné par Celui qui est. Il est venu pour accomplir, faire franchir la porte. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. 

Christ, Lumière du monde, présent en Genèse se dévoile en Apocalypse. » Le Livre 

Interprétons en nous appuyant sur les Ecritures, le Livre de la Parole, Parole de Vérité. 

La loge se compose du tapis de loge qui est à l’effigie du Temple de Salomon et du Livre de la 

Parole ou la Bible qui se trouve sur le plateau du Vénérable Maitre de Loge. Ces deux 

éléments sont indissociables pour qu’une loge soit.  

 



« Paul - 1Corinthiens 

« 2:1 Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce n'est pas avec une supériorité de 

langage ou de sagesse que je suis allé vous annoncer le témoignage de Dieu. 

2:2 Car je n'ai pas eu la pensée de savoir parmi vous autre chose que Jésus-Christ, et Jésus-

Christ crucifié. 

2:3 Moi-même j'étais auprès de vous dans un état de faiblesse, de crainte, et de grand 

tremblement; 

2:4 et ma parole et ma prédication ne reposaient pas sur les discours persuasifs de la 

sagesse, mais sur une démonstration d'Esprit et de puissance, 

2:5 afin que votre foi fût fondée, non sur la sagesse des hommes, mais sur la puissance de 

Dieu. » 

 

La légitimité a été donnée à Paul puisqu’il s’appuie sur l’autorité ou la puissance de Dieu, 

sur la « démonstration de l’Esprit » qui s’est opérée en lui et « non sur des discours 

pathétiques de la sagesse humaine. ».  

 

Ceux qui croient en Dieu et en Jésus Christ doivent par conséquent consentir à recevoir son 

enseignement. 

 

Pensez-vous vraiment que le Livre de la Parole ne contient qu’un témoignage d'hommes 

inspirés, à l’imagination fertile ? Pourquoi refusez-vous Sa Parole ? Jésus de l’histoire porte 

en lui Jésus des Ecritures .Il est impie de les dissocier et vouloir humainement le 

reconstruire. La raison humaine est totalement incapable d’accepter ou même d’envisager 

l’existence d’une raison supérieure à la sienne. Pourquoi vouloir fabriquer un courant 

philosophique qui nie la transcendance ? Dans ce cas vous n’êtes que de la « paille à brûler ». 

Vous n’êtes plus sous le regard de l’Eternel. Vous êtes sur le chemin de la perdition. 

L’histoire humaine n’est que le support de la seule et véritable histoire, celle de l’Esprit, celle 

des enfants de l’Eternel. Le Livre de la Parole n’est pas un témoignage humain de la parole 

divine.  Le déisme est la dernière marche avant l’athéisme. 

 

Vous voulez détruire l’autorité, la remplacer par votre raison. Vous êtes entre les mains de 

l’adversaire en espérant devenir votre propre maître, acteur de votre propre destin, en vous 

proclamant libre de toute révélation de la parole divine par l’Esprit Saint qui est, bien que 

vous la rejetiez la véritable et seule Tradition sur laquelle s’appuyer. La loi, c’est ce que vous 

faites. Alors que Dieu vous vienne en aide dans sa grande Miséricorde. Il « est interdit 

d’interdire ». Je veux comprendre et accepter si je le désire. Pauvre de moi, pauvre pêcheur, je 

ne suis que « vanité et poursuite du vent ». Le Livre 

 

« L’ecclésiaste 

 Sans la présence de Celui qui est dans son action de création, tout est vide, tout est vain. 

C’est comme essayer d’attraper le vent avec ses mains. 

« 1:2 Vanité des vanités, dit l'Ecclésiaste, vanité des vanités, tout est vanité. » Le Livre 

 

« Pourquoi voulez-vous que le cerveau humain soit le seul vecteur de l’intelligence? 

L’intelligence est-elle tributaire d’un support ? » Le Livre 

 

« Théologie, théosophie, théurgie, théophanie, spirituel, spiritualiste, gnostique, agnostique, 

mystique, ésotérique,  théiste, déiste, athéiste, païen, ontologie, eschatologie, immanence, 

transcendance, psychopompe…….beaucoup de littérature et de postures humaines. Il n’existe 



qu’une seule Vérité. L’Amour est la clef. Humain, trop humain, ne le soyons pas trop. Adorer 

en Esprit et Vérité est pour celui qui se trouve dans le véritable. 

Rien ne doit rester caché. La surface de l’Ecriture est nécessaire pour permettre à ceux qui le 

peuvent de s’y enfouir. » Le Livre 

 

L’apprenti se nomme Tubal- Caïn. Il est dans le silence privé de la Parole (de Dieu). 

 

Tubal-Caïn dont la traduction de l’hébreu est "tu seras apporté de Caïn", "coulant de Caïn" 

et non « maitre du monde » avec qui je vais construire ma propre Jérusalem céleste, ma 

propre « consubstance », mon propre être dans sa forge est abomination de désolation, 

prévarication suprême jamais pardonnée sera dévouée par interdit. Tubal-Caïn est le fils de 

Lamech et de Tsillah, « le temps compté de la vie » descendant de Caïn. Il passe pour avoir 

inventé l'art de travailler le fer et l'airain. « Tsilla de son côté enfanta Tubal Caïn qui forgeait 

tous les instruments d'airain et de fer. » La substance ne se trouve pas dans le terrestre, dans 

le soi. 

Caïn dont les parents ont été chassés du Jardin d’Eden, Jardin de Dieu, n’est pas du Ciel. 

Tubal-Caïn est de la terre, du Jardin en Eden. Tsilla, sa mère « le temps compté de la vie » le 

confirme. 

 

La communication est interrompue. Le Silence règne. La Parole est absente. Celui qui a 

mangé du fruit de » l’arbre de la connaissance précieux pour ouvrir l’intelligence. » ne 

deviendra jamais un fruit de l’arbre de vie. S’étant reconnu par lui-même, donc illégitime et 

connaissant son origine « divine » de par son élaboration, il s’imagine pouvoir fabriquer sa 

propre image, sa propre conscience, s’accomplir, se rendre dans la dimension du Constructeur 

ou s’en construire une à l’imitation en utilisant cette intelligence défendue, artificielle. Seul 

l’Eternel reconnait ses enfants. Il leurs donne l’image. Alors, seulement, ils se connaissent.  

 

« La Tour de Babel représente l’humanité qui veut construire son propre Etre  en utilisant 

l’intelligence  et la parole acquises et de ce fait veut se donner une image impure que 

l’Eternel n’accepte pas puisque c’est Lui et personne d’autre qui donne une identité. Jésus l’a 

également dit. Il disperse Sa Parole. La rend inaccessible aux prévaricateurs. » S.I 

 

Il s’agit donc d’un nom terrestre qui appartient à l’homme terrestre. Il descend de Caïn. 

Serait-ce le premier élément de la Création ? 

 

« Caïn, premier assassin, premier menteur de l'espèce humaine, le chef de la puissance des 

ténèbres est devenu l’incarnation du séducteur dans la chair qui, après sa mort donna 

naissance aux enfants rebelles, la postérité du serpent. Comme ses parents personnifiaient 

l’esprit du mal celui du raisonnement et de l’indépendance ; Caïn devint l’ennemi de Dieu. 

Caïn est donc le résultat de l’incapacité de l’Esprit de Dieu en l’homme de chair de s’élever; 

et non point peut-être le résultat de la chute d’un ange qui pourrait se nommer Lucifer ou 

Asmodée issu selon la tradition rabbinique de la fornication incestueuse entre Tubal- Caïn et 

de sa sœur Nahame. 

 

Seth et sa descendance, « les fils de Dieu », adorèrent l’Éternel en Esprit et vérité alors que 

Caïn et sa descendance « selon la chair » adorèrent le soleil, l’intelligence, la raison, le Moi 

ou l’enchantement de Soi, en fait le serpent. 

 

Il existe une incompatibilité absolue dans le fait de construire le temple de Salomon, temple 

de l’Eternel en se référant à Tubal-Caïn, l’adversaire de l’Eternel, comme constructeur. 



L’homme ne peut que fabriquer des chimères, se fabriquer un temple extérieur selon le 

nombre de la bête. 

 

Les hommes ont eu l’intelligence par la connaissance. Ils ont voulu se construire une image à 

leur ressemblance dans le pays de Schinear, pays sans lumière, dans la matérialité illusoire de 

ce monde. Ils se sont pris pour Celui qui est qui Lui seul accorde le Nom à l’Etre par l’image 

ou par l’Etat ultime de Sa création observée selon Sa volonté, selon Sa reconnaissance. Ces 

hommes sont des prévaricateurs. Celui qui est les a privé de Sa Parole d’où la confusion dans 

leurs langages par la multiplication des langues parlées. « car c'est là que l'Eternel confondit 

le langage de toute la terre, » La Parole est perdue pour ces hommes qui s’opposent à la seule 

création qui donne la vie éternelle. C’est celle de Celui qui est. 

 

Préférons- nous la descendance de Sem, « les fils de Dieu » assisté de Betsaleel choisi par 

Celui qui est pour participer à la construction du Temple de Dieu, ou celle du bigame Lémec 

le soi-disant puissant dirigé par sa propre volonté, le prévaricateur assisté de Tubal-Caïn 

descendant de Caïn, premier assassin, premier menteur de l'espèce humaine, le chef de la 

puissance des ténèbres,  l’incarnation du séducteur dans la chair qui, après sa mort donna 

naissance aux enfants rebelles, la postérité du serpent. Comme ses parents personnifiaient 

l’esprit du mal, celui du raisonnement et de l’indépendance. Caïn devint l’ennemi de Dieu. 

 

Personne ne peut attenter aux jours de Caïn puisque c’est l’Eternel qui a participé à sa 

création et formation alors que pour celles de Seth, l’Eternel seul a opéré. Personne ne peut et 

n’a le droit de s’attaquer à Sa Création quel que soit le visage ou dimension qu’Il lui a donné. 

Nous n’en connaissons pas l’économie. » Le Livre 

 

« La prise de conscience d’une présence spirituelle au plus profond de chacun de nous, 

représente pour Jésus comme j’ai l’audace de le comprendre, le réel accès à la Royauté 

divine. De cette réalité, à la fois existentielle et originelle, nous ne sommes séparés que par 

un état de conscience déficient. Ne se trouve-t-il pas là notre prochain ? Celui qui est 

vraiment proche de nous ? Caïn a tué Abel. » S.I 

 

« La prévarication absolue réside dans le fait de vouloir construire une réplique spirituelle 

du temple de Salomon, temple de l’Eternel en se référant à Tubal - Caïn, l’adversaire de 

l’Eternel, comme constructeur et de continuer à dire qu’il s’agit du temple de Dieu, car Lui 

Seul est à même de le construire par Jésus Son intercesseur. » Le Livre 

 

« Il existe donc deux hommes, un du ciel et un de la terre. Les deux sont issus de la création. 

Et à un moment ils se rejoignent. Comment cela peut-il se faire ? Je dirai grand mystère de 

l’incarnation ou de la transmigration. 

Est-ce de la magie ? Certainement pas, pour moi c’est de la science. » S.I 

 

Tubal- Caïn est au pied des marches de l’escalier qui mène en direction du « temple de son 

corps », de celui de Jésus, de Son Eglise. Il ne les gravira jamais. 

Le seul outil qui puisse se rapporter à Tubal- Caïn est le fil à plomb du second surveillant qui 

fait allusion, qui rappelle qu’il porte en lui la verticalité transférée que représente Jean 

l’Evangéliste et que la colonne Jakin évoque « Il établit… ». 

 

« Ces enfants rebelles furent ceux de l’arrogance, de l’orgueil, de la confusion, du rejet de 

Celui qui est. Caïn devint « une coquille vide ». Caïn et sa descendance « selon la chair » 

s’adorent, se prenant pour le soleil. Ils avaient écouté le serpent. 



Tubal- Caïn « qui forgeait tous les instruments d'airain et de fer » qui aurait inventé les 

techniques de la forge descendant de Caïn fabriqué par l’Eternel possède l’intelligence. Est- 

elle légitime ? C’est une intelligence acquise par la transgression que l’homme dévoiera en se 

prenant pour Dieu. » Le Livre 

  

« Quant à Tübalcaïn, la parole lui est à jamais retiré. Il n’est que méchanceté et violence. » 

S.I 

 

Tubal – Caïn correspond au comportement que l’apprenti ne doit pas épouser.  

 

« Nous constatons la prééminence de l’Esprit sur la matérialité. L’homme n’est pas la valeur 

suprême. Il n’est en rien la finalité ultime de la création qui soi- disant tendrait vers lui. Le 

pauvre ! Que d’arrogance et de suffisance ! Il veut devenir son propre maître, s’épanouir 

librement dans son humanité, dans ses propres facultés. Il a la prétention à dire qu’il 

s’explique lui-même. Il n’a pas encore compris qu’il est lié à sa planète. Il vivra « tant que la 

terre subsistera ». Dans le cas contraire il disparaitra. Son passage dans la création ne 

laissera aucun souvenir, si ce n’est que l’on dira de lui qu’à une époque, on ne sait plus 

laquelle, il existait une planète, on ne sait plus où elle se trouve,  qui n’était que méchanceté 

et violence. Et on pensera, oublions vite ce funeste épisode qui avait vu rejeter la Vie au 

profit de la mort, résultat d’un orgueil sans commune mesure. » Le Livre 

 

Comme nous le dit Jésus qui inspira Paul, l’homme doit épouser les lois de l’Amour. 

« « L’Amour est patient,  plein de bonté;  n'est point envieux;  ne se vante point,  ne s'enfle 

point d'orgueil, ne fait rien de malhonnête, ne cherche point son intérêt,  ne s'irrite point,  ne 

soupçonne point le mal, ne se réjouit point de l'injustice, mais se réjouit de la vérité Il excuse 

tout,  croit tout,  espère tout,  supporte tout. L’Amour ne périt jamais. » Le Livre 

Craignons l’Eternel, 

 

Abandonnons Tubal- Caïn. 

Jean-Baptiste, dit le Précurseur, celui qui est fêté au Solstice d'Eté, celui qui baptise par l'eau,  

évoque le bleu, couleur des Loges Symboliques. Jean le Baptiste est le fils de Zacharie. 

Celui-là même qui avait perdu la parole à cause de son incrédulité, la retrouve par son 

obéissance à la naissance de son fils. Jean le Baptiste, témoin de la Lumière, permet donc à 

son père de retrouver la parole perdue.  

 

Jean-Baptiste a prêché le repentir. Il invite l’homme de foi à se préparer à la venue de la 

Lumière porteuse de la Parole, à se mettre en état de la recevoir. Il enseigne l’humilité, le 

renoncement à soi sans lesquels il n’y a ni initiation ni progrès spirituel : « Moi, je ne suis pas 

digne de dénouer la courroie de sa sandale » (Jean 1.27) ; « Il faut qu’il croisse et que je 

diminue » (Jean 3.30).  

Jean-Baptiste enseigne comment se préparer à recevoir la Lumière. Il baptise avec l’eau du 

Jourdain. Il nous fait traverser le Jourdain. Il nous oriente vers la terre promise. 

 

La prise de conscience doit avoir lieu. Le compagnon apparait.  

 

« Celui avec qui l’on partage le pain, le céleste, porté par Tubal – Caïn, le terrestre, est le 

seul concerné par tous les éléments du tapis de loge.  

 

Exode « 19:3 Moïse monta vers Dieu: et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant: 

Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël: 



19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes 

d'aigle et amenés vers moi. » 

 

Celui qui est a porté sur des ailes d’aigle (symbole divin, véhicule des âmes)  les enfants 

d’Israël (enfants célestes)  qu’Il a fait sortir d’Egypte (l’homme terrestre) pour les amener 

vers Lui.  

 

Exode « 13:1 L'Éternel parla à Moïse, et dit: 

13:2 Consacre-moi tout premier-né, tout premier-né parmi les enfants d'Israël, tant des 

hommes que des animaux: il m'appartient. 

13:3 Moïse dit au peuple: Souvenez-vous de ce jour, où vous êtes sortis d'Égypte, de la 

maison de servitude; car c'est par sa main puissante que l'Éternel vous en a fait sortir. On ne 

mangera point de pain levé. 

13:4 Vous sortez aujourd'hui, dans le mois des épis. 

 

Le mois des épis ou schibboleth est celui de la libération pour aller en terre promise, la terre 

de Canaan. 

 

Souvenons –nous du passage du Jourdain pour aller en terre promise. Ephraïm en prononçant 

correctement le mot Schibboleth que demandait de prononcer Galaad pouvait aller sur la rive 

opposée. Manassé est le terrestre. Ephraïm le céleste. 

Ephraïm prononce mal, il est égorgé par Galaad. Ephraïm n’est pas pur, n’est pas céleste. Il 

doit rester dans la réalité décor. Il reste dans le terrestre. 

Schibboleth, le mois des épis est le mois pendant lequel Celui qui est a libéré son peuple 

d’Egypte, de l’esclavage, de la réalité décor.   

 
Voilà le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 

Exode 

« 19:25 Moïse descendit vers le peuple, et lui dit ces choses. 

20:1 Alors Dieu prononça toutes ces paroles, en disant: 

20:2 Je suis l'Éternel, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de 

servitude. 

20:3 Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face. 

 

Je viens de Thubalcaïn et je vais en Canaan par Schibboleth qui est à la fois mon nom et 

mon mot de passe. Il en est de même pour Thubalcaïn.  

 

Je viens de Tubal-Caïn, qui forgeait tous les instruments d'airain et de fer. Je descends de 

Caïn, premier assassin, premier menteur de l'espèce humaine, le chef de la puissance des 

ténèbres, l’incarnation du séducteur dans la chair qui, après sa mort donna naissance aux 

enfants rebelles, la postérité du serpent. Comme ses parents personnifiaient l’esprit du mal, 

celui du raisonnement et de l’indépendance ; Caïn devint l’ennemi de Dieu. Caïn est donc le 

résultat de l’incapacité de l’Esprit de Dieu en l’homme de chair de s’élever; et non point peut-

être le résultat de la chute d’un ange qui pourrait se nommer Lucifer ou Asmodée issu selon la 

tradition rabbinique de la fornication incestueuse entre Tubal- Caïn et de sa sœur Nahame.  

 

Seth et sa descendance, « les fils de Dieu », adorèrent l’Éternel en Esprit et vérité alors que 

Caïn et sa descendance « selon la chair » adorèrent le soleil, l’intelligence, la raison, le Moi 

ou l’enchantement de Soi, en fait le serpent. 



Je suis prisonnier, esclave en terre d’Egypte et je veux aller en Canaan. Je veux traverser la 

mer Rouge pour aller à la conquête du pays de Canaan, la Terre Promise après quarante ans 

de marche. 

 

Nous sortons de Thubalcaïn, la terre d’Egypte pour traverser le Jourdain par Schibboleth et 

nous rendre en Pays de Canaan, la Terre Promise. Nous avons besoin de reconnaissance. Si 

nous ne sommes pas reconnus, nous n’irons nulle part car nous ne connaissons pas notre nom. 

Jacob a épousé le combat du Seigneur. Il a terrassé le dragon. Il a « lutté avec Dieu et avec 

des hommes » et il a été vainqueur. Il a expulsé Satan pour ne voir que Celui qui est « face à 

face ». Il est devenu un Elu, un Témoin. Un nom nouveau, celui de l’élection lui a été donné : 

Israël. La claudication symbolise la Connaissance qu’il a de Celui qui est, de Son Amour. 

« Son âme a été sauvée » par l’image que Celui qui est lui a donnée. Il a l’être, l’Esprit. Par 

l’Esprit il obtient l’âme- esprit de l’homme céleste. 

 

L’homme céleste a terrassé l’homme terrestre. 

 

De la même façon qu’Isaac, son père, Jacob, devenu vieux et aveugle dû bénir ses petits-fils, 

Manassé et Ephraïm, les enfants de son fils Joseph. Joseph lui présenta l’aîné Manassé et 

c’est le cadet Ephraïm que choisit Jacob (analogie avec Esaü et Jacob). Souvenons –nous du 

passage du Jourdain pour aller en terre promise. Ephraïm en prononçant correctement le mot 

Schibboleth que demandait de prononcer Galaad pouvait aller sur la rive opposée.  

Schibboleth, le mois des épis est le mois pendant lequel Celui qui est avait libéré son peuple 

d’Egypte, de l’esclavage, de la réalité- décor.   

 

De la même façon : 

 

Matthieu 26: 73: « Peu après, ceux qui étaient là, s’étant approchés, dirent à Pierre : 

Certainement tu es aussi de ces gens-là, car ton langage te fait reconnaître ».  

 

La reconnaissance du langage marque une appartenance à. 

 

Schibboleth se dit d'une épreuve qui doit décider sans réplique de la capacité ou de 

l'incapacité d'une personne. Les fuyards de la tribu d'Éphraïm (doublement fécond, double 

récompense) n’étaient pas reconnus par les gens de Galaad qui les poursuivaient, parce qu'ils 

prononçaient sibboleth.  

 
« 41:52 Et il donna au second le nom d'Ephraïm, car, dit-il, Dieu m'a rendu fécond dans le 

pays de mon affliction. » 

 

Les hommes de la tribu d'Ephraïm, défaits, veulent battre en retraite, mais Jephté les arrête. 

Alors intervient le célèbre épisode du schibboleth (Juges 12.5-6). "Galaad occupa les gués du 

Jourdain pour couper la retraite à Ephraïm; et lorsqu'un fuyard d'Ephraïm disait : "Laissez-

moi passer", les gens de Galaad lui demandaient : "Es-tu d'Ephraïm?" Que s'il disait : "Non", 

on lui disait : "Prononce donc Schibboleth!" Il prononçait Sibboleth, ne pouvant l'articuler 

correctement; sur quoi on le saisissait et on le tuait près des gués du Jourdain.  

Il périt, en cette occurrence, quarante-deux mille hommes d'Ephraïm". 

 

Cette incapacité à prononcer schibboleth marque l’appartenance puisque ceux d’Ephraïm, 

uniquement eux ne pouvaient le prononcer. Ils étaient mis à mort. « Etait- ce la première 

mort » aux portes de la Terre Promise ? Le Jourdain est l'une des limites de la Terre Promise 



aux Hébreux menés par Moïse. Cependant, Moïse lui-même ne traversa jamais le Jourdain et 

mourut sur le mont Nébo, laissant à Josué le devoir de mener les hébreux en Canaan. 

Jephté : « Il ouvrira. » « Il libérera. » « Dieu libère. » est le libérateur. Jephté, rejeté, habitait 

le pays de Tob qui signifie bonté. 

 
Je viens de Thubalcaïn et je vais en Canaan par Schibboleth qui est à la fois mon nom et mon 

mot de passe.   

 

Nous sortons de Thubalcaïn, la terre d’Egypte pour traverser le Jourdain par Schibboleth et 

nous rendre en Pays de Canaan, la Terre Promise. Nous avons besoin de reconnaissance. Si 

nous ne sommes pas reconnus, nous n’irons nulle part car nous ne connaissons pas notre nom. 

 

Notre cheminement est donc celui de nous diriger vers le lieu Très Saint du Temple de 

l’homme, celui qui est reconstruit en 3 jours par Jésus. 

 

Manassé et Ephraïm sont la Création de Celui qui est. « L'aîné sera assujetti au plus 

jeune; » 

« Il existe une incompatibilité absolue dans le fait de prétendre construire le temple de 

Salomon, temple de l’Eternel en se référant à Tubal-Caïn, l’adversaire de l’Eternel, comme 

constructeur. 

L’homme ne peut que fabriquer des chimères, se fabriquer un temple extérieur selon le 

nombre de la bête. » Le Livre 

 

L’humain serait- il incapable de se corriger ? Est- il un bygone ? Sommes-nous dans un 

cycle ? L’humain étant ce qu’il est, prisonnier de sa convoitise innée, son histoire ne peut que 

se répéter de génération en génération. Arrivé au bout de sa prévarication après avoir détourné 

son intelligence, l’homme disparaitra du fait de sa trop grande science. L’Atlantide ? 

 

« Les écritures se réécrivent, se réalisent toutes en même temps.»SI 

 

Le christianisme se comprend par l’étude de la Torah sur laquelle repose l’enseignement 

de Jésus. Il est venu pour accomplir l’Ecriture en nous annonçant la Bonne Nouvelle 

qu’Elle porte par la Parole d’Amour. 

 

Genèse 

« 46:26 Les personnes qui vinrent avec Jacob en Egypte, et qui étaient issues de lui, étaient 

au nombre de soixante-six en tout, sans compter les femmes des fils de Jacob. 

46:27 Et Joseph avait deux fils qui lui étaient nés en Egypte. Le total des personnes de la 

famille de Jacob qui vinrent en Egypte était de soixante-dix. » 

 

L’Egypte représente » la matérialité, la réalité- décor. 

 

Qu’en est- il du Maître ? 

 

Josué 

« 1:1 Après la mort de Moïse, serviteur de l'Eternel, l'Eternel dit à Josué, fils de Nun, 

serviteur de Moïse: 



1:2 Moïse, mon serviteur, est mort; maintenant, lève-toi, passe ce Jourdain, toi et tout ce 

peuple, pour entrer dans le pays que je donne aux enfants d'Israël. » 

 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

Je suis Eprhaïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram. 

 

Mais voilà :  

« Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé 

le fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. » Le 

Livre 

 

Par ailleurs comme le dit Le Livre 

 

Jean 

« 10:7 Jésus leur dit encore: En vérité, en vérité, je vous le dis, je suis la porte des brebis. 

10:8 Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des brigands; mais les brebis ne 

les ont point écoutés. 

10:9 Je suis la porte. Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé; il entrera et il sortira, et il 

trouvera des pâturages. » 

 

Notre Seigneur et Maître Jésus Christ, le Messie d’Israël, roi des juifs, roi du peuple d’Israël 

est venu délivrer selon Sa volonté Ses Amis qui sont en esprit et vérité. 

Personne ne franchira la porte s’il s’appuie sur Tubal-Caïn et non sur celui que l’Eternel a 

choisi pour nous, Betsaleel. » Le Livre 

La loi nouvelle n’est-elle pas celle de l’Amour portée par notre Seigneur Jésus Christ. 

Quelles sont donc les attributs de l’Amour pour Paul ? L’Amour est un état. 

 

« L’Amour est patient,  plein de bonté;  n'est point envieux;  ne se vante point,  ne s'enfle 

point d'orgueil, ne fait rien de malhonnête, ne cherche point son intérêt,  ne s'irrite point,  ne 

soupçonne point le mal, ne se réjouit point de l'injustice, mais se réjouit de la vérité Il excuse 

tout,  croit tout,  espère tout,  supporte tout. L’Amour ne périt jamais. »  

 
Jean 

« 5:24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui 

m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la 

vie. » 

« 5:29 Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal 

ressusciteront pour le jugement. » 

 

Prise de conscience de la présence spirituelle en chacun de nous. 

L’Etre, est-il la personnalité de chacun que nous voulons spiritualiser? 

Atteindre l’harmonie de notre vraie nature. 

 



La Terre Promise ou Canaan : 

 

« L’Eternel donne l’Etre puisqu‘ au commencement existait à la fois l’Etre – Non Etre. Pour 

ce faire Il nous donne l’intelligence, la Parole et l’image soit une identité. Il nous donne 

l’Etre en nous dégageant du non – être. » S.I 

  
Evangile de marie magdala : 

« Car c’est à l’intérieur de vous que se trouve le fils de l’homme ; allez à lui, ceux qui le 

cherchent le trouve. » 

Que nous dévoile encore l’Enseigneur ou jésus : 

« L’attachement à la matière engendre une passion contre nature. Le trouble naît alors dans 

tout le corps ; c’est pourquoi je vous dis : soyez en harmonie. Si vous êtes déréglé, inspirez – 

vous des représentations de votre vraie nature. Que celui qui a des oreilles pour entendre 

entende. » 

Devenons une douce mélodie agréable à l’Eternel, notre vraie nature. Qui connait sa vraie 

nature ? 

La mort physique permet seule un changement d’état. L’Esprit va là où il lui est permis de se 

rendre.  

 

L’homme terrestre ne ressuscite pas.  

 
Ecclésiaste     (3- 19,22) 

« Le sort des Hommes et le sort de la bête sont identiques : comme meurt l’un ainsi meurt 

l’autre …La supériorité de l’Homme sur la bête est nulle car tout est vanité.  Tout s’en va 

vers un même lieu : tout vient de la poussière, tout s’en retourne à la poussière. »   

Le chemin est la connaissance – l’intelligence- l’entendement pour le Maître Ecossais. 

Ceux des nations qui suivent le Dieu d’Israël par Yéshoua (Jésus) sont les rachetés de 

l’Eternel qui entrent dans l’Assemblée d’Israël et qui se joignent à leurs frères de Juda 

(peuple juif). Ils sont Ephraïm nés de nouveau. 

 

« Respecte Dieu, obéît Lui. C’est de ton vivant que tu seras jugé. Tu le seras en Esprit. De 

vivant en vivant ton Esprit devra se transformer car ce monde n’est qu’une illusion sans 

consistance, sans histoire. Ce n’est qu’un décor, qu’une vue de l’esprit. L’Eternel crée en 

libérant Ses enfants de l’illusion trompeuse d’une individualité idolâtre du reflet d’un 

reflété. » Le Livre 

 

Le « fils de la lumière » est la prétention des hommes prévaricateurs à vouloir, selon leur 

propre volonté, arriver à Celui qui est sans son aide et en rejetant toute révélation pour 

s’appuyer uniquement sur ce qu’ils appellent la lumière de la raison ou bien en utilisant 

comme ils le disent « la lumière divine présente systématiquement en chacun » , lumière 

divine porteuse de la Parole. Il s’agit d’un blasphème contre l’Esprit de Dieu et d’un rejet de 

Jésus Christ, le seul intercesseur entre Celui qui est, et les hommes. Ce « fils de la lumière » 

n’est que la volonté des hommes à vouloir construire sans l’aide de Dieu que pour la plupart 

ils nient, se moquent et méprisent une réplique spirituelle de leur personnalité. Abomination 

de désolation. Ils seront dévoués par interdit. 

 

« La Tour de Babel représente l’humanité qui veut construire son propre Etre en utilisant 

l’intelligence et la parole acquises et de ce fait veut se donner une image impure que l’Eternel 



n’accepte pas puisque c’est Lui et personne d’autre qui donne une identité. Jésus l’a 

également dit. Il disperse Sa Parole. La rend inaccessible aux prévaricateurs. » S.I 

 

Le « fils de l’homme » a été engendré par Celui qui est, notre Seigneur et Maître. Il lui a 

donné l’Etre selon Sa volonté par « la Parole de vérité qui libère ».   

 

Souviens- toi ! Hitler, fils monstrueux des ténèbres, a voulu exterminer dans sa totalité nos 

sœurs et frères juifs dans le but avoué de détruire « l’homme du Livre créé par la volonté de 

Dieu » pour le remplacer par « l’homme nouveau » qu’il voulait fabriquer selon sa propre 

convenance ou volonté de puissance. 

Dans ce temps  «  l’homme nouveau » prend l’appellation de « l’homme augmenté ». Méfie- 

toi ! La finalité d’une telle démarche est toujours la même. L’homme n’est que méchanceté et 

violence. 

 

1 Corinthien  

« 16:22 Si quelqu'un n'aime pas le Seigneur, qu'il soit anathème! Maranatha. » 

 

Apocalypse 

« 11:18 Les nations se sont irritées; et ta colère est venue, et le temps est venu de juger les 

morts, de récompenser tes serviteurs les prophètes, les saints et ceux qui craignent ton nom, 

les petits et les grands, et de détruire ceux qui détruisent la terre. » 

 

Jésus : « Je suis la porte ». 

 

Gloire à Son Nom. 

 

Catéchisme de l’apprenti de Stricte Observance 
 
Jean « 21:20 Pierre, s'étant retourné, vit venir après eux le disciple que Jésus aimait, celui 

qui, pendant le souper, s'était penché sur la poitrine de Jésus, et avait dit: Seigneur, qui est 

celui qui te livre? 

21:21 En le voyant, Pierre dit à Jésus: Et celui-ci, Seigneur, que lui arrivera-t-il? 

21:22 Jésus lui dit: Si je veux qu'il demeure jusqu'à ce que je vienne, que t'importe? Toi, 

suis-moi. 

21:23 Là-dessus, le bruit courut parmi les frères que ce disciple ne mourrait point. Cependant 

Jésus n'avait pas dit à Pierre qu'il ne mourrait point; mais: Si je veux qu'il demeure jusqu'à 

ce que je vienne, que t'importe? 

21:24 C'est ce disciple qui rend témoignage de ces choses, et qui les a écrites. Et nous 

savons que son témoignage est vrai. » 

 
Q. Êtes-vous Franc- Maçon ? 

R. Mes Frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

 

Qu’elle est l’idée développée ?  

On ne peut se connaitre soi-même que si on est déjà auparavant reconnu. On est regardé sous 

tous les aspects par un examen attentif, critique. 
 
Reconnu par qui et pourquoi ? 



1Corinthiens « Mais l’homme animal ne reçoit pas les choses de l’esprit de Dieu, car elles 

sont folie pour lui, et il ne peut les connaitre par ce que c’est spirituellement qu’on en 

juge. » 

Seul Celui qui est reconnait Ses Enfants issus de Lui. 

 

Jean « …si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. 

..…si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu 

… ..Il faut que vous naissiez de nouveau. 

…..Si vous ne croyez pas quand je vous ai parlé des choses terrestres, comment croirez-vous 

quand je vous parlerai des choses célestes? 

Personne n'est monté au ciel, si ce n'est celui qui est descendu du ciel, le Fils de l'homme 

qui est dans le ciel. 

…. il faut de même que le Fils de l'homme soit élevé, » 

 

Ne soyons pas ce genre de francs- maçons. 

 

Livre secret de Jean  « C’est l’arbre de leur vie qu’ils ont placé au milieu du paradis. Mais 

moi, je vous enseignerai quel est le mystère de leur vie, c’est-à-dire le projet qu’ils ont fait 

ensemble de (fabriquer) la ressemblance de leur esprit.  

« (Cet arbre) est celui dont la racine est amère et dont les branches sont mortes. Son ombre 

est haine et il y a de la tromperie dans ses feuilles. Sa fleur est l’onction de la perversité et 

son fruit la mort. Sa semence est désir et fleurit dans l’obscurité. Ceux qui goûtent à cet 

(arbre), leur lieu de séjour est l’Hadès et l’obscurité leur lieu de repos. »  

 

Les deux chérubins les dévoueront par interdit. Ils ne sont que des prévaricateurs. 

 

Arrêtez de mettre l’homme en l’homme. Vous ne mettez que de la violence dans la violence. 

Vous le mettez en danger de mort alors que Celui qui est ne veut que son bien, le voir vivre 

dans l’harmonie d’une fraternité aimante, lui donner Son Amour, l’élever.  

 

« Il existe donc deux hommes, un du ciel et un de la terre. Les deux sont issus de la création. 

Et à un moment ils se rejoignent. Comment cela peut-il se faire ? Je dirai grand mystère de 

l’incarnation ou de la transmigration. Est-ce de la magie ? Certainement pas, c’est de la 

science. 

 

La prise de conscience d’une présence spirituelle au plus profond de chacun de nous, 

représente pour Jésus comme j’ai l’audace de le comprendre, le réel accès à la Royauté 

divine. De cette réalité, à la fois existentielle et originelle, nous ne sommes séparés que par 

un état de conscience déficient. Ne se trouve-t-il pas là notre prochain ? Celui qui est 

vraiment proche de nous ? Caïn a tué Abel. » S.I 

 

« Ce que nous observons n’est que l’apparence, l’expression, l’aspect ou les aspects d’autre 

chose, d’une essence qui est à la fois existence d’un être non être. » S.I 

 

« L’Eternel donne l’Etre puisqu‘ au commencement existait à la fois l’Etre – Non Etre. Pour 

ce faire Il nous donne l’intelligence, la Parole et l’image soit une identité. Il nous donne 

l’Etre en nous dégageant du non – être. » S.I 

 

Celui qui Est, notre Seigneur et Maître peut lui seul s’Il le désire donner l’Etre, l’Etat qu’Il 

souhaite. Il est l’Observateur conscient de ce qu’Il veut. 



Jean « 6:44 Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m'a envoyé ne l'attire; et je le 

ressusciterai au dernier jour. » 

Après le jugement vous serez reconnu, racheté par Celui qui est qui vous éveillera. 

 

Q. Où avez-vous été reçu ? 

R. Dans une Loge juste et accomplie. 

 

La Loge est le tapis de loge associé au Livre de la Parole, la Bible, qui est une représentation 

du temple de Salomon qu’habitait la divinité. 

 

Ezéchiel « 18:5 L'homme qui est juste, qui pratique la droiture et la justice, 

18:6 qui ne mange pas sur les montagnes et ne lève pas les yeux vers les idoles de la maison 

d'Israël, qui ne déshonore pas la femme de son prochain et ne s'approche pas d'une femme 

pendant son impureté, 

18:7 qui n'opprime personne, qui rend au débiteur son gage, qui ne commet point de rapines, 

qui donne son pain à celui qui a faim et couvre d'un vêtement celui qui est nu, 

18:8 qui ne prête pas à intérêt et ne tire point d'usure, qui détourne sa main de l'iniquité et 

juge selon la vérité entre un homme et un autre, 

18:9 qui suit mes lois et observe mes ordonnances en agissant avec fidélité, celui-là est 

juste, il vivra, dit le Seigneur, l'Eternel. » 

 

Juste et droit (Tsadok)  comme les Lévites, fils de Tsadok, 

Les rachetés de la terre sont à l’image des lévites, fils de Tsadok (tsadok = juste) qui sont 

toujours restés au service de l’Eternel, même pendant l’épisode du veau d’or.    

 

« 44:15 Mais les sacrificateurs, les Lévites, fils de Tsadok, qui ont fait le service de mon 

sanctuaire quand les enfants d'Israël s'égaraient loin de moi, ceux-là s'approcheront de moi 

pour me servir, et se tiendront devant moi pour m'offrir la graisse et le sang, dit le Seigneur, 

l'Eternel. 

44:16 Ils entreront dans mon sanctuaire, ils s'approcheront de ma table pour me servir, ils 

seront à mon service. 

44:17 Lorsqu'ils franchiront les portes du parvis intérieur, ils revêtiront des habits de lin; ils 

n'auront sur eux rien qui soit en laine, quand ils feront le service aux portes du parvis 

intérieur et dans la maison. 

44:18 Ils auront des tiares de lin sur la tête, et des caleçons de lin sur leurs reins; ils ne se 

ceindront point de manière à exciter la sueur. 

44:19 Lorsqu'ils sortiront pour aller dans le parvis extérieur, dans le parvis extérieur vers le 

peuple, ils ôteront les vêtements avec lesquels ils font le service, et les déposeront dans les 

chambres du sanctuaire; ils en mettront d'autres, afin de ne pas sanctifier le peuple par leurs 

vêtements. 

44:20 Ils ne se raseront pas la tête, et ne laisseront pas non plus croître leurs cheveux; mais 

ils devront couper leur chevelure. 

44:21 Aucun sacrificateur ne boira du vin lorsqu'il entrera dans le parvis intérieur. 

44:22 Ils ne prendront pour femme ni une veuve, ni une femme répudiée, mais ils prendront 

des vierges de la race de la maison d'Israël; ils pourront aussi prendre la veuve d'un 

sacrificateur. 

44:23 Ils enseigneront à mon peuple à distinguer ce qui est saint de ce qui est profane, ils 

lui feront connaître la différence entre ce qui est impur et ce qui est pur. » 

 



La loge, c’est être en esprit et vérité, dans le véritable d’une dimension existante qui n’est pas 

de ce monde. Son accès est individuel. La porte est à l’intérieur de chacun. La loge est 

identique pour chacun mais est ce que tous s’y retrouve ensemble pour former un égrégore ? 

La loge est le lieu de la rencontre si Celui qui est , décide d’ouvrir la porte à l’Etre qu’Il a 

reconnu. 
 

Eden et le Jardin sont séparés, différents. Cependant des liens existent entre eux. « Le fleuve 

sort d’Eden pour arroser le jardin. » Et c’est une fois dans le jardin que le fleuve se divise en 

quatre bras. 
 

La terre est « le jardin », une réalité décor pour l’esprit. Le  « jardin d’Eden » ne se trouve pas 

sur la terre. Eden ou le Jardin de Dieu relève de la destinée des hommes-être faits à l’image 

de Celui qui est selon Sa Volonté. Il symbolise le point de contact entre les deux aspects de la 

création. Il est le domaine, la dimension de l’homme céleste et non celui de l’homme terrestre. 

Il permet, après une transmigration d’Eden, le transfert au Jardin. 

Eden relève donc de la dimension des « hommes-être ». Il est un monde parallèle au nôtre, le 

Jardin, qui, tout en étant différent ou lointain, s'y superpose ou le baigne, et dans lequel les 

êtres élus, rachetés, choisis ou appelés, peuvent pénétrer à tout moment.   
 Eden se trouve être de la dimension des eaux au-dessus des eaux séparées par une étendue 

appelée ciel. 
 

La loge n’est- elle pas de cette dimension ? Elle est accomplie car son action a été estimée au-

delà de son terme et alors « tout est en ordre ». Tout a été fait et achevé en fonction de ce qui 

était exigé, à savoir que « le pur soit séparé de l’impur », le céleste du terrestre. 
 

« L’Eternel Dieu planta un jardin en Eden. »  

« Ils exterminent leurs sœurs, leurs frères, rongent la planète, le véritable Jardin qui pouvait 

tout donner. L’entretenir et le connaitre suffisaient pour le bonheur terrestre, sans excès, 

dans l’équilibre. »S.I  
  
Q. Quelle forme avait votre Loge ? 

R. Un quadrilatère longiligne.  
 

Comme l ‘écrit Léonard Ribordy  (Nombre et Géométrie) le Carré Long ou « Rectangle de la 

Genèse » explique la Création du monde. Il est de proportion 1 sur 2. 
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        0,5               0,5                                                                
 
A quoi cette construction géométrique (losange compris dans la table rectangulaire) nous fait 

penser ?  

A une mandorle qui se trouve sur le tympan d’églises romanes et de quelques cathédrales 

gothiques. Christ en gloire montrant trois doigts tendus de la main droite et tenant de la main 

gauche un livre ouvert posé sur son genou. 

                     

Christ se trouve à l’intérieur du losange contenu dans un rectangle. Le nombre 3, plus 

exactement 2 doigts levés séparés par un doigt courbé d’1 autre levé à l’origine du 1 est le 

nombre de la manifestation, faire du 2,  l’unité 1, le livre de la connaissance ouvert sur un 

genou.  

 

 

Portail Occidental ou portail principal de la Cathédrale de Chartres, 
Façade Occidentale, Tympan Central. Jésus le Christ victorieux de la mort dans l’Amande 

Sacrée entouré par les Quatre vivants. (Mathieu : ange, Marc : lion, Luc : bœuf, Jean : 

aigle) 

 



Christ se trouve à l’intérieur du losange contenu dans un rectangle. Le nombre 2 à l’origine 

du 1 est le nombre de la manifestation, le livre ouvert le livre de la connaissance.  

 
Faites le 2 – 1. 

 
Ephésiens « 2:13 Mais maintenant, en Jésus-Christ, vous qui étiez jadis éloignés, vous avez 

été rapprochés par le sang de Christ. 

2:14 Car il est notre paix, lui qui des deux n'en a fait qu'un, et qui a renversé le mur de 

séparation, l'inimitié, 

2:15 ayant anéanti par sa chair la loi des ordonnances dans ses prescriptions, afin de créer 

en lui-même avec les deux un seul homme nouveau, en établissant la paix, 

2:16 et de les réconcilier, l'un et l'autre en un seul corps, avec Dieu par la croix, en 

détruisant par elle l'inimitié. » 

 

Q. De quelle longueur ? 

R. Du lever jusqu’au coucher du soleil. 

 

Du soleil (Vénérable Maître) jusqu’à la lune (les deux Surveillants) 

 

Q. De quelle largeur ? 

R. De midi à minuit. 

 

De la colonne du midi à la colonne du nord soit de midi à minuit ou 12- la lumière. 

 

Apocalypse : “1:8 Je suis l'alpha et l'oméga, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était, et 

qui vient, le Tout-Puissant. » 

« 21:6 Et il me dit: C'est fait! Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin. A celui 

qui a soif je donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement. » 

 

L’alpha est le commencement en Genèse. 

 

1jour = 1000 pour Dieu, 1jour = 10*10*10 = 5*2*5*2*5*2, après conversion : 

10/5*10/5*10/5 = 2*2*2 = 8 

1 vaut 8 ou 1 jour vaut 8  (1ère valeur de 1 jour vaut 1000 ans.) 

 

Genèse « 2:10 Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre 

bras. » 

 

6 jours  Multiplier par 6  Diviser par 4 

8 48db Valeur db 1 octet 12hz Lumière- alpha-oméga 

 
La lumière (12Hz) présente de toute éternité, venant d’elle-même, se manifeste dans 

l’image de l’homme par un transfert d’informations ou la Parole répondant à une qualité 

de signal (48db). 

Une onde lumineuse se définie par son vecteur d'onde, la direction de propagation de l’onde 

(dans le cas présent l’onde cérébrale alpha, 12Hz) et oméga (sa pulsation en radian par 

seconde). Une onde propage une perturbation, dont l'intensité peut s'exprimer comme une 

énergie, sans transporter de matière.  



En physique, la vitesse angulaire ω (oméga), aussi appelée fréquence angulaire ou pulsation, 

est une mesure de la vitesse de rotation. Ω = 2π.f   = 6,2832*12 = 75,3984 
 

Apocalypse  « 21:17 Il mesura la muraille, et trouva cent quarante-quatre coudées, mesure 

d'homme, qui était celle de l'ange. »  Direction de propagation de l’onde comparée à une 

grande et haute muraille (verticalité) dont la hauteur (144 coudées)  donne la vitesse angulaire 

ou de rotation (périmètre de la muraille qui entoure le carré de la Ville, de Jérusalem céleste) 

et la fréquence (12Hz).  

 

Il s’agit d’une mesure d’homme, de physique qui ne peut pas s’appliquer à l’homme matière 

mais seulement à l’Esprit du voyageur qu’il héberge, que portera cette mesure (12Hz). 

 

144 coudées = 144*0,5236 = 75,3984,    1 coudée = la coudée royale égyptienne : 0,5236. 

Ω = 2π.f   = 6,2832*12 = 75,3984            π dans le Livre est « arrondi » à 3,1416. 

 

6 coudées = 6*0,5236 = 3,1416 

5 coudées = 5*0,5236 = 2,618 soit le nombre d’or au carré : 1,6182 

 

Apocalypse “1:8 Je suis l'alpha et l'oméga, dit le Seigneur Dieu, celui qui est, qui était, et qui 

vient, le Tout-Puissant. » 

« 21:6 Et il me dit: C'est fait! Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin. A celui 

qui a soif je donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement. » 

 

 De 144 coudées nous pouvons déduire la vitesse angulaire 75,3984 et la fréquence 12 Hz 

(mesure de l’ange). 75,3984/ 2*3,1416 = 12 

Sans tenir compte de l’unité coudée : π = 6 - la hauteur de la muraille ou oméga = 144,  

Ω = 2π.f    

F = Ω / 2π = 144/2*6 = 144/12 = 12  

« Je suis l’alpha et l’oméga » 

 

Jésus, l'Envoyé de Celui qui est, est bien la lumière du monde, la voie à suivre pour 

rejoindre ""le royaume de Dieu qui n'est pas de ce monde." Jésus est porteur de la "bonne 

nouvelle." 

 

L’onde lumineuse de 12 Hz illumine le monde, les hommes par leurs cerveaux.  

L’onde alpha est au commencement. Elle est Jésus qui illumine le monde. 

 

48 dB caractérisent la qualité d’un signal d’un octet ou de 8 bits. 

 

Oméga est à la fin en Apocalypse. 

 

Le Soleil, fournaise primordiale, laisse la place « à l’âge sombre », aux ténèbres, d’où 

émane d’une « soupe de particules élémentaires », les eaux ou la lune, signe d’eau, la 

lumière, les photons, les étoiles. 

 

«  Dieu sépara la lumière d'avec les ténèbres » 

« Suivant la Physique,  la particule élémentaire, composée de 3 charges électriques soumises 

à la Force de Gravité de leurs masses, sont attirées par les vecteurs de cette Force, leurs 3 

Gravitons respectifs, avec lesquels elles convergent, en un faisceau tricolore, au centre du 

triangle, où elles fusionnent en leur résultante : le Photon. »  



Q. De quelle hauteur ? 

R. Jusqu’aux nuages. 

 

Psaumes « 36:6 Eternel! ta bonté atteint jusqu'aux cieux, Ta fidélité jusqu'aux nues. » 

Deutéronome  « 33:26 Nul n'est semblable au Dieu d'Israël, Il est porté sur les cieux pour 

venir à ton aide, Il est avec majesté porté sur les nuées. 

33:27 Le Dieu d'éternité est un refuge, Et sous ses bras Eternels est une retraite. 

Devant toi il a chassé l'ennemi, Et il a dit: Extermine. » 

 

Q. Sur quoi est-elle fondée ? 

R. Sur trois colonnes. 

 

Elle est établie sur trois colonnes de forme verticale et étirée, véritables colonnes de nuées. 

 

Q. Quelles sont-elles ? 

R. Sagesse, beauté et force. 

 

Proverbes « 2:6 Car l'Eternel donne la sagesse; 

De sa bouche sortent la connaissance et l'intelligence; » 

« 2:10 Car la sagesse viendra dans ton cœur, 

Et la connaissance fera les délices de ton âme; 

 

Genèse « 3:6 La femme vit que l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était 

précieux pour ouvrir l'intelligence; elle prit de son fruit, et en mangea; elle en donna aussi à 

son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea. » 

 
Le fruit de l’arbre de la connaissance du bien et du mal, de la présence et de la l’absence est 

précieux pour ouvrir l’intelligence. Seul Celui qui est en dispose et en fait bénéficier qui Il 

veut.  L’intelligence permet l’accomplissement de la Création par l’entendement que donne 

Jésus. La conscience spirituelle peut voyager en esprit pour retourner auprès comme le dit 

Jésus de son Père. 

Le serpent qui symbolise l’accès à la connaissance cachée liée à l’eau symbolise l’accès 

illégitime de l’intelligence ainsi obtenue, l’eau étant celle d’en haut sur laquelle se meut 

l’esprit de Dieu.  

 

Parlons-nous de la grandeur, de la beauté de la création ou tout simplement de la Création qui 

se réalise dans une réalité décor. Seule l’âme peut concevoir la beauté « comme souvenir du 

ciel, notre ancienne patrie » Mme de Staël  

 

Habakuk « 3:19 L'Eternel, le Seigneur, est ma force; 

Il rend mes pieds semblables à ceux des biches, 

Et il me fait marcher sur mes lieux élevés. 

Au chef des chantres. Avec instruments à cordes. » 

Cette force invisible vient. Elle soutient dans Son action de création. 

Q. A quoi servent-elles ? 

R. La sagesse, à inventer. La beauté, à orner. La force, à porter. 

 



La sagesse à découvrir. La beauté à mettre en valeur. La force à engendrer, relever, 

supporter. 

 

Q. Quels instruments avez-vous dans votre Loge ? 

R. Trois choses : ustensiles, joyaux et ornements. 

 

Exode « 25:8 Ils (les enfants d’Israël) me feront un sanctuaire, et j'habiterai au milieu d'eux. 

25:9 Vous ferez le tabernacle et tous ses ustensiles d'après le modèle que je vais te montrer. » 

 

Vous ferez tout ce qui est nécessaire pour exécuter une opération à savoir le service du 

sanctuaire. 

Les joyaux comme bijou de grande valeur unique en son genre. 

Les ornements qui s’ajoutent à l’ensemble pour l’embellir. 

 

Q. : Quels sont les ustensiles ? 

R. : La Bible, le marteau (le maillet) et le compas. 

 

La Bible porteuse de la Parole de Celui qui est. 

Le maillet comme symbole de la transmission de la force créatrice, de la Parole de Dieu. 

 

Esaïe « 44:13 Le charpentier étend le cordeau, 

Fait un tracé au crayon, 

Façonne le bois avec un couteau, 

Et marque ses dimensions avec le compas; 

Et il produit une figure d'homme, 

Une belle forme humaine, 

Pour qu'elle habite dans une maison. » 

 

Le « fils de l’homme » est l’aboutissement de l’humanité en gloire. 

 

Discours Orateur : 

« Le compas et la règle que vous pouvez voir ici attestent de la régularité de notre 

construction. » 

 

Q. Quels sont les joyaux ? 

R. L’équerre, le niveau en cuivre et le fil à plomb. 

 

Il faut « apprendre à marcher à l’équerre », à l’équerre de la vérité, du véritable, de ce qui 

est vraiment car « le compas et la règle nous façonnent selon l’équerre de la vérité.». Il faut 

prendre conscience de sa vrai nature autrement tout est confusion. 

 

Evangile de marie magdala : « Car c’est à l’intérieur de vous que se trouve le fils de 

l’homme ; allez à lui, ceux qui le cherchent le trouve. » 

Que nous dévoile encore l’Enseigneur ou jésus : 

« L’attachement à la matière engendre une passion contre nature. Le trouble naît alors dans 

tout le corps ; c’est pourquoi je vous dis : soyez en harmonie. Si vous êtes déréglé, inspirez – 

vous des représentations de votre vraie nature. Que celui qui a des oreilles pour entendre 

entende. » 

 



« Il faut poursuivre la ligne droite qui mène à la vertu. »  Le Second Surveillant est la 

verticalité. 

« vérifier, grâce au niveau, que les Frères font leur devoir dans leur construction de la 

vertu. » Le Premier Surveillant est l’horizontalité.  

 

La vertu est le but à atteindre. La ligne droite est le chemin qui mène à la vertu, à la rencontre 

de la présence spirituelle. 

 

Le niveau concourt donc à l’obtention de la justice, à l’état juste. Le niveau est un outil de 

destruction et de construction. La ligne droite ou droiture est la règle. Il est impératif de 

séparer l’esprit du profane. La vérité libère. 

 

Que doit- on trouver au plus profond de l’apprenti et de tous les hommes ? 

On doit trouver l’humilité, la bienveillance, l’amour fraternel si non l’harmonie ne règne pas 

entre les sœurs et frères humains et l’élévation spirituelle est rendue impossible. Une 

élévation morale et intellectuelle semble nécessaire. La méchanceté, la violence, la haine sont 

bannies. Comment voulez- vous si non que l’Amour apparaisse ? 

 

Q. Quels sont les ornements ? 

R. L’étoile flamboyante, le pavé mosaïque et le châssis orné. 

 

Plateau du Maître de Loge 

« Il sera recouvert d’un drap bleu tombant au sol vers l’avant et sur les côtés et 

portant sur le devant une étoile à cinq branches. » 

 

Est-ce un pentagramme signe du microcosme ? Le 5, que donne t- il ? 

 

Le 7ème jour   

 

Genèse « 2:2 Dieu acheva au septième jour son œuvre, qu'il avait faite: et il se reposa au 

septième jour de toute son œuvre, qu'il avait faite. 

2:3 Dieu bénit le septième jour, et il le sanctifia, parce qu'en ce jour il se reposa de toute son 

œuvre qu'il avait créée en la faisant. » 

 

7ème 

jour 

 Multiplier par 7  Diviser par 4 

8 56db Réponse en fréquence  14hz Intelligence 

fonction cognitive cerveau 

72 504hz Fréquence vibration 

corde 

126hz Parole 

fondamental- Harmonique1 

576 4 032 Définition image  

(nombre de colonnes) 

1008hz  Image 

fréquence image 
Celui qui est donne aux prémices de ses créatures les dons de son Esprit, à savoir 

l’intelligence, la parole et l’image. 

 

De la même façon que le 6 vient du 4 soit 4 = 22 donc log10(4) = log10 (2
2) = 2 log10(2) = 

2*0,3 = 0,6 bel ou 10*0,3 = 6 db la qualité du signal de 1 bit. 

 



Le 7 ne serait- il pas donné par le 5 soit log10(5) = 0,7 bel ou 10*0,7 = 7 db comme valeur 

limite admissible de l'émergence spectrale (différence de niveau sonore entre un bruit 

particulier et une situation sonore sans ce bruit particulier) ce qui permet de calculer le 

niveau audible entre-autre de 56 db (7*8). 

De la qualité du signal dépend la qualité de la Parole. Jésus la donne. 

 

Selon la Bible le nombre 5 est le symbole de l’homme- Dieu et de Marie, incarnation de la 

grâce. L’humanité en gloire nait par les 5 plaies de Christ en croix. Le 5, donne le 7du 7ème 

jour qui est l’intelligence, la Parole et l’image soit l’identité que Celui qui est, accorde à Ses 

enfants. 

 
Le 5 « est le symbole de la volonté divine qui ne peut désirer que l’ordre et la perfection. » Il 

est le symbole de l’homme, du « fils de l’homme » qui est à l’intérieur de nous comme le dit 

Marie- madeleine. 

 

C'est le nombre de la grâce divine, lieu des noces vivantes de Dieu avec l’âme créée. Il est le 

symbole de l'Homme-Dieu, et de Marie, incarnation de la grâce. 

 

5= 10/2 -- log5 = log10 – log 2 = 1- 0,3 = 0,7 log5 = 0,7  

10log10(5) = 10*0,7= 7db en cohérence avec le 6ème jour ou 6db.  

 

Le 5 nous donne le 7 du 7ème jour de la même façon que le 4 nous donne le 6 de 6 jours 

Genèse et que le 2 nous donne le 3, origine. 

 

L’Eternel a donné l’intelligence (14 Hz) (La fréquence Bêta de 14 Hz est la clé de la fonction 

cognitive pour le cerveau qui se rapporte à la fonction de connaissance.) à un niveau audible 

(56db) en se dégageant totalement de la fonction affective émotionnelle. Il a donné la parole 

(504 Hz) (fréquence de vibration des cordes) par la fondamentale – Harmonique 1. (126 Hz) 

 
Fréquence             Mode de vibration des cordes 

126Hz                   Fondamental (Harmonique 1) 

252Hz                   Harmonique 2 

377Hz                   Harmonique 3 

504 Hz                  Harmonique4 

Et il a accordé l’image (4032 colonnes) par sa définition verticale et 1008Hz par sa fréquence.  

 

Discours Orateur 

« D’autres hiéroglyphes se trouvent ici : les neuf étoiles du haut, l’étoile flamboyante, les 

trois pierres du dessous pour lesquelles je ne peux pas encore vous donner d’explication. » 

 

Est-ce l’étoile brillante du macrocosme, le sceau de Salomon ? Le 6, que donne – t-il ? 

 

Qu’elle peut être l’origine du 6, de 6 jours Genèse ? 

 

De la même façon que le 7 vient du 5, le 6 vient du 4 soit 4 = 22 donc log10(4) = log10 (2
2) =  2 

log10(2) = 2*0,3  = 0,6 bel ou 10*0,3 = 6 db la qualité du signal de 1 bit. 

 

6 correspond en décibel à la valeur de la qualité du signal d’1 bit.  

En le multipliant par 8, nous calculons pour 1 octet ou 8 bits. 

 



Le résultat est donc 48 décibels = la qualité du signal d’1 octet. 

 

qualité signal de 1 bit = log10(4)= log10(2
2)=2*log10(2) = 2*0,3 = 0,6 B         

ou 10*2log10(2) = 20*log10(2) décibels = 20*0,3 = 6 décibels. 

 

6 jours  Multiplier par 6  Diviser par 4 

8 48db Valeur db 1 octet 12hz Lumière- alpha-oméga 

72 432hz Fréquence 

naturelle 

108hz La 1  

576 3456 Accès à la ville 864 Portes de la  « Ville de 

l’Eternel » 

 
La lumière (12Hz) présente de toute éternité, venant d’elle-même, se manifeste dans l’image 

de l’homme par un transfert d’informations ou la Parole répondant à une qualité de signal 

(48db), image de l’homme dans le monde (432Hz) par le La1 (108 Hz). ). (432Hz référence 

au système solaire).  
S’agirait-il de la « Parole de Dieu », d’un transfert d’informations numériques portées par des 

photons ? 

 

« 2:10 Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre bras » 

 

Nous avons à faire à un flux qui désigne un ensemble d'éléments (informations / données,) 

évoluant dans un sens commun. Un flux est un déplacement qui se caractérisé par une origine, 

une destination et un trajet. 

Ce processus se caractérise par un transfert de photons porteurs d’informations quantiques. 

 
Quatre est un nombre diviseur. Appliquons-le et calculons : 48/4 = 12.  

 

12Hz est la lumière. « Je suis l’alpha et l’oméga » Je suis « l’onde lumineuse alpha », 

l’onde cérébrale.  

L’abîme, lieu de la fournaise primordiale totalement inhospitalière symbolise la destruction, 

l’extermination, l’Hadès. Les ténèbres survinrent, obscurité totale, vide gigantesque, « âge 

sombre ». La lumière, émanant d’elle- même se libère de la matière, des ténèbres, milieu 

informe. Les eaux, soupe primordiale, apparaissent. L’Esprit de Dieu porté par la lumière, la 

Parole se meut au-dessus d’elles. Les cieux et la terre furent créés, deux créations, la céleste 

et la terrestre soit le 6ème jour de Genèse ; 

 
Dieu a créé en 6 jours les cieux et la terre, soit pour la 1ère valeur 8 de 1 jour vaut 1000ans :  

6*8 = 48 qui est la valeur en décibels d’1 octet d’informations transmises. 

 

« 2:10 Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre bras » 

 48/4 = 12. 

12 est la Lumière porteuse de la Parole. Le Jardin est la terre. 

 

Maintenant pouvons- nous envisager de connaitre le type des informations transmises ? Là, 

réside un autre mystère et il est grand. Parlons-nous de transfert d’informations ? 

 De 0 et de 1 ? 

 



L’étoile flamboyante ou sceau de Salomon. 

 
6 * 8 = 48 

 

Le Soleil, fournaise primordiale, laisse la place « à l’âge sombre », aux ténèbres, d’où 

émane d’une « soupe de particules élémentaires », les eaux ou la lune, signe d’eau, la 

lumière, les photons, les étoiles. 
 

«  Dieu sépara la lumière d'avec les ténèbres » 

« Suivant la Physique,  la particule élémentaire, composée de 3 charges électriques soumises 

à la Force de Gravité de leurs masses, sont attirées par les vecteurs de cette Force, leurs 3 

Gravitons respectifs, avec lesquels elles convergent, en un faisceau tricolore, au centre du 

triangle, où elles fusionnent en leur résultante : le Photon. »  

Mais le photon, peut reconstituer les 3 charges électriques qui, à leur tour, le reconstitueront, 

et ainsi de suite. Cette alternance est due à l'intervention de 2 particules aux rôles inverses : 

l'une, le Boson de Higgs, transforme le photon en 3 charges électriques auxquelles il donne la 

masse, l'autre, le Graviton, transforme les 3 charges électriques en un photon, en supprimant 

leurs masses. »  
 

Les deux triangles, un, pointe en haut et l’autre,  pointe en bas illustrent bien l’alternance 

entre photon et particule.  
 

« Ainsi est visualisée la dualité onde particule, car la particule, ici les 3 charges électriques 

du triangle, est alternativement onde convergente ou onde divergente selon que ses 3 charges 

électriques convergent ou divergent.  

Au niveau quantique, l'univers comporte donc, ainsi, une sorte de métronome, qui dit la durée 

de l'alternance de 3 éléments: tantôt 3 charges électriques, tantôt 1 photon, leur 

résultante. »   

« Ainsi, le modèle de l’univers serait un ensemble de 3 éléments, les charges de couleur de 

la chromodynamique quantique, tantôt confondues : c’est le photon, blanc, tantôt distinctes : 

c’est l’électron, tricolore, avec ses 6 permutations de 3 charges électriques et leurs 48 sous-

ensembles. » Fondement de l'Univers © 2011 Hébergeur SIVIT 

 

Reprenons 6*8 = 48 
 

A quoi pense un mathématicien ?  

 

 

 

http://www.sivit.fr/


Comme tout ensemble de 3 éléments, chacune des 6 permutations a 8 sous-ensembles, il y a 

donc 6 x 8 = 48 sous-ensembles. 

 

Nous sommes dans Genèse, G comme Genèse. 

 

A quoi pense un physicien ? 

 

 

 
 

« Il semble exister une différence entre l’origine des deux tableaux : le mathématique est issu 

d’un ensemble de 3 lettres, tandis que celui de la physique est issu d’une seule lettre, γ qui 

symbolise le photon, l’ensemble des 3 couleurs confondues. L’accolade pour les 3 lettres du 

tableau mathématique signifie que les trois lettres sont confondues comme pour le photon. 

Comme on le voit ci-dessus, pour transformer le tableau mathématique en tableau de la 

physique, il a suffi d’y remplacer les éléments : (a)(b)(c) par les charges de couleur de la 

chromodynamique quantique: {rouge) (jaune) (bleu), 

 

De façon évidente, les tableaux comportent 6 lignes réparties en 3 couples de 2 lignes qui 

deviennent, dans le tableau coloré ou tableau des 48 particules et antiparticules élémentaires, 

les 3 générations à 2 branches dont la première symbolise la matière et la seconde 

l’antimatière. » Fondement de l'Univers © 2011 Hébergeur SIVIT 

 

Le pavé mosaïque  

Le pavé mosaïque alternant le noir et le blanc apparait après avoir monté 7 marches. Il se 

trouve représenté sur la surface de la 7ème marche. Il est lié à la signification de la 7ème marche 

après que l’on ait monté les 6 premières marches. Que signifient ces 6 marches ? Est-ce que le 

nombre et la forme géométrique des représentations du noir et du blanc sont importants ? Ce 

qui importe est que le noir et le blanc semblent coexister à la fois, bravant une incompatibilité 

réelle.  

Le pavé mosaïque fait face à une porte fermée que le silence protège. Le silence est une 

absence de communication. 

La déduction fait que la communication s’adresse au pavé mosaïque. Vraiment étrange ! 

 

Le pavé mosaïque est « compris comme les images de la beauté».  

« Outre la régularité, une beauté singulière règne dans l’ensemble du bâtiment. » 

La Beauté est un des trois piliers qui fondent la base de la loge. 

Le pavé mosaïque est donc un des trois piliers qui fondent la base de la loge qui de sa très 

grande simplicité n’est pas loin de la régularité. 

http://www.sivit.fr/


Le pavé mosaïque s’est simplifié par rapport au multiple dans lequel il était en probable. Il 

s’approche de l’unique recherché, le seul régulier réel, vivable et observé. Du noir ou du 

blanc ? 

 

«Si nous voulons voir entièrement (ou vouloir être parfait comme il est dit dans un ancien 

rituel), nos actions doivent respecter une régularité précise. » 

 
 Nous aspirons au blanc, à l’état blanc, étant noir et blanc, le pavé mosaïque. 

 
« L’Eternel donne l’Etre puisqu‘ au commencement existait à la fois l’Etre – Non Etre. Pour 

ce faire Il nous donne l’intelligence, la Parole et l’image soit une identité. Il nous donne 

l’Etre en nous dégageant du non – être. » S.I 

 

Noir et blanc, l’Etre- Non Etre ? 

 

Evangile de Thomas : 

Jésus dit : 

« Si la chair est venue à l’existence à cause de l’esprit, c’est une merveille, 

mais si l’esprit est venu à l’existence à cause du corps, c’est une merveille de merveille. 

Mais moi je m’émerveille de ceci : 

Comment cet Etre qui Est Peut-il habiter ce néant. » 

 

discours Orateur « Outre la régularité, une beauté singulière règne dans l’ensemble du 

bâtiment. Nous sommes nous-mêmes une représentation de ce bâtiment. 

Si nous voulons voir entièrement, nos actions doivent respecter une régularité précise. »  

 

Nous ne sommes pas le bâtiment mais seulement une représentation, un reflet à l’imitation du 

bâtiment. 

 

« Ici, à côté du châssis orné, se trouve le pavé mosaïque compris comme les images de la 

beauté qui sont proches de la grande simplicité de par la régularité. » 

 

« Le compas et la règle que vous pouvez voir ici attestent de la régularité de notre 

construction. » 

 

Le compas et la règle sont donc des garants quant à la régularité de la construction que le 

niveau, n’oublions pas le niveau, vient vérifier dans sa réalisation. 

 

Pavé mosaïque et châssis orné semblent associés, proches l’un de l’autre. 

L’apprenti est le pavé mosaïque qui se trouve à côté du châssis orné. 

Châssis vient de châsse qui est un cercueil de pierre, de bois ou de métal souvent orné qui 

renferme les reliques d’un saint martyre ou d’un grand personnage  

L’apprenti devra – t – il transiter par le cercueil pour franchir la porte devant laquelle il se 

trouve ? 

 
Q. Sur quoi est-elle fondée ? 

R. Sur trois colonnes. 

 

Q. Quelles sont-elles ? 

R. Sagesse, beauté et force. 



Q. A quoi servent-elles ? 

R. La sagesse, à inventer. La beauté, à orner. La force, à porter. 

 

Q. Quels instruments avez-vous dans votre Loge ? 

R. Trois choses : ustensiles, joyaux et ornements. 

 

Q. : Quels sont les ustensiles ? 

R. : La Bible, le marteau (le maillet) et le compas. 

 
Q. Quels sont les joyaux ? 

R. L’équerre, le niveau en cuivre et le fil à plomb. 

 
Q. Quels sont les ornements ? 

R. L’étoile flamboyante, le pavé mosaïque et le châssis orné. 

 
Associons à : 

la Sagesse  : la Bible – l’Equerre – L’Etoile flamboyante 

La Bible, le Livre de la Parole, l’Equerre de la Vérité, du véritable, l’Etoile flamboyante, la 

lumière. 

 

La lumière, porteuse de la Parole nous apprendra à marcher à l’équerre de la vérité, Vérité qui 

libère car elle fera connaitre notre vraie nature. Grâce à la connaissance l’intelligence sera 

donnée, soit la Sagesse 

 

la Beauté   : le marteau – le niveau en cuivre – le pavé mosaïque 

Le maillet comme symbole de la transmission de la force créatrice, de la Parole de Dieu. 

Le niveau concourt donc à l’obtention de la justice, à l’état juste. Le niveau est un outil de 

destruction et de construction. La ligne droite ou droiture est la règle. Il est impératif de 

séparer l’esprit du profane. La vérité libère. 

Nous aspirons au blanc étant noir et blanc, le pavé mosaïque. 

 
« L’Eternel donne l’Etre puisqu‘ au commencement existait à la fois l’Etre – Non Etre. Pour 

ce faire Il nous donne l’intelligence, la Parole et l’image soit une identité. Il nous donne 

l’Etre en nous dégageant du non – être. » S.I 

 

Noir et blanc, l’Etre- Non Etre ? 

 

Par la force créatrice transmise par le maillet que le niveau utilise, le pavé mosaïque sera 

façonné à l’état juste par l’Equerre de la vérité qui libère, création d’une grande beauté. 

 

la Force     : le compas – le fil à plomb – le châssis orné. 

Le compas marque les dimensions du façonnage. Le fil à plomb indique la ligne droite, le 

chemin qui mène à la vertu, à la rencontre de la présence spirituelle, le châssis orné ou le 

cercueil pour franchir la porte. 

  

La force est le Seigneur qui m’élève, m’engendre, me relève et me supporte.. 

 

Q. Qu’est ce qui illumine votre Loge ? 

R. Trois grandes lumières. 



Le rituel parle d’illumination.  

 

Qu’est-ce que la loge ? 

Sans lumières (celles de la raison)  et Lumière (celle du Verbe – de la Parole – Celle qui 

donne l’intelligence par la connaissance) la Loge est dans l’obscurité. 

 

Qu’est-ce que le Temple ? 

C’est quand la Lumière ou l’Esprit apparait. 

 

Qu’est-ce que la Loge ? 

C’est quand la Lumière ou l’Esprit « se fait chair ». Là, nous pouvons parler d’illumination, 

nous pouvons parler des sœurs et des frères. Les sœurs et frères n’existent plus. Ils sont 

Frères, indifférenciés, en esprit 

 

Quelle est donc la 1ère phase ? Avant l’entrée du V.M 

 

Celle de l’allumage des 9 lumières d’Ordre qui se déroule selon une distribution précise, 

codifiée dans la gestuelle des loges allégoriques 

Une fois l’allumage réalisé, peut-on parler d’illumination ? 

Non, puisque la Loge n’est pas ouverte.  

De quoi parle – t –on ? 

D’éclairage. 2ème phase 

Le V.M peut entrer et ouvrir la Loge par le 9 (12 portes Apocalypse) qui est la porte. La 

lumière ou l’Esprit apparait. « Le Temple de Dieu est ouvert. »Apocalypse. 

 

« …. Elle avait 12 portes, et sur les portes 12 anges, et des noms écrits, ceux des 12 tribus des 

fils d’Israël : à l’orient 3 portes, au nord 3 portes, au midi 3 portes, et à l’occident 3 

portes…. »       

   

La valeur numérique est donnée par l’opération indiquée, à savoir le calcul de la surface, 

contrairement à celui de la Ville où il est indiqué le calcul d’un volume :  

3 portes * 3 portes = 9 portes. 

  

La porte est 9. 

 

Le V.M déclare « La loge est ouverte. ». 

Les sœurs et frères dégainent leurs épées. Epée qui est l’arme de l’Esprit, la lumière ; en fait 

la Parole de l’Eternel. 

Tous sont en Esprit. L’illumination peut avoir lieu.  

 

L’illumination est donc le processus qui mène à l’apparition de la Lumière et à son action sur 

chacun puisque chacun accède à la Loge en esprit. La loge n’est – elle pas le Jardin de Dieu, 

Eden ? Elle relève de la destinée des hommes- Etre faits à l’image de Celui qui est selon Sa 

volonté.  La loge symbolise la zone de contact entre les deux aspects de la Création, terrestre 

et céleste Eden se superpose au Jardin, la terre, accessible aux témoins, aux rachetés de la 

terre, aux appelés et à tous ceux qui sont reconnus par Celui qui est. 

 

Q. Quelles sont-elles ? 

R. Le soleil, la lune et les étoiles. 

 



Celui qui est, le soleil, est origine consubstantielle de son émanation, la lune, l’eau par la 

Parole, les étoiles, la lumière porteuse de la Parole de Dieu, et de toutes celles issues de Lui. 

 

Jean « …si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. 

..…si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu 

… ..Il faut que vous naissiez de nouveau. » 

 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole et de toutes celles 

issues de Lui, notre Seigneur et Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie 

selon sa Volonté à ses enfants, à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa 

Puissance, que sa Science et sa Présence qui illuminent et dominent sa Création. 

 

Q. Où était assis votre Maître ? 

R. Du côté du lever du soleil. 

 

A son origine consubstantielle, le soleil. 

Q. Où se trouvaient les Surveillants ? 

R. Du côté du coucher du soleil. 

 

Sur la lune, les eaux d’en haut. 

 

Q. Comment votre Maître était-il vêtu ? 

R. De bleu et d’or.  

 

Il était vêtu de la Parole de Dieu qui engendre. 

 

Luc (Baptême de Jésus) « Or, comme tout le peuple était baptisé, Jésus baptisé lui aussi 

priait : alors le ciel s’ouvrit : l’Esprit Saint descendit sur Jésus sous une apparence 

corporelle, comme une colombe, et une voix vint du ciel : « Tu es mon fils, moi, aujourd’hui, 

je t’ai engendré. »    

 

Jésus, fils légitime a été engendré par l’Esprit ou la Parole. 

Jésus des deux a fait un. Fils-Père ou fils de Dieu il est devenu. Un fils légitime ne peut 

naître d’un père consubstantiellement différent du vrai père. 

 

Ephésiens « 2:11 C'est pourquoi, vous autrefois païens dans la chair, appelés incirconcis par 

ceux qu'on appelle circoncis et qui le sont en la chair par la main de l'homme, 

2:12 souvenez-vous que vous étiez en ce temps-là sans Christ, privés du droit de cité en 

Israël, étrangers aux alliances de la promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde. 

2:13 Mais maintenant, en Jésus-Christ, vous qui étiez jadis éloignés, vous avez été 

rapprochés par le sang de Christ. 

2:14 Car il est notre paix, lui qui des deux n'en a fait qu'un, et qui a renversé le mur de 

séparation, l'inimitié, 

2:15 ayant anéanti par sa chair la loi des ordonnances dans ses prescriptions, afin de créer 

en lui-même avec les deux un seul homme nouveau, en établissant la paix, 

2:16 et de les réconcilier, l'un et l'autre en un seul corps, avec Dieu par la croix, en 

détruisant par elle l'inimitié. » 

 

Lui, qui de l’homme terrestre et de l’homme céleste n’en a fait qu’un. 



 

« Il existe donc deux hommes, un du ciel et un de la terre. Les deux sont issus de la création. 

Et à un moment ils se rejoignent. Comment cela peut-il se faire ? Je dirai grand mystère de 

l’incarnation ou de la transmigration. 

Est-ce de la magie ? Certainement pas, pour moi c’est de la science. » S.I 

 

Jean « 17:20 Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront 

en moi par leur parole, 

17:21 afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin 

qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. 

17:22 Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous 

sommes un, 

17:23 moi en eux, et toi en moi, afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde 

connaisse que tu m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. 

 

Q. Avec quoi comparez-vous votre Maître ? 

R. Avec le soleil. 

Avec son origine. 

 

Q. Pourquoi ? 

R. Comme le soleil régit le jour et illumine le monde, le Maître régit la Loge et illumine les 

Frères.  

 

Analogie avec un cycle naturel de la nature, Celui qui est, dirige, gouverne, guide, organise 

le Temple, le lieu de la rencontre qui n’est pas de cette dimension, Son Temple que Lui seul 

construit pour engendrer par la Parole Ses enfants, ceux qui sont issus de Lui. 

 

Q. Avec quoi comparez-vous vos Surveillants ? 

R. Avec la lune. Car comme la lune reflète les rayons du soleil afin qu’elle nous éclaire la 

nuit, les Surveillants éclairent notre vision du Maître et nous aident à trouver la vérité. 

 

Toujours une analogie avec un cycle naturel de la nature, la lune est l’émanation 

consubstantielle du soleil et par l’Equerre de vérité nous aide à aller à la rencontre de Celui 

qui est pour Le connaitre si c’est Sa volonté. 

 

Jean « 8:31 Et il dit aux Juifs qui avaient cru en lui: Si vous demeurez dans ma parole, vous 

êtes vraiment mes disciples; 

8:32 vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira. » 

 

L’Equerre n’est- elle pas la Parole de Dieu ? 

 

Q. Avec quoi comparez-vous vos Frères, les Maîtres et les Compagnons ? 

R. Avec les étoiles qui servent de guides aux voyageurs dans l’obscurité. 

De la même manière, nos Frères et nos Compagnons nous conduisent et nous mènent le 

long du chemin obscur de la maçonnerie. 

 

Au 4ème jour de Genèse les étoiles séparent la lumière des ténèbres.  

 



Genèse « 1:14 Dieu dit: Qu'il y ait des luminaires dans l'étendue du ciel, pour séparer le jour 

d'avec la nuit; que ce soient des signes pour marquer les époques, les jours et les années;1:15 

et qu'ils servent de luminaires dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre. Et cela fut 

ainsi.1:16 Dieu fit les deux grands luminaires, le plus grand luminaire pour présider au jour, 

et le plus petit luminaire pour présider à la nuit; il fit aussi les étoiles.1:17 Dieu les plaça 

dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre,1:18 pour présider au jour et à la nuit, et pour 

séparer la lumière d'avec les ténèbres. Dieu vit que cela était bon.1:19 Ainsi, il y eut un soir, 

et il y eut un matin: ce fut le quatrième jour. » 

 

La lumière porteuse de la Parole de Dieu, équerre de la vérité nous guide pour nous 

conduire à la rencontre en esprit avec la Sagesse de Celui qui est, la Création. 

 

Q. Pourquoi votre Maître porte-t-il une équerre sur la poitrine ? 

R. Pour trois raisons : c’est tout d’abord un signe de sa grandeur car comme dans un 

bâtiment, tout doit être orienté d’après l’équerre. 

 

Les Frères doivent ainsi s’orienter d’après leur Maître et se montrer obéissants en tous 

sens. 

Deuxièmement, tout comme les pierres brutes doivent être orientées d’après l’équerre, les 

Frères sont guidés vers la vertu par le Maître. 

 

Troisièmement, il s’agit de reconnaître que nous devons guider toutes nos actions 

conformément à l’équerre de la vérité. 

 

Deutéronome   « 13 :4 Vous irez après l'Éternel, votre Dieu, et vous le craindrez ; vous 

observerez ses commandements, vous obéirez à sa voix, vous le servirez, et vous vous 

attacherez à lui. »  

 

L’équerre de la vérité est la Parole de Dieu qui engendre les enfants de Celui qui est. Elle 

conduit à la Sagesse et à la régularité. Elle met sur le chemin du véritable, de ce qui est 

vraiment, de la seule et unique création. 

 

Jean « 6 :63 C'est l'esprit qui vivifie ; la chair ne sert de rien. Les paroles que je vous ai 

dites sont esprit et vie.»  

 

« Du Ciel, il PLeut sur la Pierre qui se trouve dans la TeRre. » S.I 

 

L’équerre de la vérité dégage l’homme céleste du terrestre. Il l’oriente vers la vertu en lui 

apprenant à marcher à l’équerre. 

 

Q.A quoi vous fait penser le niveau que porte le Frère Premier Surveillant ? 

R. Tel un polisseur au travail, celui du Frère et des autres Compagnons et Apprentis est 

souvent mesuré grâce au niveau. 

Aussi, le Premier Surveillant doit souvent vérifier, grâce au niveau, que les Frères font leur 

devoir dans leur construction de la vertu. 

 

Il faut construire la vertu. La vertu est le but à atteindre. La ligne droite est le chemin qui 

mène à la vertu, à la sagesse, à la rencontre de la présence spirituelle. 

http://www.hallvworthington.com/getverses.php?search=John%206:63;&version=2;


Le niveau concourt donc à l’obtention de la justice, à l’état juste. Le niveau est un outil de 

destruction et de construction. La ligne droite ou droiture est la règle. Il est impératif de 

séparer l’esprit du profane. La vérité libère. 

Dans la symbolique johannique, le baptiste s’identifie à la ligne horizontale c’est-à-dire au « 

niveau »..  

Le Baptiste est représenté par le coq, symbole de la lumière naissante, signe de vigilance, il 

est le protecteur et le gardien de la vie.  

 

Jean-Baptiste, dit le Précurseur, celui qui est fêté au Solstice d'Eté, celui qui baptise par l'eau,  

évoque le bleu, couleur des Loges Symboliques. Jean le Baptiste est le fils de Zacharie. 

Celui-là même qui avait perdu la parole à cause de son incrédulité, la retrouve par son 

obéissance à la naissance de son fils. Jean le Baptiste, témoin du témoin fidèle de la lumière 

de la Lumière, permet donc à son père de retrouver la parole perdue.  

Jean-Baptiste a prêché le repentir. Il invite l’homme de foi à se préparer à la venue de la 

Lumière porteuse de la Parole, à se mettre en état de la recevoir. Il enseigne l’humilité, le 

renoncement à soi sans lesquels il n’y a ni initiation ni progrès spirituel : « Moi, je ne suis pas 

digne de dénouer la courroie de sa sandale » (Jean 1.27) ; « Il faut qu’il croisse et que je 

diminue » (Jean 3.30).  

Jean-Baptiste enseigne comment se préparer à recevoir la Lumière. Il baptise avec l’eau du 

Jourdain. Il nous fait traverser le Jourdain. Il nous oriente vers la terre promise en empruntant 

le chemin qui mène à la rencontre de la Vertu. 

 

Que doit- on trouver au plus profond de l’apprenti et de tous les hommes ? 

On doit trouver l’humilité, la bienveillance, l’amour fraternel si non l’harmonie ne règne pas 

entre les sœurs et frères humains et l’élévation spirituelle est rendue impossible. Une 

élévation morale et intellectuelle semble nécessaire. La méchanceté, la violence, la haine sont 

bannies. Comment voulez- vous si non que l’Amour apparaisse ? 

 

Q. Que signifie le fil à plomb porté par le Frère Second Surveillant ? 

R. Nous devons reconnaître que comme un maçon doit constamment disposer du fil à 

plomb dans son travail pour rendre le bâtiment durable, le Second Surveillant doit 

également prendre soin que les Frères poursuivent la ligne droite menant à la vertu et à 

l’honneur et qu’ils remplissent leurs devoirs à l’égard de l’Ordre. 

 

Saint-Jean l’Evangéliste, quant à lui, s’apparente à la verticale « au fil à plomb » la ligne 

droite menant à la vertu ».  

Apôtre de la lumière et du feu, il est symbolisé par l’aigle. 

 

Exode « 19:3 Moïse monta vers Dieu: et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant: 

Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël: 

19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes 

d'aigle et amenés vers moi. 

19:5 Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous 

m'appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à moi; 

19:6 vous serez pour moi un royaume de sacrificateurs et une nation sainte. Voilà les 

paroles que tu diras aux enfants d'Israël. » 

 

Celui qui est a porté sur des ailes d’aigle (symbole divin, véhicule des esprits)  les enfants 

d’Israël (enfants célestes)  qu’Il a fait sortir d’Egypte (l’homme terrestre) pour les amener 

vers Lui. 



Q. En quoi un Maçon doit-il se différencier des autres êtres humains ? 

R. : Dans la sincérité et l’amitié à l’égard de ses Frères, par sa façon de penser libre et 

volontaire et par une vie irréprochable. 
 

Pour Paul « L’Amour est patient,  plein de bonté;  n'est point envieux;  ne se vante point,  ne 

s'enfle point d'orgueil, ne fait rien de malhonnête, ne cherche point son intérêt,  ne s'irrite 

point,  ne soupçonne point le mal, ne se réjouit point de l'injustice, mais se réjouit de la vérité 

Il excuse tout,  croit tout,  espère tout,  supporte tout. L’Amour ne périt jamais. »  

 

Il doit vivre selon les lois de l’Amour. 

 

Q. Comment vous appelez-vous ? 

R. Tubalkain (Prononcer Tubal-Kain) 

 

Caïn, le terrestre, formé par Eve avec « l’aide de l’Eternel » tue Abel, le céleste. 

Symboliquement cet assassinat nous indique que dans la création Caïn représente uniquement 

l’homme terrestre « fabriqué » dépourvu de divinité qu’Abel représente. Qui peut être ce 

frère ? N’est-il pas mon prochain que je dois aimer comme moi- même ? Le céleste qu’Abel 

symbolise? 

 

Les descendants de Caïn par Tubal-Caïn qui s’appuient uniquement sur lui qui a mangé le 

fruit défendu de la connaissance et qui se prennent pour Dieu ont blasphémé en Esprit en 

voulant planter leur propre arbre de vie. Mais l’Eternel a fermé la porte. Personne ne franchira 

la porte s’il s’appuie uniquement sur Tubal-Caïn, cependant un élément nécessaire de la 

Création.  

 

Tubal-Caïn dont la traduction de l’hébreu est "tu seras apporté de Caïn", "coulant de Caïn" 

et non « maitre du monde » est le fils de Lémech et de Tsillah (le temps compté de la vie), 

descendant de Caïn( javelot). Il passe pour avoir inventé l'art de travailler le fer et l'airain. 

« Tsilla de son côté enfanta Tubal Caïn qui forgeait tous les instruments d'airain et de fer. »  

 

Tubal - Caïn est la réalité décor, le 1er homme, le terrestre formé avec l’aide de l’Eternel. 

 

C’est après qu’Adam et Eve aient été expulsés du jardin d’Eden que naquit Tubal-Caïn. 

Qu’avaient fait Adam et Eve ? Ils avaient mangé du fruit de l’arbre de la connaissance du bien 

et du mal qui est comme nous le dit Genèse « 3:6 La femme vit que l'arbre était bon à manger 

et agréable à la vue, et qu'il était précieux pour ouvrir l'intelligence; elle prit de son fruit, et 

en mangea; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea. » 

Tuer Caïn consiste à contre carrer le processus de Création (l’incarnation de l’homme 

céleste). Lémec ne pourrait pas engendrer Tubal – Caïn et empêcherait le déluge. Seth et sa 

descendance dont Noé ne pourraient être.  

 

Tubal- Caïn, descendant de Caïn possédait l’intelligence en lui. Etait- elle légitime ? Non.  

 

« La prise de conscience d’une présence spirituelle au plus profond de chacun de nous, 

représente pour Jésus comme j’ai l’audace de le comprendre, le réel accès à la Royauté 

divine. De cette réalité, à la fois existentielle et originelle, nous ne sommes séparés que par 

un état de conscience déficient. Ne se trouve-t-il pas là notre prochain ? Celui qui est 

vraiment proche de nous ? Caïn a tué Abel. » S.I 

 



« Quant à Tubal- Caïn, la parole lui est à jamais retiré. Il n’est que méchanceté et violence. » 

S.I  

 

Tuer Tubal – Caïn, c’est empêcher le déluge de se réaliser. 

. 

Se penchant alors sur Sa création, Dieu la voit emplie de violence et de haine, du fait des 

créatures de la Terre, du fait de Tubal Caïn. Sans véritable guide spirituel, la Terre s ‘est alors 

remplie de mal, s’est éloignée de Dieu, d'où la décision divine.   

 

 Les jours de l’homme seront ceux qui permettront à l’Esprit de Dieu de créer selon la volonté 

de Celui qui est l’image à ses témoins, aux Rachetés de la terre que Jésus est venu sauver 

pour intégrer Jérusalem céleste, valeur numérique 13 824, qui rendront possible le voyage de 

Ses Enfants en retour.  

Noé, entre dans son Arche à l’âge de 600ans (également valeur numérique 13 824) quand 

Celui qui est aura donné l’image à ses Témoins. Noé apparait comme une assistance au 

transfert de l’image qui doit se rendre en Jérusalem céleste, « la Ville de l’Eternel », son lieu 

de destination qui a également la même valeur numérique que celle de l’image, ceci dans le 

but de nous en faire comprendre son cheminement 

 

Q. Quelle image est attribuée à l’Apprenti ? 

R. Une colonne brisée par le haut mais dont le socle est fixement ancré avec l’inscription : 

Adhuc Stat. 

 

 
 
« Elle est encore debout. » «  Sa base est encore solide. »  

La colonne brisée par le haut représente Tubal- Caïn, l’homme terrestre privée de la Parole de 

Dieu que l’absence de tête symbolise. Cependant la Création de Celui qui est peut encore 

s’appuyer sur lui, le terrestre pour faire des deux un seul. 
 

Gloire à Son Nom. 
 

Genèse 

« 1:27 Dieu créa l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la 

femme………. Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin: ce fut le sixième jour. 

 
2:2 Dieu acheva au septième jour son œuvre, qu'il avait faite: et il se reposa au septième jour 

de toute son œuvre, qu'il avait faite. 

2:3 Dieu bénit le septième jour, et il le sanctifia, parce qu'en ce jour il se reposa de toute son 

œuvre qu'il avait créée en la faisant. 

 



2:4 Voici les origines des cieux et de la terre, quand ils furent créés. Lorsque l'Eternel Dieu 

fit une terre et des cieux, 

 
2:5 aucun arbuste des champs n'était encore sur la terre, et aucune herbe des champs ne 

germait encore: car l'Eternel Dieu n'avait pas fait pleuvoir sur la terre, et il n'y avait point 

d'homme pour cultiver le sol.2:6 Mais une vapeur s'éleva de la terre, et arrosa toute la 

surface du sol. » 

 
L’homme terrestre de chair, n’était pas encore fait. 

 
« 2:7 L'Eternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, il souffla dans ses narines un 

souffle de vie et l'homme devint un être vivant. 2:8 Puis l'Eternel Dieu planta un jardin en 

Eden, du côté de l'orient, et il y mit l'homme qu'il avait formé. » 

 
Enoch : « Eux (les hommes), ils ont été créés pour mourir. Voilà pourquoi je leur ai donné 

des femmes, afin qu’ils cohabitent avec elles, qu’ils engendrent des enfants qui perpétuent 

leur race sur la terre. » 

 
« Du ciel il pleut sur la pierre dans la terre » S.I 

 
6 :3 « Alors l'Eternel dit: Mon esprit ne restera pas à toujours dans l'homme, car l'homme 

n'est que chair, et ses jours seront de cent vingt ans » 
 

CATECHISME POUR LES APPRENTIS - rituel de Stricte Observance- 

 

 

 

 

 

Sommes – nous des constructeurs ? Sommes-nous capables d’apprendre ? 

Qui peut le dire ? Mes frères et sœurs, certes, mais plus sûrement mes compagnons, je dirai de 

service ou « le guide inconnu » qui conduit le candidat à la cérémonie de réception de 

l’apprenti. Eux seuls peuvent nous orienter sur le chemin de l’apprentissage. Nous sommes 

des apprentis, apprentis servants. 

 

Apocalypse 

« 6:11 Une robe blanche fut donnée à chacun d'eux; et il leur fut dit de se tenir en repos 

quelque temps encore, jusqu'à ce que fût complet le nombre de leurs compagnons de service 

et de leurs frères qui devaient être mis à mort comme eux. » 

« 19:10 Et je tombai à ses pieds pour l'adorer; mais il me dit: Garde-toi de le faire! Je suis 

ton compagnon de service, et celui de tes frères qui ont le témoignage de Jésus. Adore Dieu. 

Car le témoignage de Jésus est l'esprit de la prophétie. » 

« 22:9 Mais il me dit: Garde-toi de le faire! Je suis ton compagnon de service, et celui de tes 

frères les prophètes, et de ceux qui gardent les paroles de ce livre. Adore Dieu. » 

J’ai été alors reçu dans un espace juste où le profane a été séparé du sacré où le pur a été 

séparé de l’impur, l’esprit de la matérialité. Cet espace est devenu parfait, complètement 

01 D : Etes-vous Franc- Maçon ? 

 R : Mes Frères et Sœurs et Compagnons me reconnaissent pour tel 
 

02 D : Où avez-vous été reçu ? 

 R : Dans une juste et parfaite Loge 
 



débarrassé de la bestialité, de l’iniquité, de la méchanceté, de la violence, de la prévarication, 

de l’illusion. 
 

Je suis en potentialité, en espérance de vie, une tendance à exister. J’ai l’être-non être sans 

l’image. « Engageons-nous sur le chemin, travaillons, montrons notre sincérité, notre 

confiance et nous nous connaitrons par sa reconnaissance. »S.I 
 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons à faire à des mesures sans dimension, sans unité. Notre loge est un carré long. 

Elle a une longueur, une largeur et une hauteur.  

« La ville avait la forme d’un carré, et sa longueur était égale à sa largeur. Il mesura la ville 

avec le roseau et trouva 12 000 stades ; la longueur, la largeur et la hauteur en étaient 

égales. Il mesura la muraille, et trouva 144 coudées, mesure d’homme, qui était celle de 

l’ange. »  La Nouvelle Jérusalem céleste - Apocalypse  

 
Un carré long est un carré qui s’est dissocié en 2 carrés identiques. Superposés, ils redonnent 

le carré origine. Ne parlons-nous pas de carrés entrelacés ? Ne parlons-nous pas d’images 

entrelacées ? Nous sommes dans le Temple de Salomon. Le Tapis de Loge qui a la forme 

d’un carré long est à l’effigie du Temple de Salomon, à son image. 

 

Longueur et largeurs sont identiques : du soleil à la lune, de l’Orient à l’Occident. On parle de 

la lumière, de sa présence. Après mesure dans Apocalypse, la hauteur est identique à la 

longueur et à la largeur. Nous nous situons avant la mesure de la Ville.  

 

De quelle hauteur s’agit-il ? Aucune allusion au soleil et à la lune. 

S’agirait-il de la frontière qui nous sépare de la Cité construite au-dessus des nuages : la 

Jérusalem céleste. 

 

Le carré correspond donc à l’Arche de l’Alliance avec Dieu, arche par laquelle transfert la 

lumière. 

 

Apocalypse 

« 11:19 Et le temple de Dieu dans le ciel fut ouvert, et l'arche de son alliance apparut dans 

son temple. Et il y eut des éclairs, des voix, des tonnerres, un tremblement de terre, et une 

forte grêle. »  

L’Arche de l’Alliance se trouve dans le Saint des Saints du Temple de Salomon. 

 

03 D : Quelle forme a votre Loge ? 

 R : Un carré long 
 

04 D : Quelle est sa longueur ? 

 R : De l’Orient à l’Occident 
 

05 D : Quelle est sa largeur ? 

 R : Du midi vers minuit 
 

06 D : Quelle est sa hauteur ? 

 R : Jusqu’aux nuages 
 



La loge est la dimension où l’illumination a lieu, la dimension où la Parole de Dieu, portée par 

la lumière brise le silence pour s’implanter en nous. Le Temple est le lieu où apparait la 

lumière. 

 

Bernard de Clairvaux définissait Dieu en ces termes : « La longueur, la largeur, la 

hauteur et la profondeur. Parler de longueur, largeur, hauteur et profondeur, toutes des 

dimensions géométriques, semble décalé. Pas forcément, par cette définition, ne figure-t-il pas 

l’immensité de la Création, du cosmos, indifférencié, prééminence de l’Esprit que, si non, des 

unités biologiques viendraient emprisonner dans la forme ? En effet comment accéder à la 

connaissance si nous n’abolissons pas momentanément tous les repères spatiaux et temporels. 

Cependant cette profondeur intrigue. Elle pourrait représenter une caractéristique structurelle 

des trois autres. Elle leur est associée. Ne serait-ce pas le temps, l’éternité ? Alors, Dieu, 

l’Etre, « Je suis », devient « je suis », c'est-à-dire « Je suis, je suis », YHWH, Celui qui est.  

 

 

 

 

 

 

 

Elle est fondée sur le nombre 3. Je dis bien nombre car le 3 est d’une très grande qualité. Le 3 

est à l’origine de la qualité primordiale d’un signal ou symboliquement du niveau sonore de la 

Parole de Celui qui est portée par la lumière (onde cérébrale de 12Hz). Il ne s’agit pas de la 

transmission « d’une influence spirituelle » mais d’un transfert d’informations. Nous 

connaissons à présent la destination de ce transfert.  

 

La première parole de Dieu dans le livre de la Genèse dit : « Que la lumière soit ! » Or, il ne 

peut s’agir de la lumière optique, puisque le soleil est créé seulement au 4ème jour. Il s’agit de 

quelque chose de plus profond. Il s’agit de la lumière de Dieu, de quelque chose de lumineux, 

qui remplit toute la création, qui pourrait être l’Esprit de Dieu.   
 

D’où vient la lumière ? 
 

Evangile de Thomas 

« Mais moi(Jésus) je m’émerveille de ceci : 

Comment cet Être qui Est 

Peut-il habiter ce néant. » 
 

Genèse 

« 1:1 Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre. »  

1:2 La terre était informe et vide: il y avait des ténèbres à la surface de l'abîme, et l'esprit de 

Dieu se mouvait au-dessus des eaux.   

1:3 Dieu dit: Que la lumière soit! Et la lumière fut. » 

L’Esprit de Dieu se mouvait au-dessus des EAUX. 

Dieu sépara les EAUX par une étendue qu’Il appela Ciel. 

De l’eau située en dessous du ciel, Il fit apparaitre le sec ou la terre et de l’eau restante les 

océans. 

07 D : Sur quelles bases est-elle fondée ? 

 R : Sur trois piliers 
 

08 D : Quels sont-ils ? 

 R : La Sagesse ; la Beauté et la Force 
 

09 D : Quel est leur but ? 

R : La Sagesse pour accomplir, la Beauté pour décorer et la Force pour porter 
 



 

Que penser de l’Eau située au-dessus du Ciel ? Ne s’agirait-il pas d’une autre Création ? La 

seule en vérité qui se doit d’exister ? Le CIEL ou Céleste, 

« Le NOM du croyant que seul connait Celui qui est, est dans le CIEL avec tout ce qui s’y 

trouve, alors que le prénom est sur la terre avec tout ce qui s’y apparente. » S.I 

 

Le verbe créer dans le texte hébreu de la genèse, est conjugué au mode de l’accompli. Cela 

signifie que le monde a été créé, il est encore créé aujourd’hui, et il continuera à être créé 

jusqu’à son accomplissement. La création, n’est pas un acte passé, lancé une fois pour toutes, 

c’est un acte continue jusqu’à son achèvement. Qui est le Créateur et qui restera toujours 

Maître de Sa Création, si ce n’est Celui qui est.  

Cependant, grand danger « L’humanité est adultère. Elle a oublié Celui qui Est, le trompe 

avec elle-même, met en danger la construction du Temple. » S.I 

  

1 jour vaut 8    

En Genèse, 6 jours ont été nécessaires.   

Au total il aura fallu 6*1000 = 6000  

Nous avons une valeur binaire-décimale base10 de 6000.  

 

Représentation tableau binaire 

Le résultat rouge est la somme des valeurs des colonnes désignées par les 1. 
 

12 11 10 9 8 7 6 5 4 3 2 1 
rang 

2048 1024 512 256 128 64 32 16 8 4 2 1 Valeur ou poids 

211 210 29 28 27 26 25 24 23 22 21 20 puissance de 2 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 2 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 3 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0 4 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 1 5 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 0 6 

0 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 1 7 

0 0 0 0 0 0 0 0 1 0 0 0 8 

 

Les nombres répondent dans la Bible à la formule : 

10n /   5n   = 2n         -         10n = 5n*2n 

Base 10 équivalent base 2   

Convertissons 1000, base 10 en base 2 

10/5*10/5*10/5 = 2*2*2 = 8 

1000 est également l’expression binaire de 8, ce qui donne comme résultat 6*8 = 48  

ou (6 = 110 expression binaire) * 1000 = 110 000 expression binaire de 48. 



 

 

2048 1024 512 256 128 64 32 16 8 4 2 1 Valeur ou poids 

211 210 29 28 27 26 25 24 23 22 21 20 puissance de 2 

0 0 0 0 0 0 1 1 0 0 0 0 16+32 = 48 

 

6 correspond en décibel à la valeur de la qualité du signal d’1 bit, d’une information.  

En multipliant par 8, nous calculons pour 1 octet ou 8 bits, quantité standard utilisée pour les 

transferts par paquet de 8 informations (0,1). 

 

Le résultat de 6 jours est donc 48 décibels  (mesure sans dimension) =  la qualité du 

signal d’1 octet. 

Nous pouvons aller plus avant. 

Genèse  

« 2:10 Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre bras. » 

48/4 = 12,  la lumière qui se repend dans les 4 directions du Jardin qu’est la Terre. 

 

Il s’agit de la lumière de Dieu, de quelque chose de lumineux, qui remplit toute la création, 

qui pourrait être l’Esprit de Dieu.  

 

Où va la lumière ?  

 

Genèse : « Alors l'Eternel dit: Mon esprit ne restera pas à toujours dans l'homme, car l'homme 

n'est que chair, et ses jours seront de cent vingt ans »   

 

La lumière correspondant à l’onde cérébrale 12 Hz est bien une confirmation. La lumière 

porte la Parole de Celui qui est. Elle s’implante en nous pour que naisse « le fils de 

l’homme ». 
 

Evangile de marie- madeleine 

« Car c’est à l’intérieur de vous que se trouve le fils de l’homme ; allez à lui, ceux qui le 

cherchent le trouve. » 
 

Evangile de Thomas  

« Saint Pierre lui disait : 

Que marie sorte de parmi nous ; 

Par ce que les femmes ne sont pas dignes de la Vie. 

Jésus répondit : 

Voici que je la guiderai, 

A fin de la faire homme ; 

Elle deviendra, elle aussi, 

Un souffle vivant semblable à vous, hommes. 

Toute femme qui se fera homme ; 

Entrera dans le royaume de Dieu. » 

« Ce qui est folie pour les hommes est sagesse pour Dieu. »  

« Ne nous élevons pas par nous-même, car c’est vouloir se faire à son image. Soyons 

humble. » 

 



Qu’est-ce que la Sagesse ? 

  

Jacques 

« 3:17 La sagesse d'en haut est premièrement pure, ensuite pacifique, modérée, conciliante, 

pleine de miséricorde et de bons fruits, exempte de duplicité, d'hypocrisie. » 

 

Souvenons-nous. 

Quelles sont les attributs de l’Amour pour Paul ? 

« L’Amour est patient,  plein de bonté;  n'est point envieux;  ne se vante point,  ne s'enfle 

point d'orgueil, ne fait rien de malhonnête, ne cherche point son intérêt,  ne s'irrite point,  ne 

soupçonne point le mal, ne se réjouit point de l'injustice, mais se réjouit de la vérité Il excuse 

tout,  croit tout,  espère tout,  supporte tout. L’Amour ne périt jamais. »  

 

1:1 Proverbes de Salomon, fils de David, roi d'Israël, 

« 1:2 Pour connaître la sagesse et l'instruction, 

Pour comprendre les paroles de l'intelligence; 

1:3 Pour recevoir des leçons de bon sens, 

De justice, d'équité et de droiture; 

1:4 Pour donner aux simples du discernement, 

Au jeune homme de la connaissance et de la réflexion. 

1:5 Que le sage écoute, et il augmentera son savoir, 

Et celui qui est intelligent acquerra de l'habileté, 

1:6 Pour saisir le sens d'un proverbe ou d'une énigme, 

Des paroles des sages et de leurs sentences. 

1:7 La crainte de l'Eternel est le commencement de la science; 

Les insensés méprisent la sagesse et l'instruction. » 

 

 « 2:1 Mon fils, si tu reçois mes paroles, 

Et si tu gardes avec toi mes préceptes, 

2:2 Si tu rends ton oreille attentive à la sagesse, 

Et si tu inclines ton cœur à l'intelligence; 

2:3 Oui, si tu appelles la sagesse, 

Et si tu élèves ta voix vers l'intelligence, 

2:4 Si tu la cherches comme l'argent, 

Si tu la poursuis comme un trésor, 

2:5 Alors tu comprendras la crainte de l'Eternel, 

Et tu trouveras la connaissance de Dieu. 

2:6 Car l'Eternel donne la sagesse; 

De sa bouche sortent la connaissance et l'intelligence; 

2:7 Il tient en réserve le salut pour les hommes droits, 

Un bouclier pour ceux qui marchent dans l'intégrité, 

2:8 En protégeant les sentiers de la justice 

Et en gardant la voie de ses fidèles. 

2:9 Alors tu comprendras la justice, l'équité, 

La droiture, toutes les routes qui mènent au bien. 

2:10 Car la sagesse viendra dans ton cœur, 

Et la connaissance fera les délices de ton âme; 

2:11 La réflexion veillera sur toi, 

L'intelligence te gardera, 

2:12 Pour te délivrer de la voie du mal, » 



 

« 9:10 Le commencement de la sagesse, c'est la crainte de l'Eternel; 

Et la science des saints, c'est l'intelligence. »………………………. 

« 11:2 Quand vient l'orgueil, vient aussi l'ignominie; 

Mais la sagesse est avec les humbles. » 

 

Qu’est-ce que la Beauté ? 
 

La beauté nait de l’harmonie. Elle est l’œuvre de Celui qui est. La création nous dit la 

grandeur, la beauté de Celui qui est. Dans le récit de la Genèse, il est dit à la fin de chaque 

étape créatrice : « Et Dieu vit que cela était bon. » On traduit usuellement par bon, mais le 

mot hébreu tov signifie à la fois bon et beau. Tov, c’est donc inséparablement bon et beau.  

 

De quelle création s’agit-il ? 

 

On nous parle de la création de Celui qui est, de celle de l’homme qu’il fait à l’image de celle 

de Dieu, uniquement d’elle. Cette création il la « fait tomber dans un profond sommeil. » 

 

Genèse 

«1:26 Puis Dieu dit: Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance, et qu'il 

domine sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre, et 

sur tous les reptiles qui rampent sur la terre. 1:27 Dieu créa l'homme à son image, il le créa à 

l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme. »  

 

« 2:21 Alors l'Eternel Dieu fit tomber un profond sommeil sur l'homme, qui s'endormit; il 

prit une de ses côtes, et referma la chair à sa place.2:22 L'Eternel Dieu forma une femme de 

la côte qu'il avait prise de l'homme, et il l'amena vers l'homme. » 

 

Quelle est la mission de l’Ordre ? 

N’est-ce pas de conduire l’homme endormi vers l’éveil ? N’est-ce pas révéler ? 

 

Que nous dit Marie- madeleine ? 

Le fils de l’homme est en nous, homme de chair qui a été créé pour mourir. 

 

Que nous dit Jésus ? 

 

Jean 

« :23 Jésus lui répondit: Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera; 

nous viendrons à lui, et nous ferons notre demeure chez lui. » 

 

Jésus est le fils de Dieu incarné. Les prémices des créatures de Dieu incarnées deviennent les 

fils de l’homme porteur de l’image accordée selon leur foi lorsqu’elles sont éveillées.   

 

Nous devons obtenir une image, je dirai un état, le seul compatible pour intégrer le « royaume 

de Dieu » qui n’est pas de ce monde. Cet état se détache du corps, du moi, qui s’effondre dans 

la poussière. Cet état n’a pas besoin de la matière pour support. On l’appelle image. 

 

Que fait Jésus ? 

 

Jean 

« 3:6 Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit est esprit. » 



« 3:13 Personne n'est monté au ciel, si ce n'est celui qui est descendu du ciel, le Fils de 

l'homme qui est dans le ciel. » 

« 19:30 Quand Jésus eut pris le vinaigre, il dit: Tout est accompli. Et, baissant la tête, il 

rendit l'esprit. » 

 

Jésus rend son esprit. Il n’est pas image. Il est lumière. Il est l’envoyé Suprême.   

 

Le rituel nous indique que « le pavé mosaïque est le symbole de la beauté qui par sa très 

grande simplicité n’est pas loin de la régularité », régularité donnée par ailleurs par le compas 

et la règle. Le pavé mosaïque participe donc au processus créatif. 

 

« Etre en quadrature, c’est être de même surface. » 

Pour « aller » de la surface du cercle inscrivant le triangle équilatéral à celui inscrivant le 

carré, il « suffit » de multiplier la surface du premier par 1,5 pour obtenir la surface du 2ème. 

Les côtés des deux figures : triangle et carré sont de même mesure. 

 

Que comprendre ? 

Après opération, c’est par le cercle supportant le triangle équilatéral, symbole de la lumière 

que cette dernière entre dans le cercle supportant le carré. La lumière voyage du triangle au 

carré, au carré de Jérusalem céleste, l’Arche de l’Alliance avec Dieu pour se répandre dans le 

monde. 

 

Maintenant, de la surface d’un cercle donné inscrivant un carré, nous pouvons tracer le côté 

d’un carré de surface identique au cercle. Opérons sur le carré par son coefficient transcendant 

π/2 et le carré disparaît pour devenir par sa surface identique au cercle qui l’inscrit.  

Ce qui donne : C²*π/2 =π.r² .  

Cette formule implique que 2*r² = c² et que c = r * √2 

 

Le carré devient cercle par sa surface. Nous devons être le cercle pour entrer dans le carré. Le 

carré nous « absorbe » en devenant lui-même cercle de même mesure que celui que nous 

représentons pour nous indiquer le sens du déplacement.  N’est-ce pas le carré de Jérusalem 

céleste, carré qui représente l’Arche de l’Alliance avec Dieu qui mène à la Ville. 

 

Livre de la Sagesse - Chapitre 13 

« 01 Ils sont foncièrement insensés, tous ces hommes qui en sont venus à ignorer Dieu :à 

partir de ce qu'ils voient de bon, ils n'ont pas été capables de connaître Celui qui est ;en 

examinant ses oeuvres, ils n'ont pas reconnu l'Artisan.  

02 Mais c'est le feu, le vent, la brise légère, la ronde des étoiles, la violence des flots, les 

luminaires du ciel, gouverneurs du monde, qu'ils ont regardés comme des dieux.  

03 S'ils les ont pris pour des dieux à cause de la beauté qui les a charmés, ils doivent savoir 

combien le Maître de ces choses leur est supérieur, car l'Auteur même de la beauté est leur 

créateur. »  

 

Celui qui est, mon Seigneur et Maître pour le croyant que je suis, crée l’homme de Sa 

Dimension à Son Image, à Sa Ressemblance selon Sa Volonté. 

 

Qu’est-ce que la force ? 

 

Habakuk, le prophète a dit (Chapitre 3 Verset 19) : « L’Eternel, le Seigneur est ma force. »,  

 



Esaïe ( Ch.30 V15) : 

« Car ainsi a parlé le Seigneur, l’Eternel, le Saint d’Israël : c’est dans la tranquillité et le 

repos que sera votre salut, c’est dans le calme et la confiance que sera votre force. » 

 

C’est dans la paix et dans la foi que nous irons à la rencontre de Celui qui est, notre force. 

 

Jakin, la blanche, la colonne du Temple de Salomon qui ne soutient rien, se trouve sur le tapis 

de loge à la gauche de la porte d’entrée fermée du Temple. Elle est la colonne de l’apprenti. 

Elle est le pilier de la force.  

Cette colonne se situe-t-elle vraiment à gauche ?  

Tout est dirigé par rapport au Vénérable Maître qui se trouve à l’Orient. Dans ce cas la 

colonne Jakin se trouve bien à droite, comme il est écrit dans le Livre des Rois, quand il 

regarde le tapis de loge. Par ailleurs précisons que le Vénérable Maître dans ce rituel, devrait 

entrer dans la « loge » qui n’est pas encore ouverte par l’Orient. Le Vénérable Maître oriente 

la Loge. 

 

Exode  

« 15-2 L'Eternel est ma force et le sujet de mes louanges; C'est lui qui m'a sauvé. Il est mon 

Dieu: je le célèbrerai; Il est le Dieu de mon père: je l'exalterai. » 

 

Esaï 12 

«12- 1 Tu diras en ce jour-là :Je te loue, ô Eternel !Car tu as été irrité contre moi, Ta colère 

s’est apaisé, et tu m’as consolé. 

12-2 Voici, Dieu est ma délivrance. Je serai plein de confiance, et je ne craindrai rien ; Car 

l’Eternel, l’Eternel est ma force et le sujet de mes louanges ; C’est lui qui m’a sauvé. 

12-3 Vous puiserez de l’eau avec joie aux sources du salut, 

12-4 Et vous direz en ce jour-là : Louez l’Eternel, invoquez son nom, Publiez ses œuvres 

parmi les peuples, Rappelez la grandeur de son nom ! 

12-5 Célébrez l’Eternel, car il a fait des choses magnifiques : Qu’elles soient connues par 

toute la terre ! 

12-6 Pousse des cris de joie et d’allégresse, habitant de Sion ! Car il est grand au milieu de 

toi, le Saint d’Israël. » 

 

Nul besoin de rajouter autre chose. 

 

« La Sagesse pour accomplir, » 

 

« 2:6 Car l'Eternel donne la sagesse; 

De sa bouche sortent la connaissance et l'intelligence; » 

 

La Sagesse nous donne la compréhension, l’entendement. 

 

« La Beauté pour décorer, » 

 

La Beauté nous vêtit, nous habille, nous donne l’image, l’Etre observé.     

 

« La force pour porter, » 

 

« L’Eternel est ma force et le sujet de mes louanges »  

 



La foi pour nous soutenir. La grâce pour nous affermir. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Existe-t-il une signification profonde dans la présentation et le regroupement des outils par 

catégories distinctes? Il semble que oui. 

S’agit-il d’une différence de dimension ou de niveau d’action ? Sont-ils complémentaires 

dans le résultat ? Décrivent-ils un processus ? Les décors résument-ils le déroulement du 

processus ? 

 

Que fait le Vénérable Maître lors d’une cérémonie de réception où le futur apprenti s’engage 

par la prestation d’un serment devant « Dieu, créateur universel du monde entier » la main 

droite posée sur la Bible , la main gauche tenant contre sa poitrine la pointe d’un compas ? 

 Il donne trois fois un coup de maillet sur le compas. 

 

Le Vénérable Maître fait référence à la lumière qui apparait le 1er jour de la création pour 

venir dans le monde éclairer les hommes.  

La Bible, le Livre de la Parole est la source de la lumière. 

Le maillet tenu par le Vénérable Maître, symbole du soleil, a le pouvoir de façonner l’apprenti 

qui a été reconnu digne par Celui qui est de recevoir la lumière que mesure le compas 

transmise par le cercle, symbole de la lumière.  

Les apprentis sont « les prémisses des créatures de Dieu » comme le dit Jacques.   

Le profane est issu de la création physique, matérielle « Dieu créateur universel du monde 

entier » comme principe de création. L’enfant de Dieu ou le fils de l’homme est issu de la 

création céleste, celle de Celui qui est : « Je suis- je suis »,  « je suis celui qui suis » « Je 

suis ». Celui qui est, est Maître de toute éternité de Sa Création. 

Celui qui est nous dit bien que dans la création universelle du monde entier, il est. N’est-ce 

pas merveilleux ? Il devient « je suis-Je suis. », Celui qui est. Dès lors, Il procède à Sa propre 

création, celle de l’homme à son image, selon Sa volonté. 

 

Par l’équerre, mère du carré, signe de la soumission du Vénérable Maître à Celui qui est, 

l’apprenti, obéissant,  est construit selon ses directives, façonné pour être préparé à la vertu 

dans la vérité qui lui est enseignée. L’apprenti doit « apprendre à marcher à l’équerre » pour 

aller à la rencontre de Celui qui est.  

Le ciseau, doigt de Dieu, de Ses Supérieurs, rayon de soleil, dessine l’image que Celui qui est 

donne selon Sa volonté durant le temps imparti par le marteau. 

 

10 D : Quels sont les outils qui sont présentés dans une loge ? 

  R : De trois sortes : les principaux, les secondaires et les décors 
 

11 D : Quels sont les outils principaux ? 

R : La Bible, le maillet et le compas 
 

12 D : Quels sont les outils secondaires ? 

 R : L’équerre, le ciseau et le marteau 
 

13 D : Quels sont les décors ? 

 R : L’hexagramme flamboyant, le pavé mosaïque et la houppe dentelée 

 



L’hexagramme flamboyant, la lumière, emprunte le pavé mosaïque, le Saint des Saints, 

résidence de l’Arche de l’Alliance avec Dieu, pour transférer du soleil, nœud fait, à la lune, 

nœud défait, la houppe dentelée.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous comprenons maintenant pourquoi la Loge doit être juste et parfaite. Elle doit l’être par 

ce que 3, la Lumière qui n’est pas de ce monde éclaire dans un premier temps cet endroit 

purifié, une fois que le Temple ait été ouvert. La Lumière en finalité illumine en vérité les 

Esprits lorsque Celui qui est nous met dans cet état. 

Sans lumières (celles de la raison)  et Lumière (celle du Verbe – de la Parole – Celle qui 

donne l’intelligence) la Loge est dans l’obscurité. Puis je rapprocher cette obscurité de celle 

« des chemins obscurs de la franc- maçonnerie » ?  

 

Qu’est-ce que le Temple ? 

C’est quand la Lumière ou l’Esprit apparait. 

 

Apocalypse 

14 D : Qu’est-ce qui éclaire votre Loge ? 

R : Trois grandes lumières 
 

15 D : Quelles sont-elles ? 

R : Le soleil, la lune et les étoiles 
 

16 D : Où se trouve votre Maître ? 

R : Vers le lever du soleil 
 

17 D : Où se tiennent les Surveillants ? 

R : Vers le coucher du Soleil 
 

18 D : Comment votre Maître est-il vêtu ? 

R : De bleu et d’or 
 

19 D : A quoi comparez-vous votre Maître ? 

R : Au soleil 
 

20 D : Pourquoi cela ? 

R : Tel le soleil qui régit le jour et illumine le monde, le Maître régit la Loge 

et illumine les Frères et Sœurs. 
 

21 D : A quoi comparez-vous les Surveillants ? 

R : A la lune ; car comme la lune reflète les rayons du soleil afin de nous 

éclairer la nuit, les Surveillants nous éclairent sous la direction du Maître et 

nous aident à trouver la Vérité. 
 

22 D : A quoi comparez-vous vos Frères et Sœurs, Maîtres et 

Compagnons ? 

R : Aux étoiles novénaires qui servent de repères dans la nuit. 

De la même manière, mes Frères et Sœurs et Compagnons me guident sur les 

chemins obscurs de la Maçonnerie. 
 



« 11:19 Et le temple de Dieu dans le ciel fut ouvert, et l'arche de son alliance apparut dans 

son temple. Et il y eut des éclairs, des voix, des tonnerres, un tremblement de terre, et une 

forte grêle. » 

Qu’est-ce que la Loge ? 

C’est quand la Lumière ou l’Esprit « se fait chair ». Là, nous pouvons parler d’illumination. 

 

L’illumination est donc le processus qui mène à l’apparition de la Lumière et à son action sur 

nous-même puisque nous sommes la Loge. 

 

3 grandes lumières – Le Soleil – la Lune – et les Etoiles. C’est le Soleil qui éclaire, qui dirige. 

Mais une seule en fait puisque le Soleil est à l’origine de tout. 

 

A présent le V.M peut entrer et ouvrir la Loge par le 9 (12 portes Apocalypse) qui est la porte. 

La lumière ou l’Esprit apparait. « Le Temple de Dieu est ouvert. »Apocalypse. 

 

Apocalypse 

« « 21:12 Elle avait une grande et haute muraille. Elle avait douze portes, et sur les portes 

douze anges, et des noms écrits, ceux des douze tribus des fils d'Israël: 

21:13 à l'orient trois portes, au nord trois portes, au midi trois portes, et à l'occident trois 

portes. » 

 

La valeur numérique est donnée par l’opération indiquée, à savoir le calcul de la surface, 

contrairement à celui de la Ville où il est indiqué le calcul d’un volume :  

3 portes * 3 portes = 9 portes. 

La porte est égale à 9. 

Nous connaissons la valeur numérique attribuée à l’Arche de l’Alliance avec Dieu. Elle est de 

576. 

 

Les nombres répondent dans la Bible à la formule :  

 10n / 5n   = 2n         -         10n = 5n*2n 

Il s’agit d’une conversion d’une base 10 en base 2 

 

24 correspond à la valeur numérique attribuée au côté de la Ville. (Périmètre Ville 12 000 – 

chaque côté 12 000/4 = 3000 – convertissons : 3000 : 3*1000 = 3*10/5*10/5*10/5 = 3*2*2*2 

= 3*8 = 24) 

 

576 (24*24) est une valeur numérique surfacique comme pour le 9 (3*3). 

A présent nous pouvons associer la valeur numérique 9 à la valeur de l’Arche d’Alliance 576.  

Elles décrivent le même concept : celui de l’Arche de l’Alliance avec Dieu qui apparaît en 

premier avant la Ville Sainte, Jérusalem céleste. Apocalypse  

Le V.M déclare « La loge est ouverte. ». 

Les sœurs et frères dégainent leurs épées. Epée qui est l’arme de l’Esprit, la lumière ; en fait 

la Parole de Celui qui est. 

Nous sommes en Esprit et l’illumination peut avoir lieu.  

Nous parlons toujours du Soleil, du Grand Architecte de l’Univers, je préfère Celui qui est 

puisque c’est Lui, Notre Seigneur et Maître qui nous a fait connaitre Son Nom. Nous parlons 

toujours de Son action. 

 

« Qu’elle est la forme de votre Loge ? » 

« Un carré long. » 



Son rapport est 2 sur 1.  Soit 2. Nous avons à faire à un rapport. 

Nous avons trois lumières. Soit 3. 

2 et 3 sont associés. Grand mystère. 

Comment passer du binaire au ternaire et du ternaire au quaternaire ? 

Pour le 2. 

Il correspond à un rapport de puissances, les puissances de Dieu. P1/P2 ou signal/bruit ou 

informations utiles-significatives/ informations inutiles-non significatives. En l’occurrence il 

vaut 2. 

Que pouvons-nous calculer avec ce rapport de puissances 2 ?  

Nous pouvons calculer sa qualité en db. 

Pour le 3. 

Le db est une unité de grandeur sans dimension définie comme 10 fois le logarithme décimal 

du rapport de 2 puissances. Signal/bruit 

 

Notre rapport de puissance dans le cas présent est 2. 

La formule nous donne 10log10(2) = 10*0,3 = 3 décibels. 
 

Une qualité de signal de 1 bit est définie comme le double du logarithme binaire ou base 2 

d’un rapport signal/bruit exactement égal à 2. 

Nous sommes dans la théorie de l’information, du transfert d’informations. 

 

Pour 1 bit contraction de binary digit ou chiffre binaire, bit qui est la plus petite partie, unité 

ou quantité de mémoire utilisable sur un ordinateur supportant 2 valeurs soit 0 ou 1, c’est le 

double, soit 2*10log10(2)= 20*0,3 = 6 db 

 

Pour 6, quel serait le rapport de puissance ? 

Il serait 4, notre fameux 4, à l’origine de la création, de la qualité de transfert de la Parole 

portée par la lumière car 2*10log10(2) s’écrit aussi 10log10(22) ou 10log10(4). Il correspond 

aux 4 pains par personne de la multiplication des pains. 

 

A quoi cela me mène-t-il ?   

6 jours Genèse.    1 jour = 1000 ans.  1jour = 8 

6*8 = 48 db Il s’agit de la valeur en db d’1 octet ou 8 bits qui correspond au transfert 

d’informations qui se fait le plus souvent par paquet de 8. 

Le fleuve se divise en 4 bras. 

48/4 = 12 

Il s’agit de l’onde cérébrale alpha 12Hz – Jésus : « Je suis l’alpha et l’oméga. » avec oméga 

la vitesse angulaire de l’onde qui tourne sur elle-même en forme de vis autour d’un axe 

vertical, comme si elle montait un escalier en forme de vis.  

Qu’est ce qui me confirme ce calcul ?  

Apocalypse. « La hauteur de la muraille est de 144 coudées. » 1 coudée royale égyptienne = 

0,5236 

144*0,5236 = 75,3984 (pulsation en radian par seconde) en fait oméga. = 2𝜋f = 2*3,1416.12 

= 75,3984 ou égal aussi à 24*𝜋 

Et maintenant nous commençons à comprendre à quoi correspondent les murailles de Jéricho. 

 

La Lumière est celle qui éclaire les hommes. Maintenant nous savons qu’il s’agit d’une onde 

cérébrale. Nous connaissons donc sa destination. 

 

Evangile de Jean :  



« 1:9 Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout 

homme. 

1:10 Elle était dans le monde, et le monde a été fait par elle, et le monde ne l'a point connue. 

1:11 Elle est venue chez les siens, et les siens ne l'ont point reçue. 

1:12 Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir 

de devenir enfants de Dieu, lesquels sont nés, 

1:13 non du sang, ni de la volonté de la chair, ni de la volonté de l'homme, mais de Dieu. 

1:14 Et la parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité; et 

nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme la gloire du Fils unique venu du Père. » 

 

Le tapis de loge au 1er grade a la forme d’un rectangle ou d’un carré long symboliquement de 

même dimension que celle de la loge mentionnée dans le catéchisme de l’apprenti, ce qui fait 

dire que le tapis de loge c’est la loge. 

Trois Grandes Lumières, l’une au sud-ouest, la deuxième au nord-ouest et la troisième au 

nord-est touchent le tapis. En fait l’éclairent. 

Dans le catéchisme de l’apprenti Trois Grandes Lumières éclairent la loge, à savoir le soleil, 

la lune et les étoiles. 

Quand est-il alors des Trois Grandes Lumières situées autour du tapis de loge ?  

 

Le tapis de loge est à l’effigie du temple de Salomon comme l’affirme l’orateur lors de la 

réception d’un apprenti. 

Il est orienté de l’orient (est) à l’occident (ouest) et du midi (sud)  au septentrion (nord). Cette 

orientation se fait par rapport au Maître de Loge qui devrait entrer en loge par l’orient, imitant 

ainsi le lever du soleil. L’entrée du temple, selon le tapis de loge, se fait par l’occident. 

Cela a l’air bien compliqué. 

 

Essayons-nous à une interprétation. 

 

Le Maître de Loge est comparé au soleil qui éclaire les surveillants eux même comparés à la 

lune. Les surveillants éclairent les frères et sœurs encore restés dans la nuit qui deviendront 

des étoiles flamboyantes empruntant le chemin du retour sous la forme d’une lumière 

immatérielle, notre âme devenue Esprit, guidée par les étoiles novénaires.  

La Lumière origine peut être très dangereux si elle est reçue dans sa toute-puissance ou si elle 

est approchée par la propre volonté des hommes. Pensons à Icare. Ne nous trompons pas de 

cible. 

Par analogie avec le temple de Salomon que pouvons-nous déduire ? 

L’orientation du tapis de Loge fait que son entrée par l’occident place le Saint des Saints à 

l’orient, devant le Maître de Loge. Le Saint des Saints est la demeure sur terre de l’Eternel, de 

Sa Présence, de la Shékina, de l’Arche de l’Alliance. Le Saint des Saints est le Soleil, 

symbole d’Adonaï dans le Livre de la Parole. Le Maître de Loge est le soleil. Le symbole est 

d’une grande puissance. Attention à ne pas se prendre pour ce que nous ne sommes pas. Nous 

ne le ferons jamais car l’humilité caractérise les hommes. N’est-ce pas ! Cependant ces 

maçons préfèrent dire que le Maître de Loge occupe la chaire de Salomon. 

Nous retrouvons bien le soleil, la lune, l’hexagramme flamboyant et les étoiles novénaires sur 

notre Tapis de Loge. 

 

A l’occident se trouvent au nord-ouest du tapis le Second Surveillant et au Sud – Ouest du 

tapis le Premier Surveillant, le Maître de Cérémonie entre les deux, face à l’entrée du temple. 

Sur la colonne du Nord ou Jakin, au nord du tapis, les apprentis restent dans le silence. Sur la 

colonne du Midi ou Boaz, au sud du tapis, au midi, les compagnons et les maîtres prennent la 



parole. Nous passons du silence à la parole. La Parole ne peut se recevoir que dans le Silence. 

A l’Orient, le Maître de Loge dirige les travaux. 

 

A la réception au grade d’apprenti, le profane est entré dans le temple de Salomon par le tapis 

de Loge en marchant à l’équerre d’une porte ouverte au nord à une autre porte ouverte au midi 

pour se retrouver devant une autre porte, mystérieuse, fermée à l’orient.  

 

Qu’a – t-il fait ? 

Le candidat a cheminé du Soleil positionné au nord-est sur le tapis de loge, à la lune 

positionnée au sud-est sur le tapis de loge pour se retrouver devant la porte fermée à l’Orient. 

 

Alors qui sont les sœurs et les frères ? Où sont-ils ?  

 

Personnellement je dirai qu’ils sont symboliquement semblables aux Lévites qui « avaient le 

soin du Tabernacle ». Ils étaient placés devant le sacrificateur Aaron, le Maître de Loge, à son 

service, ainsi qu’au service de ses fils, les deux Surveillants. Ils seraient donc autours du 

Tabernacle. On comprend mieux que leurs déplacements ne peuvent pas se faire tout seul. Un 

guide est nécessaire pour se déplacer avec respect, comme aurait pu le dire Amos, autour du 

Tabernacle. 

Enfant de la lune, je me trouve devant l’Arche de l’Alliance avec Adonaï, véritable pont entre 

deux dimensions, qui me fait intégrer son Royaume qui ne connait pas la mort. Le nœud sous 

la lune est défait puisque l’Eternel m’a libéré de la matière qui me représentait sous la forme 

du nœud sous le soleil que l’on ne pouvait défaire. Il m’a libéré de cette dimension en me 

créant, en créant mon âme à l’image de Son Esprit. « Il a créé l’homme à l’image de Dieu, à 

son image. » 

 

Les juifs l’ont parfaitement compris. Ils respectent le shabbat qui signifie : cesser, cessation. 

Cessation de quoi ? Et bien cessation de créer. Le 7ème jour est celui de la matérialité ou du 

temps imparti par l’Eternel aux hommes pour que leurs âmes avec son secours deviennent 

Esprits. Ils ne le louent que dans son acte de création, dans son Esprit et vérité. Nous 

comprenons mieux que le seul et unique crime qu’un homme puisse commettre et qui ne sera 

jamais pardonné est celui commis contre Son Esprit, contre Adonaï lui-même.  

 

En fait, le tapis de Loge, donne l’explication du cheminement qui amène à cette porte fermée, 

à l’est. Il fait accéder au Nec Plus Ultra. 

 

Tout est dit à travers le tapis de Loge de l’apprenti. 

 

Que dit le Maitre de Loge au frère préparateur en charge du profane au moment de sa 

réception au grade d’apprenti ? 

 

« …sitôt que les circonstances de son travail le permettront, il sera préparé à une nouvelle 

réception, de telle manière que le but final de l’Ordre puisse être atteint. » 

 

Alors, le chemin initiatique ne serait qu’une préparation de l’individu à recevoir la véritable 

instruction initiatique par l’effet de son travail personnel. Actuellement l’initiation est plus le 

fait de mettre au courant un individu d’une science, d’un art ou d’une profession, que de la 

considérer, comme elle l’était primitivement comme l’ensemble des cérémonies par lesquelles 

on était admis à certains mystères.  

 



Qui donne la véritable instruction initiatique ? Qui en est porteur ? Quel est cet Ordre ? Quelle 

peut-être cette préparation ? 

Ils se préparent par leur travail à recevoir la Lumière qui elle seule les éclairera, les illuminera 

pour atteindre quoi donc ? Ne serait-ce pas la plénitude de la connaissance qui leur donnera la 

reconnaissance ? De grandes choses se seront alors passées en eux. 

 

Ces pierres ou plus exactement cette pierre devra être débarrassée de tous ses parasites qui la 

brouillent. A l’aide des outils ils construiront son réceptacle droit, centré, stable, vertical et à 

l’équerre comme tout homme ou femme de désir, désir qui construit un agencement, un 

réceptacle comme le définit le philosophe Gil Deleuze. Par le signe guttural ils la libéreront 

après avoir monté les sept marches de la création spirituelle, celle du 7ème jour de Genèse ou 

quand sonnera la septième trompette annonciatrice de notre mort physique et de notre 

véritable naissance qui nous donnera notre véritable nom jusqu’à présent toujours inconnu. 

Le tapis de Loge de l’apprenti au Rite de la Stricte Observance porte la Tradition, véritable 

révélation continue de la Parole d’Adonaï adressée à ces maçons qui se fera uniquement en 

fonction de leur travail, des connaissances acquises, de leur foi et surtout de leur recherche de 

Son Amour, de Sa miséricorde, qui seules ouvriront la porte. 

 

Genèse 

«  1:16 Dieu fit les deux grands luminaires, le plus grand luminaire pour présider au jour, et 

le plus petit luminaire pour présider à la nuit; il fit aussi les étoiles. 

1:17 Dieu les plaça dans l'étendue du ciel, pour éclairer la terre, 

1:18 pour présider au jour et à la nuit, et pour séparer la lumière d'avec les ténèbres. Dieu 

vit que cela était bon. 

1:19 Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin: ce fut le quatrième jour. » 

 

Nous notons que le rôle des étoiles et de séparer la lumière des ténèbres. 

Le Soleil, symbole de Celui qui est, donne la lumière du jour, de Sa création « céleste ». Sa 

lumière se reflète sur la lune, symbole de la nuit, du terrestre, domaine de ses enfants 

endormis en devenir selon Sa Volonté. Les étoiles portent les enfants de Celui qui est, qu’Il a 

éveillés, qu’Il a créés, qu’Il fait venir à Lui. 

 

Le Vénérable Maître est le soleil, les 2 surveillants sont la lune et les frères et sœurs sur les 

colonnes les étoiles. Parler d’étoiles novénaires évoque le nombre 9, la porte, l’Arche de 

l’Alliance avec Dieu, le passage emprunté par les étoiles sur le chemin de la réintégration. 

 

Apocalypse 

« 12:1 Un grand signe parut dans le ciel: une femme enveloppée du soleil, la lune sous ses 

pieds, et une couronne de douze étoiles sur sa tête. 

12:2 Elle était enceinte, et elle criait, étant en travail et dans les douleurs de l'enfantement » 

 

« 12:5 Elle enfanta un fils, qui doit paître toutes les nations avec une verge de fer. Et son 

enfant fut enlevé vers Dieu et vers son trône. 

12:6 Et la femme s'enfuit dans le désert, où elle avait un lieu préparé par Dieu, afin qu'elle y 

fût nourrie pendant mille deux cent soixante jours. » 

 

Nous sommes dans le processus de la création. La femme est le soleil. Elle a les pieds sur la 

lune. Les 12 étoiles ou la lumière qui viennent du soleil agissent sur la lune. La femme est 

enceinte d’un enfant de Celui qui est qu’Il a créé. Il s’agit de la création de l’homme céleste.  

 



Apocalypse 

«  11 :1-14  «  On me donna un roseau semblable à une verge, en disant: Lève-toi, et mesure 

le temple de Dieu, l'autel, et ceux qui y adorent. Mais le parvis extérieur du temple, laisse-le 

en dehors, et ne le mesure pas; car il a été donné aux nations, et elles fouleront aux pieds la 

ville sainte pendant quarante-deux mois. Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir de 

prophétiser, revêtus de sacs, pendant mille deux cent soixante jours. Quand ils auront 

achevé leur témoignage, la bête qui monte de l'abîme leur fera la guerre, les vaincra, et les 

tuera. 

Et leurs cadavres seront sur la place de la grande ville, qui est appelée, dans un sens 

spirituel, Sodome et Egypte, là même où leur Seigneur a été crucifié. 

 Des hommes d'entre les peuples, les tribus, les langues, et les nations, verront leurs cadavres 

pendant trois jours et demi, et ils ne permettront pas que leurs cadavres soient mis dans un 

sépulcre. 

 Et à cause d'eux les habitants de la terre se réjouiront et seront dans l'allégresse, et ils 

s'enverront des présents les uns aux autres, parce que ces deux prophètes ont tourmenté les 

habitants de la terre. 

 Après les trois jours et demi, un esprit de vie, venant de Dieu, entra en eux, et ils se tinrent 

sur leurs pieds; et une grande crainte s'empara de ceux qui les voyaient. 

Et ils entendirent du ciel une voix qui leur disait: Montez ici! Et ils montèrent au ciel dans la 

nuée; et leurs ennemis les virent. » 

 

1260 jours pour les Témoins de Dieu.   1 jour pour Dieu vaut 1000.  Dieu parle de jour     

1260 * 1000 = 1 260 000 - 1 260 000 / 54= 2016 après conversion. 

 

Les nations fouleront la ville sainte pendant : 42mois / 12 mois = 3,5 ans        

    

Divisons des années par des années 

2016/3,5= 576 = valeur numérique Arche Alliance= Ville Sainte résidence Arche Alliance 

 

Elles fouleront aux pieds la ville sainte pendant 42 mois=576*3,5=2016    

                

Les deux témoins prophétisent pendant 1260 jours et leurs cadavres sont exposés pendant 3,5 

jours. 

3,5*1000=3500 - convertissons : 35*10*10 = 35/5*10/5*10/5 = 7*2*2 = 7*4 ou 3500/53=28     

 

28 jours : La Lune effectue sa circonvolution en une rotation par révolution décentrée (Lune 

près ou Lune loin) autour de la Terre, en environ 28 jours, ce qui lui permet ( la lune) de 

reprendre sa position par rapport au soleil. 

 

Les 2 témoins n’ont-ils pas cheminés du Soleil vers la Lune, puis de la Lune vers le Soleil. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« Combien d’outils avons-nous ? » 

L’équerre, le niveau, le fil à plomb et la règle. 

 

Esaie 

« Mais ils n'ont point voulu écouter. 

28:13 Et pour eux la parole de l'Eternel sera 

Précepte sur précepte, précepte sur précepte, 

Règle sur règle, règle sur règle, 

28:15 Vous dites: Nous avons fait une alliance avec la mort, 

Nous avons fait un pacte avec le séjour des morts; 

Quand le fléau débordé passera, il ne nous atteindra pas, 

Car nous avons la fausseté pour refuge et le mensonge pour abri. 

28:16 C'est pourquoi ainsi parle le Seigneur, l'Eternel: 

Voici, j'ai mis pour fondement en Sion une pierre, 

Une pierre éprouvée, une pierre angulaire de prix, solidement posée; 

Celui qui la prendra pour appui n'aura point hâte de fuir. 

28:17 Je ferai de la droiture une règle, 

Et de la justice un niveau; 

 

23 D : Pourquoi votre maître porte-t-il une équerre sur la poitrine ? 

 R : Pour trois raisons : 

  la première est un signe de sa grandeur, car comme dans un édifice tout doit 

être construit à l’équerre, aussi les Frères et Sœurs suivent ses directives et lui 

doivent obéissance ; 

  la seconde est que, tels que les pierres brutes doivent être façonnées à 

l’équerre, les Frères et Sœurs sont préparés à la vertu par le Maître ; 

  la troisième est qu’il nous enseigne à diriger nos faits et gestes selon l’équerre 

de la vérité. 

 

24 D : Que nous montre le niveau que porte le Frère Premier Surveillant ? 

 R : Tel le polisseur qui, lors de la construction d’un édifice soutient souvent le 

travail des Frères et Sœurs et des autres Compagnons et Apprentis, le Frère 

Premier Surveillant doit souvent aplanir le travail si les Frères et Sœurs 

fléchissent dans leur résolution à édifier la vertu. 

 

25 D : Que représente le fil à plomb que porte le Frère Second Surveillant ? 

 R : A reconnaître que, comme le maçon, lors de son travail doit toujours avoir 

entre ses mains le fil à plomb pour rendre solidement durable son édifice, de la 

même manière le Second Surveillant doit veiller à ce que les Frères et Sœurs 

poursuivent les chemins de la vertu et qu’ils accomplissent le devoir qu’il se 

sont résolus de faire. 

 

26 D : En quoi le Franc- Maçon doit-il se distinguer des autres hommes ? 

R : Par sa droiture et son amitié envers ses Frères et Sœurs ; par sa manière 

de penser libre et volontaire et par l’évolution de sa manière de vivre. 

 
 



Et la grêle emportera le refuge de la fausseté, 

Et les eaux inonderont l'abri du mensonge. 

28:18 Votre alliance avec la mort sera détruite, 

Votre pacte avec le séjour des morts ne subsistera pas; 

Quand le fléau débordé passera, 

Vous serez par lui foulés aux pieds. » 

 

Amos 

7« Ainsi me fit voir Yahwek, et voici que le Seigneur se tenait sur un mur vertical, et il avait 

dans sa main un fil à plomb. 

Et Yahweh me dit : « Que vois- tu Amos ? » «  Je répondis : un fil à plomb. » 

8«Le Seigneur me dit : « Voici que je mets le fil à plomb au milieu de mon peuple d’Israël ; je 

ne lui pardonnerai pas plus longtemps. 

9 « Les hauts lieux d’Isaac seront dévastés, et les sanctuaires d’Israël seront détruits, et je me 

lèverai contre la maison de Jéroboam, avec l’épée. » 

Amos 

« 7:7 Il m'envoya cette vision. 

Voici, le Seigneur se tenait sur un mur tiré au cordeau, 

Et il avait un niveau dans la main. 

7:8 L'Eternel me dit: Que vois-tu, Amos? 

Je répondis: Un niveau. 

Et le Seigneur dit: Je mettrai le niveau au milieu de mon peuple d'Israël, 

Je ne lui pardonnerai plus; » 

 

Nous avons deux traductions du même passage du Livre d’Amos. Ils sont cohérents.  

Pour un mur vertical, le fils à plomb est de rigueur. 

Pour un mur tiré au cordeau (à l’horizontal), le niveau est de rigueur. 

 

Toute construction doit être régulière, quel que soit la dimension envisagée. 

En fait nous devons apprendre à marcher selon l’équerre de la vérité, du véritable, de la réalité 

juste, de ce qui est vraiment selon les règles de la construction considérée.  

Nous devons toujours employer le bon outil. 

Nous sommes construits en fonction d’un référentiel. Les outils symbolisent le référentiel 

. 

 

 

 

 

 

 

Thubalcaïn, « Tu seras apporté de Caïn. » « Coulant de Caïn. » ne peut-être qu’à l’origine de 

notre dégradation, de la colonne brisée.  

Seul Celui qui est, nous établit dans son Temple comme une colonne vivante selon Sa 

volonté. 

 

27 D : Comment vous nommez-vous ? 

 R : Thubalcaïn 
 

28 D : Quel est l’emblème des Apprentis ? 

R : Une colonne brisée pourtant ferme sur sa base et portant l’inscription « Adhuc 

Stat » 
 



Thubalcaïn, est un homme de marteau, maître du feu, il travaille les métaux, créé des formes 

qui sont impures. Il construit des idoles. 

Caïn, premier assassin, premier menteur de l'espèce humaine, le chef de la puissance des 

ténèbres est donc l’incarnation du séducteur dans la chair qui, après sa mort donna naissance 

aux enfants rebelles, la postérité du serpent. Comme ses parents personnifiaient l’esprit du 

mal, celui du raisonnement et de l’indépendance ; Caïn devint l’ennemi de Dieu. Caïn est 

donc le résultat de l’incapacité de l’Esprit de Dieu en l’homme de chair de s’élever; et non 

point peut-être le résultat de la chute d’un ange qui pourrait se nommer Lucifer ou Asmodée 

issu selon la tradition rabbinique de la fornication incestueuse entre Tubal- Caïn et de sa sœur 

Nahame.  

Seth et sa descendance, « les fils de Dieu », adorèrent Celui qui est en Esprit et vérité alors 

que Caïn et sa descendance « selon la chair » adorèrent le soleil, l’intelligence, la raison, le 

Moi ou l’enchantement de Soi, en fait le serpent. 

 

Il existe une incompatibilité absolue dans le fait de construire le temple de Salomon, temple 

de l’Eternel en se référant à Tubal-Caïn, l’adversaire de Celui qui est, comme constructeur. 

 

Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé le 

fruit défendu de la connaissance pour obtenir l’intelligence et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont 

blasphémé en Esprit. Ils ont voulu planter leur propre arbre de vie. Celui qui est a fermé la 

porte. Hiram est mort.  

Personne ne franchira la porte s’il s’appuie sur Tubal-Caïn et non sur celui que Celui qui est 

a choisi pour nous, Betsaleel.  

 
Exode 

« 31:1 L'Éternel parla à Moïse, et dit: 

31:2 Sache que j'ai choisi Betsaleel, fils d'Uri, fils de Hur, de la tribu de Juda. 

31:3 Je l'ai rempli de l'Esprit de Dieu, de sagesse, d'intelligence, et de savoir pour toutes 

sortes d'ouvrages, 

31:4 je l'ai rendu capable de faire des inventions, de travailler l'or, l'argent et l'airain, 

31:5 de graver les pierres à enchâsser, de travailler le bois, et d'exécuter toutes sortes 

d'ouvrages. 

31:6 Et voici, je lui ai donné pour aide Oholiab, fils d'Ahisamac, de la tribu de Dan. J'ai mis 

de l'intelligence dans l'esprit de tous ceux qui sont habiles, pour qu'ils fassent tout ce que je 

t'ai ordonné: » 

 

Le prévaricateur est-il semblable à une colonne brisée dont le chapiteau est à terre ?  Alors la 

partie chue au sol est la partie haute qui se retrouve en bas: « qui s’élève sera abaissé ». 

Pourquoi ? « ce qui corrige les orgueilleux, c’est la chute ». Corriger, je pense peut-être 

compris dans le sens de la punition par la chute mais aussi et le plus important dans le sens où 

nous devrons nous modifier, nous améliorer car Dieu est Miséricorde, Amour pour ses 

enfants. Il est patient avec eux comme un Père peut l’être. La base est encore solide. Tout est 

encore possible. « Dieu a créé l’homme à son image » Mon orgueil empêcherait-il 

momentanément Celui qui est de créer l’homme à son image ? Que dois-je faire pour me 

remettre « dans la présence immédiate de Dieu » ?  



Cet homme, colonne brisée, décapitée, au chapiteau à terre représenterait-elle la punition, la 

mort ? Une tentative annihilée ? Cette colonne ne serait-elle pas un Arbre de Vie construit 

avec les fruits volés à l’Arbre de la Connaissance, connaissance exclusivement réservée à 

Dieu utilisée dans le monde de la matérialité ? Ou alors cette colonne brisée est un placebo 

bestial de l’Arbre de Vie,  qui aurait permis la réintégration de la bête auprès de Dieu. Nous 

sommes dans la prévarication. Personne ne forcera le passage, car le passage existe. Les 

chérubins sont là pour empêcher tous les impurs de le franchir. Les fruits de l’Arbre de Vie 

sont les purs, les élus, ceux de cette colonne brisée des prévaricateurs, des orgueilleux qui 

persistent dans leur action. Nous dépendons de Dieu, condition même de la vie. Refuser cette 

dépendance conduit à la mort. Ou alors, cette colonne décapitée nous indique que l’homme 

n’a plus de support pour l’Esprit. 

Que se passera-t-il quand l’homme détruira lui-même la terre ? Le jour et la nuit cesseront-

ils ? Parlons-nous du temps de la fin ? De celui peut-être où Celui qui est quittera les 

hommes ? 

« Ils exterminent leurs sœurs, leurs frères, rongent la planète, le véritable Jardin qui pouvait 

tout donner. L’entretenir et le connaitre suffisaient pour le bonheur terrestre, sans excès, 

dans l’équilibre…… L’humanité est adultère. Elle a oublié Celui qui Est, le trompe avec elle-

même, met en danger la construction du Temple.……. Tous les moqueurs, tous les 

contempteurs seront punis. 

Ses derniers amis seront sauvés. » S.I  

 

Etes-vous un compagnon ? 
 

Catéchisme : 

Q.  Êtes-vous un compagnon ? 

R. Oui, je suis un Compagnon. 
 

Cérémonie de réception : 

Le Premier Surveillant :  

« Qui est là ? » 

Le Maître des Cérémonies : 

 « Un Frère Apprenti qui souhaite ardemment être reçu Compagnon ». 
 

compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 
 

Pour l’apprenti :  

Son nom qui est mot de reconnaissance: Tubal- Caïn "tu seras apporté de Caïn", est privé de 

la Parole. 

le mot du grade : Jakin « Il établit » 

Le futur apprenti, à sa réception, se dit libre pour être reçu franc- maçon selon sa volonté. 

« Etes- vous franc maçon ? » 

Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 
 

Pour le compagnon :  

Son nom qui est mot de reconnaissance : Schibboleth (eau – épi) (doit traverser le Jourdain 

pour aller en terre promise)  

le mot du grade : Boaz « la force en lui » 

Le futur compagnon, en l’occurrence l’apprenti, à sa réception, a un accès libre à la loge de 

compagnon pour effectuer les voyages habituels. 



 

« Etes- vous compagnon ?» 

Oui, je suis un compagnon. 

 

La prise de conscience doit avoir lieu. Le compagnon apparait.  

 

« Celui avec qui l’on partage le pain est le céleste, porté par Tubal – Caïn, le terrestre qui 

appartient à la génération de ceux nés après qu’Adam et Eve aient été expulsés d’Eden.  

 

Exode « 19:3 Moïse monta vers Dieu: et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant: 

Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël: 

19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes 

d'aigle et amenés vers moi. » 

 

Celui qui est a porté sur des ailes d’aigle (symbole divin, véhicule des âmes)  les enfants 

d’Israël (enfants célestes)  qu’Il a fait sortir d’Egypte (l’homme terrestre) pour les amener 

vers Lui.  

 

Exode « 13:1 L'Éternel parla à Moïse, et dit: 

13:2 Consacre-moi tout premier-né, tout premier-né parmi les enfants d'Israël, tant des 

hommes que des animaux: il m'appartient. 

13:3 Moïse dit au peuple: Souvenez-vous de ce jour, où vous êtes sortis d'Égypte, de la 

maison de servitude; car c'est par sa main puissante que l'Éternel vous en a fait sortir. On ne 

mangera point de pain levé. 

13:4 Vous sortez aujourd'hui, dans le mois des épis. 

 

Le mois des épis ou schibboleth est celui de la libération pour aller en terre promise, la terre 

de Canaan. 

 

Souvenons –nous du passage du Jourdain pour aller en terre promise. Ephraïm en prononçant 

correctement le mot Schibboleth que demandait de prononcer Galaad pouvait aller sur la rive 

opposée. Manassé est le terrestre. Ephraïm le céleste. 

Ephraïm prononce mal, il est égorgé par Galaad. Ephraïm n’est pas pur, n’est pas céleste. Il 

doit rester dans la réalité décor. Il reste dans le terrestre. 

Schibboleth, le mois des épis est le mois pendant lequel Celui qui est a libéré son peuple 

d’Egypte, de l’esclavage, de la réalité décor.   

 

Le Jourdain est mentionné plusieurs fois dans la Bible. C'était un lieu important pour les 

prophètes de l'Ancien Testament. C'est l'une des limites de la Terre Promise aux Hébreux 

menés par Moïse. Cependant, Moïse lui-même ne traversa jamais le Jourdain et mourut sur le 

mont Nébo, laissant à Josué le devoir de mener les hébreux en Canaan. 

 
Moïse fait naitre des eaux (Mer rouge). Josué fait naitre en Esprit (Jourdain) 

Jésus, en se faisant baptiser par Jean dans le Jourdain nait des eaux. La colombe le fait naitre 

en Esprit. Il s’agit de son premier enseignement. Comme « fils de Dieu » et Envoyé Suprême 

de Celui qui est, il s’est incarné par Marie dans un fils d’homme pour devenir le fils de 

l’homme et accomplir le mystère de Dieu. 

Le Jourdain représente le lien extérieur en nous (Il est marqué au front du sceau du lion de 

Juda) qui existe entre l’Eternel et son Enfant, le Racheté de la Terre (devenu 12) dans le Saint 

des Saints du Temple de Salomon. Lorsque le lien se détache, que le cours du Jourdain est 



arrêté, l’Enfant se dirige vers l’Arche de l’Alliance qui le transportera vers la Terre Promise, 

Jérusalem céleste après avoir franchi la banlieue et les portes de la Ville.  

 

« 12:8 avant que le cordon d'argent se détache, que le vase d'or se brise, que le seau se 

rompe sur la source, et que la roue se casse sur la citerne; 

12:9 avant que la poussière retourne à la terre, comme elle y était, et que l'esprit retourne à 

Dieu qui l'a donné. 

12:10 Vanité des vanités, dit l'Ecclésiaste, tout est vanité. » 
 
Voilà le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 

Je viens de Thubalcaïn, de la colonne brisée, et je vais en Canaan par Schibboleth qui est à la 

fois mon nom et mon mot de passe.   

 
La prise de conscience doit avoir lieu. Le compagnon apparait. 

D’où vient le compagnon ? 

Une colonne brisée pourtant ferme sur sa base et portant l’inscription « Adhuc Stat »  

« Jusqu’ici elle tient toujours. » 

 

Est-ce à dire qu’un jour elle ne tiendra plus ? 

 

Est-ce à la fois le début et la fin, le cheminement à parcourir ? Par qui ? Par quoi ? 

Destruction- reconstruction- destruction pour l’accomplissement d’une seule chose. 

Descente    -     présence    -   remontée     pour l’accomplissement d’une seule chose. 

Eveil          -     sommeil    -   éveil            pour l’accomplissement d’une seule chose. 

 

« En vérité et sans conteste Tout ce qui est en bas est comme ce qui est en haut 

Et ce qui est en haut est comme ce qui est en bas Pour accomplir les miracles d'une seule et 

même chose » Table d’Emeraude. 

 

Chose comme en anglais : voulu, choisi ? 

Pour monter par l’échelle, naître à nouveau, les anges de Dieu sont nés auparavant « d’en 

haut » ce qu’indique la descente. 

S’agirait-il d’une unité consubstantielle évoluant dans deux dimensions ?  

 

Le jour où la colonne ne tiendra plus, que se passera-t-il ? 

 
Le compagnon pourra-t-il prendre conscience ? 

Le grade sublime par excellence est celui de compagnon. 

Pourquoi ? Tout simplement parce qu’il prend conscience de sa vraie nature. 

Pour le rituel de stricte observance les deux aspects de la création sont envisagés. Le 1er grade 

parle du terrestre et à partir du second seul le céleste est concerné puisqu’il retrouve la Parole. 

Ce qui me fait dire que les éléments figurant sur le tapis de loge ne concernent que lui.   

Nous sortons de Thubalcaïn, la terre d’Egypte pour traverser le Jourdain par Schibboleth et 

nous rendre en Pays de Canaan, la Terre Promise. Nous avons besoin de reconnaissance. Si 

nous ne sommes pas reconnus, nous n’irons nulle part car nous ne connaissons pas notre nom. 

 



Notre cheminement est donc celui de nous diriger vers le lieu Très Saint du Temple de 

l’homme, celui qui est reconstruit en 3 jours par Jésus. 

Jésus « construit » un espace de communication qui établit un lien avec « l’homme céleste » 

incarné et Lui- même. N’est-ce pas Eden qui relève de la dimension des « hommes-être ». Il 

est un monde parallèle au nôtre qui, tout en étant différent ou lointain, s'y superpose ou le 

baigne, et dans lequel les êtres élus, rachetés, choisis ou appelés, peuvent pénétrer à tout 

moment.   

  

Manassé et Ephraïm sont la Création de Celui qui est. « L'aîné sera assujetti au plus 

jeune; » 

« Il existe une incompatibilité absolue dans le fait de prétendre construire le temple de 

Salomon, temple de l’Eternel en se référant à Tubal-Caïn, l’adversaire de l’Eternel, comme 

constructeur. 

L’homme ne peut que fabriquer des chimères, se fabriquer un temple extérieur selon le 

nombre de la bête. » Le Livre 

 

Voilà le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 
Matthieu : « 4:3 Le tentateur, s'étant approché, lui dit: Si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces 

pierres deviennent des pains. » 

« 7:9 Lequel de vous donnera une pierre à son fils, s'il lui demande du pain? » 

 

Exode : « 16:4 L'Éternel dit à Moïse: Voici, je ferai pleuvoir pour vous du pain, du haut des 

cieux. Le peuple sortira, et en ramassera, jour par jour, la quantité nécessaire, afin que je le 

mette à l'épreuve, et que je voie s'il marchera, ou non, selon ma loi ». 

 

Jean :  « 6:32 Jésus leur dit: En vérité, en vérité, je vous le dis, Moïse ne vous a pas donné le 

pain du ciel, mais mon Père vous donne le vrai pain du ciel; 

6:33 car le pain de Dieu, c'est celui qui descend du ciel et qui donne la vie au monde. » 

 

« 6:49 Vos pères ont mangé la manne dans le désert, et ils sont morts. 

6:50 C'est ici le pain qui descend du ciel, afin que celui qui en mange ne meure point. 

6:51 Je suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra 

éternellement; et le pain que je donnerai, c'est ma chair, que je donnerai pour la vie du 

monde ». 

 

Le pain descend du ciel, de la création du ciel, il participe à la « vie du monde », du monde de 

l’Esprit. 

 

Christ donne la même quantité de « pain du ciel » à chacun d’entre nous.  

 

Marc : L’inintelligence des disciples  

« 8:19 Quand j'ai rompu les cinq pains pour les cinq mille hommes, combien de paniers 

pleins de morceaux avez-vous emportés? Douze, lui répondirent-ils. 

8:20 Et quand j'ai rompu les sept pains pour les quatre mille hommes, combien de corbeilles 

pleines de morceaux avez-vous emportées? Sept, répondirent-ils. 

8:21 Et il leur dit: Ne comprenez-vous pas encore? » 

 



5 pains             5000 hommes                12 paniers 

5 = n est une puissance de 2 : 25 = 32 

5000 = 5*10*10*10 Convertissons : 5*10/5*10/5*10/5 = 5*2*2*2 = 5*8 = 40 

40 = 4*10 Convertissons : 4*10/5 = 4*2 = 8 

 

12 = 10 +2 = 2+2 = 4    (10 binaire décimal = 2) 

 

32 pains               8 hommes        4 paniers 

32/8 =   4 pains par homme  

32/4 = 8 pains par panier         2 hommes par panier 

4 pains             1 homme            1 panier 

 

7 pains           4000 hommes                   7 corbeilles  

7 = n est une puissance de 2 : 27 = 128 

4000 = 4*10*10*10 Convertissons : 4*10/5*10/5*10/5 = 4*2*2*2 = 4*8 = 32 

7 est une puissance de 2 : 27 = 128 

 

128 pains                 32 hommes                 128 corbeilles 

128/ 32 = 4 pains par homme 

 

128= 100+20+8 soit 10*10 + 2*10 + 8 = 10*5*2 + 2*5*2 + 8 convertissons 10*10/5 + 

2*10/5 + 8 = 10*2 + 2*2 + 8 = 20 + 4 + 8 = 32 corbeilles             

4 pains par homme et par corbeille 

 4 pains         1 homme          1 corbeille  

 

Que peuvent-être ces 4 pains ? 

4 est une puissance de 2 soit 24 = 16 Que peut-être 16 ? 

 

Genèse  « 2:10 Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre 

bras. » 

 
8ème jour  Multiplier par 8  Diviser par 4 

8 64 St des Sts Temple Salomon  16hz Audition – entendement 

fonction auditive du cerveau 

 
Jésus donne l’entendement 16 que symbolise la fonction auditive du cerveau par l’action de 

la Parole de Celui qui est portée par la lumière dont Jésus témoigne fidèlement. 4 donne le 6 

de 6jours Genèse que caractérise la Lumière qui est. 

(4 = 22 donc log10(4) = log10 (2
2) = 2 log10(2) = 2*0,3 ~ 0,6 donc 100,6 = 4 

Valeur qualité signal 1 bit : 2*log10(2) = 2*0,3 = 0,6 B = 20log10(2) = 20*0,3= 6 dB ) 

La Lumière de Genèse porte donc des informations portées par des 0 et des 1. 6000 ans = 6*8 

(1ère valeur de 1 jour vaut 1000ans - 1000 expression binaire de 8) = 6*8 = 48 soit la valeur 

d’un signal d’1 octet. Avec humour nous pourrions dire que le monde a été créé avec 1 octet 

d’informations. Le fleuve se divise en 4 bras.48/4 = 12 « Je suis l’alfa et l’oméga. » Onde alfa 

cérébrale de 12Hz qui vient en l’homme. 
Pour rester dans le même espace- temps : 

Exode « 7:7 Moïse était âgé de quatre-vingts ans, et Aaron de quatre-vingt-trois ans, 

lorsqu'ils parlèrent à Pharaon. » 



« 16:35 Les enfants d'Israël mangèrent la manne pendant quarante ans, jusqu'à leur arrivée 

dans un pays habité; ils mangèrent la manne jusqu'à leur arrivée aux frontières du pays de 

Canaan. » 

 

Moïse, âgé de 80 ans entame un voyage de 40 ans qui le conduit aux frontières du pays de 

Canaan, la terre promise. Il a 120 ans lorsqu’il arrive aux frontières du pays de Canaan.  

Deutéronome « 34:7 Moïse était âgé de cent vingt ans lorsqu'il mourut; sa vue n'était point 

affaiblie, et sa vigueur n'était point passée. » 

Moïse est donc mort aux frontières du pays de Canaan. 

 

Canaan signifie « fabriquant ou marchand de pourpre » Seul Dieu nous couvre de sa laine 

pourpre et de son lin avant d’entrer dans le pays de Canaan, la terre promise. 

 

De même que l’esprit de Dieu ne restera pas dans l’homme, puisque ses jours sont de 120 ans, 

Moïse meut à l’âge de 120 ans sans franchir la frontière du pays de Canaan. 

 

L’Esprit de Dieu qui était en Moïse est retourné auprès de Lui, l’Eternel, « Je suis Celui qui 

suis. » à l’origine de Son Peuple.  

 

Jean « 19:30 Quand Jésus eut pris le vinaigre, il dit: Tout est accompli. Et, baissant la tête, il 

rendit l'esprit. »  

Le Racheté de la terre, Ephraïm est image, identité, conscience spirituelle portée par une 

fréquence. 

 

Petite digression :Les 6 œuvres de miséricorde sont liées au jugement dernier. 

D’où l’importance du 7. Le 7ème jour de Genèse. Il faut en sortir. 

La lumière qui vient transmigre et s’implante dans le monde matériel ou dans l’homme 

terrestre qui est psychique pour retourner dans les Cieux après reconnaissance et validation. 

« Je suis l’alpha et l’oméga. » 

Il existe donc un cheminement naturel : symboliquement du haut vers le bas, puis du bas vers 

le haut. Dans ce cas la chute s’avère donc être l’impossibilité de s’élever. A ce stade nous 

trouvons l’orgueil, la prévarication, l’ego.  

Le 7ème jour sera le jour où le pur devra être séparé, mis à part de l’impur. 

Nous nous trouvons donc dans le 7ème jour, une période à la fin de laquelle Jérusalem céleste, 

procédé de notre intégration, apparaîtra ou sera déclenché.   

Le 7ème jour est celui des nations qui fouleront la Ville Sainte et blasphèmerons le nom de 

l’Eternel. 

Ensevelir les morts a été rajouté au 13ème siècle. 

Soigner les malades : ceux qui manquent de foi 

Vêtir ceux qui sont nus : ni nu – ni vêtu ou les prémices des créatures de Dieu 

Donner à boire à ceux qui ont soif : buvez ceci – c’est mon sang – c’est l’enseignement 

Donner à manger à ceux qui ont faim : mangez ceci – c’est mon pain – c’est la lumière, 

l’entendement 

Accueillir l’étranger (le pèlerin) : accueillir l’esprit. 

Visiter le prisonnier : celui qui est en terre d’Egypte. 

Ensevelir les morts : quitter le vieil homme. 

 

« L’Ancien testament concerne le peuple de Celui qui est, que Celui qui est a fait sortir 

d’Egypte pour le conduire en terre promise dans le respect d’une loi donnée qui devait le 



préparer à y entrer. Qu’est l’Egypte ? Qu’est la terre promise ? Qui est le peuple de Celui qui 
est ? Les hommes n’en sont-ils que sa maison ?  Que manque-t-il ? Un Guide ? 

Le Guide est donné par Celui qui est. Il est venu pour accomplir, faire franchir la porte. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. 

 
Christ, Lumière du monde, présent en Genèse se dévoile en Apocalypse. » Le Livre - Pour un 

chrétien : Jésus est la lumière du monde par le vin et l’entendement par le pain que porte 

la lumière. 

Le sang est le résultat de l’action de la lumière sur l’eau d’en haut (consubstantialité) . (Noces 

de Cana)  

 
Voilà le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 
Je suis un compagnon. J’ai été éveillé. J’ai pris conscience de ma vraie nature. Je sais d’où je 

viens. Je ne me demande jamais où je vais aller. J’attends dans l’espérance « ce que je ne vois 

pas et attend avec persévérance » la délivrance. 

Qu’est- ce qui est éternel et universel ? 

La Vie donnée par Celui qui est qui ne connait pas la mort. 

1Corinthiens « 15:54 Lorsque ce corps corruptible aura revêtu l'incorruptibilité, et que ce 

corps mortel aura revêtu l'immortalité, alors s'accomplira la parole qui est écrite: La mort a 

été engloutie dans la victoire. » 

Ceux des nations qui suivent le Dieu d’Israël par Yéshoua (Jésus) sont les rachetés de 

l’Eternel qui entrent dans l’Assemblée d’Israël et qui se joignent à leurs frères de Juda 

(peuple juif). Ils sont Ephraïm nés de nouveau. 

 

Je suis Éphraïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram. 

 

« Non nobis, Domine ! non Nobis tuo da gloriam » 

(Non pas à nous, Seigneur !Non, pas à nous, mais à ton Nom donne la Gloire.) 

 
Gloire soit rendue à son Nom ! 

Réflexion personnelle. « C’est une sotte présomption d’aller dédaignant et condamnant pour 

faux ce qui ne vous semble pas vraisemblable » Montaigne 

Aujourd'hui, beaucoup ne veulent plus être en relation avec Dieu, ils souhaitent seulement 

entrer en relation avec ce qu'il y a de divin en eux car l'idée d'une religion monothéiste leur est 

devenue quelque chose d’insupportable en soi. La réintégration, plus exactement l’intégration 

pourtant n’aura lieu que si un lien existe entre Dieu, s’il le désire et l’Etre en Soi enfoui. C’est 

en fait le but du christianisme et je suis chrétien et par mon cheminement accompagné je serai 

« rendu à la lumière. »  

L’humain en lui – même n’est rien ou « de la paille à brûler » s’il ne devient pas un être 

humain désireux d’atteindre l’Etre profond. En ce sens il devient un Être de désir, son seul 

libre-arbitre, son choix de libération je dirai pour vivre libre dans la puissance de Celui qui 

Est, est d’être conscient de soi-même par soi-même. Ce désir n’est pas un désir de convoitise. 

Il est aspiration, abandon. Autrement il ne reste qu’un animal. 

Nous comprenons maintenant que tous ceux qui arriveront à séparer le pur de l’impur 

réintégreront, certainement avec l’aide de Supérieurs. L’ouvrier construit, le chevalier 

protège, le prêtre sanctifie. 



Sanctifier consiste à séparer le pur de l’impur, le spirituel du matériel, tâche qui incombe à 

l’ordre sacerdotal auquel Jean fait allusion dans Apocalypse. Ce seront les derniers prêtres de 

l’Eternel. 

De quel homme parlons-nous ? 

On parle de celui qui est libre d’agir selon une pure et sainte volonté et qui est lié à son 

créateur. Pour moi nous ne parlons pas de l’homme de chair et de sang car il n’y a pas de 

consubstantialité entre lui et le créateur. Nous sommes dans l’incompatibilité, l’injustifié. 
Psaume « « 34:23 L'Eternel délivre l'âme de ses serviteurs, 

Et tous ceux qui l'ont pour refuge échappent au châtiment. » 

 

Voilà le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 

Malheur au prévaricateur qui dit « « Allons au plus profond de nous pour construire notre 

temple intérieur.» Ils oublient, ceux qui parlent de temple intérieur, qu’ils s’appuient sur les 

pseudos « profondeurs de Satan » ou de l’homme terrestre qui n’en a aucune. 

 

« L’homme terrestre ne ressuscite pas. » 

L’homme terrestre ne construira jamais son propre simulacre sous peine d’être effacé. 

 

Le seul crime qui ne sera jamais pardonné est celui commis contre l’Esprit. Ceux qui le 

commettront seront dévoués par interdit. La porte restera fermée. 

Les prévaricateurs ou nicolaïtes, ceux qui croient créer du divin ou travailler sur « l ‘ étincelle 

de lumière qui est en eux » pour « faire nature », ceux qui ont remplacé Dieu par l’homme, 

ceux-là seront tourmentés et ne franchiront aucune porte. 

Il ne s’agit pas d’un jugement de ma part, loin de moi cette intention, qui suis-je d’ailleurs 

pour en avoir la prétention, mais seulement d’un avertissement que nous trouvons répété 

inlassablement dans la Bible depuis Genèse jusqu’à Apocalypse. Mais qui croit encore à ce 

qui est dit dans le Livre de la Parole ? Comme le dit Ezéchiel « Vivons-nous au milieu des 

ronces entourés de scorpions » ? Sommes-nous dans un repère de vipères qui doivent être 

écrasées avec le pied ? 
 

Comment vous appelez- vous ?  

Q. Comment vous appelez-vous ? 

R. Cassia 

 

Mon nom est Cassia (nom vulgaire de l’acacia de Farnèse) symbole de vie, d’immortalité. 

Amour mystique et platonique, du renouvellement.  (1ère Résurrection- relèvement- éveil- 

prise de conscience)  

 

Le maitre a moins de 7 ans et près de 7 ans.  Serait-il un frère d’Hiram ? Ne devrions-

nous pas plutôt nous appeler Hiram ? 

 

On entre dans la maitrise, dans ce lieu par le tas, le terrestre, les ténèbres, les pas au pied du 

tapis qui portait en lui le cassia, l’immortalité représentée par la Pierre, le graal, la présence 

divine, la conscience divine. Tout ce processus après la circoncision que donne Jésus : M.B 

(se détacher de la chair) 

 

Le mot sacré est Mac Benac ou « fils de la putréfaction » qui ne se prononce qu’en Loge. 

 

« Sa chair se sépare de ses os ! » 



« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever  

 

Luc « 2:11 Et c'est en lui que vous avez été circoncis d'une circoncision que la main n'a pas 

faite, mais de la circoncision de Christ, qui consiste dans le dépouillement du corps de la 

chair: 

 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prends conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

Je suis Eprhaïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram. 

 

Je dois me défendre contre l’ignorance, l’injustice, la malveillance. Je dois fuir la corruption 

du monde par la convoitise, par ma propre convoitise. Je dois préserver ma foi qui est en 

permanence attaquée, ne pas me laisser aller au découragement, me préserver de la peur. 

 

Ephésiens « 6:12 Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les 

dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les 

esprits méchants dans les lieux célestes » 

 

Ce sont des rodeurs qui ne laisseront jamais personne tranquille. Ils nous feront connaitre la 

peur de notre peur. 

Quel est ce monde des ténèbres entre-autre ? Nous quand nous marchons selon notre propre 

convoitise et quand nous nous prenons pour Celui qui est, le Créateur et pour tous quand : 

 

1er Epître de Jean : « 2:22 Qui est menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ? Celui-

là est l'antéchrist, qui nie le Père et le Fils. 

 2:23 Quiconque nie le Fils n'a pas non plus le Père; quiconque confesse le Fils a aussi le 

Père. » 

 

Le Maitre, par la connaissance acquise, se trouve en esprit dans la chambre du milieu devant 

la Porte (9) en attente de la Parole qui va l’engendrer après son jugement, enfant de Dieu, un 

Racheté de la Terre par le sang rédempteur de Jésus Christ. 

 

Jean « 4:23 Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le 

Père en esprit et en vérité; car ce sont là les adorateurs que le Père demande. 

4:24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. » 

 

En fait le Maître ne peut aspirer qu’à être un simple serviteur s’il en est jugé digne. Et il 

témoignera en esprit et vérité. 

 

D’où venez- vous ? 

 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole et de toutes celles 

issues de Lui, notre Seigneur et Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie 

selon sa Volonté à ses enfants, à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa 

Puissance, que sa Science et sa Présence qui illuminent et dominent sa Création. 

  



Le maitre doit être en esprit car c’est à l’esprit qu’il est parlé. Le terrestre n’est qu’un 

support à l’esprit. 

Le maitre a moins de 7 ans et près de 7 ans. Serait-il un frère d’Hiram ? 

  

Q. Êtes-vous un Maître ?  R. Vérifiez que je le suis.    

Q. Où avez-été vous reçu en qualité de Maître ? R. Près des tombes de nos ancêtres. 

Q. Comment les avez-vous trouvées ? R. Entourées de flammes. 

Q. Qu’y avez-vous vu ? R. Une branche en fleur sous les cendres des ossements.  

Q. Comment avez-vous été reçu ?  R. J’ai été frappé à terre puis rappelé du rien. 

D’où venez- vous ? 

de l’apprenti :  

Son nom qui est mot de reconnaissance : Tubal- Caïn "tu seras apporté de Caïn", est privé de 

la Parole. 

le mot du grade : Jakin « Il établit » 

Le futur apprenti, à sa réception, se dit libre pour être reçu franc- maçon selon sa volonté. 

« Etes- vous franc maçon ? » 

Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

 

Puis du compagnon :  

Son nom qui est mot de reconnaissance : Schibboleth (eau – épi) (doit traverser le Jourdain 

pour aller en terre promise)  

le mot du grade : Boaz « la force en lui » 

Le futur compagnon, en l’occurrence l’apprenti, à sa réception, a un accès libre à la loge de 

compagnon pour effectuer les voyages habituels. 

« Etes- vous compagnon ?» 

Oui, je suis un compagnon. 

 

Pour devenir maître :  

Son nom : Cassia (nom vulgaire de l’acacia de Farnèse) symbole de vie, d’immortalité. 

Amour mystique et platonique, du renouvellement. (1ère Résurrection- relèvement- éveil- 

prise de conscience)  

le mot de reconnaissance : Giblim (constructeur, expert tailleur de pierres)  

le mot sacré : MacBenac (fils de la putréfaction) 

Le futur Maître, en l’occurrence le compagnon âgé de moins de 7ans, entre librement dans 

la loge pour se rendre à son sépulcre, en fait celui d’Hiram fils d'une veuve de la tribu de 

Nephthali envoyé par le roi de Tyr Hiram Ier à Salomon, roi de Judée et fils de David, pour 

l'aider à bâtir le Temple de Salomon. 

 

Le mot sacré Maitre 

Le Vénérable Maître :  

« Allons retrouver son corps et voir si nous pouvons le découvrir. Ici se trouve un tas de 

déblais qui semble avoir été fraîchement retourné. Ce Cassia semble s’y trouver comme un 

signe. Là se trouve une main. » 

 

Le Maître, suivi des deux Surveillants, font un tour autour du tapis en partant par le midi. 

Revenu à l’Orient le Vénérable Maître dit :  

 

« Frère Second Surveillant ! Allez voir si cette main est celle d’un corps vraiment mort ». 



Le Second Surveillant se rend sur le Tapis près du corps du Frère allongé et en lui donnant 

l’attouchement d’Apprenti il dit : 

Le Second Surveillant :  

 « Sa chair se sépare de ses os ! » 

Le Second Surveillant donne l’attouchement de Compagnon.  

Le Second Surveillant :  

« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever ! » 

 

Le Vénérable Maître :  

« Puisque vous n’êtes pas en mesure de soulever ce corps mort, je vais voir si je peux y 

parvenir par les cinq points de la Maîtrise. Mais comme le mot du Maître a peut-être été 

perdu, convenons que le premier mot et le premier signe effectués en découvrant notre Maître 

seront le mot du Maître. » 

Il lui applique alors l’attouchement du Maître et le relève par les cinq points de la Maîtrise. Le 

Maître fait alors le signe à un endroit qui crée l’étonnement, devant le plateau de l’autel et 

l’ensemble de la Loge dit : « Macbenac ! ».  

 

Le mot sacré est Mac Benac ou « fils de la putréfaction » qui ne se prononce qu’en Loge. 

 

« Sa chair se sépare de ses os ! » 

« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever  

 

N’est-ce pas une allusion au rite funéraire juif ? 

Jésus a été enterré dans une tombe taillée dans le roc (Marc 15:46). En général, ce type de 

tombe avait une entrée étroite. À l’intérieur, on y creusait des cavités en forme d’étagères, où 

la famille déposait ses morts. Une fois la chair décomposée, on rassemblait les ossements 

dans un coffre en pierre appelé ossuaire. 

 

Luc « 2:11 Et c'est en lui que vous avez été circoncis d'une circoncision que la main n'a pas 

faite, mais de la circoncision de Christ, qui consiste dans le dépouillement du corps de la 

chair: 

 
On entre dans la maitrise, dans ce lieu par le tas, le terrestre, les ténèbres, les pas au pied du 

tapis qui portait en lui le cassia, l’immortalité représentée par la Pierre, le graal, la présence 

divine, la conscience divine. Tout ce processus après la circoncision que donne Jésus : M.B (se 

détacher de la chair) 

Le Maitre, par la connaissance acquise, se trouve en esprit dans la chambre du milieu devant 

la Porte (9) en attente de la Parole qui va l’engendrer après son jugement, enfant de Dieu, un 

Racheté de la Terre par le sang rédempteur de Jésus Christ. 

Jean « 4:23 Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le 

Père en esprit et en vérité; car ce sont là les adorateurs que le Père demande. 

4:24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. » 

 
Ou alors : 

Moha Bon ou fils du père 

 
Luc (Baptême de Jésus) « Or, comme tout le peuple était baptisé, Jésus baptisé lui aussi 

priait : alors le ciel s’ouvrit : l’Esprit Saint descendit sur Jésus sous une apparence 

https://www.jw.org/fr/biblioth%C3%A8que/bible/bible-d-etude/livres/marc/15/#v41015046


corporelle, comme une colombe, et une voix vint du ciel : « Tu es mon fils, moi, aujourd’hui, 

je t’ai engendré. »    

 

Jésus, fils légitime a été engendré par l’Esprit ou la Parole. 

 
Jean « 16:28 Je suis sorti du Père, et je suis venu dans le monde; maintenant je quitte le 

monde, et je vais au Père. » 

« 17:21 afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin 

qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. 

17:22 Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous 

sommes un, 

17:23 moi en eux, et toi en moi, afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde 

connaisse que tu m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. » 

 

Le Père et le Fils doivent-ils être  « Fils-Père » avant l’état ultime par l’Esprit, la conscience 

spirituelle pure et une? Le fils-père, émanation consubstantielle de Celui qui est, par l’Esprit 

soit la Parole a été engendré. Le 2 devient 1, en fait 3, 1 en 3 personnes. Le 1, résultat de 

l’association des composantes du 2, est structurellement 3- (2 donne un troisième par la 

Parole) pour être 1, résultat global. 

 

Jésus nous parle de consubstantialité de l’émanation, le Fils, avec son origine, le Père. 

Jésus, fils/père, fils légitime consubstantiel, par le baptême d’eau a été engendré par l’Esprit 

ou la Parole. 

Je superpose les tapis d’apprenti, de compagnon et de maître La superposition n’est-elle que 

la succession d’états ou d’étapes différents ?  

Je suis apprenti Tubal- caïn privé de la lumière, de la Parole. Je ne suis pas dans le Temple. Je 

suis au pied de l’escalier. 

Je suis compagnon Schibboleth. On parle de la Pierre et de la lumière porteuse de la Parole. Je 

dois franchir le Jourdain si je suis reconnu. Je ne suis pas dans le Temple. Je commence à 

gravir les marches de l’escalier pour franchir la porte du mur d’enceinte. 

Même tapis pour l’apprenti et compagnon. 

Je suis Maître Cassia porteur d’éternité. Je sors du tas, du terrestre Je suis dans le Temple, 

devant la Porte, dans la chambre du milieu, le lieu Saint dans l’attente de la Parole. Je suis 

éveillé, relevé mais pas ressuscité. 

 « Etes- vous Maître ? » 

Vérifiez que je le suis. 

Il donne les signes de reconnaissance par la griffe de l’aigle et de détresse par le secours 

demandé aux enfants de la veuve. 

 
Q. Comment avez-vous été reçu ? R. J’ai été frappé à terre puis tiré du néant . 

Ce rituel nous dit tiré du néant et non rappelé du rien. Rien ou néant n’indiqueraient – ils pas 

une dimension quantique ou soupe de particules ou âge sombre des physiciens ou ténèbres de 

la Bible ? 

 

Esaïe « 43 :7 Tous ceux qui s'appellent de mon nom, Et que j'ai créés pour ma gloire, Que 

j'ai formés et que j'ai faits.  43 :10 Vous êtes mes témoins, dit l'Eternel, Vous, et mon 



serviteur que j'ai choisi, Afin que vous le sachiez, Que vous me croyiez et compreniez que 

c'est moi : 

Avant moi il n'a point été formé de Dieu, Et après moi il n'y en aura point. » 

 

Q. D’où venez- vous ? 

R. De l’Orient et je me dirige vers l’Occident. 

 

Le Temple est orienté de l’Occident vers l’Orient avec des portes à l’Orient qui sont face au 

Temple, le lieu Saint et le Saint des Saints, résidence de la Présence Divine, de la Parole de 

Dieu. 

 

Q. Que voulez-vous y faire ? 

R. : Trouver ce qui a été perdu et en partie, déjà retrouvé. (Le pensez- vous ?) 

 

Il s’agit de la Parole de Dieu. 

Le peuple d’Israël se prosternera devant l’Eternel en faisant face à la porte d’orient du mur 

entourant le parvis intérieur, porte qui sera ouverte uniquement le jour du sabbat et celui de la 

nouvelle lune. La Lune se situe entre le Soleil et la Terre. Elle n’est pas visible dans le ciel de 

nuit. Dans la journée seule sa face cachée est illuminée. Le jour de l’Ascension de Christ est 

un jour où la lune est absente du ciel. 

 

Esaie « 66 :23 A chaque nouvelle lune et à chaque sabbat, Toute chair viendra se prosterner 

devant moi, dit l'Eternel. » 

 

Les deux témoins en Apocalypse illustrent la nouvelle lune. 

 

Que nous dit Ezéchiel « 44 :1 Il me ramena vers la porte extérieure du sanctuaire, du côté 

de l'orient. Mais elle était fermée. 

44 :2 Et l'Eternel me dit : Cette porte sera fermée, elle ne s'ouvrira point, et personne n'y 

passera ; car l'Eternel, le Dieu d'Israël est entré par là. Elle restera fermée. 

 

Mais de celle décrite ci-dessous. 

 

« 46 :1 Ainsi parle le Seigneur, l’Eternel : La porte du parvis intérieur, du côté de l'orient, 

restera fermée les six jours ouvriers ; mais elle sera ouverte le jour du sabbat, elle sera 

aussi ouverte le jour de la nouvelle lune. » 

 

Le jour du sabbat correspond au 7ème jour Genèse, le jour des bienfaits de l’Eternel quand il 

donne l’intelligence, la Parole et l’image à Ses Enfants. 

La Nouvelle lune est une phase lunaire.  C'est l'instant où la Lune est positionnée entre le 

Soleil et la Terre. Les rayons solaires éclairent alors la face cachée de la Lune, la partie de la 

Lune que nous pourrions observer depuis la Terre est, elle, dans la pénombre. Il est donc 

particulièrement difficile d'observer une Nouvelle Lune. Ne parle-t-on pas de l’Etre spirituel 

enfouit au fond de l’homme. 

Il est fait référence aux deux témoins d’Apocalypse. 

 
On entre dans la maitrise, dans ce lieu par le tas, le terrestre, les ténèbres, les pas au pied du 

tapis qui portait en lui le cassia, l’immortalité représentée par la Pierre, le graal, la présence 

divine, la conscience divine. Tout ce processus après la circoncision que donne Jésus : M.B 

(se détacher de la chair) 



 
Le mot sacré est Mac Benac ou « fils de la putréfaction » qui ne se prononce qu’en Loge. 

 
« Sa chair se sépare de ses os ! » 

« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever  

Luc « 2 :11 Et c'est en lui que vous avez été circoncis d'une circoncision que la main n'a pas 

faite, mais de la circoncision de Christ, qui consiste dans le dépouillement du corps de la 

chair : 

 

Le Maitre, par la connaissance acquise, se trouve en esprit dans la chambre du milieu devant 

la Porte (9) en attente de la Parole qui va l’engendrer après son jugement, enfant de Dieu, un 

Racheté de la Terre par le sang rédempteur de Jésus Christ. 

 

Jean « 4 :23 Mais l'heure vient, et elle est déjà venue, où les vrais adorateurs adoreront le 

Père en esprit et en vérité ; car ce sont là les adorateurs que le Père demande. 

4 :24 Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. » 
 

Q. Quel est le symbole du Maître ? 

R. : Un bateau sans mât ni voile qui flotte sur une mer calme avec l’inscription « In silentio et 

spe fortitudo mea ». Ma force est dans le silence et l’espérance 

Serions-nous après le déluge ? Dans le renouveau de l’Esprit que d’autres, avant, avaient 

blasphémé ?  

Le vaisseau après avoir traversé une tempête, démâté et sans voiles est arrivé à sa destination.  

J’attends dans l’espérance. 
 

La tempête a été violente, le souffle gonflait les voiles, animait le frêle esquif. Se libérer des 

désirs délirants de l’ego en en comprenant le caractère illusoire. Se débarrasser de sa haine, de 

sa violence, de sa méchanceté, de sa cupidité, de ses névroses sexuelles et voilà, tout 

s’effondre, tout s’efface. Dépasser sa peur de ne pas durer, son envie de reconnaissance de 

son moi-je et l’on s’éveille petit brin d’herbe, pas plus important qu’un autre petit brin 

d’herbe. J’attends.  

J’attends toujours. Rien ne dépend de moi. 
 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

Je suis Eprhaïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram. 
 

Mais voilà :  
 

« Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé 

le fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. » Le 

Livre 

Ce sont les prévaricateurs. 

Le « fils de la lumière » est la prétention des hommes prévaricateurs à vouloir, selon leur 

propre volonté, arriver à Celui qui est sans son aide et en rejetant toute révélation pour 

s’appuyer uniquement sur ce qu’ils appellent la lumière de la raison ou bien en utilisant 

comme ils le disent « la lumière divine présente systématiquement en chacun », lumière 



divine porteuse de la Parole. Il s’agit d’un blasphème contre l’Esprit de Dieu et d’un rejet de 

Jésus Christ, le seul intercesseur entre Celui qui est, et les hommes. Ce « fils de la lumière » 

n’est que la volonté des hommes à vouloir construire sans l’aide de Dieu que pour la plupart 

ils nient, se moquent et méprisent une réplique spirituelle de leur personnalité. Abomination 

de désolation. Ils seront dévoués par interdit. 

  
Les « anawim » en esprit, les pauvres de Dieu, c'est-à-dire les « courbés », les petits, les faibles, 

les humbles, les affligés, les doux sont des gens qui se courbent intérieurement, qui ne se 

révoltent pas, qui baissent les yeux dans un respect immense. L'esprit de pauvreté est en fait 

une attitude spirituelle d'humilité et de patience. 

On peut donc conclure que l'esprit de pauvreté est une disposition intérieure que l'on trouve 

chez les gens qui ont pris conscience de ce qui leur arrive et qui, en conséquence, sont 

accueillants au sens de l'existence que Jésus leur révèle. 

 

Allez dans l’humilité à la rencontre de l’amour de Celui qui est. Marcher, humble en 

Esprit. 

  

En fait le Maître ne peut aspirer qu’à être un simple serviteur s’il en est jugé digne. Et il 

témoignera en esprit et vérité. 

 

 
« Meliora praesumo » 

« J’entrevoie des plus grandes choses ou des choses meilleures.» 
 

Le Maître écossais est délivré de la maçonnerie symbolique. Il doit évoluer en Esprit et 

Vérité. Son origine est un Maître maçon âgé de près de sept ans. Son nombre est le 9, son 

emblème « un vaisseau démâté et sans voiles, flottant sur une mer calme.» avec l’inscription 

« in silentio et spe fortitudo mea » « Ma force est dans le silence et l’espérance. » 

Le Maître Maçon qui cherche à avoir sept ans se trouve devant la porte par le 9 que le silence 

protège.  
 

Où se trouve-t-il ?  
 

Apocalypse 

« 6:9 Quand il ouvrit le cinquième sceau, je vis sous l'autel les âmes de ceux qui avaient été 

immolés à cause de la parole de Dieu et à cause du témoignage qu'ils avaient rendu. 

6:10 Ils crièrent d'une voix forte, en disant: Jusques à quand, Maître saint et véritable, 

tardes-tu à juger, et à tirer vengeance de notre sang sur les habitants de la terre? 

6:11 Une robe blanche fut donnée à chacun d'eux; et il leur fut dit de se tenir en repos 

quelque temps encore, jusqu'à ce que fût complet le nombre de leurs compagnons de service 

et de leurs frères qui devaient être mis à mort comme eux. » 



 

Quand l’Agneau ouvrit les 6 premiers sceaux, furent libérés les quatre cavaliers qui, dans leur 

action, vinrent libérer les Esprits des corps de matière qui furent exterminés. Ils 

s’assemblèrent aux autres déjà présents dans l’attente que tout le Peuple de Dieu, ses élus, son 

église soit rassemblé. « Que les derniers qui doivent être mis à mort » les 144 000 le soient. 

Il ne s’agit pas d’un nombre de 144 000 élus, mais d’un nombre qui donne la qualité d’un Elu 

soit 144*1000 = 144*8 = 1 152 soit 1008+144 soit 1008Hz la fréquence d’une image et 144 

Hz la fréquence de rafraichissement qui permet la fluidité et la netteté des informations 

transmises. Il s’agit d’un concept scientifique. Ils se trouvaient debout devant le trône de Dieu 

dans son Temple, devant l’Agneau, leur berger. Ils se trouvaient dans une zone tampon dont 

le rôle est de stocker momentanément des informations en grand nombre en transferts. 

 

1 sceau vaut 576 comme 1 jour vaut 576, pour 6 jours, 6*576 = 3 456 pour 6 sceaux 6*576 = 

3 456. Les 4 cavaliers agissent : 3 456/4 = 864 = la valeur numérique des issues de la Ville 

d’Ezéchiel. (périmètre de la ville : 864, chaque côté : 864/4 = 216, chaque porte : 216/3 =72) 

Les enfants de Dieu attendent devant les portes de la Ville de Dieu, sur le porche peut-être, se 

joignent à eux leurs derniers compagnons de voyage, les 144 000 élus (celui qui a l’Image). 

 

Quel est le nombre de l’Ecossais ?  Il est dit que c’est le 4. 

 

Est-ce vraiment le 4 ? 

 

Marc : L’inintelligence des disciples 

« 8:14 Les disciples avaient oublié de prendre des pains; ils n'en avaient qu'un seul avec eux 

dans la barque.8:15 Jésus leur fit cette recommandation: Gardez-vous avec soin du levain 

des pharisiens et du levain d'Hérode.8:16 Les disciples raisonnaient entre eux, et disaient: 

C'est par ce que nous n'avons pas de pains.8:17 Jésus, l'ayant connu, leur dit: Pourquoi 

raisonnez-vous sur ce que vous n'avez pas de pains? Etes-vous encore sans intelligence, et ne 

comprenez-vous pas?8:18 Avez-vous le cœur endurci? Ayant des yeux, ne voyez-vous pas? 

Ayant des oreilles, n'entendez-vous pas? Et n'avez-vous point de mémoire? 

8:19 Quand j'ai rompu les cinq pains pour les cinq mille hommes, combien de paniers 

pleins de morceaux avez-vous emportés? Douze, lui répondirent-ils. 

8:20 Et quand j'ai rompu les sept pains pour les quatre mille hommes, combien de 

corbeilles pleines de morceaux avez-vous emportées? Sept, répondirent-ils. 

8:21 Et il leur dit: Ne comprenez-vous pas encore? » 

 
5 pains             5000 hommes                12 paniers 

5 = n est une puissance de 2 :  

25 = 32 

 

5000 = 5*10*10*10 

Réduisons : 5*10/2*10/2*10/2 = 5*2*2*2 = 5*8 = 40 

 40 = 4*10 

Réduisons : 4*10/2 = 4*2 = 8 

 

12 = 10 +2 = 2+2 = 4    (10 binaire décimal = 2) 

 

32 pains               8 hommes        4 paniers 

32/8 =   4 pains par homme  

32/4 = 8 pains par panier         4 paniers en commun  



 

4 pains             1 homme            4 paniers (en commun) 

 

7 pains           4000 hommes                   7 corbeilles  

7 = n est une puissance de 2 :  

27 = 128 

 

4000 = 4*10*10*10 

Réduisons : 4*10/2*10/2*10/2 = 4*2*2*2 = 4*8 = 32 
 

7 est une puissance de 2 : 27 = 128 

 

128 pains                 32 hommes                 128 corbeilles 

128/ 32 = 4 pains par homme 

128/128 = 1 corbeille par homme              4 corbeilles par homme 

 

 4 pains         1 homme          4 corbeilles (individuelles) 

 

Christ donne la même quantité de « pain du ciel » à chacun d’entre nous.  

Le pain descend du ciel, de la création du ciel, il participe à la «  vie du monde », du monde 

de l’Esprit. 

Par le 4 = 22, Jésus nous indique Genèse, la création. 

Le 4, donne le 6 des 6 jours Genèse. 

qualité du signal de 1 bit 

 2*log10(2) = 2*0,3 = 0,6 B ou 10*2log10(2) = 6 db ou 2log2(2) = 2*1 = 2  ou 2*2log2(2) =4 

Qu’est ce qui donne la vie au monde ? 

8 = 1 jour de 1 jour vaut 1000ans  

 

Pour 6 jours : 6*8 = 48db 

« 2:10 Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre 

bras. » 

Quatre est un nombre diviseur. Appliquons-le et calculons : 48/4 = 12. 

« Je suis l’alpha et l’oméga ».  Jésus est annoncé depuis Genèse. 

La Lumière, l’onde lumineuse (12hz) se répand dans les 4 directions du monde.  

Par le 4 l’Eternel nous donne la lumière qui porte sa parole. 

 

Le Maître Ecossais se trouve dans les 6 jours de Genèse. Son véritable nombre semble être le 

6. Il se situe dans la véritable structure du monde, dans l’anti chambre de la vie éternelle. 

Les deux mots « Meliora praesumo » sont en explication du symbole de l’Ecossais   qui est 

« un lion sous un surplomb rocheux, jouant avec toutes sortes d’instruments 

mathématiques ». 

 



Ces instruments sont la règle de justice située entre ses pattes et devant lui, l’équerre et le 

compas avec leur ouverture orientée dans le même sens.  

 

C’est du Silence que le Maître Ecossais espère entrevoir des plus grandes choses. Le silence 

marque une absence de quelque « chose ». Dans ce cas le silence est protecteur de cette 

« chose ». Le Maître Ecossais aspire à l’âge de sept ans qui procure les outils nécessaires, à 

savoir : l’intelligence, la parole et l’image du 7ème jour de Genèse pour que par le 8ème jour 

qui est celui de l’entendement et de l’homme à l’image de celle de l’Eternel il franchisse la 

porte de la Ville de l’Eternel (Ezéchiel) selon la volonté de l’Eternel. Une période nouvelle de 

3 ans l’attend, plus haut dans l’Ordre, et là, il sera seul face au silence. Le lion viendra ou pas. 

 
Le lion, la règle de justice entre ses pattes permet à ceux qui ont appris à marcher à l’équerre 

de se diriger vers le compas ou le cercle, celui de l’Elu qui possède l’entendement et l’image 

pour emprunter le carré de Jérusalem que dessine l’équerre, carré qui est la porte donnant 

accès à l’arche.  

 

Le lion est venu de l’orient, du soleil, de la porte fermée qui s’est ouverte pour lui pour qu’il 

se pose en occident, sur la lune. 

 
Evangile selon Thomas 

7 – Jésus a dit : « Heureux le lion que l’homme mangera, et le lion deviendra homme ; et 

maudit est l’homme que le lion mangera, et le lion deviendra l’homme. » 

 
Que comprendre ? 

 
La première proposition nous dit que c’est le lion qui sera heureux de se faire manger par 

l’homme par ce qu’il deviendra homme. 

 
Paul – 1 Corinthiens  

« 15:46 Mais ce qui est spirituel n'est pas le premier, c'est ce qui est animal; ce qui est 

spirituel vient ensuite. 

15:47 Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre; le second homme est du ciel. » 

 
L’homme terrestre, psychique accueillera le lion (se faire manger par l’homme), messager 

du soleil pour qu’il puisse devenir homme céleste. Un lien, une communication est établie. 

 

La deuxième proposition nous dit que c’est l’homme qui sera maudit par ce qu’il se sera fait 

manger par le lion qui de ce fait deviendra l’homme, comme lui. 

 

Vouloir vivre en Soi (se laisser manger par le lion) de toute éternité n’est que prévarication 

qui condamne à la mort certaine. Vouloir utiliser le lion est un crime contre l’Esprit. 

 

Que dire ? 

 

Le lion souverain, Maître de Justice assure avec discernement par l’arche le passage de la 

parole donnée, portée par la lumière au 1er homme, l’homme terrestre qui donnera le jour au 

2ème homme, homme céleste. 

 

Paul (1 Corinthiens)  



« 15:45 C'est pourquoi il est écrit: Le premier homme, Adam, devint une âme vivante. Le 

dernier Adam est devenu un esprit vivifiant. 

15:46 Mais ce qui est spirituel n'est pas le premier, c'est ce qui est animal; ce qui est spirituel 

vient ensuite. 

15:47 Le premier homme, tiré de la terre, est terrestre; le second homme est du ciel. 

15:48 Tel est le terrestre, tels sont aussi les terrestres; et tel est le céleste, tels sont aussi les 

célestes. 

15:49 Et de même que nous avons porté l'image du terrestre, nous porterons aussi l'image 

du céleste. » 
 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. Il s’agit d’un symbolisme scientifique. 
 

D’où vient un Maître Ecossais ? 

Il vient de minuit. Il vient de la lune à l’occident. 
 

Que cherche –t-il ? 

Il cherche la parole perdue. Il cherche à la rassembler. Il cherche à être juste, à être dans le 

véritable. Il cherche à être justifié car rien ne dépend de lui dans l’attribution de 

l’entendement et de l’image.  Il désire être reconnu comme un témoin, tout simplement. 
 

Apocalypse 

« 5:1 Puis je vis dans la main droite de celui qui était assis sur le trône un livre écrit en 

dedans et en dehors, scellé de sept sceaux. 

5:2 Et je vis un ange puissant, qui criait d'une voix forte: Qui est digne d'ouvrir le livre, et 

d'en rompre les sceaux? 

5:3 Et personne dans le ciel, ni sur la terre, ni sous la terre, ne put ouvrir le livre ni le 

regarder. 

5:4 Et je pleurai beaucoup de ce que personne ne fut trouvé digne d'ouvrir le livre ni de le 

regarder. 

5:5 Et l'un des vieillards me dit: Ne pleure point; voici, le lion de la tribu de Juda, le rejeton 

de David, a vaincu pour ouvrir le livre et ses sept sceaux. 

5:6 Et je vis, au milieu du trône et des quatre êtres vivants et au milieu des vieillards, un 

agneau qui était là comme immolé. Il avait sept cornes et sept yeux, qui sont les sept esprits 

de Dieu envoyés par toute la terre. 

5:7 Il vint, et il prit le livre de la main droite de celui qui était assis sur le trône. 

5:8 Quand il eut pris le livre, les quatre êtres vivants et les vingt-quatre vieillards se 

prosternèrent devant l'agneau, tenant chacun une harpe et des coupes d'or remplies de 

parfums, qui sont les prières des saints. 

5:9 Et ils chantaient un cantique nouveau, en disant: Tu es digne de prendre le livre, et d'en 

ouvrir les sceaux; car tu as été immolé, et tu as racheté pour Dieu par ton sang des hommes 

de toute tribu, de toute langue, de tout peuple, et de toute nation; » 
 

Jérémie 

« 25:11 Tout ce pays deviendra une ruine, un désert, et ces nations seront asservies au roi de 

Babylone pendant soixante-dix ans. 

25:12 Mais lorsque ces soixante-dix ans seront accomplis, je châtierai le roi de Babylone et 

cette nation, dit l'Eternel, à cause de leurs iniquités; je punirai le pays des Chaldéens, et j'en 

ferai des ruines éternelles. 

25:13 Je ferai venir sur ce pays toutes les choses que j'ai annoncées sur lui, tout ce qui est 

écrit dans ce livre, ce que Jérémie a prophétisé sur toutes les nations » 

70 ans ou 70 * 1 jour-année = 70*576 = 40 320 



Convertissons : 7*10/5*576 = 4032*10/5 --- 7*2 * 576= 4032*2 --- 14*576 = 8 064   

 

8 064 correspond à 14 jours ou 2 semaines. Il s’agit du temps symbolique de la présence de 

l’Esprit de Dieu avec les hommes. 

7 sceaux correspondent à la valeur numérique de 7 jours année ou 7*576 = 4032 soit une 

semaine et dans ce cas il s’agit de la dernière semaine, celle décrite par Daniel. 

 
Daniel 

« 9:27 Il fera une solide alliance avec plusieurs pour une semaine, et durant la moitié de la 

semaine il fera cesser le sacrifice et l'offrande; le dévastateur commettra les choses les plus 

abominables, jusqu'à ce que la ruine et ce qui a été résolu fondent sur le dévastateur. »  

La moitié de la semaine vaut 4032/2 = 2016. 

 

Souvenons-nous des 2 témoins. 

Apocalypse  

« Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir de prophétiser, revêtus de sacs, pendant mille 

deux cent soixante jours. Quand ils auront achevé leur témoignage, la bête qui monte de 

l'abîme leur fera la guerre, les vaincra, et les tuera. » 

1260 jours pour les Témoins de Dieu.              1 jour pour Dieu vaut 1000     

1260 * 1000 = 1 260 000  

1 260 000 / 54= 2016 après conversion. 

 

Nous sommes dans la 2ème demi semaine de la dernière semaine. Et à la fin de cette dernière 

demi- semaine que se passera-t-il ? 

 

« les quatre êtres vivants et les vingt-quatre vieillards » 

Soit 4*24 = 96 soit le périmètre du carré de la ville de Jérusalem céleste. 

Chaque côté vaut 24 et la surface de ce carré vaut 24*24 = 576, la valeur numérique de 

l’Arche de l’Alliance de Dieu avec les hommes. 

 

Elle apparaitra par la porte (9) pour que l’Eternel fasse venir à Lui les derniers témoins, 

les derniers Elus ou ses derniers amis qui ont été reconnus par Lui comme tel. 

 

Le Maître Ecossais est sur ce chemin de la reconnaissance. 

La parole de l’Eternel est unique, cohérente, sans césures. Elle vient du fin fond des âges de 

l’humain jusqu’à nos jours. Elle a toujours été présente. Il n’existe qu’un seul Livre. 

 
Par ailleurs 

Pour l’apprenti : Tubal- Caïn (privé de Parole) 

« Etes- vous franc maçon ? » 

Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

 

Pour le compagnon : Schibboleth (doit traverser le Jourdain pour aller en terre promise) 

« Etes- vous compagnon ? » 

Oui, je suis un compagnon. 

 

Pour le maître : Cassia (1ère Résurrection- relèvement- éveil- prise de conscience) 

« Etes- vous Maître ? » 

Vérifiez que je le suis. 



 

Pour le maître écossais : Notuma (Aumont) mot de reconnaissance 

«  Etes-vous un Maître-Ecossais ? » 

Oui, sans objection. Après un jugement qui l’innocente.  

 

Mais c'est surtout la Stricte Observance templière du baron von Hund (1722-1776) qui, à 

partir de 1750, va populariser l'idée de la relation temple - maçonnerie. Une nouvelle légende 

prend forme:  

« Après la catastrophe, le Grand Maître provincial d'Auvergne, Pierre d'Aumont, s'enfuit 

avec deux commandeurs et cinq chevaliers. Pour n'être pas reconnus, ils se déguisèrent en 

ouvriers maçons et se réfugièrent dans une île écossaise où ils trouvèrent le grand 

commandeur Georges de Harris et plusieurs autres frères, avec lesquels ils résolurent de 

continuer l'Ordre. Le jour de la Saint-Jean 1313, ils tinrent un chapitre dans lequel Aumont, 

premier du nom, fut nommé Grand Maître. Pour se soustraire aux persécutions, ils 

empruntèrent des symboles pris dans l'art de la maçonnerie et se dénommèrent Francs-

Maçons. [...] En 1631, le Grand Maître du Temple transporta son siège à Aberdeen et par la 

suite l'Ordre se répandit, sous le voile de la Franc-maçonnerie, en Italie, en Allemagne, en 

Espagne et ailleurs »  

Cette légende permettrait de relier les Templiers avec les origines écossaises de la Franc-

maçonnerie. La branche française, le Rite écossais rectifié, est fondée en 1778 à Lyon par 

Jean-Baptiste Willermoz, qui reprend la légende dans le discours inaugural des Chevaliers 

Bienfaisants de la Cité Sainte.  

Le caractère historique de la filiation templière fut cependant rejeté lors du Convent de 

Wilhelmsbad en 1782, pour devenir "symbolique" et "spirituel" au sein du Rite écossais 

rectifié.  

 

Pour être dans la continuation des noms des trois grades, il est bon de rappeler que le mot du 

grade est JEHOVA une forme latine médiévale du tétragramme « YHWH » Dieu créateur, 

Celui qui fait l’Etre. YHVH Essence divine en tant qu’Elle se révèle comme Personne 

Suprême comme le disent les juifs. N’est-ce pas l’Ange de l’Eternel ? 

 

Petite digression : 

L'ONG Portes Ouvertes estime que plus de 245 millions de chrétiens (1 chrétien sur 9) est 

fortement persécuté dans le monde. Parmi eux, ce sont ceux qui ont quitté leur ancienne 

religion pour embrasser le christianisme qui sont le plus persécutés. 

 

Qu’elle est la caractéristique du Maître Ecossais ? Sans objection après le jugement. 

 

La structure des rituels des 3 premiers grades s’appuie sur l’Ancien Testament et le 4ème sur le 

Nouveau Testament. 

« L’Ancien testament concerne le peuple de Celui qui est que Celui qui est a fait sortir 

d’Egypte pour le conduire en terre promise dans le respect d’une loi donnée qui devait le 

préparer à y entrer. Qu’est l’Egypte ? Qu’est la terre promise ? Qui est le peuple de Celui qui 

est ? Les hommes n’en sont-ils que sa maison ?  Que manque-t-il ? Un Guide ? 

Le Guide est donné par Celui qui est. Il est venu pour accomplir, faire franchir la porte. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. 

Christ, Lumière du monde, présent en Genèse se dévoile en Apocalypse. » Le Livre 



« Il existe une incompatibilité absolue dans le fait de prétendre construire le temple de 

Salomon, temple de l’Eternel en se référant à Tubal-Caïn, l’adversaire de l’Eternel, comme 

constructeur. 

Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé le 

fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. 

Personne ne franchira la porte s’il s’appuie sur Tubal-Caïn et non sur celui que l’Eternel a 

choisi pour nous, Betsaleel. » Le Livre 

« Respecte Dieu, obéît Lui. C’est de ton vivant que tu seras jugé. Tu le seras en Esprit. De 

vivant en vivant ton Esprit devra se transformer car ce monde n’est qu’une illusion sans 

consistance, sans histoire. Ce n’est qu’un décor, qu’une vue de l’esprit. L’Eternel crée en 

libérant Ses enfants de l’illusion trompeuse d’une individualité idolâtre du reflet d’un 

reflété. » Le Livre 

La loi nouvelle n’est-elle pas celle de l’Amour portée par notre Seigneur Jésus Christ. 

Quelles sont donc les attributs de l’Amour pour Paul ?L’Amour est un état. 

« L’Amour est patient,  plein de bonté;  n'est point envieux;  ne se vante point,  ne s'enfle 

point d'orgueil, ne fait rien de malhonnête, ne cherche point son intérêt,  ne s'irrite point,  ne 

soupçonne point le mal, ne se réjouit point de l'injustice, mais se réjouit de la vérité Il excuse 

tout,  croit tout,  espère tout,  supporte tout. L’Amour ne périt jamais. »  

 

Jean 

« 5:24 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui 

m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la 

vie. » 

« 5:29 Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie, mais ceux qui auront fait le mal 

ressusciteront pour le jugement. » 

 

Prendre conscience de la présence spirituelle en chacun de nous. 

L’Etre, est-il la personnalité de chacun que nous voulons spiritualiser? 

Atteindre l’harmonie de notre vraie nature. 

 

Evangile de marie Magdala : 

« Car c’est à l’intérieur de vous que se trouve le fils de l’homme ; allez à lui, ceux qui le 

cherchent le trouve. » 

Que nous dévoile encore l’Enseigneur ou jésus : 

« L’attachement à la matière engendre une passion contre nature. Le trouble naît alors dans 

tout le corps ; c’est pourquoi je vous dis : soyez en harmonie. Si vous êtes déréglé, inspirez – 

vous des représentations de votre vraie nature. Que celui qui a des oreilles pour entendre 

entende. » 

 

Devenons une douce mélodie agréable à l’Eternel, notre vraie nature. Qui connait sa vraie 

nature ? 

La mort physique permet seule un changement d’état. L’Esprit va là où il lui est permis de se 

rendre.  

L’homme terrestre ne ressuscite pas.  

 

Ecclésiaste     (3- 19,22) 

« Le sort des Hommes et le sort de la bête sont identiques : comme meurt l’un ainsi meurt 

l’autre …La supériorité de l’Homme sur la bête est nulle car tout est vanité.  Tout s’en va 

vers un même lieu : tout vient de la poussière, tout s’en retourne à la poussière. »   



 

Le chemin est la connaissance – l’intelligence- l’entendement pour le maître écossais. 

 

Ecrire lire épeler 

Q. Pouvez-vous écrire ? 

R. Oui, le Maître me l’a enseigné. 
 

Q. Comment vous l’a-t-il enseigné ? 

R. Par l’équerre. 
 

Il est bien dit pouvez-vous écrire et non savez-vous écrire. Il le peut grâce à l’équerre de 

vérité que porte le Maître. 

- Tout doit être orienté par l’équerre comme dans un bâtiment. Il faut être obéissant. 

- Les frères sont guidés vers la vertu par le Maître comme la pierre brute doit être 

orientée par l’équerre. Nos pensées doivent être toutes pour notre Créateur. 

- Nous devons guider toutes nos actions conformément à l’équerre de vérité. Nous 

devons respecter toutes les lois portées par la règle divine. 

Je dirai pour être digne de recevoir la lumière porteuse de la Parole de Dieu. 
 

Que pouvons- nous écrire ? Sommes-nous capables d’exprimer une réalité ? Que pouvons- 

nous lire ? Sommes-nous capables d’attribuer une signification par-delà le sens littéral ? En 

fait sommes- nous capables d’exprimer une réalité et de l’interpréter ? Autrement nous ne 

faisons qu’épeler ? Je ne le fais que laborieusement.  

 

Deutéronome « 31:16 L'Eternel dit à Moïse: Voici, tu vas être couché avec tes pères. Et ce 

peuple se lèvera, et se prostituera après les dieux étrangers du pays au milieu duquel il 

entre. Il m'abandonnera, et il violera mon alliance, que j'ai traitée avec lui. 

31:17 En ce jour-là, ma colère s'enflammera contre lui. Je les abandonnerai, et je leur 

cacherai ma face. Il sera dévoré, il sera la proie d'une multitude de maux et d'afflictions, et 

alors il dira: N'est-ce point parce que mon Dieu n'est pas au milieu de moi que ces maux 

m'ont atteint? 

31:18 Et moi, je cacherai ma face en ce jour-là, à cause de tout le mal qu'il aura fait, en se 

tournant vers d'autres dieux. 

31:19 Maintenant, écrivez ce cantique. Enseigne-le aux enfants d'Israël, mets-le dans leur 

bouche, et que ce cantique me serve de témoin contre les enfants d'Israël. 

31:20 Car je mènerai ce peuple dans le pays que j'ai juré à ses pères de lui donner, pays où 

coulent le lait et le miel; il mangera, se rassasiera, s'engraissera; puis il se tournera vers 

d'autres dieux et les servira, il me méprisera et violera mon alliance; 

31:21 quand alors il sera atteint par une multitude de maux et d'afflictions, ce cantique, qui 

ne sera point oublié et que la postérité aura dans la bouche, déposera comme témoin contre 

ce peuple. Je connais, en effet, ses dispositions, qui déjà se manifestent aujourd'hui, avant 

même que je l'aie fait entrer dans le pays que j'ai juré de lui donner. 

31:22 En ce jour-là, Moïse écrivit ce cantique, et il l'enseigna aux enfants d'Israël. 

31:23 L'Eternel donna ses ordres à Josué, fils de Nun. Il dit: Fortifie-toi et prends courage, 

car c'est toi qui feras entrer les enfants d'Israël dans le pays que j'ai juré de leur donner; et je 

serai moi-même avec toi. 

31:24 Lorsque Moïse eut complètement achevé d'écrire dans un livre les paroles de cette 

loi, 

31:25 il donna cet ordre aux Lévites qui portaient l'arche de l'alliance de l'Eternel: 



31:26 Prenez ce livre de la loi, et mettez-le à côté de l'arche de l'alliance de l'Eternel, votre 

Dieu, et il sera là comme témoin contre toi. 

31:27 Car je connais ton esprit de rébellion et la roideur de ton cou. Si vous êtes rebelles 

contre l'Eternel pendant que je suis encore vivant au milieu de vous, combien plus le serez-

vous après ma mort! » 

 

Exode « 19:25 Moïse descendit vers le peuple, et lui dit ces choses. 

20:1 Alors Dieu prononça toutes ces paroles, en disant: 

20:2 Je suis l'Éternel, ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison de 

servitude. 

20:3 Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face. 

20:4 Tu ne te feras point d'image taillée, ni de représentation quelconque des choses qui sont 

en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux plus bas que la 

terre. 

20:5 Tu ne te prosterneras point devant elles, et tu ne les serviras point; car moi, l'Éternel, 

ton Dieu, je suis un Dieu jaloux, qui punis l'iniquité des pères sur les enfants jusqu'à la 

troisième et la quatrième génération de ceux qui me haïssent, 

20:6 et qui fais miséricorde jusqu'en mille générations à ceux qui m'aiment et qui gardent mes 

commandements. 

20:7 Tu ne prendras point le nom de l'Éternel, ton Dieu, en vain; car l'Éternel ne laissera 

point impuni celui qui prendra son nom en vain. 

20:8 Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier. 

20:9 Tu travailleras six jours, et tu feras tout ton ouvrage. 

20:10 Mais le septième jour est le jour du repos de l'Éternel, ton Dieu: tu ne feras aucun 

ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton bétail, ni l'étranger 

qui est dans tes portes. 

20:11 Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre et la mer, et tout ce qui y est contenu, 

et il s'est reposé le septième jour: c'est pourquoi l'Éternel a béni le jour du repos et l'a 

sanctifié. 

20:12 Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent dans le pays que l'Éternel, 

ton Dieu, te donne. 

20:13 Tu ne tueras point. 

20:14 Tu ne commettras point d'adultère. 

20:15 Tu ne déroberas point. 

20:16 Tu ne porteras point de faux témoignage contre ton prochain. 

20:17 Tu ne convoiteras point la maison de ton prochain; tu ne convoiteras point la femme 

de ton prochain, ni son serviteur, ni sa servante, ni son bœuf, ni son âne, ni aucune chose qui 

appartienne à ton prochain » 

 

« Sommes- nous capable d’exprimer une réalité et de l’interpréter ? 

 
Le cuivre porté par le second surveillant 

Le cuivre est un métal rouge orangé qui devient vert par l'oxydation d’où l’association des 

deux couleurs. Il est le symbole de la transformation, de beauté et de la douceur. Le cuivre 

symbolise l’eau, la lumière et même la Parole. Certains pensent que le cuivre symbolise un 

démiurge maitre de l’eau et du verbe. Les rayons solaires cuivrés s’enfoncent dans la terre 

pour que naisse le cuivre destination des âmes des morts qui vont faire provision d’eau pour 

se rendre dans le pays des morts. 

 



Q. Quels sont les joyaux ? 

R. L’équerre, le niveau en cuivre et le fil à plomb. 

Joyaux :   Bijou de grande valeur, généralement unique en son genre (joaillerie). 

au figuré : Chose rare et belle, de grande valeur. Objets précieux 

Equerre- niveau – fil de cuivre soit Maître de loge- 1er et second Surveillant, le triangle de vie. 

 

Il faut « apprendre à marcher à l’équerre », à l’équerre de la vérité, du véritable, de ce qui 

est vraiment car « le compas et la règle nous façonnent selon l’équerre de la vérité.». Il faut 

prendre conscience de sa vrai nature autrement tout est confusion. 

Le Maitre d’Œuvre (compas et équerre) construit selon la règle divine pour la Gloire de Dieu 

à l’aide de Parole portée par la lumière les enfants de Dieu qu’Il engendre. 

 

Q. : Pourquoi votre Maître porte-t-il une équerre sur la poitrine ? 

R. : Pour trois raisons : c’est tout d’abord un signe de son altesse car comme dans un 

bâtiment, tout doit être orienté d’après l’équerre. Les Frères doivent ainsi s’orienter 

d’après leur Maître et se montrer obéissants en tous sens. Deuxièmement, tout comme les 

pierres brutes doivent être orientées d’après l’équerre, les Frères sont guidés vers la vertu par 

le Maître. Troisièmement, il s’agit de reconnaître que nous devons guider toutes nos actions 

conformément à l’équerre de la vérité.  

 

Q. : Que signifie le fil de cuivre (fil à plomb) porté par le Frère Second Surveillant ? 

R. : Nous devons reconnaître que comme un maçon doit constamment disposer de cuivre 

dans son travail pour rendre le bâtiment durable, le Second Surveillant doit également prendre 

soin que les Frères poursuivent la ligne droite menant à la vertu et à l’honneur et qu’ils 

remplissent leurs devoirs à l’égard de l’Ordre. 

 

Saint-Jean l’Evangéliste, quant à lui, s’apparente à la verticale « au fil de cuivre» la ligne 

droite menant à la vertu ».  

Apôtre de la lumière et du feu, il est symbolisé par l’aigle. 

La vertu est le but à atteindre. La ligne droite est le chemin qui mène à la vertu, à la rencontre 

de la présence spirituelle. 

 

Exode « 19:3 Moïse monta vers Dieu: et l'Éternel l'appela du haut de la montagne, en disant: 

Tu parleras ainsi à la maison de Jacob, et tu diras aux enfants d'Israël: 

19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur des ailes 

d'aigle et amenés vers moi. 

19:5 Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous 

m'appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre est à moi; 

19:6 vous serez pour moi un royaume de sacrificateurs et une nation sainte. Voilà les 

paroles que tu diras aux enfants d'Israël. » 

 

Celui qui est a porté sur des ailes d’aigle (symbole divin, véhicule des esprits)  les enfants 

d’Israël (enfants célestes)  qu’Il a fait sortir d’Egypte (l’homme terrestre) pour les amener 

vers Lui. 

 

Jean l’Evangéliste, l’initié, a reçu la lumière porteuse de la Parole et a atteint la 

connaissance. Il nous baptisera par le feu du Soleil, l’Esprit, à la lune. Dans la lune nous 

recevrons l’Esprit. 

Q. Avec quoi comparez-vous vos Surveillants ? 



R. Avec la lune. Car comme la lune reflète les rayons du soleil afin qu’elle nous éclaire la 

nuit, les Surveillants éclairent notre vision du Maître et nous aident à trouver la vérité. 

 

En finalité lune et Esprit sont liés. (2 témoins Apocalypse) 

Une précision : 

En effet, c'est au Chapitre 4, versets 6 à 12 que le Très-Haut explique à Moise le rituel à 

suivre pour lever le camp et ranger les divers ustensiles voués à son propre culte. En 

particulier, la procédure précise que doivent suivre les cohanim pour envelopper ce qu'il y a 

de plus sacré, à savoir l'Arche d'Alliance, qui se trouve dans le Saint des Saints. 

Nb 4,6 et suiv. "… et ils étendront (sur l'Arche d'Alliance) un drap entièrement d'étoffe 

bleue; "… Et ils procèderont de la même manière pour couvrir la table des pains de 

proposition, pour couvrir la menorah (le chandelier), pour couvrir l'autel d'or, et pour 

couvrir tous les ustensiles dont on se sert pour le service dans le sanctuaire. 
 

Ne serions-nous pas plutôt comme les lévites devant l’Arche d’Alliance ? 

Discours Orateur : « Le compas et la règle que vous pouvez voir ici attestent de la régularité 

de notre construction. » 
 

Le Vénérable Maître :« Monsieur, donnez-moi votre main droite ! » 

Le Vénérable Maître pose la main du postulant sur le premier chapitre de Saint Jean, 

verset 5 « 1:5 La lumière luit dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont point reçue. » Les 

hommes sont les ténèbres. 

et le Maître dit :Le Vénérable Maître : 

« Le livre sur lequel votre main est posée est celui des Saintes Écritures ! » 
 

Pensons à ce qu’d dit Jean. 

Jean « 3:16 Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque 

croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. 

3:17 Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais 

pour que le monde soit sauvé par lui.3:18 Celui qui croit en lui n'est point jugé; mais celui 

qui ne croit pas est déjà jugé, parce qu'il n'a pas cru au nom du Fils unique de Dieu. 

3:19 »Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes ont 

préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs oeuvres étaient mauvaises » 

 

Le Second Surveillant lui donne alors le compas ouvert dans la main gauche et pose la pointe 

inférieure sur la partie gauche de la poitrine nue du postulant. 

Il atteste de la régularité de la réception. 

Pour l’apprenti :  

Son nom qui est mot de reconnaissance: Tubal- Caïn "tu seras apporté de Caïn", est privé de 

la Parole. 

le mot du grade : Jakin « Il établit » 

Le futur apprenti, à sa réception, se dit libre pour être reçu franc- maçon selon sa volonté. 

« Etes- vous franc maçon ? » 

Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

Pour le compagnon :  

Son nom qui est mot de reconnaissance : Schibboleth (eau – épi) (doit traverser le Jourdain 

pour aller en terre promise)  

le mot du grade : Boaz « la force en lui » 

https://saintebible.com/john/3-19.htm
https://saintebible.com/john/3-19.htm
https://saintebible.com/john/3-19.htm
https://saintebible.com/john/3-19.htm
https://saintebible.com/john/3-19.htm
https://saintebible.com/john/3-19.htm


Le futur compagnon, en l’occurrence l’apprenti, à sa réception, a un accès libre à la loge de 

compagnon pour effectuer les voyages habituels. 

 

« Etes- vous compagnon ?» 

Oui, je suis un compagnon. 

 

La prise de conscience doit avoir lieu. Le compagnon apparait.  

 

« Celui avec qui l’on partage le pain, le céleste, porté par Tubal – Caïn, le terrestre, est le 

seul concerné par tous les éléments du tapis de loge.  

le Compagnon « celui avec qui l’on partage le pain. » 

 

Je viens de Thubalcaïn et je vais en Canaan par Schibboleth qui est à la fois mon nom et mon 

mot de passe.   

 

Nous sortons de Thubalcaïn, la terre d’Egypte pour traverser le Jourdain par Schibboleth et 

nous rendre en Pays de Canaan, la Terre Promise. Nous avons besoin de reconnaissance. Si 

nous ne sommes pas reconnus, nous n’irons nulle part car nous ne connaissons pas notre nom. 

 

Notre cheminement est donc celui de nous diriger vers le lieu Très Saint du Temple de 

l’homme, celui qui est reconstruit en 3 jours par Jésus. 

 

Manassé et Ephraïm sont la Création de Celui qui est. « L'aîné sera assujetti au plus 

jeune; » 

« Il existe une incompatibilité absolue dans le fait de prétendre construire le temple de 

Salomon, temple de l’Eternel en se référant à Tubal-Caïn, l’adversaire de l’Eternel, comme 

constructeur. 

L’homme ne peut que fabriquer des chimères, se fabriquer un temple extérieur selon le 

nombre de la bête. » Le Livre 

 

Q. Quel est le symbole du Compagnon ? 

R. Une pierre plutôt quadrangulaire sur laquelle est posée une équerre avec l’inscription 

« Dirigit obliqua ». Elle redresse ce qui est de biais. La Parole de dieu redresse ce qui est de 

biais. 

Le sens d’équerre : le 1er – rendre carré- 

Qui a quatre angles. 

Dont la base est un quadrilatère. 

Ce qui est quadrangulaire qualifie une forme géométrique à quatre côtés; ou qui présente une 

section à quatre angles. Parfois, le quadrangle est limité à la base en forme de quadrilatère 

(comme une pyramide).  
 
Il n’existe qu’une seule pierre. 

Pour les kabbalistes, la pierre brute se situe entre la création et avant la formation. Et c’est 

seulement après avoir reçu la lumière que l’on trouve cette pierre. 

 
Pierre brute : cohérence 

Pierre taillée en plusieurs morceaux : décohérence 



Pierre taillée avec morceaux rassemblés : état final 

Pierre polie : création de Celui qui est. 

Cette pierre n’est- elle pas l’Etat final, l’Etre que Celui qui est, donne selon sa volonté. 

Cette pierre relève uniquement de la dimension spirituelle, plus exactement de celle de 

l’Esprit que Celui qui est met en l’homme selon Sa volonté pour que naisse le Fils de 

l’Homme. Sinon le Silence règne. Il protège le grand mystère de l’éveil, de la communication. 

 
Celui qui rejette la pierre, élément fondamental consubstantiel, la vérité créatrice donnée par 

Celui qui est n’est qu’un prévaricateur sans foi, sans humilité. Il désire se construire lui-

même. Son matériau est la brique, non la pierre. Il ne peut s’opposer à la vérité sans mourir. Il 

ne serait qu’un simulacre. Celui qui a la foi ne sera jamais dans la confusion. 

Jacques « 1:16 Ne vous y trompez pas, mes frères bien-aimés: 

1:17 toute grâce excellente et tout don parfait descendent d'en haut, du Père des lumières, 

chez lequel il n'y a ni changement ni ombre de variation. 

1:18 Il nous a engendrés selon sa volonté, par la parole de vérité, afin que nous soyons en 

quelque sorte les prémices de ses créatures. » 

Maintenant nous savons ce qu’est la pierre. Tout a toujours été dit, rien n’a été caché. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit, en conscience spirituelle. Peut-on envisager la lumière comme le support 

d’un flux, d’un transfert d’informations ? De la parole de vérité ? 

 

A la pierre, élément fondamental consubstantiel, sont toujours associés la Parole de Dieu et la 

foi. 

 

Celui qui est, origine consubstantielle de Son émanation par la Parole et de toutes celles 

issues de Lui, notre Seigneur et Maître, est l’Unique, le Seul qui de toute éternité donne la Vie 

selon sa Volonté à ses enfants, à ses témoins. Sa Gloire immense n’a d’égale que Sa 

Puissance, que sa Science et sa Présence qui illuminent et dominent Sa Création. 

 

Celui qui est, est la pierre sur laquelle il faut s’appuyer car Il est origine de tout. 

 

« Il pleut du ciel sur la pierre qui se trouve sur la terre. »S.I 

« Pense au nom dans le ciel et tout ce qui s’y trouve et le prénom sur la terre et tout ce qui 

s’y apparente. »S.I 

 

La Parole vient du Ciel pour arroser comme une semence cette pierre, élément 

consubstantiel fondamental de la création de Celui qui est. 

Cette pierre n’est- elle pas l’homme céleste ou comme le dit Jacques : « les prémices des 

créatures de Dieu. » 

 

Comme les Lévites vous serez exclus de tout héritage. Votre part obtenue par votre foi sera 

Dieu lui- même. Gardien de Sa Parole et de Son Eglise vous répandrez la bonne nouvelle de 

la venue du fils de Dieu sur terre pour le salut de Son peuple, Ses enfants. 

 

Elever vous pour faire, dans ce cas faire c’est former, un lieu destiné à l’Esprit. 

 

Celui qui rejette la pierre, la vérité créatrice donnée par Celui qui est n’est qu’un 

prévaricateur sans foi, sans humilité. Il désire se construire lui-même. Son matériau est la 

brique, non la pierre. Il ne peut s’opposer à la vérité sans mourir. Il ne serait qu’un simulacre. 



  

Maintenant nous savons ce qu’est la pierre brute. Tout a toujours été dit, rien n’a été caché. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit, en conscience spirituelle. Peut-on envisager la lumière comme le support 

d’un flux, d’un transfert d’informations ? De la parole de vérité ? 

 

Symbole du Maître 

Q. Quel est le symbole du Maître ? 

R. : Un bateau sans mât ni voile qui flotte sur une mer calme avec l’inscription « In silentio et 

spe fortitudo mea ». « Ma force est dans le silence et l’espérance. » 

Agé de près de sept ans, son nombre est le 9, 

Nous constatons que le seul âge important, même capital à avoir est 7 ans. Le Compagnon a 

moins de sept ans et le maître près de sept ans. 

Ne s’agirait-il pas des bienfaits du 7ème jour, à savoir l’intelligence et la connaissance portée 

par la Parole ? 

 
Il semble que ce processus d’indiquer 7 soit le même que celui utilisé pour indiquer le 12 dans 

la parabole des ouvriers de la 11ème heure. Le travail dure 12 heures et l’ouvrier de la 11ème 

heure qui ne travaille qu’une heure touchera le même salaire que celui qui a travaillé la 

journée complète. 12 n’est pas mentionné mais seulement sous- entendu comme pour le 7. 12 

apparait comme le salaire du travail effectué. 

 

Le Maître Maçon qui cherche à avoir sept ans se trouve devant la porte par le 9 que le silence 

protège. La communication est coupée. Il est ressuscité ? Qu'est-ce à dire ?  ''Il est relevé 

d'entre les morts'' ''Il est réveillé''.  

Une provenance est bien indiquée. Il était éveillé, puis endormi et enfin réveillé. 

 
Chacun doit soutenir, assister, servir, porter, retenir la Sagesse donnée pour que la 

transformation de l’Etre endormi après son éveil puisse se réaliser dans le Temple de 

Salomon ou le Temple de l’Homme ou le Temple de Dieu qui n’est pas fait de mains 

d’hommes dans lequel l’image prend forme où la conscience spirituelle émerge. Par l’éveil, la 

première mort est vaincue. N’est-ce pas le but ultime de l’Ordre ? Mener à l’éveil les Sœurs et 

les Frères. 

 
La tempête a été violente, le souffle gonflait les voiles, animait le frêle esquif. Se libérer des 

désirs délirants de l’ego en en comprenant le caractère illusoire. Se débarrasser de sa haine, de 

sa violence, de sa méchanceté, de sa cupidité, de ses névroses sexuelles et voilà, tout 

s’effondre, tout s’efface. Dépasser sa peur de ne pas durer, son envie de reconnaissance de 

son moi-je et l’on s’éveille petit brin d’herbe, pas plus important qu’un autre petit brin 

d’herbe. J’attends.  

J’attends toujours. Rien ne dépend de moi. 

Le silence est une protection qui préserve le Secret. Il empêche le franchissement de la porte 

pour ceux qui ne sont pas régulièrement reçu. Reçu par Qui ? Reconnu par Qui ? 

Le vaisseau démâté, sans voiles, ne peut plus se mouvoir. Il attend quoi ? Une nouvelle 

perception ? Elle sera donnée par Qui ? Comment se fera cette nouvelle perception ? Par une 

connexion ?  

 



En fait le Maître ne peut aspirer qu’à être un simple serviteur s’il en est jugé digne. Et il 

témoignera en esprit et vérité. 

 

Ici, vous ne trouverez ni le soleil, ni la lune qui illuminent le sanctuaire. 

 

Par ces trois coups, vous êtes devenu notre Maître mort et avez reçu la Maîtrise. 

Vous êtes mort, vous êtes vous-même arrivé dans la présomption et avez été rappelé à la mort 

et ce, sous le sceau d’allusions puissantes aux secrets de notre Société. 

Ce que vous voyez ici est le cercueil de Hiram, notre Maître assassiné.  

Vous le voyez entouré de flammes. 

 
Que dois- je comprendre ? 

J’ai vécu dans une apparence, une vraisemblance . Pour être moi-même je dois mourir à ma 

conjoncture, me dépasser pour m’en délivrer, casser le miroir. Je suis seul dans les ténèbres. 

Je suis mon seul Maître. J’évolue selon ma volonté. Je me crée par moi-même dans le 

terrestre. Est-ce bien raisonnable ? 

 

Que répondre ? 

En fait je suis une tendance à exister, un être – non être porté par le terrestre à qui Celui qui 

est donnera la vie selon Sa Volonté. 

Romains 

« 14:7 En effet, nul de nous ne vit pour lui-même, et nul ne meurt pour lui-même. 

14:8 Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur; et si nous mourons, nous mourons 

pour le Seigneur. Soit donc que nous vivions, soit que nous mourions, nous sommes au 

Seigneur. 

 
Ici, vous pouvez voir le tas avec le cassia duquel vous avez déjà pu obtenir un message dans 

l’histoire. 

Ici, vous ne trouverez ni le soleil, ni la lune qui illuminent le sanctuaire. 

Nulle étoile enflammée ou autre étoile pour vous guider comme il s’en trouve sur le Tapis 

d’Apprentis ou de Compagnons. 

Jugez ici de l’état ténébreux dans lequel nous nous trouvons après avoir constaté, de par la 

mort de notre Maître, à quel point nous sommes cachés aux yeux du monde et des êtres 

humains qui ne nous considèrent que par notre aspect extérieur. 

 
Je suis Eprhaïm. Je viens de la terre d’Egypte, Tubal- Caïn, l’homme terrestre, délivré par 

mon Seigneur et Maître qui m’a reconnu (schibboleth) pour aller à la rencontre d’Hiram. 

Mais voilà :  

« Les mauvais compagnons sont les descendants de Caïn. Ils sont Tubal-Caïn.  Ils ont mangé 

le fruit défendu de la connaissance et se sont pris pour Dieu. Ils l’ont blasphémé en Esprit. Ils 

ont voulu planter leur propre arbre de vie. L’Eternel a fermé la porte. Hiram est mort. » Le 

Livre 

 

Les prévaricateurs ou nicolaïtes, ceux qui croient créer du divin ou travailler sur « l ‘ étincelle 

de lumière qui est en eux » pour « faire nature », ceux qui ont remplacé Dieu par l’homme, 

ceux-là seront tourmentés et ne franchiront aucune porte. Personne ne plantera son propre 

« arbre de vie au paradis. » ou n’intégrera l’au-delà, une autre dimension selon sa propre 

volonté. Tout le temps du processus « divin », les soi-disant enfants des lumières, leur raison 

implantée, ceux pour qui céleste est une chimère seront inquiétés. 

 



Malheur à tous ceux qui s’accaparent le pouvoir spirituel en se proclamant dépositaires de la 

Connaissance pour asservir à leurs profits le peuple de Dieu. Ce sont des nicolaïtes. 

 
Et alors, tout naturellement : « Ici, vous ne trouverez ni le soleil, ni la lune qui illuminent le 

sanctuaire. » 

Le processus de la création de l’Ange de l’Eternel, mon Seigneur et Maître est interrompu, le 

silence règne, la Parole de Dieu qui construit n’est plus dans le monde. 

Voilà le Maître, son nom est Cassia (nom vulgaire de l’acacia de Farnèse) symbole de vie, 

d’immortalité. Amour mystique et platonique, du renouvellement. (1ère Résurrection- 

relèvement- éveil- prise de conscience)  

Le mot de reconnaissance est Giblim (constructeur,  expert tailleur de pierres)  

Giblim ou Racheté de la terre par Jésus Chris, par son sang rédempteur soit la Parole de 

Dieu. 

 
Le maitre a moins de 7 ans et près de 7 ans. Serait-il un frère d’Hiram ? 

Ne devrions-nous pas plutôt nous appeler Hiram ? 

 

On entre dans la maitrise, dans ce lieu par le tas, le terrestre, les ténèbres, les pas au pied du 

tapis qui portait en lui le cassia, l’immortalité représentée par la Pierre, le graal, la présence 

divine, la conscience divine. Tout ce processus après la circoncision que donne Jésus : M.B 

(se détacher de la chair) 

 

Le mot sacré est Mac Benac ou « fils de la putréfaction » qui ne se prononce qu’en Loge. 

 

« Sa chair se sépare de ses os ! » 

« Les os quittent la chair. Il est vraiment mort, je ne peux pas le soulever  

Luc « 2:11 Et c'est en lui que vous avez été circoncis d'une circoncision que la main n'a pas 

faite, mais de la circoncision de Christ, qui consiste dans le dépouillement du corps de la 

chair: 

 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 
 

"Apprenti à Maître-Ecossais : le tapis de loge" 
 



La Stricte Observance - Elle nous parle de l’Etre du Livre de la Parole, création réalisée 

selon la volonté d’Adonaï, de l’Ange de l’Eternel. Elle s’adresse à ceux qui sont en esprit et 

vérité et qui ne cherchent pas à humaniser systématiquement l’enseignement porté. D’autres 

veulent le remplacer par l’être réalisé selon la volonté humaine. Il sera exterminé, dévoué par 

interdit. 

L’émanation de Dieu est faite homme pour devenir fils de l’homme et non l’homme s’est fait 

dieu pour devenir fils de la lumière, abomination de désolation, le seul crime contre l’Esprit 

qui ne sera jamais pardonné. 

Les derniers enfants d’Israël, descendants de Jacob forment le peuple de Celui qui est, qu’Il a 

créé en esprit et vérité, qui tire sa force et sa foi du Livre de la Parole unifié, Son dernier 

Temple au milieu des hommes, création que son Envoyé Suprême, Jésus, est venu accomplir 

en libérant en conscience Son peuple par le chemin de vérité.  

 
Le christianisme est judaïcité transcendante  

Le christianisme se comprend par l’étude de la Torah sur laquelle repose l’enseignement 

de Jésus. Il est venu pour accomplir l’Ecriture en nous annonçant la Bonne Nouvelle 

qu’Elle porte par la Parole d’Amour. 

 

La structure des rituels des 3 premiers grades s’appuie sur l’Ancien Testament et le 4ème  (le 

Guide) sur le Nouveau Testament. 

L’Ancien et le Nouveau Testament sont des écrits inspirés essentiellement spirituels, 

l’historicité n’est qu’un décor qui s’appuie sur un temps élastique « Le royaume de Dieu n’est 

pas de ce monde.», Comme tout décor il est remplaçable! Un autre scénario peut s’écrire. 

 

« L’Ancien testament concerne le peuple de Celui qui est que Celui qui est a fait sortir 

d’Egypte pour le conduire en terre promise dans le respect d’une loi donnée qui devait le 

préparer à y entrer. Qu’est l’Egypte ? Qu’est la terre promise ? Qui est le peuple de Celui qui 

est ? Les hommes n’en sont-ils que sa maison ?  Que manque-t-il ? Un Guide ? 

Le Guide est donné par Celui qui est. Il est venu pour accomplir, faire franchir la porte. 

L’émanation qui a transmigré doit se transformer et la matière anéantie au moment de son 

retour en Esprit. 

Christ, Lumière du monde, présent en Genèse se dévoile en Apocalypse. » Le Livre 

Jésus de l’histoire porte en lui Jésus des Ecritures. Il est impie de les dissocier et vouloir 

humainement le reconstruire. 

Interprétons en nous appuyant sur les Ecritures, le Livre de la Parole, Parole de Vérité.  

La création se déroule à partir d’un monde divin préexistant. 

Dieu ne se contient pas lui – même. Il Est Transcendant. Il Est Un,  

Entité puissante. Il Est Notre Seigneur, Notre Maître.  

Il est Immanent de par son action spirituelle qui s’exerce à l’intérieur d’un être physique 

hébergeant le Voyageur. 

La philosophie grecque a totalement pollué le judaïsme et le christianisme en faisant que 

l’homme céleste soit né du terrestre, soit un prolongement existentiel du terrestre et bien 

entendu selon la volonté des hommes. Le christianisme n’est pas une philosophie. 

 

L’homme terrestre ne ressuscite pas.  

 

Pour l’apprenti : Tubal- Caïn (privé de Parole) 

« Etes- vous franc maçon ? » 



Mes frères et mes compagnons me considèrent comme tel. 

 

Pour le compagnon : Schibboleth (doit traverser le Jourdain pour aller en terre promise) 

« Etes- vous compagnon ? » 

Oui, je suis un compagnon. 

 

Pour le maître : Cassia (1ère Résurrection- relèvement- éveil- prise de conscience) 

« Etes- vous Maître ? » 

Vérifiez que je le suis. 

Voilà le Maître, son nom est Cassia (nom vulgaire de l’acacia de Farnèse) symbole de vie, 

d’immortalité. Amour mystique et platonique, du renouvellement. (1ère Résurrection- 

relèvement- éveil- prise de conscience)  

Le mot de reconnaissance est Giblim (constructeur,  expert tailleur de pierres)  

 

« Lève-toi », éveille-toi d’entre les morts, prend conscience, « Il faut de même que le Fils de 

l'homme soit élevé, » « passe le Jourdain » quitte le Temple de Salomon, quitte le Temple de 

Son corps (Jésus). 

 

On entre dans la maitrise, dans ce lieu par le tas, le terrestre, les ténèbres, les pas au pied du 

tapis qui portait en lui le cassia, l’immortalité représentée par la Pierre, le graal, la présence 

divine, la conscience divine. Tout ce processus après la circoncision que donne Jésus : M.B (se 

détacher de la chair) 

Le Maitre, par la connaissance acquise, se trouve en esprit dans la chambre du milieu devant 

la Porte (9) en attente de la Parole qui va l’engendrer après son jugement, enfant de Dieu, un 

Racheté de la Terre par le sang rédempteur de Jésus Christ. 

Le maitre a moins de 7 ans et près de 7 ans. Serait-il un frère d’Hiram ? 

Ne devrions-nous pas plutôt nous appeler Hiram ? 

 

Pour le maître écossais : Notuma (Aumont) mot de reconnaissance 

«  Etes-vous un Maître-Ecossais ? » 

Oui, sans objection. Après un jugement qui l’innocente.  

 

Au 4ème grade qui fera franchir la Porte après jugement ? 

 

« Le Guide est donné par Celui qui est. Il est venu pour accomplir, faire franchir la porte. 

Christ, Lumière du monde, présent en Genèse se dévoile en Apocalypse. » Le Livre 

 

« Respecte Dieu, obéît Lui. C’est de ton vivant que tu seras jugé. Tu le seras en Esprit. De 

vivant en vivant ton Esprit devra se transformer car ce monde n’est qu’une illusion sans 

consistance, sans histoire. Ce n’est qu’un décor, qu’une vue de l’esprit. L’Eternel crée en 

libérant Ses enfants de l’illusion trompeuse d’une individualité idolâtre du reflet d’un 

reflété. » Le Livre 

 

Il n’existe qu’un seul âge à acquérir. C’est celui de 7 ans juste et non: plus ou moins 7ans.  

Dans le monde de la Création que représente le vert de la loge écossaise quelle peut être 

l’espérance dans un premier temps ? 

Je dirai celle d’avoir un jugement favorable. 

 



Quelle couleur à la loge écossaise ? « La couleur de l’espérance.»« « La Loge est recouverte 

de vert. » 

Le vert ne recouvre-t-il pas la « vallée de l’ombre de la mort » dans laquelle nous sommes et 

dans laquelle nous devons mourir à soi-même, à se sentir pour mort au monde, à la chair, et à 

ses désirs. N’est – elle pas espérance à en sortir ? 

 

Vert : "Yaroq" est la couleur de la verdure, de la nature verdoyante, du végétal, couleur de 

l'équilibre naturel. 

Le vert est la couleur du temps ordinaire. 

Le chemin est la connaissance – l’intelligence- l’entendement pour le Maître Ecossais. 

Par le 4 l’Eternel nous donne la lumière qui porte sa parole. 

Le Maître Ecossais se trouve dans les 6 jours de Genèse. Son véritable nombre semble être le 

6. Il se situe dans la véritable structure du monde, dans l’anti chambre de la vie éternelle. 

 

Serions-nous dans la vallée de Josaphat, vallée qui se trouve entre le Mont du Temple et le 

Mont des Oliviers, vallée du verdict pour les juifs ou vallée du jugement dernier pour les 

chrétiens. 
 

Les deux mots « Meliora praesumo » sont en explication du symbole de l’Ecossais   qui est 

« un lion sous un surplomb rocheux, jouant avec toutes sortes d’instruments 

mathématiques ». 

 

Ces instruments sont la règle de justice située entre ses pattes et devant lui, l’équerre et le 

compas avec leur ouverture orientée dans le même sens.  

JEHOVA le mot du grade une forme latine médiévale du tétragramme « YHWH » Dieu 

créateur, Celui qui fait l’Etre.  

Le lion, JEHOVA ou « YHWH » Dieu créateur, Celui qui fait l’Etre est venu de l’orient, du 

soleil, de la porte fermée qui s’est ouverte pour lui pour qu’il se pose en occident, sur la lune. 

Le lion que l’équerre et le compas symbolise comme le maître d’œuvre construira selon la 

règle divine celui qu’Il aura éveillé. 
 

La tradition juive fait correspondre à chacun des êtres les quatre lettres du nom divin YHVH : 

Y correspond à l’homme, H au lion, V au taureau, et le deuxième H à l’aigle. » 

 

Ezéchiel les nomme en cet ordre : l’Homme, le Lion, le Taureau et l’Aigle,  

Saint Jean les range ainsi : le Lion, le Taureau, l’Homme et l’Aigle. Ils constituent ce que 

l’art sacré a nommé le Tétramorphe, ce qui veut dire « les Quatre Formes ». 

 

L'homme représente l'Incarnation Il est attribué à Matthieu qui entame son évangile par 

l'énumération de la généalogie humaine du Christ. 

Le lion, qui est censé dormir les yeux ouverts, représente la résurrection. Il est attribué à 

Marc qui commence son évangile en parlant d'un cri dans le désert. 

Le taureau, symbole du sacrifice, représente la Passion. Il est attribué à Luc qui commence 

par relater le sacrifice de Zacharie. 

L'aigle, représente l'Ascension. Le combat de l'aigle et du serpent symbolise ainsi la lutte du 

Christ contre les forces du mal. Emblème du dieu, l'aigle est également symbole du fidèle. Il 

est attribué à Jean, qui évoque immédiatement le ciel et la divinité. 

 

Le lion : « Quand la conscience du voyageur implantée est éveillée, il est marqué au front du 

sceau du lion de Juda. » S.I  



Le renard : le terrestre. (la tanière du renard). 

Le singe : individualité idolâtre du reflet d’un reflété 

 « Lui, le Frère écossais, se cherche dans la troisième image que d’une façon obligée de se 

faire apprécier pour son obligeance. » Orateur 

L’épervier  « 19:4 Vous avez vu ce que j'ai fait à l'Égypte, et comment je vous ai portés sur 

des ailes d'aigle et amenés vers moi. » Exode 

 

L’Epervier est un rapace. De ses griffes il est venu délivrer du terrestre, du moi idolâtre, celui 

qui est éveillé et marqué du sceau du lion de Juda. 

Nous avons devant nous un cheminement qui se dessine.  

Le lion ou Celui qui est donne par le singe ou l’homme ce « qui s’apparente » à ce qui « se 

trouve dans le ciel. » sous la forme de la pierre dans la terre par le renard pour s’envoler vers 

le ciel par l’épervier une fois l’acte de création réalisé par Celui qui est, terminée.  

 

Ces animaux entourent Jehova ou Yahvé dont la traduction de l’hébreu est « celui qui fait 

l’être » mais qui en vérité par Exode signifie Celui qui Est. Lui-même, origine de Son 

Emanation par la Parole, l’Ange de l’Eternel, a donné la signification de Son Nom. Il n’a 

jamais interdit de le prononcer à la seule et unique condition de ne pas « l’invoquer en vain. » 

10 Commandements. 

 

« Les quatre êtres vivants. » De la résurrection.  

« De son côté, pressentant lui aussi des combats, le créateurs résolut de créer à partir de lui-

même quatre gardiens. L’un avait les apparences d’un rapace. Le visage encadré d’ailes, il 

portait un harpon. On le nomma Seigneur du harpon. Le deuxième était un lion puissant ; il 

portait un couteau. C’était le Seigneur du couteau. Le troisième, un serpent, brandissait un 

poignard. On le dénomma « celui dont la terreur est grande ». Le quatrième, enfin, portait 

aussi un couteau, c’était un taureau et son nom fut: celui dont le mugissement est puissant. 

Ces quatre gardiens se subdivisèrent en quatre compagnies, les lions au nord, les serpents à 

l’est, les faucons au sud, les taureaux à l’ouest. Munis de leurs armes, ces génies gardiens 

constituaient à Edfou, le rempart vivant du créateur. Ils se figèrent autour de lui, constituant 

la mer d’enceinte de son temple. Et c’est ainsi que fut créée la demeure de Ré, semblable à 

l’horizon du ciel, immense où il pouvait séjourner pendant des millions de millions 

d’années. » Les « quatre gardiens du créateur », Temple d'Edfou 

 

Le lion et le taureau sont associés dans leurs attributs. Ils portent chacun un couteau. Le lion 

rugissant a la force du taureau 

. 

Disons-le autrement. 

 

« Des rugissements au Nord, des sifflements à l’Est, des huissements au Sud, des 

mugissements à l’Ouest, le royaume de Celui qui est immense dans l’éternité du temps se 

créa. Pour prévenir des combats à venir émanèrent de Celui qui est quatre veilleurs armés. Ils 

devinrent les fortifications vivantes dans la Ville, de Celui qui est. Ils devinrent les eaux qui 

l’entouraient dans Son Temple. Le premier, Maître du grappin, comme un oiseau de proie 

avait la face entourée par des ailes. Le deuxième, Maître du coutelas, rugissait sa puissance. 

Le troisième, sifflant la terreur, agitait, menaçant, une arme de jet, courte à double tranchant. 

Le quatrième, celui qui mugit sa puissance, portait un coutelas. » 

 

D’un huissement, l’oiseau de proie harponna le voyageur endormi sur la terre. D’un 

rugissement, « Quand la conscience du voyageur implantée est éveillée, il est marqué au 



front du sceau du lion de Juda ». Il est coupé, séparé, détaché de la chair, circoncision 

royale. Des sifflements se font entendre. Pourra-t-il ce rôdeur qui te fera connaitre par la 

terreur la peur de toutes tes peurs s’opposer au mugissement de la puissance divine que porte 

le lion rugissant.  « Quand le rôdeur te laisse en paix, tu n’es pas prêt. Le récepteur a trop 

d’interférences de rétention. » « La venue d’un Supérieur est impérative » 

 

Le rôdeur siffle sa terreur pour t’éloigner du bon chemin sur lequel tu es. Il brouille ton 

chemin. 

 

Ils devinrent les eaux qui l’entouraient dans Son Temple 

Exode « 19:12 Tu fixeras au peuple des limites tout à l'entour, et tu diras: Gardez-vous de 

monter sur la montagne, ou d'en toucher le bord. Quiconque touchera la montagne sera puni 

de mort. 

19:23 Moïse dit à l'Éternel: Le peuple ne pourra pas monter sur la montagne de Sinaï, car tu 

nous en as fait la défense expresse, en disant: Fixe des limites autour de la montagne, et 

sanctifie-la. » 

 

Apocalypse « 4:6 Il y a encore devant le trône comme une mer de verre, semblable à du 

cristal. Au milieu du trône et autour du trône, il y a quatre êtres vivants remplis d'yeux devant 

et derrière. 

4:7 Le premier être vivant est semblable à un lion, le second être vivant est semblable à un 

veau, le troisième être vivant a la face d'un homme, et le quatrième être vivant est semblable 

à un aigle qui vole. 

4:8 Les quatre êtres vivants ont chacun six ailes, et ils sont remplis d'yeux tout autour et au 

dedans. Ils ne cessent de dire jour et nuit: Saint, saint, saint est le Seigneur Dieu, le Tout-

Puissant, qui était, qui est, et qui vient! » 

  

Autour de la Tente, selon un dispositif en carré, les douze tribus d’Israël étaient groupées en 

quatre camps de trois tribus.  

Les tribus se groupaient par trois sous un même emblème. Il y avait ainsi quatre emblèmes qui 

étaient précisément ceux du Tétramorphe : 

 

- Issachar, Zabulon, Juda : lion ;  

- Ruben, Siméon, Gad : homme ;  

- Ephraïm, Manassé, Benjamin : taureau ;  

- Dan, Aser, Nephtali : aigle.  
 
"Avez-vous travaillé quelque part ?" 

Q. D’où venez-vous ? 

R. De minuit. 

Q. Où allez-vous ? 

R. Dans toutes les parties du monde afin de rassembler des matériaux disséminés. 

Q. Avez-vous travaillé quelque part ? 

R. Oui, à la reconstruction du Temple sous Esdra (Esdras) 

Q. N’a-t-il pas été aussi détruit ? 

R. Oui, mais les fondements ont demeuré. 

 

« 15 D : D’où venez- vous ? 

        R : De minuit 

  16 D : Où allez- vous ? 



       R : Dans toutes les parties du monde, chercher les matériaux épars pour les rassemblés. 

  17 D : Avez- vous travaillé quelque part ? 

       R : A la reconstruction du Temple de Salomon sous le porche. 

  18D : N’a-t-il pas été détruit lui aussi ? 

      R : Oui, mais sa base reste intacte. » 

 

N’est-ce pas une allusion à la colonne brisée de l’apprenti toujours ferme sur sa base.  Le 

travail se fait sous le porche où se trouvent les deux colonnes : Jakin et Booz. Selon la kabbale 

hébraïque les deux colonnes ont pour signification : « je vous félicite. » et  « Je vous plains. »  

Le Temple a pour fonction d’accueillir la présence divine dans un lieu nommé le Saint des 

Saints. Le Temple correspond à l’extérieur de la construction. Le porche ou Ulam permet 

d’accéder à la grande salle de culte ou lieu saint (Hékâl). 
 

La colonne brisée que nous sommes, semblable au temple de pierre doit se reconstruire pour 

que la Présence puisse surgir dans le temple qui l’accueillera et « que nous ne devons pas 

mettre en danger » sous peine d’être dévoué par interdit. 

 

« Le premier est terrestre, le deuxième est céleste. »  

 

Le Maître Ecossais qui par le 7ème jour a l’intelligence et la connaissance par la Parole sera 

accompli en conscience spirituelle par l’entendement soit le 4. Il sera en Esprit et vérité. Il 

aura été créé par Celui qui est à l’image de Son Emanation, à la ressemblance, à l’image de 

Dieu qui est origine consubstantielle de Celui qui est par la Parole ainsi que de ses 

émanations. Il travaillera uniquement pour le Céleste qui est en lui. 

 

De l’initiation symbolique le maître écossais appelé par la divine miséricorde veut accéder à 

l’initiation parfaite et remonter à l’Ordre premier. D’un prénom, il veut acquérir un nom que 

l’écuyer novice lui donnera. N’est-il pas là le Véritable Guide, celui qui va l’aider à remonter 

à l’Ordre premier par le nom ? 

 

Apocalypse 

« 3:10 Parce que tu as gardé la parole de la persévérance en moi, je te garderai aussi à 

l'heure de la tentation qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la 

terre. 

3:11 Je viens bientôt. Retiens ce que tu as, afin que personne ne prenne ta couronne. 

3:12 Celui qui vaincra, je ferai de lui une colonne dans le temple de mon Dieu, et il n'en 

sortira plus; j'écrirai sur lui le nom de mon Dieu, et le nom de la ville de mon Dieu, de la 

nouvelle Jérusalem qui descend du ciel d'auprès de mon Dieu, et mon nom nouveau. » 

 

Le Maître Ecossais travaille pour la Gloire de Celui qui est, pour l’Humanité en Gloire. 
 

Croix des Templiers                        



 
 

Calculons la surface de la croix : 

 

Elle a été construite en utilisant deux carrés longs se coupant à la perpendiculaire. ( figure en 

vert ). Pour se faire nous avons accolés quatre carrés de côté 1. 

(ADZT, DGIZ, ZIKN, ZNQT ) 

  

Surface d’une branche:  1*1 - 0,25*1 = 0,5 – 0,125 = 0,375 

                                         2             2 

surface de la croix       :  4 * 0,375 = 1,5   

 

Surface de l’octogone   C E H J M O S U 

 

= à la somme des triangles: CEZ , HJZ, MOZ, SUZ , égaux entre eux à: 1*1/2 = 0,5        4*0,5 

= 2 

et des triangles : EHZ, JMZ, OSZ, UCZ , égaux entre eux. 

 

Considérons le triangle isocèle UCZ et calculons sa base et sa hauteur: 

Base CU:   CB2 + BU2 = 0,52 + 0,52 = 0,5 CU = √0,5 

Hauteur Z Ω:  ZU2 – CU2 /2 = 1,1182 – (√0,5/2)2 = 1,25 – 0,5/4 = 1,25 – 0,125 = 1,125 

ZΩ = √1,125 = 1,0606601 

surface du triangle :  1,0606601*(√2/2)/2 = 0,1875 

                                               2 

surface des 4 triangles: 4*0,1875 = 0,75 

surface de l’octogone = 2 + 0,75 = 2,75 

Surface du carré XYVW ( contour rose) 

 

Longueur d’un côté: 

ZV2 + ZY2 = YV2 

(0,5+0,25)2 + (0,5+0,25)2 = YV2 

0,752 + 0,752 = 0,5625 + 0,5625 = 1,125 



longueur côté YV = √1,125 = 1,0606601 

 

Surface du carré = 1,0606601*1,0606601 = 1,125 

 

 
Surface du cercle ( contour noir)  inscrivant la croix: 

Πr2 = π 1,1182 = π * 1,25 = 3,927 = 15*0,2618 

Rapport entre la surface du cercle et celle de la croix: 3,927/1,5 = 2,618 = 1,6182 = 10*0,2618 

 

Surface du cercle ( contour rose) inscrivant le carré: 

Πr2 = π* (√2)2 = 2*π = 6,2832 = 24*0,2618 

Rapport entre la surface du cercle et celle du carré: 6,2832/4 = 1,5708 ou π/2 = 6*0,2618 

 
Interprétations: 

 
Comme le dit Raymond Terrasse dans «Mathématiques  secrètes de la croix templière» 

«Commençons par tracer en pointillé un carré de base de trois unités de côtés; peu importe 

qu’elles soient en coudées, mètres ou lieues.» 

 
Raymond Terrasse a parfaitement compris. «C’est uniquement de cette façon que l’on aborde 

les Nombres portés par la Tradition en ne tenant pas compte des unités car ils se situent en 

amont de ce monde observé et mesuré. Apprendre à compter autrement apporte une 

compréhension du message transmis entre-autre par l ‘ Ancien Testament.» 

 
Il parle de deux carrés longs à l’origine de la croix templière. Certes, alors son erreur a été de 

commencer par une base de trois unités au lieu de deux unités. 

Effectivement en commençant par une base de 3 unités il obtient 9 carrés. Il reste donc très 

près des nombres fétiches 3 et 9 appréciés des templiers qu’il impose malgré tout à sa 

construction dans l’espoir d’un résultat escompté hypothétique qui ne sera que subjectif et qui 

s’éloigne de la réalité géométrique des carrés longs. Avec 2 unités on obtient 4 carrés. Le 4, 

également, possède une valeur symbolique forte. 

 
«Il est nécessaire de dégager les nombres de cette première couverture symbolique nécessaire 

qui montre leur importance, qui les ancre dans la mémoire collective transmissible pour leur 

donner une existence en tant qu’objets mathématiques. Ainsi ils nous ouvrent la porte à une 

compréhension symbolique encore plus puissante qui nous montre, qui nous rapproche, qui 

nous donne des signes.» 



 
Surface de la croix templière:  1,5 

Surface du carré                     :  1,125 

Surface de l’octogone           :  2,75 

 
En dehors de toutes unités, nous nous retrouvons dans le système numérique porté par la 

Tradition, l’Ancien et le Nouveau Testament. 

Rappelons –nous que tous les nombres sont des multiples de 8, qu’il existe 3 dimensions: 

 
Linéaire     8 

Surfacique 8*8 

Volumique 8*8*8 

1,5 - 1,125 – 2,75 sont des valeurs origines dégagées de la caractéristique multiple de 8. 

 

Nous avons des surfaces, alors 1,5 est le produit de deux mesures linéaires que nous devons 

multiplier chacune par 8 soit 8*8 (64) soit 1,5*64 = 96 

Considérons que 1,5 est la surface d’un carré. Chaque côté est égal à √1,5 alors 8*√1,5 * 

8*√1,5 = 64*1,5. 

 
La surface de la croix est égale à     : 1,5 *64 =   96,   périmètre carré Jérusalem céleste 

La surface du carré est égale à         : 1,125*64 = 72,   fondement Arche Alliance 

La surface de l’octogone est égale à: 2,75 *64 = 176,   nombre de Lévites 

96 correspond à la surface d’un cube dont chaque face est égale à: 96/6 = 16, soit un cube de 

côté 4. Cette dimension correspond à la mesure du côté du cube correspondant au Saint des 

Saints figurant dans le Temple de Salomon soit 4*4*4 = 64 ou 20*20*20 = 8000 (mesure 

Ancien Testament). 

Comme 8000 = 8*1000 et que 1000 en binaire correspond à 8 alors 8*8 = 64. 

Périmètre de la ville– carré Jérusalem: 12 000 soit 12 000 / 4 = 3000 par côté du carré et 

comme il existe 3 portes par côté, alors chaque porte = 3000/3 = 1000    1000 = 10*10*10 

convertissons: 10*10*10 = 23=8 

                                                       5    5    5 

 3000 = 3*10*10*10 convertissons: 3*10*10*10 = 3*2*2*2 = 24   

                                                               5     5    5 

12 000=12 * 10*10*10   convertissons =12 * 10*10*10 = 12*2*2*2 =12*8 = 96 

                                                                            5    5    5 

96/4 = 24 pour chaque côté du carré et chaque porte: 24/3 = 8 

72 Rappelons - nous: 

n=puissance de 2                             2n * 72 

pour n= 0   volume =   1*72   avec 72 = 9*8 ou 9*23                    * 192 = 13824 

pour n=1    volume =   2*72 =  144    Arche de Noé                    *   96 = 13824 

pour n=2    volume =   4*72 =  288    Temple de Salomon           *   48 = 13824 

pour n=3    volume =   8*72 =  576    Arche d’Alliance               *   24 = 13824 



pour n=4    volume = 16*72 =1152    Cent quarante-quatre mille Elus*   12 = 13824 

pour n= 5   volume=    32*72 = 2304                                              *    6  = 13824 

pour n= 6  volume =   64*72 = 4608                                              *    3  = 13824 

pour n= 7   volume = 128*72 = 9216                                               * 1,5 = 13824 

pour n=8    volume = 256*72 =18432                                             * 0,75 = 13824 

 176        Dans Les Nombres  ( Le Pentateuque): 

« Tous les Lévites dont Moïse et Aaron et les 12 hommes princes d’Israël firent le 

dénombrement. Les Lévites campaient autour du Tabernacle. Ils furent 22000.» 

 

22000 est également une expression binaire égale à 22*1000. 

1000 binaire = 8 décimal donc 22*8 = 176. 

 

Nous pouvons interpréter de la façon suivante: 96, périmètre de Jérusalem céleste qui entoure 

l’Arche d’Alliance (24*24=576) correspond bien à 64, le Saint des Saints du Temple de 

Salomon dans lequel réside l’Arche d’Alliance. 

 

 Les deux nombres contiennent l’Arche. 

 

Ezéchiel ( 45,1-8) 

 

«1-Lorsque vous partagerez le pays en héritage par le sort, vous prélèverez comme une 

sainte offrande pour l’Eternel une portion du pays, longue de vingt-cinq mille cannes et 

large de dix mille; elle sera sainte dans toute son étendue. 

2- De cette portion vous prendrez pour le sanctuaire cinq cent cannes sur cinq cent en carré, 

et cinquante coudées pour un espace libre tout autour. 

3-Sur cette étendue de vingt-cinq mille en longueur et dix mille en largeur, tu mesureras un 

emplacement pour le sanctuaire, pour le lieu très saint. 

4- C’est la portion sainte du pays: elle appartiendra aux sacrificateurs qui font le service du 

sanctuaire, qui s’approchent de l’Eternel pour le servir; c’est là que seront leurs maisons, et 

ce sera un sanctuaire pour le sanctuaire. 

5-Vingt – cinq mille cannes en longueur et dix mille en largeur formeront la propriété des 

Lévites, serviteurs de la maison, avec vingt chambres. 

6- Comme propriété de la ville vous destinerez cinq mille cannes en largeur et vingt-cinq 

mille en longueur, parallèlement à la portion sainte prélevée; ce sera pour toute la maison 

d’Israël. 

7- Pour le prince vous réserverez un espace aux deux côtés de la portion sainte et de la 

propriété de la ville, le long de la portion sainte et le long de la propriété de la ville, au côté 

de l’occident vers l’occident et au côté de l’orient vers l’orient, sur une longueur parallèle à 

l’une des parts, depuis la limite de l’occident jusqu’à la limite de l’orient. 

8- Ce sera sa terre, sa propriété en Israël; et mes princes n’opprimeront plus mon peuple, 

mais ils laisseront le pays à la maison d’Israël, selon ses tribus.» 

 

Les trois territoires ci-dessus mentionnés, forment ensemble un carré de 25 000 de longueur, 

de l 'est vers l ' ouest, et de 25 000 (10 000 + 10 000 + 5000) de largeur, du nord au sud. Ce 



carré occupe la partie centrale de la zone qui s'étend (de l ' est vers l ' ouest) d'une frontière du 

pays à l'autre, sur une largeur de 25 000 , et qui sépare les tribus de Juda et Benjamin. Cette 

zone toute entière forme l'offrande nationale, pour la ville, pour les Lévites et pour les 

sacrificateurs et le temple, mais il y a entre ses différentes parties des degrés de sainteté : Les 

domaines des Lévites et des sacrificateurs sont ensemble la partie sainte de cette offrande, et 

celui des sacrificateurs la partie très sainte ou l'offrande de l'offrande, ( Ezéchiel 48.12 ). Pour 

le prince, il est totalement en dehors de l’offrande afin qu’il n’opprime plus le peuple qui lui, 

en est une part entière. 

 

L’offrande à l’Eternel correspond au territoire des Sacrificateurs (25000*10000). S’ajoute 

ensuite celui des Lévites ( 25000*10000), puis la possession de la ville ( 25000*5000). 

L’ensemble du territoire est bien de 25000*25000. 

(25000 = longueur, 10000,10000 et 5000 sont les largeurs qui s’additionnent pour donner 

25000) 

 

Surface Saint des Saints + contour 50 coudées      règle des 5 

Saint des Saints = 500*500 = 250 000 = 250 000*56 = 16 

Surface contour = (50*600)*2 + (50*500)*2 = 

                                 30 000 *2 +   25 000 *2 = 

                                  60 000      +   50 000      = 110 000 

   soit 60 000*54 + 50 000 * 54 = 96 + 80 = 176 

   110 000*54 = 176 

 

La surface de la croix templière ou du Saint des Saint est égale à 16*6 = 96 pour la surface et 

4*4*4 = 64   pour le volume. 

Le contour est égal à 176. Il est réservé aux Lévites. Il est représenté par l’octogone qui 

englobe la croix et le carré. 



Volume de l’Arche = 576 – le contour 176 = 400 soit 4*100 (binaire) = 4 * 4 = 16,  (100=4) 

Interprétation de la croix templière 

La croix templière représente le Saint des Saint par sa surface. Elle porte en elle par le carré 

l’Arche d’Alliance. Elle est entourée des Lévites par l’octogone irrégulier. 

Nous sommes à même de déduire à travers ce symbole que l’Ordre du Temple a remplacé les 

sacrificateurs auprès de l’Eternel. Est-ce dû au fait qu’après la destruction du Temple l’ordre 

sacerdotal n’était plus? 

Seuls restaient les scribes ou pharisiens hypocrites,  qui, trop près de la Loi ne voyaient plus 

qu’elle, ne vivaient que pour elle,» cachaient les clés de la connaissance». Ils en avaient fait 

un instrument de domination. Le service de l’Eternel n’était plus rendu. Par ailleurs, ils 

avaient expulsé Christ. «Tout le peuple répondit: Nous prenons son sang sur nous et sur nos 

enfants.» 

Le peuple en est encore tout taché. Il n’est pas le seul. Actuellement, la multitude ne rejette – 

elle pas Christ dans une grande confusion? Nous sommes vraiment dans l’Histoire. 

Apocalypse de Jean( Les deux témoins): Eglise de Pierre et Eglise de Jean? 

 
 « On me donna un roseau semblable à une verge, en disant: Lève-toi, et mesure le temple de 

Dieu, l'autel, et ceux qui y adorent. 

Mais le parvis extérieur du temple, laisse-le en dehors, et ne le mesure pas; car il a été donné 

aux nations, et elles fouleront aux pieds la ville sainte pendant quarante-deux mois. 

Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir de prophétiser, revêtus de sacs, pendant mille 

deux cent soixante jours. Ce sont les deux oliviers et les deux chandeliers qui se tiennent 

devant le Seigneur de la terre. Si quelqu'un veut leur faire du mal, du feu sort de leur bouche 

et dévore leurs ennemis; et si quelqu'un veut leur faire du mal, il faut qu'il soit tué de cette 

manière. Ils ont le pouvoir de fermer le ciel, afin qu'il ne tombe point de pluie pendant les 

jours de leur prophétie; et ils ont le pouvoir de changer les eaux en sang, et de frapper la 

terre de toute espèce de plaie, chaque fois qu'ils le voudront. Quand ils auront achevé leur 

témoignage, la bête qui monte de l'abîme leur fera la guerre, les vaincra, et les tuera. Et leurs 

cadavres seront sur la place de la grande ville, qui est appelée, dans un sens spirituel, 

Sodome et Egypte, là même où leur Seigneur a été crucifié. 

 Des hommes d'entre les peuples, les tribus, les langues, et les nations, verront leurs cadavres 

pendant trois jours et demi, et ils ne permettront pas que leurs cadavres soient mis dans un 

sépulcre. Et à cause d'eux les habitants de la terre se réjouiront et seront dans l'allégresse, et 

ils s'enverront des présents les uns aux autres, parce que ces deux prophètes ont tourmenté les 

habitants de la terre. 

1260 jours pour les Témoins de Dieu.         1 jour pour Dieu vaut 1000 ans    

1260 * 1000 = 1 260 000 § 1 260 000 / 54= 2016 après conversion. 

Les nations fouleront la ville sainte pendant: 42mois / 12 mois = 3,5 ans        

1 jour pour les hommes vaut 1 jour     



circonvolution de la terre par rapport au soleil ( 365 jours pour faire le tour du soleil) 

«12:14 Et les deux ailes du grand aigle furent données à la femme, afin qu'elle s'envolât au 

désert, vers son lieu, où elle est nourrie un temps, des temps, et la moitié d'un temps, loin de 

la face du serpent.»    3,5 ans           

Divisons des années par des années 

2016/3,5= 576 = valeur numérique Arche Alliance= Ville Sainte résidence Arche Alliance 

 

Elles fouleront aux pieds la ville sainte pendant 42 mois=576*3,5=2016    

 

Les deux témoins prophétisent pendant 1260 jours et leurs cadavres sont exposés pendant 3,5 

jours. 

 

3,5*1000=3500      convertissons: 3500/53=28     

 

28 jours: La Lune effectue sa circonvolution en une rotation par révolution décentrée (Lune 

près ou Lune loin) autour de la Terre, en environ 28 jours, ce qui lui permet ( la lune) de 

reprendre sa position par rapport au soleil. 

«Après les trois jours et demi, un esprit de vie, venant de Dieu, entra en eux, et ils se tinrent 

sur leurs pieds; et une grande crainte s'empara de ceux qui les voyaient. 

Et ils entendirent du ciel une voix qui leur disait: Montez ici! Et ils montèrent au ciel dans la 

nuée; et leurs ennemis les virent.» 

Les nations sont le serpent et Dieu le soleil. 

 

Parlons-nous de date? Quelle arrogance de ma part! A quel calendrier la rattacher? Le temps 

n’est-il pas comme le mouvement sans existence propre? Pourquoi l’homme est-il si fasciner 

par sa propre destruction? Sa volonté de puissance n’est que puissance de mort. Son espérance 

de vie n’est que retarder le plus possible la date de ce qu’il appelle sa mort. En permanence il 

défie Dieu, il ne souhaite que le tuer. Comme si on pouvait tuer la Vie! 

 

Seul Dieu peut. Seul Dieu sait. Seul Dieu veut. L’homme n’y est pour rien. 

 

Les nations vont commencer à fouler la cité de Dieu. La croyance en Dieu quitte – elle l’esprit 

des hommes? 

 

3,5 ans: Qu’est-ce que cela représente? 

 

3,5*365= 1277,5 jours 

 

Nous sommes dans la dimension biblique car ces années ont été multipliées par la valeur 

numérique de l’Arche d’alliance (576*3,5) 
 

1 jour vaut 1000 ans 
 

1277,5*1000 = 1 277 500 

convertissons: 1277500/52 = 51100 

                               5100/52 = 2044 

Mais: 2016 + 28 = 2044 



Quelle conclusion logique peut-on tirer ? 

 

Il est remarquable qu’en 2044 l’équinoxe du printemps tombe le 19 mars ce qui n’était pas 

arrivé depuis 1796. 

 

Quelle peut-être la signification? Son implication? 

 

Il nous est indiqué clairement l’époque de l’équinoxe où le soleil dans son mouvement 

apparent sur la sphère céleste se trouve exactement sur le plan de l’équateur. L’hémisphère 

nord comme l’hémisphère sud reçoivent autant de soleil, toute la terre recevra la même 

quantité de soleil. Le soleil sera présent à l’identique sur toute la terre. 

Lorsque l’on sait que le Soleil symbolise Dieu, qu’elle peut en être la portée? 

 

Toi, le moine guerrier, 

Qui sans cesse guerroyait, 

Pour la Gloire de notre Seigneur, 

Grand ouvert était ton cœur. 
 

Du trébuchet au bûcher, 

Satan t’a emmené, 

Pour la Gloire de notre Seigneur, 

Son serviteur, tu étais dans ton cœur. 
 

Que justice te soit rendue, 

Toi que le monde a vendu, 

Pour la Gloire de notre Seigneur, 

Son adorateur, tu étais dans ton cœur. 
 

Notre Seigneur tu as servi, 

Son Envoyé aussi ?  

Par le croissant ne l’aurais-tu pas occis,  

Pour chercher la paix ? Quand bien même ! 

Le Royaume de Dieu n’est pas de ce monde, 

N’en construit pas un en son Nom, pour toi - même. 
 

« Pour connaître le Divin nous devons toujours connaître les deux éléments de son état ». 

L’homme ne construira pas son propre simulacre sous peine d’être effacé. Il n’est qu’une I.A. 

 

Ces deux cavaliers ne pourraient – ils pas être un seul et même cavalier, un voyageur en 

transit, le « fantôme dans la machine », avant et après.  



Ainsi, nous finissons par concevoir l’esprit comme une entité incorporelle logée dans un corps 

purement physique : un « fantôme » dans la « machine ». Pour l’humain, l’esprit est associé 

au corps, vient du corps. 
 

Mais moi je m’émerveille de ceci : 

Comment cet Être qui est 

Peut-il habiter ce néant 


